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Más de cien estudiantes de 
quince nacionalidades diferentes 

,aprenden español en Toledo
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TOLEDO / 11

Alquituris’ presenta una nueva 
alternativa para conocer la 
ciudad con coches de alquiler

TOROS / 31A34

El sastre manchego Julio 
Algaba relata parte de una 
vida dedicada a vestir sueños

►SENTENCIA DEL AGUA MOCIÓN EN EL PLENO

PSOE e IU,
Y ADEMAS...

partidanos de 
pedir al tribunal 
más tiempo para 
ejecutar el fallo
►Consumidores estudia ya si existe «base 
legal» para reclamar la devolución de la 
subida por encima del I PC toledo4
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POLÍTICA

Angela González Mancebo.

La antorcha

‘pasea’ por 
Toledo

DEPORTESz

La esgrimista 1

paralímpica
Gema Hassen TU’
Bey visitó ayer lIl 
Parapléjicos WÍ

Protectores instalados en una torre eléctrica. / YOLANDA LANCHA

Escribano: «Es prácticamente seguro que 
el Bargas jugará en División de Plata»

El ex ‘colchonero’ 
Balbino se perfila 
como último refuerzo 
del CD Toledo

Armstrong se viste 
de amarillo en el 
Tour tras ganar el US 
Postal la crono

Seguros de vida 
para las aves

Iberdorla y la Consejería de Medio Ambiente aíslan las 

torretas situadas en el embalse de Castrejón provinciai6-17

Los terroristas querían 
hacer volar el 4 de

CASTILLA-LA MANCHA26A29

abril el AVE
El ex comisario general de In
formación de la Policía, Jesús 
de la Morena, reveló ante la 
Comisión del 11-M que el co
mando islamista autor de la

en Toledo
matanza de Atocha «tenía to
do puesto menos el detona
dor», para volar el AVE a su 
paso por Mocejón el domin
go 4 de abril ESPAÑAJO

José Bono será 
designado presidente 
regional del PSOE de 
Castilla-La Mancha
El VIII Congreso del PSOE 
castellano-manchego, que se 
celebrará entre el 16 y el 18 
de julio, se cerrará con la 
proclamación de Bono como 
presidente del partido.

Ei Gobierno regional cree 
que las penas pedidas en 
el caso del lino vienen a 
demostrar «que no fue 
un montaje»

Barreda reitera que en 
la región «no estamos 
en condiciones de seguir 
aceptando que salga el 
agua de nuestra tierra»

Et PSOE expulsa a 
la edil tránsfuga de 
Alcaudete de la Jara 
Ángela González fue excluida 
del partido el mismo día en el 
que se aprobó la moción de 
censura que dio la Alcaldía de 
Alcaudete de la Jara al ‘popu
lar’ Luis Antonio García. Mien
tras el PP ha iniciado el proce
so de expulsión de los cuatro 
ediles que han propiciado el 
cambio de Gobierno del mu
nicipio jareño, la Ejecutiva Pro
vincial socialista ha sido más 
drástica y, apoyándose en los 
estatutos del partido, ha Ueva- 
do a cabo la expulsión de for
ma inmediata.

TAL^VERA24

CONFLICTOS

Los vecinos de Safont 
piden ayuda a la 
Defensora del Pueblo 
por el ruido de la terraza

TOLEDO8

UCT

Una gestora asume la 
dirección en Toledo con 
el objetivo de ser 
beligerantes contra la 
siniestralidad laboral

T0LED09

MUNICIPAL

El PSOE suspende a 
Javier Alonso tras ‘su’ 
primer año de gestión

TOLEDOS

SUCESOS

Un camión con carga 
inflamable se incendia 
en pleno centro de 
Talavera talavera22Y23

PATRIMONIO

Perezagua entra en la 
Ejecutiva del Consorcio 
de Toledo toledo8
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OPINIÓN

Centenario 
de Pablo Neruda

MARÍA JESÚS ALONSO ALONSO

Nace en Parral un pequeño pueblo vinícola del 
centro de Chile, el 12 de julio de 1904 su padre 
ferroviario y su madre maestra de escuela y en rea

lidad su verdadero nombre era el de Neftalí Ricardo 
Reyes Basoalto, fue mucho tiempo después cuando 
adoptó el nombre de Pablo Neruda y este año con
memoramos el centenario de su nacimiento.

Los poetas como Pablo Neruda o como tantos 
otros quizás nunca mueran del todo, siempre que
da esa parte de sí mismos, de sus sentimientos, de 
sus vivencias, de su propia vida a través de su poe
sía ,de sus obras, de su singular proeza para trans
mitir, intentar plasmar los sentimientos cuando 
desnudan su alma.

Un poeta desbroza cada sentimiento a través de 
los versos que va desgranando en cada poema que 
escribe. Y subrayo que el alma del un poeta no pue
de morir, porque son demasiadas las raíces, las ra
mificaciones del árbol que con su musicalidad nos 
deja en esos versos que pueden decimos todo o 
nada....

Pablo Neruda su poema ... (Débil del Alma)
«Porque se fue de tantos sitios la sombra hú

meda, callada,
de tantas cavilaciones en vano, de tantos para

jes terrestres
en dónde debió ocupar hasta el designio de las 

raíces,
de tanta forma aguda que se defendía.»
Quizás queramos entender la poesía de Pablo 

Neruda y por sí misma sea un reflejo fiel del poeta, 
de su vida, de la forma, del enfoque que pretendió 
darnos en una de sus muchas vivencias. ¿Podría
mos descifrar cuál es el enigma, el fondo o la for
ma? Difícil tarea, pues cada uno de nosotros puede 
interpretar de distinta manera lo que el poeta nos 
quiere transmitir.

«De todo ello, amigos, surge una enseñanza que 
el poeta debe aprender de los demás hombres. No 
hay soledad inexpugnable. Todos los caminos lle
van al mismo punto, a la comunicación de lo que 
somos. Es preciso atravesar la soledad y la aspere
za, la incomunicación y el silencio para llegar al 
recinto mágico en que podemos danzar torpemen
te o cantar con melancolía; mas en esa danza o en 
esa canción están consumados los más antiguos 
ritos de la conciencia: de la conciencia de ser hom
bres y de creer en un destino común.»(Estas pala
bras ñieron pronunciadas por Pablo Neruda en el 
discurso, al recibir el Premio Novel de Literatura en 
el año 1971).

Palabras sabías de un hombre humilde, de un 
poeta sencillo que nunca pensó que la intransi
gencia debiera ser una asignatura más de la propia 
existencia ni creer ser un semidiós ni siquiera un 
dios de las letras, para él, el poeta podría estar en 
cualquier parte sin alardear de serio, lo simple o lo 
complicado, el poeta y su conciencia, su compro
miso activo a través de la palabra a través de su 
obra, porque la poesía es la energía pura de los 
sentimientos reflejada en unos versos...

Pablo Neruda muere en Santiago de Chile el 23 
de septiembre de 1973, dejando tras de sí una ex
tensa obra literaria. Dejando una huella imborra
ble de su memoria como poeta y como ser huma
no, de su fiel compromiso como luchador por las 
libertades de los pueblos

Y Pablo Neruda seguirá existiendo en el cora
zón de los demás poetas, en el corazón de toda la 
gente que ama y que vive de alguna manera la poe
sía. Su estrella seguirá iluminando el camino a los 
demás poetas que humildemente intentamos plas
mar como él las propias vivencias, los sentimien
tos, las emociones la conciencia de ser seres hu
manos,

Estos son mis humildes versos para el poeta: 
«Tanto amamos, 
tanto vivimos 
y la cúpula del tiempo
coronando nuestros destinos».■
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A vueltas con 
la ORA

E
l Pleno del Ayuntamiento de Toledo de este 
mes estudiará y aprobará, casi con toda 
probabilidad, el nuevo pliego de condicio
nes que regirá el nuevo concurso para el control 

de las zonas de aparcamiento reguladas por la 
tan cuestionada ORA. El principal cambio que 
van a notar los conductores toledanos será la am
pliación de las zonas de pago a los barrios de San 
Antón, Palomarejos y Buenavista con lo que se 
pasará de las 2.928 plazas de aparcamiento regu
ladas en la actualidad en el Casco y en el barrio 
de Santa Teresa a las 7.281.

Un incremento en el número de plazas de esta
cionamiento limitado que se van a convertir en un 
negocio para la empresa concesionaria, por mu
cho que diga el Ayuntamiento que no es un servi
cio rentable e intente justificar la ORA argumen
tando, entre otras cosas, que servirá aumentar la 
fluidez del tráfico, favorecer el estacionamiento de

ZOOM
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¿Peligro?
Ocurre en el ‘martes’. Igual alguno de ustedes se ha dado cuenta, pero jamás ha llegado a pensar que pueda suponer ries
go alguno para su vehículo. Dicen que la instantánea es engañosa. Pero, digan lo que digan, el árbol está caído. ¿Alguien 
puede decir que no continuará su declive con el paso del tiempo? FOTO: Sandra Gómez

residentes, mejorar la estética de la vía pública, ele
var el uso de transporte urbano, revitalizar el co
mercio e incluso mejorar la seguridad ciudanana 
como consecuencia de la presencia de controlado
res en la calle. Pero lo cierto es, que el propio an
teproyecto de explotación estima que el benefi
cio anual puede alcanzar los 203.369 euros, unos 
38 millones de las antiguas pesetas.

Dejando al margen el tema de la rentabilidad, 
no parece razonable la política del Ayuntamiento 
en materia de tráfico y movilidad, ya que, a pesar 
de que dice estar diseñando un plan integral pa
ra acabar con uno de los principales problemas 
de la ciudad, luego se actúa de forma puntual y 
descoordinada. Ya pasó con el concurso de adju
dicación del servicio de autobuses urbanos del 
que todavía los ciudadanos no conocen ninguna 
mejora, salvo si entendemos por mejora la re
ducción de la frecuencia durante el verano, y vol
verá pasar con el concurso de la ORA.

La alternativa a la ciudad de los coches no es 
una ciudad sin coches, porque éstos han produ
cido ya cambios irreversibles. Pero pretender sin 
más que la ampliación de la ORA solucione el 
problema del tráfico en Toledo es una mera inge
nuidad si no va acompañada de medidas adicio
nales como la creación de aparcamientos alter
nativos y/o disuasorios.

Pero, en vez de optar por esta vía, el Ayunta
miento pretende, entre otras cosas, instalar ex
pendedores de ticket de la ORA en el entorno del 
hospital Virgen de la Salud y en el aparcamiento 
de la estación de autobuses. Así que los familiares 
de los enfermos estarán obligados a salir a la ca
lle cada veinte minutos a cambiar el ticket y los 
cientos de toledanos que se desplazan a Madrid a 
volver a Toledo cada dos horas para renovar el 
boleto del aparcamiento. Toda una incongruen
cia como la de llenar de zona azul el barrio de 
Buenavista, salvo que se persiga únicamente ha
cer más negocio. En fin, la 'pela es la pela’.

M.C.D.
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Modas 
peligrosas .

RAMÓN MARIA ALLER

Cuando se habla de mo
da suele pensarse sólo 
en la indumentaria, y más 

específicamente en los tra
jes de fiesta, sin recordar que 
en todos los ámbitos de la vi
da se producen evoluciones 
y tendencias, con altibajos, 
avances y retrocesos, que 
pueden percibirse casi con 
la misma facilidad que en los 
desfiles. Hay novedades, 
gustos y manías efímeras en 
joyería, en mobiliario, y en 
todo cuanto signifique dise
ño, d^sde el peinado a la de
coración de interiores.

La moda y el estilo pue
den ir mucho más allá de la 
frivolidad: no sólo afectan a 
la literatura, como revelan 
los best-sellers de hace po
cas décadas que hoy provo
can carcajadas, y a las artes 
plásticas, en donde resulta 
fácil encontrar errores y ar
gucias procedentes de la ob
sesión por el vanguardismo, 
sino que también afectan a 
la política e incluso a la eco
nomía, que se ven influidas 
por el cambiante concepto 
de corrección y ello determi
na, a veces, caer en errores 
que paga toda la ciudadanía.

En política, cualquier 
proceso democrático se en
cuentra con recaídas, mien
tras en lo económico hay 
épocas en que se lleva el 
constante recurso a la polí
tica monetaria y otras en las 
que se desprecia. Actual
mente, las modas que afec
tan a las ideas sociales son 
las que ofrecen mayores ni
veles de reacción; la explo
tación sistemática ha vuelto 
a considerarse natural, 
mientras desaparece el tra
bajo estable y, por supuesto, 
la retribución justa.i

En sus últimos cuatro años al frente 
del Gobierno de la Nación, Aznar 
vivió en un permanente ataque de con

trariedad porque el adversario socia
lista se negaba obstinadamente a di
luirse en el reino de su mayoría abso
luta. Como José Luis Rodríguez 
Zapatero no se sumó nunca a quienes 
le hacían la ola cada día, lo convirtió en 
un líder «desleal», «irresponsable», 
‘'pancartero» y «antipatriótico» que só
lo mandaba sobre una «jaula de gri
llos» con la complicidad de «comunis
tas» y «separatistas».

Miren las hemerotecas, que no ha
ce tanto tiempo de eso.

Pero aquel permanente ataque de 
contrariedad instalado en la mente y 
en el corazón no es nada en compara
ción con el que le tiene completamen
te expropiado desde el batacazo elec
toral del 14 de marzo, debido, según el 
ex presidente, al oportunismo socialis
ta desplegado en las dos jornadas si
guientes a los atentados del jueves de 
sangre.

La reaparición de José María Aznar, 
desde el panteón de los hombres ilus
tres -dicho sea en términos políticos.

LA IMAGEN DEL DlA

Contra el ruido en Karachi
Bocinas como las de antaño. Tal cual aparecen en la imagen, mantienen ocupados 
a los trabajadores de tráfico pakistaníes de Karachi, dado que el Gobierno de 
Musharraf ha puesto en marcha una campaña para acabar, aunque más bien el 
objetivo será reducir, con la contaminación acústica de la capital, imaginense las 
miles de bocinas instaladas en todo tipo de vehículos como motocidetas, coches o 
bicicletas circulando por una ciudad sin ley, en cuanto a circulación se refiere/ No 
es para menos, Karachi está de enhorabuena gracias a esta inciativa. epa PHOTO

PROTAGONISTA DEL DÍA

Armstrong 
saborea el 
amarillo

El norteamericano 
está fuerte y ha lle
gado ai Tour con las 

mismas ganas de ga
narlo que en las ante
riores cinco ocasiones, 
pese a la campaña de 
acusaciones de dopaje

La ira póstuma de Aznar
UNA MIRADA

ANTONIO CASADO

se entiende- ya no es un ataque de con
trariedad.

Es la ira póstuma de quien no sabe 
asumir una derrota electoral y al tiem
po se resiste a proclamar el analfabe
tismo político de los votantes. Como 
no lo diga claramente acabará en el psi
quiatra.

Hace unos días le salió por esa bo
ca todo el catálogo de males que ace
chan a la España de Zapatero en el or
den nacional e internacional.

Después de oírle disertar a la som
bra del Guadarrama, lo normal es que 
se hubieran formado colas en el aero

a la que se le está sometiendo. Han bastado sólo 
cuatro etapas para que el líder del US Postal se co
loque el maillot amarillo y distancie a sus princi
pales rivales unos suculentos segundos. Lo dice a 
gritos: viene a ganar el sexto. Bien es cierto que 
faltan las grandes citas de los Pirineos y los Alpes, y 
que la carrera no ha hecho estragos en el pelotón 
ni en su equipo, pero el pentacampeón está po
niendo todo de su parte para crear un nuevo club 
por encima de los Indurain, Hinault, Anquetil y 
Merx, en el que él será socio en exclusiva. La proe
za está más al alcance de su mano que nunca...

CRÓNICAS DE HOY

puerto para escapar de la catástrofe 
política, económica y social que se ave
cina. Pero no ocurrió tal cosa. Y cuan
do al día siguiente José Luis Rodríguez 
Zapatero cometió la desvergüenza de 
ordenar el envío de soldados a Afga
nistán, cuando a él le había negado el 
apoyo para enviarías a Iraq, no hubo 
manifestaciones pacifistas en las calles 
de España. ¡Cómo es posible!

No solamente brillaron por su au
sencia las pancartas de No a la guerra, 
sino que su propio sucesor, Mariano 
Mariano Rajoy, apoyó la decisión de 
enviar efectivos a Afganistán y Haití 
desde el «rincón de la historia» en cum
plimiento de los compromisos inter
nacionales de España.

Una decisión tomada «sin convic
ción, con tapujos y medias palabras», 
dijo Mariano Rajoy en el Congreso, pe
ro el Partido Popular se sumó a la abru
madora mayoría de la Cámara (sólo los 
10 votos de IU en contra) que respaldó 
dicha decisión. ¿Tendría la bondad don 
Mariano de explicárselo a Aznar antes 
de que vuelva a la carga en esa batalla 
de las «ideas» en la que se ha embar
cado?

Entre Teresa de 
Calcuta y Rubalcaba

JOSÉ CAVERO

Hay coincidencia en observar que José María Az
nar puede resultar un escoUo difícil de sortear 
en la dirección del Partido Popular, a partir de sus 

declaraciones del lunes, en el comienzo de los cur
sos de FAES. A Mariano Rajoy le va a resultar difícil 
tener ideas propias y marcar diferencias o distan
cias con relación a lo que hizo y piensa su antecesor 
en la dirección del PP. Por lo menos, hasta que se 
desarroUo el Congreso del partido, en los primeros 
días de octubre, y tenga plena carta de legitimidad 
para opinar según crea conveniente, y al margen de 
lo que pueda considerar Aznar.

Pero todavía, en este instante, Aznar sigue sien
do el presidente y sigue estando más necesitado que 
nunca de rehabilitar su propia posición personal en 
materias tan cruciales como Iraq, el atentado del 
11-M, por virtud de las cuales pasará a la historia 
como un político incompetente, que actuó al mar
gen de la voluntad de los ciudadanos a quienes go
bernaba, o a quien la mala suerte le acompañó en 
sus días finales.

Mariano Rajoy, en esa incierta provisionalidad 
de ahora mismo, tratará de hallar su propio modo 
de comportarse y actuar de manera coherente y pro
bablemente diferente a como lo hizo su antecesor 
en el liderazgo del PP. No tiene más remedio, por 
ejemplo, que dar como buena y pertinente la ley 
que promete Rodríguez Zapatero y que obligaría, en 
adelante, a consultar siempre con el parlamento 
cualquier envío de tropas al extranjero, comporta
miento radicalmente diferente al que empleó José 
María Aznar con Iraq.

Y habrá de vérselas, cada vez más, con un jefe 
del Gobierno que le marca de manera constante y 
con su propio estilo.

Rodríguez Zapatero reprochó a Rajoy, en el de
bate del martes, «un tono agrio, más cercano a la 
descalificación que al razonamiento». Dicho horas 
después del reproche que había recibido de Aznar, a 
Mariano Rajoy ha podido descomponerle seriamen
te... Hasta el punto de verse en la necesidad de salir 
del apuro con esa mezcla de sarcasmo e ironía en la 
que es maestro, al definirse como un intermedio 
entre Teresa de Calcuta, máxima representación de 
la bondad humana y del desprendimiento personal, 
y Pérez Rubalcaba, desde hace tiempo personaje 
satanizado por los populares y representación del 
maquiavelismo, la maldad intrínseca, la estrategia 
de la perfidia más sofisticada...



►El Plan ‘Toledo accesible’ comenzará sus intervenciones a finales del presente año. páginas

►SINDICATOS La Gestora de UGTToledo exige a ia Junta de Comunidades que cumpla «al completo» la ley de riesgos laborales. PÁGINA9| 

►OBRAS Y SERVICIOS El Grupo Municipal Socialista suspende al edil Javier Alonso tras su primer año de gestión municipal. PÁGINA6í
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►SERVICIO DE ABASTECIMIENTO DE AGUA

PSOE e IU pedirán 
la ampliación del 
plazo de ejecución 
de la sentencia
Moción. La oposición presentará una moción conjunta en 
la que pedirán la ampliación del plazo dictado para la ejecución 
de la sentencia del Tribunal Supremo, hasta que no se disponga 
de un modelo concreto de gestión del servicio

Reunión. Representantes sindicales de los trabajadores de 
Aguas de Toledo y los grupos municipales de la oposición se
reunieron ayer para aunar posturas de cara al 
del próximo jueves 15 de julio

pleno municipal

• Los implicados en la 
nueva adjudicación del 
servicio de agua coinciden 
en los objetivos de garan
tizar la continuidad de los 
puestos de trabajo y cali
dad del servicio.

C. RUIZ / TOLEDO

Gran parte de los implicados en la 
nueva adjudicación del servicio de 
aguas se reunieron ayer para in
tentar aunar objetivos, de cara al 
pleno municipal que se celebrará 
el próximo 15 de julio. Trabajado
res y oposición estuvieron de 
acuerdo en marcar como princi
pales metas el conseguir garanti
zar la calidad y el funcionamiento 
del servicio del agua, y la perma
nencia de los empleados que com
ponen la plantilla de Aguas de To
ledo.

Para ello, según comentó el 
concejal de Izquierda Unida, José 
Esteban Chozas, es necesario pe
dir «al Tribunal Suprelno que apla
ce la ejecución de la sentencia, 
hasta que no se tenga un modelo 
concreto de gestión». Este será el 
hilo conductor de la moción con
junta que PSOE e IU presentarán 
al Consistorio. Sin embargo, desde 
el PSOE no han querido hacer co
mentarios sobre el tema, de mo
mento.

Con esta medida se intenta im
pedir que la adjudicación se haga 
de forma precipitada, tai como se

argumentó en la realización de la 
primera concesión a Aguas de To-^ 
ledo. De este modo, según el gru
po Izquierda Unida, se conseguirá 
abrir un «mayor debate» necesa
rio entre los ciudadanos que, fi
nalmente, son los principales per
judicados en el funcionamiento 
del servicio de agua.

Inicialmente, la sentencia del 
Tribunal Supremo, que declaró 
nulo el concurso realizado en 
1996, fijaba un margen de dos me
ses para la ejecución. Este tiempo 
limitado podría llevar a tomar de
cisiones precipitadas que produ
jesen nuevas dificultades, por lo 
que la oposición ve en la morato
ria la mejor opción.

Chozas explicó que la prorro
gación del plazo que dicta la sen
tencia «no perjudicaría» en nin
gún caso a los ciudadanos, ya que 
supondría «mantener el ‘status 
quo’ existente», porque la situa
ción en la que se encuentra el con
flicto, y el interés general, exigen 
que «la prudencia sea el camino 
que lleve a tomar decisiones».

Con todo, el concejal de Iz
quierda Unida estima que en un 
plazo de seis meses se debería ha
ber encontrado una solución co
rrecta para la gestión, de modo 
que comenzara a funcionar a prin
cipios del próximo, año.

CONTINUIDAD DEL TRABAJO. 
Además del buen funcionamiento 
y calidad del servicio, preocupa es
pecialmente la continuidad de la

plantilla que hoy en día compone 
Aguas de Toledo, bien por contra
tación propia o por transferencia 
del Ayuntamiento.

Los esfuerzos de los principa
les grupos políticos se dirigirán a 
intentar asegurar el empleo a los 
trabajadores.

En todo caso, y siempre inten
tando evitar los posibles proble
mas que podrían surgir al intentar 
incluir a la totalidad de la plantilla 
bajo la gestión pública del Consis
torio, José Esteban Chozas consi
dera que lo primordial fes que el 
servicio «no vuelva a revertirse en 
privado» ya que esta medida tan 
solo implicaría un «aumento de 
las tarifas para el contribuyente, 
tal y como se ha estado producien
do hasta ahora».

UCE llamará a la reclamadón 
«sólo si existe una base legal»
J.C. / TOLEDO

La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha (UCE) dejó 
claro ayer que animará a que los 
vecinos reclamen las yibidas del 
precio del agua «sólo y exclusiva- 
mente si existe una base legal» 
para ello. Por el momento, según 
informó a este periódico la secre
taria general de la asociación de 
usuarios, Begoña de la Cruz, los

El concejal de Obras y 

Servicios ‘popular’, 

Javier Alonso.

Un empleado de Aguas de Toledo trabaja en una avería. /Valdivielso

servicios jurídicos de la misma se 
encuentran estudiando la docu
mentación referente a la senten
cia del Tribunal Supremo que 
anula el proceso de adjudicación 
del servicio de agua de la ciudad 
de Toledo.

De la Cruz, quien eludió emi
tir valoraciones al respecto hasta 
la llegada de los informes de los 
técnicos, advirtió que «lo que no

se puede-hacer es llamar a la re
clamación sin fundamento jurí
dico alguno». En cualquier caso, 
desde UCE consideran que, si fi
nalmente se concluye en la vul
neración de los derechos de los 
consumidores, desde el seno de 
la organización se «invitará a las 
asociaciones de vecinos a que 
presenten una reclamación co
lectiva».

M.C.D.2022
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AL DÍA
UNA 'INVITACIÓN' NADA
CLARA. La Unión de Consumido
res de Castilla-La Mancha (UCE) se

muestra cauta, de momento, sobre el lío que se ha
montado tras la sentencia del Tribunal Supremo en 
la que se anulaba el proceso de adjudicación del 
servicio de abastecimiento de agua en Toledo capi

tal. La sombra de la reclamación vecinal de las su
bidas en el precio del líquido ’ desde 1996 planea, 
sin embargo, no con la suficiente fuerza como para 
que nadie se decida aún a tirar las campanas al 
vuelo. Las declaraciones de UCE, quien sólo invita
ría a reclamar si sus servicios jurídicos concluyesen 
que existe base legal suficiente para ello, así lo con

firman. Mientras tanto, la oposición estudia y pía 
nea sus movimientos con la precisión de un 
reloj suizo. Nadie quiere hacer sangre con el 
asunto, sólo se pretende -en teoría- que los
ciudadanos no salgan perjudicados. En la otra ori
lla, el equipo de Gobierno apenas se pronuncia so 
bre el problema. Lo dan por solucionado.

Vecinos
Mientras que los trabajadores y 
los partidos políticos parecen 
haber conduido sus debates y 
definido sus teorías en lo que 
respecta a la solución del pro* 
blema, la Federación de Veci
nos aún no quiere manifestar 
un posicionamiento definitivo.

Será la próxima semana 
cuando el colectivo vecinal 
mantenga una reunión, en la 
que tienen previsto plantear su 
propuesta definitiva para la ad
judicación del servicio munici
pal de abastecimiento de agua, 
y prepararse para el pleno.

TERRAZA DE SAFONT

Los ruidos de la terraza de Safont elevan las quejas de los vecinos desde hace cuatro años. / EVA garrido

Los vecinos piden ayuda 
a la Defensora del Pueblo
Acudirán también a la delegada del Gobierno para que conozca un problema contra el 
que luchan desde hace años. La asociación ‘Puerta del Vado’ se reúne con el Ayuntamiento

• El colectivo mantuvo 
además un encuentro con 
los empresarios y propuso 
que a una hora prudente 
apagaran la música. Los 
últimos días el ruido no 
ha llegado a las viviendas.

M.C. / TOLEDO

Los vecinos de las viviendas cerca
nas a Safont continúan con su ‘par
ticular’ lucha para terminar con el 
«ruido insoportable» de la terraza 
de verano durante los fines de se
mana. En esta ocasión, han acudi
do a la Defensora del Pueblo para 
manifestar una queja que arras
tran desde hace cuatro años.

José Antonio Garrido, uno de 
los vecinos afectados, que repre
senta a un buen número de ellos, 
señala que seguirá acudiendo a las 
instituciones hasta que se resuelva 
este problema. Aparte de pedir 
ayuda a la Defensora del Pueblo,

los vecinos han apelado a la vía ju
dicial, han elaborado un manifies
to, en el que resaltan las graves con
secuencias que pueden padecer las 
personas que viven en un entorno 
con alta contaminación acústica, y 
solicitarán una reunión con la De
legada del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carmen Valmorisco, para 
que conozca el ‘periplo’ de unos ve
cinos que buscan el descanso.

CONVERSACIONES. Por su parte, 
la Asociación de Vecinos ‘Puerta del 
Vado’ ha mantenido un encuentro 
con los empresarios de la terraza el 
pasado lunes con el objetivo de que 
insonoricen en lo posible la zona y 
tanto la vecindad como la terraza 
resuelvan la problemática. Por su 
parte, el presidente del colectivo, 
José Medina, explica que una de las 
posibilidades que barajó fue que «a 
cierta hora dejen la terraza sin mú
sica».

Medina ha mantenido además 
una reunión hace pocos días con 
el concejal de Participación Ciuda

dana, Femando Sanz, a fin de tra
tar también esta situación.

El presidente del colectivo hace 
hincapié en que el colectivo y los 
vecinos afectados de las Covachue
las no se oponen a la actividad de 
la terraza, sin embargo, entienden 
que el respeto y el descanso de los 
ciudadanos es un derecho. Por su 
parte, seguirá conversando con el 
Ayuntamiento, aunque matiza que 
en los últimos días, gracias a la vi
gilancia de la Policía Local, el ruido 
no ha llegado a las viviendas.

Pese a que tiene claro «que hay 
que mirar por todos», Medina re
conoce que los vecinos que han 
acudido a los tribunales no se han 
puesto en contacto con la asocia
ción con el objetivo de buscar una 
solución conjunta o de debatir po
sibles iniciativas para frenar el rui
do de los fines de semana. El presi
dente de 'Puerta del Vado’ señala 
que habrá que esperar a compro
bar si los próximos días continúa el 
ruido a la hora de volver a conver
sar con el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento...
El concejal de Participación Ciu
dadana, Femando Sanz, explicó 
ayer a La Tribuna que la sema
na pasada mantuvo una reu
nión con los empresarios de la 
terraza de Safont, en la que se 
concretó que tendrían que cum
plir d horario previsto, colocar 
las pantallas de insonorización 
necesarias para frenar el ruido y 
controlar el nivel de la música. Y 
señala que el Ayuntamiento es
tá pendiente de este tema.

Por otra parte, Sanz anun
cia que este verano será el últi
mo en el que la terraza de Sa
font estará sujeta a las actuales 
condiciones. El Ayuntamiento 
presentará un plan, con dura
ción de cuatro años, para que 
los hosteleros que quieran op
ten a un concurso, a fin de ex
plotar la terraza, presenten un 
determinado proyecto en el 
que se incluya la correspon
diente insonorización.
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►CONCEJALÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

El PSOE suspende a Javier Alonso 
tras "su' primer año de gestión
El balance que hace la socialista Velasco es de «desidia en el mantenimiento de parques y 
jardines, suciedad en las calles, retraso en las obras y peores servicios en toda la ciudad»

1
1

• El PSOE lamenta que Ja
vier Alonso no está cum
pliendo con sus objetivos, 
y critica su «nula disposi
ción al trabajo», tras su 
primer año al frente de 
Obras y Servicios.

|. MONROY / TOLEDO

«No queremos ser catastrofistas, 
son datos objetivos, yo invito a 
cualquier persona a darse un pa
seo y ver los focos de suciedad, ver 
el estado de los parques y ver las 
obras que no avanzan». Con estas 
palabras la edil socialista Felisa Ve- 
lasco justificaba el suspenso que 
su Grupo Municipal ha dado al 
primer año de gestión de Javier 
Alonso ai frente de la Concejalía 
de Obras y Servicios. Velasco ha re
sumido el estado de abandono y 
suciedad de parques y calles, y re
cuerda que mientras las grandes 
obras están paralizadas, muchas 
de ellas por falta de liquidez, las 
pequeñas están mal hechas por 
falta de control.

El Grupo Municipal Socialista 
critica que Javier Alonso, en este 
año «todavía no se ha puesto las 
pilas para ponerse a trabajar en se
rio por esta ciudad», y lamenta que 
«tiene una nula disposición al tra
bajo y no está cumpliendo con los 
objetivos que se pensaba que te
nía que ser esta Concejalía de 
Obras y Servicios. Velasco recuer
da que el responsable último de 
esta situación es el alcalde de To
ledo, José Manuel Molina, aunque 
le transmite a Javier Alonso la opi
nión de su Grupo; «no vale de na
da que él meta la cabeza debajo de 
la tierra, como hacen los avestru
ces, y diga que Toledo está bien, 
porque eso no se lo cree ni él». Le 
recomienda la edil socialista que 
«la primera gestión para solucio
nar problemas es afrontarlos, ver
los, evaluarlos y luego ponerse a 
trabajar». Además le recuerda que 
«hay que pasear por la ciudad, ha
blar con los ciudadanos y escu
charlos, e incluso leer la prensa».

PP: «Las declaraciones del PSOE no 
reflejan el más mínimo cariño por Toledo»
LA TRIBUNA / TOLEDO

El Grupo Municipal Popular no ha 
tardado en salir al paso de las crí
ticas socialistas sobre la gestión de 
Javier Alonso. En su respuesta, 
destaca el PP que «el PSOE de To
ledo intenta una vez más transmi
timos a los toledanos su visión ab
solutamente negativa de nuestra 
ciudad». Asilo demostrarían las 
valoraciones sobre el trabajo de 
Javier Alonso «que no reflejan el 
más mínimo cariño por Toledo, al

Lamentan la «nula disposición al trabajo de Javier Alonso». /Víctor ballesteros

En su balance de gestión, el 
Grupo Municipal Socialista en
tiende que en este primer año de 
legislatura, el área de Obras y Ser
vicios «ha tenido los peores logros 
que se pueden tener: desidia en el 
mantenimiento de parques y jar
dines, suciedad en las calles, re
traso en las obras y peores servi
cios en toda la ciudad».

OBRAS Y SERVICIOS. De esta 
forma, las grandes obras, critica 
Velasco, «se están retrasando por 
falta de presupuestos». Así ocurre 
con el bulevar de la Rosa, la segun
da fase de la remodelación de la 
ronda de Buenavista y la apertura 
de la carretera del Valle. Pero las 
críticas del PSOE también se cen
tran en las pequeñas obras, baches 
y alumbrado, el mantenimiento 
de la ciudad.

«Toledo es una ciudad sucia, y 
eso es algo objetivo y evidente que

criticar los proyectos que se están 
desarrollando, sin aportar solucio
nes ni mejoras reales».

PROYECTOS. La respuesta ‘po
pular’ ha hecho referencia a algu
nas de las críticas socialistas a ac
tuaciones concretas. Del bulevar 
de la Rosa, recuerdan escueta
mente, que se va a hacer en dos fa
ses, aunque no mencionan que 
para la segunda no hay dinero.

En otros proyectos también cri

lo dicen los ciudadanos» afirma 
Velasco. Ante esto, la Concejalía 
«no está haciendo nada, porque 
ni siquiera le pone a la concesio
naria Urbaser las indemnizacio
nes para que Cumpla las condicio
nes». Por lo tanto, sería deficiente 
tanto la recogida de basuras como 
la limpieza, y aunque existe un 
buen pliego con Urbaser, este no 
se cumple, y el Ayuntamiento no 
obliga. La última moción socialis
ta fue instar ai equipo de Gobier
no para que se cree una comisión 
de trabajo que prepare el nuevo 
plifego, dado que el actual conclu
ye el próximo año. Allí estarían téc
nicos y vecinos, que examinarían 
cómo han cambiado sociedad y 
ciudad en esta década. Pero el PP 
lo rechazó.

Respecto a los parques y jardi
nes, Velasco critica que están 
«hundidos en la miseria, especial
mente en Casco, Santa Bárbara,

tica la nota del PP que los socialis
tas quieran que invierta el Ayun
tamiento. Así ocurre con la carre
tera del Valle, donde, afirma, «otra 
vez nos toca pagar a nosotros». 
Respecto a la segunda fase de 
obras de la ronda de Buenavista, 
reitera el equipo de Gobierno que 
está a la espera del convenio con 
el Ministerio de Hacienda.

También responde el PP a las 
críticas sobre la aplicación del 
pliego de limpieza, pliego bueno

Polígono y Azucaica». En estos 
puntos, los parques «están deja
dos de la mano de Dios, no hay 
mantenimiento en vegetación y 
riego, el mobiliario urbano está fa
tal, y los juegos infantiles o brillan 
por su ausencia o son peUgrosos». 
Desde varias instancias, el PSOE 
ha pedido que se cuiden parques 
y jardines y se haga un plan inte
gral para su mantenimiento, siem
pre rechazados. Los parques no se 
mantienen porque no hay presu
puesto.

AGUA. Por últimos, Velasco re
cuerda que la privatización del 
agua es nula. Por lo tanto, entien
de que es ilegal también la subida 
del ocho por ciento para 2004, en 
que el IPC previsto es del 2,8. Ade
más, recuerda que el servicio no 
sólo es más caro, sino que es peor, 
tanto por la calidad del agua co
mo por la respuesta ante averías.

pero mal ejecutado, para los so
cialistas. Los ‘populares’ recuer
dan que cuando lo aprobó el PSOE 
ellos se opusieron, y luego han te
nido que «irlo mejorando año tras 
año». Sobre los contenedores so
terrados, entienden que no será 
tan malo cuando es una solicitud 
de los vecinos.

Por último, la respuesta a la pri
vatización del agua es una defen
sa a la profesionalidad de todos los 
trabajadores.

DENUNCIAS
GRANDES OBRAS

►Bulevar de la Rosa. Expli
ca Velasco que «después de va
rias legislaturas en las que se ha 
engañado a los ciudadanos di
ciendo que se iba a hacer ese 
bulevar, por fin se está hacien
do, pero el proyecto inicial con
templaba la remodelación de 
todo el paseo, y ahora se va a 
quedar en la mitad». Recuerda 
que, además, estas obras se 
han retrasado mucho y se van a 
retrasar más de lo previsto. 
Mientras tanto, el PP ha recha
zado propuestas socialistas pa
ra acelerar el proceso, como 
que se hicieran dobles turnos o 
una partida de un millón de eu
ros para adelantar la ejecución.

►Remodelación de la ron
da de Buenavista. Critica 
Velasco que la segunda fase de 
las obras «han pasado ya por la 
mesa de contratación y están 
adjudicadas, y si no se llevan a' 
cabo es porque el Ayuntamien
to no tiene liquidez». Una mo
ción socialista pidió que las 
obras se hicieran en verano, pa
ra molestar menos a los veci
nos de vacaciones, pero tam
bién lo rechazó el PP.

►Corte de la carretera del 
Valle. Velasco reitera que «es
ta carretera es municipal, y tie
ne que ser el Ayuntamiento de 
Toledo, pidiendo las ayudas 
que tenga que pedir, el que so
luciones el problema, que está 
afectando a miles de ciudada
nos». Recuerda que las prime
ras piedras cayeron en el mes 
de octubre, se cortó la carretera 
en marzo, y aún en julio el equi
po de Gobierno no ha dado nin
guna solución. Por lo tanto, 
«llevamos meses y meses, y es
to no se soluciona, entre otras 
cosas porque no hay dinero».

PEQUEÑAS OBRAS

►Baches. in mociones al Ple
no y a la Junta de Gobierno el 
PSOE ha denunciado varias ve
ces que «los baches van avan
zando». Además, reitera Velas
co, esos baches están dañando 
coches, a los que el Ayunta
miento ti^ne que indemnizar, 
por lo que se está gastando el 
dinero que no invierte en arre
glar baches en indemnizacio
nes.

►Pozo Amargo y Bajada 
dei Barco. in estas peque
ñas obras, recuerda el PSOE, 
«se realizó mal, hubo que vol
ver a levantar las calles y ya hay 
zonas que están deterioradas». 
Velasco pide una mayor vigilan
cia y cuidado en las pequeñas 
obras.

SERVICIOS

►Limpieza. «Se pueden ver 
papeleras llenas a rebosar a las 
once de ' la mañana, se pueden 
ver manchas de grasa por la ca
lle o se puede ir a echar la basu
ra a un contenedor y no poder 
tocarlo por la suciedad que tie
ne», critica Velasco.

M.C.D.2022
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► SALUD

El consejero de 
Sanidad visita hoy 
el campamento 
de verano para 
niños diabéticos
LT./ TOLEDO

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, tiene previsto 
visitar hoy el campamento 
de verano para niños caste
llano-manchegos con diabe
tes que organiza cada año en 
la capital regional la Asocia
ción de Diabéticos de Toledo 
(Adito), en colaboración con 
la Consejería de Sanidad.

Esta colonia, que acoge 
en el Castillo de San Servan
do a 70 niños entre 8 y 14 
años, tiene como objetivo 
fundamental educar a los 
chavales en el cuidado de su 
salud, para que aprendan a 
conocer los síntomas, alte
raciones o descompensa
ción de la enfermedad y a 
convivir con ella de una ma
nera positiva.

CAMPAMENTO. Una activi
dad que se Ueva a cabo bajo 
la supervisión de personal 
sanitario del Sescam y de 
monitores y voluntarios de 
Adito. Los niños también de
dican el tiempo a diversas 
actividades lúdicas propias 
de un campamento de vera
no. La Consejería de Sanidad 
subvenciona desde 1996 es
te campamento y para esta 
edición, la decimocuarta, 
destinará 14.000 euros. En 
total, casi 800 niños diabéti
cos de la región han pasado 
por esta colonia organizada 
por Adito.

PATRIMONIO

Perezagua entra 
en la Ejecutiva de 
un Consorcio con 
mayoría socialista
J. MONROY / TOLEDO

Rafael Perezagua va a ser el 
representante del Grupo Mu
nicipal Socialista en la Comi
sión Ejecutiva del Consorcio 
y otros órganos de control, al 
sustituir a Enrique Lorente, 
que desde su nombramiento 
como director general de Pa
trimonio pasa a ser el repre
sentante de la Junta en este 
organismo. Lorente, a su vez, 
estaba sustituyendo en la re
presentación socialista a Ale
jandro Alonso, cuyo cargo de 
diputado nacional es incom
patible con este.

Los órganos de represen
tación política del PSOE tie
nen desde ahora mayoría so
cialista. En ellos, el Grupo 
Municipal Popular, que go
bierna en el Ayuntamiento, 
tiene al alcalde, como presi
dente. y a la concejal de Ur
banismo Paz Ruiz. Al mismo 
tiempo, están los socialistas 
Perezagua, en representación 
de su Grupo Municipal, Lo
rente de la Junta, Felisa Velas
co de la Diputación, y otra 
persona por el Estado.

►TURISMO

Toledo recibirá un premio de manos de Aspaym por ser una ciudad que lucha por convertise en accesible. / YOLANDA lancha
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'Toledo accesible' comenzará sus 
intervenciones a finales de año
El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, presentó ayer el proyecto de accesibilidad, integrado 
en el Plan de Excelencia Turística, un plan que adaptará monumentos y espacios públicos

• El proyecto, con un presu
puesto inicial de 210.000 
euros, contempla la puesta 
en marcha de microbuses 
adaptados, la creación de 
espacios públicos, la mejo
ra del pavimento...

M.C. / TOLEDO

Las primeras actuaciones piloto del 
plan ‘Toledo accesible’ comenza
rán antes de que finalice el año. La 
apuesta, según expresó ayer José 
Manuel Molina, es conseguir que 
la ciudad sea un «referente turísti
co» y sea accesible para todos.

Él alcalde de Toledo reconoció 
que uno de los pilares del Plan de 
Excelencia Turística es acercar To
ledo a las personas discapacitadas 
para que puedan acceder al Casco 
Histórico y a sus monumentos. 
Asimismo, recordó que desde hace 
tiempo, el Ayuntamiento ha elimi
nado barreras para que la ciudad 
sea accesible, sin embargo, se refi
rió a la complicada orografía de la 
ciudad como uno de los retos a la 
hora de adaptar el espacio público 
a todos los visitantes.

PLAN. Molina presentó ayer en el 
Centro Cultural San Marcos el pro
grama 'Toledo Accesible’, un pro
yecto incluido en el Plan de Exce
lencia Turística, dotado con un pre
supuesto inicial de 210.000 euros, 
que estudiará, entre otras, las con
diciones actuales de la mayor parte

Una de las primeras actuaciones se hará en San Juan de los Reyes. /Valdivielso
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WVALORACIÓN DEL PLAN

«Interesante»

J.RAMÓN DEL PINO

ASPAYM TOLEDO
«Es bastante interesante y nos 
parece positivo. Se intervendrá 
en monumentos y, después, se 
adaptarán los locales públicos».

«Parece bonito»
de los monumentos a fin de mejo
rar su accesibilidad, el pavimento 
de las calles, recuperar usos peato
nales, crear nuevos espacios libres 
y plantear medidas para poner en 
marcha la señalización táctil 0 
acústica.

Este proyecto, en fase de diag
nóstico por el momento, podría in
cluir además la implantación de 
microbuses adaptados con deter
minados itinerarios a fin de los tu
ristas discapacitados, mayores y 
cualquier persona con movilidad 
reducida puedan visitar la riqueza 
patrimonial de Toledo. La empresa 
‘Vía Libre’, integrada en Fundosa,

se encarga de estudiar la proble
mática y establecer soluciones pa
ra adaptar la ciudad. En este senti
do, las primeras actuaciones se rea
lizarán en los museos Sefardí, Santa 
Cruz, el Centro Cultural San Mar
cos, la Puerta de Bisagra, la Cate
dral y San Juan de los Reyes, entre 
otros.

Por su parte, Molina agradeció 
que el colectivo de discapacitados 
Aspaym la concesión de un premio 
por su esfuerzo de la ciudad a la ho
ra de derribar barreras arquitectó
nicas. Toledo es una de las ciuda
des con mayor número de vados 
para minusválidos.

SOCORRO DEL CERRO
COCEMFE
«Se ve muy bien, pero habrá 
que ver su desarrollo. De en
trada parece bonito y nos invi
ta a disfrutar de Toledo».

M.C.D.2O22
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►LABORAL

COMISION

EJECUTIVA

Rii'S’fe’s

Carlos Pedrosa y Juan Díaz, ayer junto al resto de integrantes de la Comisión Gestora que asume la dirección de UCT de Toledo. / DAVID Pérez

UGT exige a la Junta que cumpla al 
completo la ley de riesgos laborales
Una Gestora asume la dirección provincial con el objetivo de endurecer sus exigencias 
en la negociación sobre integración de la mujer, riesgos laborales y convenios colectivos

• La salida de Manuel Gue
rrero de la Secretaría Gene
ral de UGT de Toledo ha 
llevado al sindicato a bus
car un ‘gobierno' de con
senso hasta la convocato
ria del Congreso Provincial.

F.F. / TOLEDO

El secretario general de UGT de 
Castilla-La Mancha, Carlos Pedre
sa, presentó ayer la composición 
de la Comisión Gestora que va a 
gobernar la Unión Provincial de 
Toledo tras la marcha de Manuel 
Guerrero a la Administración re
gional. La consigna para salvar es
te vacío ha sido la integración (es
tán representados todos los sec
tores del sindicato) y el consenso. 
En cuanto a sus objetivos, anun
cian que van a ser beligerantes en 

la lucha contra la siniestralidad 
laboral, en conseguir la integra
ción de la mujer en el mercado de 
trabajo, y en cerrar la negociación 
de los convenios colectivos pen
dientes.

Pedrosa afirma que ya no van 
a admitir «más filosofías de perfil 
bajo» en la prevención de riesgos 
laborales. El mensaje va dirigido 
directamente a la Administración 
regional, a la que avisan que se 
acabó lo de «negociar» sobre la 
aplicación de la legislación; desde 
UGT simplemente van a exigir a 
la Junta que se cumpla la ley y que 
se habiliten los técnicos necesa
rios en materia de salud laboral.

En este sentido, Pedrosa tam
poco exime a la Administración 
del Estado de su obligación de 
completar la plantilla de inspec
tores de Trabajo así como de do
tarles de medios para realizar su 

función en las mejores condicio
nes posibles.

La Gestora también tiene co
mo encargo utilizar la misma 
energía para cerrar los dos conve
nios colectivos que siguen pen
dientes de firma. En el caso del 
Mazapán, Pedrosa dice que se tra
ta de desbloquear la negociación: 
y en Panadería el sindicato ase
gura que ha sido excluido del pro
ceso y no descartan tomar medi
das drásticas.

IGUALDAD DE LA MUJER. Lue
go, a medio plazo, se proponen 
preparar la negociación colectiva 
del año 2005 siguiendo las direc
trices que marque la organización 
confederal del sindicato. Esto im
plica que tampoco se van a admi
tir condiciones inferiores a las que 
se tracen en el ámbito nacional 
sobre salarios ni condiciones de 

trabajo, con especial atención a la 
igualdad de la mujer «en todos los 
sectores» del mercado laboral.

En clave interna, dentro de la 
Gestora se van a constituir cuatro 
comisiones de trabajo que gestio
narán «el día a día de UGT en la 
provincia». La primera será de Or
ganización (para preparar el ca
mino al Congreso provincial); la 
segunda trabajará sobre Acción 
Sindical, para coordinar el trabajo 
de las distintas federaciones pro
vinciales en la negociación colec
tiva de cada sector; la tercera de
dicada a Administración y Servi
cios, para tareas internas y las 
prestaciones que se facilitan a los 
7.800 afiliados (vivienda, conve
nios, asesoría jurídica, viajes..); y 
la última, la comisión Institucio
nal, regulará las relaciones con la 
patronal, con CCOO y con las ins
tituciones locales y provinciales.

►EMPRESAS

La Cámara de 
Comercio 
incrementa su 
valoración entre 
sus asociados
LT. / TOLEDO

La Cámara de Toledo ha rea
lizado durante el mes de ju
nio la encuesta semestral de 
satisfacción de clientes pre
vista en su sistema de gestión 
de la calidad, según la cual «se 
confirma la mejora en la sa
tisfacción de las empresas 
usuarias de la Cámara res
pecto al segundo semestre 
del año anterior».

Según informa la organi
zación empresarial, en el 
apartado referente a la agili
dad en la tramitación y la efi
cacia en la prestación del ser
vicio, la evaluación obtenida 
es de un 3,23 sobre 4, frente 
al 2,82 resultante del segun
do semestre de 2003, informa 
la Institución cameral.

En cuanto a la calidad de 
la atención recibida, mien
tras que en la última encues
ta de 2003 se obtuvo un 3,06, 
en este semestre las empre
sas han valorado este aspecto 
con un 3,40 sobre 4. Respecto 
a los conocimientos técnicos 
del personal, la valoración ha 
pasado de 3,06 a 3,23 sobre 4, 
y en cuanto a la adecuación 
de los servicios a sus necesi
dades, la puntuación pasa de 
2,62 a 3,02. Por último, las 
empresas realizan una valo
ración global de los servicios 
de 3,14 sobre 4 puntos, frente 
a los 2,94 con que los valora
ban en 2003.

IMPULSO. Atendiendo a es
tos datos, la Cámara expresa 
su satisfacción y manifiesta 
que estos resultados suponen 
un impulso para continuar 
adecuando los servicios exis
tentes a las exigencias de las 
empresas, al tiempo que se 
incrementarán los esfuerzos 
en desarrollar nuevos servi
cios que respondan a las nue
vas necesidades.

En este sentido, al mismo 
tiempo que se han realizado 
las encuestas, se ha iniciado 
el proceso de definición de 
los nuevos servicios a prestar 
por la Cámara basados en las 
sugerencias y necesidades 
detectadas entre las empre
sas de la provincia, a fin de lo
grar la mejora continua de la 
actuación de la Cámara y de 
ofrecer a las empresas los ser- 
vicios que más se adapten a 
sus necesidades.

TODOS LOS NOMBRES DE LA GESTORA PROVINCIAL

^Presidente. |uan Jiménez Con
treras, secretario de Organización 
de UGT-CLM.

H’edro. J. De la Cruz, secretario de 
Política Sindical, Industria y Medio 
Ambiente de UGT-CLM.

►José María García Sánchez, secre
tario general de la Unión Comar
cal de Talavera de la Reina.

►Miguel Zamorano García, secreta
rio general del Metal, Construc
ción y Afines de Toledo.

►Juan José Alarcia Nava, secretario 
general de la Federación de indus
tria y Afines de Toledo.

►Lucía Carcía-Quismondo, secreta
ria general de la Federación Agroa
limentaria de Toledo.

►Francisco García González, secre
tario general de la Federación de 
Transporte y Comunicaciones.

►Angel Rubio Aguado, responsable 
de la Federación de Servicios.

►Miguel Guerra Rodríguez, secreta

rio de Formación de la Federación 
de Sen/icios Públicos CLM.

►Sinforiano Madroñal López, Fede
ración de Servicios Públicos de Ta
lavera.

►Rubén Martín Merino, secretario 
general de la Federación de Traba
jadores de la Enseñanza.

►Susana De Bodas Rodríguez, se
cretaria ejecutiva de la Unión de 
Pequeños Agricultores y Ganade
ros de Toledo.

I ANUNCIO
Para general conocimiento de los señores Feriantes de Castilla la 
Mancha, queda abierto el plazo de presentación de solicitudes 
hasta el día 6 de Agosto, para poder Instalar atracciones de feria 
en el Recinto Ferial de esta ciudad de taiavera de la Reina, para 
las próximas Ferias de San Mateo que se celebraran del 18 de 
Septiembre al 23 del mismo.
Los interesados podran enviar instancia, al Registro General de 
Entrada de este Excm. Ayuntamiento, plaza Padre Juan de Mariana 
n® 8, Para Mayor información pueden llamar al 925 72 01 65, de 
lunes a Viernes de desde las 8:00 horas a las 15:00 horas.

Talavera de la Reina a 29 de Junio de 2004.
El Alcalde
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► EXPORTACIÓN

Fedeto introduce 
en el mercado 
rumano a seis 
empresas de la 
provincia

LT. / TOLEDO
Seis empresas de la provin
cia dedicadas al mazapán, 
puertas, muebles, forja artís- 
tica-mobiliario urbano, mol
dura y quesos acaban de re
gresar de Rumanía en un via
je de promoción que han 
realizado por medio del Area 
Internacional de la Federa
ción Empresarial Toledana 
(Fedeto). Según informa la 
organización empresarial, la 
delegación comercial ha 
conseguido una media de 
cuatro entrevistas diarias 
con empresas rumanas que 
han mostrado su interés por 
conocer estos productos así 
como la posibilidad de dis
tribuirlos en aquel país.

Fedeto considera Ruma- 
nía como un mercado de 
«enorme futuro» y capacidad 
para generar grandes bene
ficios. Entre los alicientes 
con los que cuenta figuran 
los veintidós millones de 
consumidores que tiene, la 
«excelente» posición estraté
gica, la posibilidad de nave
gación fluvial y marítima, sus 
buenos profesionales en el 
campo de la ingeniería, la ri
queza en recurso naturales, 
un «inmenso» potencial tu
rístico y, «aunque obsoleta, 
una estructura industrial di- 
versiflcada».

Además, Fedeto apunta 
que las relaciones entre Ru
manía y la Unión Europea, 
su principal socio comercial, 
se han consolidado definiti
vamente en los últimos años. 
De esta forma el 68 por cien
to de las exportaciones ru
manas tienen como destino 
el mercado comunitario, del 
que también procede el 59 
por ciento de sus importa
ciones.

INDICADORES. Siguiendo 
en la senda del crecimiento 
del 4,9 por ciento que expe
rimentó en el año 2003, la 
previsión es que su econo
mía crezca al mismo ritmo 
durante 2004 y llegue al 5,1 
por ciento en 2005, impulsa
da por la rápida expansión 
de la inversión. Por su parte 
la inflación se prevé que cai
ga hasta el 10 por ciento a fi
nal de año y hasta el 8 por 
ciento en 2005, en tanto que 
el déficit por cuenta corrien
te también está reduciéndo- 
se este año respecto a ejerci
cios anteriores.

De esta manera, por las 
condiciones geoestratégicas 
del país y por su evolución 
económica, desde el Área In
ternacional de Fedeto se 
considera que Rumanía se 
presenta «como un mercado 
con multitud de posibilida
des para las empresas de 
Castilla-La Mancha» en este 
momento de incipiente de
sarrollo que cuenta con el 
apoyo de la UE.

OCURSOS DE VERANO

Los expertos creen que usar energía 
eólica encarece la desalación de agua
El director del programa de Energía Eólica del Ciemat considera que esta tecnología es 
indispensable para cumplir con la reducción de emisiones contaminantes que exige Kioto

• La exigencia de produc
ción que requiere el abaste
cimiento del Levante lleva a 
sugerir la combinación de 
distintas fuentes de energía 
que abaraten el coste de 
desalación del agua.

EFE / TOLEDO
El director del programa de Ener
gía Eólica del Centro de Investiga
ciones Energéticas, Medioam
bientales y Tecnológicas (Ciemat), 
Ignacio Cruz, aseguró ayer en To
ledo que la desalación del agua del 
mar mediante la energía eólica es 
viable técnicamente pero su pre
cio no es competitivo.

Cruz, que participó en el curso 
de verano sobre Energía Eólica or
ganizado por la Fundación Inge
niería y Sociedad, explicó que el 
uso de las energías alternativas pa
ra desalar el agua del mar es «más 
adecuado» en zonas de menor de
manda, como ya se está haciendo 
en las islas Canarias.

No obstante, la desalación de 
un metro cúbico de agua de mar 
depende del coste de kilovatio/ho- 
ra y aunque hay tecnologías para 
desalar grandes cantidades de 
agua (50.000 metros cúbicos dia
rios, por ejemplo) hay sistemas 
que pueden conseguir costes más 
competitivos que la eólica, aun
que con mayor coste medioam
biental.

Por ello, para abastecer al Le
vante, y como alternativa al tras
vase del Ebro, el responsable de 
Energía Eólica del Ciemat apuesta 
por combinar las energías renova
bles (solar, fotovoltaica, eólica) 
con otros sistemas más baratos 
como la térmica de ciclo combi-

►ECONOMÍA Y HACIENDA

Toledo se sitúa como la cuarta provincia 
del país con más quejas de contribuyentes
El Consejo para la Defensa del Contribuyente recibió un total de 290, según el informe 
del organismo correspondiente al año 2002 y que recoge los datos de la campaña de 2001

EFE / MADRID / TOLEDO'
Toledo es la cuarta provincia es
pañola donde más quejas se pre
sentaron ante el Consejo para la 
Defensa del Contribuyente, con 
un total de 290, según el último in
forme de este organismo corres
pondiente al año 2002 y que reco
ge los datos de la campaña de 
2001.

Este informe refleja que en la 
comunidad autónoma de Casti
lla-La Mancha se presentaron 553 
quejas de contribuyentes, de las

Los aerogeneradores serán, en el futuro, cada vez más grandes y más baratos. / yolanda lancha

nado, es decir, mediante gas, que 
contamina menos que los deriva
dos del petróleo.

Preguntado por el sistema más 
adecuado que el Ciemat tiene pa
ra suministrar agua al Levante, Ig
nacio Cruz indicó que aunque se 
trata de un organismo público de 
investigación, la solución al abas
tecimiento de agua a precio razo
nable para estas regiones la han 
de tomar los políticos de acuerdo 
con todos los agentes sociales.

PROTOCOLO DE KIOTO. Pero, 
Cruz insistió en que si España 
quiere cumplir con el Protocolo de 
Kioto y reducir los gases contami

que 290 corresponden a la delega
ción tributaria de Toledo, lo que 
representa un 3,55 por ciento so
bre el total nacional: seguida de 
Ciudad Real con 118 (1,44 por 
ciento): Albacete 78 (0,95 por cien
to): Guadalajara con 58 (0,71 por 
ciento) y Cuenca con nueve (0,11 
por ciento). Toledo pues, se sitúa 
también a la cabeza de las provin
cias castellano-manchegas.

En el conjunto nacional, Ma
drid con el 29,24 por ciento, Bar
celona con el 12,04 por ciento y 

nantes, nuestro país necesita au
mentar la producción energética 
mediante el uso de energías reno
vables. El problema estriba, dijo, 
én que mientras que la produc
ción de energía mediante fuentes 
alternativas crece en España entre 
un uno y un dos por ciento, la de
manda de electricidad en nuestro 
país está creciendo el seis por cien
to.

Otro de los hándicap de las 
energías alternativas como la eóli
ca es que son cambiantes, es de
cir, que depende del viento que 
haya en una zona y en determina
dos momentos, de ahí la necesi
dad de almacenaría, máxime te

Burgos con el 8,65 por ciento aca
paran casi el 50 por ciento de las 
quejas ante el Consejo para la De
fensa del Contribuyente.

MADRID, BARCELONA Y BUR
GOS. Así, de las 8.176 quejas pre
sentadas en España, un toíal de 
2.391 correspondieron a Madrid, 
984 a Barcelona y 707 a Burgos, se
guidas de Toledo (290), Sevilla 
(259), Valencia (209) y Murcia 
(201), mientras que ante los Servi
cios Centrales se presentaron 227 

niendo en cuenta que en los luga
res donde se genera suelen tener 
poca demanda energética.

En este curso de verano, titula
do «Energía Eólica. Tecnología e 
Historia», también participó Enri
que Soria, vocal del comité ejecu
tivo del Programa Eólico de la 
Agencia Internacional de la Ener
gía, quien habló sobre la tecnolo
gía y la evolución de los aerogene
radores. En este sentido anunció 
que en el futuro los aerogenera
dores serán más grandes, más ba
ratos y con menor impacto en el 
medio ambiente al necesitarse 
menos molinos para producir la 
misma cantidad de energía.

quejas, lo que supone el 2,78 por 
ciento.

La mayoría de los requerimien
tos, según el citado informe del 
Consejo para la Defensa del Con
tribuyente, versan sobre el funcio
namiento y eficacia de las venta
nillas de la Agencia Tributaria, las 
colas y los impresos, así como 
acerca de la falta de agilidad de la 
Administración en las devolucio
nes de las declaraciones de la ren
ta o de las de los tribunales en la 
resolución de litigios.

M.C.D.2022
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►TURISMO

El tamaño de los coches los hacen idóneos para recorrer el casco histórico. / DAVID Pérez

’ * Í'' ‘̂

'Alquiturís' presenta 
una nueva alternativa 
para conocer Toledo
La empresa intenta combinar el alquiler asequible de vehículos 
con un breve recorrido turístico por los puntos de mayor interés

HOSPITAL NACIONAL DE PARAPLÉJICOS

Valmorisco dice que la 
Fundación se constituirá 
«lo antes posible»

• Los usuarios podrán dis
frutar 24 horas de un 
Smart -cuyas característi
cas le hacen ideal para 
moverse por el casco his
tórico de la ciudad- por 25 
euros.

C. RUIZ / TOLEDO

Ni viajes concertados, ni autobu
ses, ni cuestas imposibles para tu
ristas inexpertos. Se reducen las 
excusas para no disfrutar de los in
comparables rincones de Toledo 
en profundidad, gracias a las ini
ciativas que día tras día van creán
dose en la ciudad. Esta vez quien 
intenta sorprender es la empresa 
Alquituris que ayer presentó su 
propuesta de alquiler de coches.

La idea de esta empresa fami
liar es combinar una ruta guiada 
por los puntos de mayor interés 
turístico de la ciudad, con una 
buena alternativa de transporte. 
De este modo, un coche lanzadera 
realiza un recorrido de 60 minutos 
para orientar al cliente en su visita 
y, posteriormente, el vehículo que
dará a su disposición durante 24 
horas.

El pavimento, sus pronuncia
das cuestas 0 el calor que presen
ta la ciudad en las principales épo
cas de vacaciones son factores que 
hasta ahora impedían realizar una 
visita exhaustiva por la Ciudad Im
perial. Por eso, la elección del tipo 
de coche no es casual. Los Smart 
que componen la flota de Alqui- 
tuns tienen las características ade
cuadas para recorrer un escenario 
tan laberíntico como lo es Toledo.

Sus dimensiones (un alto de 2.5 
metros y un ancho de 1.5 metros) 
facilitan el tránsito por calles es
trechas. Esta dotado con dos pla
zas, y posee un techo transparente 
que facilita la contemplación de 
los monumento desde el interior 
durante el recorrido. Además, los 
Smart son automáticos, haciendo 
su conducción muy fácil.

La muestra previa que ofrece la 
empresa, además de ubicar al vi
sitante, despeja los posibles mie-

Lugares únicos
Toledo está repleto de lugares 
especiales, que se presentan en 
un marco único. Para que los 
turistas no se marchen habien
do pasado por alto alguna de 
las ‘postales obligadas’ de su 
paso por la Ciudad de las Tres 
Culturas, Alquituris a confeccio
nado un itinerario que recoge 
las paradas imprescindibles. La 
salida del recorrido estará en la 
Puerta de Bisagra Desde ahí se 
visitará la mezquita del Cristo 
de la Luz; la zona conventual, 
pasando por los diferentes co
bertizos hasta acceder al barrio 
judío, desde donde se callejeará 
hasta llegar hasta la Plaza de 
Zocodover. Después se dirigi
rán al Alcázar, desde donde se 
llegará a la Plaza del Ayunta
miento. Abandonarán el casco 
por la zona del embarcadero, se 
acercarán hasta el castillo de 
San Servando, y finalizarán su 
andadura con una clásica pano
rámica de la ciudad desde el 
Valle.

dos a pasar por zonas como los co
bertizos, o las callejuelas del em
barcadero, y que forman parte del 
encanto de la ciudad. Todo el iti
nerario estará documentado, por 
lo que cuando el turista realice su 
visita independiente no tendrá 
ningún problema en situar los 
principales monumentos.

Dentro de las facilidades que 
se ofrecen desde esta empresa es
tá la posibilidad de contratar el 
servicio a cualquier hora de la jor
nada, y desde donde tu elijas, bien 
por vía telefónica 0 por internet. Y 
para iniciar el recorrido, el cliente 
será recogido en la puerta de su 
hotel o el lugar que él escoja.

El hecho de disponer del vehí
culo también por la noche facilita 
que el visitante pueda realizar al
guna de las muchas rutas noctur
nas que se programan por la capi
tal, y que disfrute del ambiente de 
la ciudad tanto diurno, como noc
turno.

ASEQUIBLE. Uno de los princi
pales atractivos de esta fórmula es 
su carácter asequible. El bajo con
sumo de los vehículos, y el proyec
to de servir como soporte publici
tario a terceras empresas, sitúan el 
coste de alquiler del coche en 25 
euros por jomada -más una fianza 
de 60 euros-.

La inserción de publicidad en 
el coche es otro de los beneficios 
del proyecto, que influye en el aba
ratamiento de los costes del alqui
ler. Cualquier empresa que lo de
see puede disfrutar de publicidad 
móvil por la toda la ciudad, plas
mada en toda la superficie del 
vehículo.

EFE / TOLEDO

La delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carmen 
Valmorisco, señaló ayer que la 
constitución de la Fundación 
del Hospital Nacional de Pa
rapléjicos para la Investiga
ción y la Integración quedará 
constituida «lo antes posible», 
ya que hay voluntad para que 
así sea por parte de los patro
nos y solo falta ajustar las 
agendas de todos eUos.

El gerente de este centro 
hospitalario, Miguel Angel Ca
rrasco, mantuvo una reunión 
con la delegada del Gobierno 
en la región para explicarle los 
pormenores de esta iniciativa, 
cuyo objetivo es la captación 
y gestión de recursos econó
micos para potenciar tanto la 
investigación biomédica co
mo la integración socio-labo
ral de los pacientes.

Carrasco, quien puso de 
manifiesto la ilusión puesta en

Hospital Nacional de Parapléjicos, /lt.

ESTACIÓN DE AUTOBUSES 

Convocado el 
concurso para 
la concesión de 
locales comerciales

El Ayuntamiento de Toledo 
ha resuelto convocar me
diante procedimiento abier
to, en forma de concurso, la 
contratación de la conce
sión administrativa de loca
les comerciales vacantes en 
la Estación de Autobuses de 
Toledo, según publicó ayer 
el Boletín Oficial de Provin
cia (BOP). El presupuesto 
base de licitación 0 canon 
de explotación es de 371,43 
euros mensuales 0 4.457,11 
euros anuales. Las ofertan 
deberán presentarse al alza 
sobre las cantidades míni
mas antes citadas. Las pro
posiciones habrán de pre
sentarse en el plazo de quin
ce días naturales, contados 
a partir de hoy. La garantía 
provisional para cada uno 
de los locales a los que se 
opte es de 371,43 euros.

este proyecto, dijo que en el 
tratamiento de los pacientes 
tan importantes son los aspec
tos médicos, por lo que se fo
mentará la investigación para 
la reparación del sistema ner
vioso, como los aspectos so
ciales a los que no llega el sis
tema de salud.

El gerente del Hospital de 
Parapléjicos también resaltó 
la composición del patronato 
de la fundación, con «perso
nalidades con un caché espe
cial», y que está presidido por 
el jefe del Ejecutivo regional.

Cuenta con la presencia de 
las consejerías de Sanidad y 
Bienestar Social, la Universi
dad, la Alcaldía de Toledo, la 
Diputación, el Centro Supe
rior de Investigaciones Cientí
ficas, la Federación de Asocia
ciones de Grandes Discapaci
tados, además de la 
Delegación del Gobierno, en
tre otros.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

HP reúne en Toledo a la 
industria del software 
en el Segundo Campus 
Tecnológico ■ Por segundo 
año consecutivo, HP reunirá en 
la capital castellano-manchega 
al conjunto de la industria del 
software independiente y los 
departamentos de I+D de las 
compañías más importantes 
de nuestro país en el Segundo 
Campus Tecnológico organiza
do en España y en Europa. El 
evento ‘HP Integrity Developer 
Forum 2004’ contará con la 
presencia de las principales 
compañías de tecnología a es
cala nacional: Hp Oracle, Intel, 
Microsoft, BEA, Borland...

AERONAUTICA Y AUTOMOCION. S.A. 

SOCIEDAD UNIPERSONAL"

Reducción de capital
Se comunica que la Junta O^teral de AccionletBs 
celebrada el día 8 de junio de 2004. acordó por 
unanimidad reducir el capital social desde la otra 
da 2.410.812 Euros hasta la cifra de 0 Euros, y 
ermultáneamenie aumentar el capital social en 1. 
292.580 Euros. La finakted de la reducción fue 
restablecer el equilibrio entre capital y patrimonio 
social cfierninuldo por pérdidas. La reducción se 
realza mediante amortización de la tolaSdad de 
las acciones, es dedr. las números 1 al 80.200. 
ambos Inclusive, y se ejecutará transcurrido un 
mes desde la puUicación del último de los 
anuncios previstos en el artículo 165 de la Ley de 
Sociedades Anónimas. Ello se anuncia a loe 
electos de lo dispuesto en el articulo 188 de la Ley 
de Sociedades Anóntmas.

En Toledo, a 8 de junio de 2004.
Ei Admini&trador Unico. Internacional de 

Compositas. Sociedad Anónima Unipersonal.
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HCIUDADES HERMANADAS

Patrimonio
OLIVIA SAINT-GENEZ
AGEN (FRANCIA)
Olivia se muestra encantada 
con su estancia en Toledo. 
Con un español fluido esta jó
ven francesa confiesa que 
existen muchas diferencias 
entre su localidad, Agen, y To
ledo. «Esta es una ciudad 
muy hermosa en la que en
contramos mucho patrimo
nio. en cambio mi ciudad es 
muy pequeña y no se parece 
en nada a esta». Los edificios 
y las calles son algunas de las 
cosas que más le han llama
do la atención.

Foto de familia de los participantes en el programa de la UCLM junto con las autoridades. / lt

Toledo abre las puertas a 
la convivencia intercultural

Ciudad antigua
KRISTIN ALBRECHT
AACHEN (ALEMANIA)
Es la segunda vez que viene a 
Toledo. La primera fue hace 
tres años y ahora, con la dis
tancia en la mente, reconoce 
que lo que más le gusta de la 
ciudad son sus calles antiguas, 
«Me gusta recorrerías y cami
nar por ellas». A lo largo de es
te mes, esta estudiante alema
na podrá conocer todos los en
cantos del municipio. «Se 
parece a mi ciudad porque es 
antigua, pero Toledo lo es 
más».

Diferentes

Un total de no jóvenes de quince nacionalidades diferentes permanecerán en la ciudad 
un mes con motivo del curso de Español para Extranjeros organizado por la Universidad

• La vicerrectora de la Uni
versidad en Toledo, Evan
gelina Aranda, destacó el 
incremento en la participa
ción mientras que el alcal
de deseó a los chicos que 
disfruten de Toledo.

MARIA MENÉNDEZ / TOLEDO 

Toledo volverá a ser testigo, a lo 
largo de este mes, de un encuen
tro entre culturas y religiones. Así, 
un total de 110 jóvenes de quince 
nacionalidades diferentes perma
necerán en la ciudad con motivo 
de una nueva convocatoria del 
programa de Español para Extran
jeros, que viene desarrollándose 
desde el año 1984, y que se encua
dra dentro de la oferta de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha. 
De este modo, los alumnos se han 
desplazado hasta aquí con el ob
jetivo de «aprender el subjuntivo, 
vocabulario o los gestos que ha
cemos los españoles al expresar
nos», explicó el director de este 
curso, Carlos Rubio López, duran
te el acto de bienvenida que tuvo 
lugar en el Ayuntamiento.

Por otro lado, la vicerrectora del 
Campus de Toledo, Evangelina 
Aranda, hizo referencia al cons
tante aumento de participación 
que vienen registrando estos cur
sos de español para extranjeros, 
así como al enfoque cultural de los 
mismos. «Esta iniciativa enrique
cerá a lo alumnos, pero también a 
lo toledanos», debido a que este 
año, los jóvenes se alojarán en fa
milias de la ciudad. Asimismo, qui
so agradecer el apoyo del alcalde a 
proyectos como este «que inter
nacionalizan Toledo y la Universi
dad» y que permiten «aprender y 

í^Univeraitariosde Virginia se heneJiciarán en 2OO5 ̂ del progranoa

Evangelina Aranda.

Los cursos de español para extranjeros vienen ceiebrándose desde el año 
’9®4í y ®n cada edición, queda patente la gran acogida que tienen. Por este 
motivo, y entre las novedades programadas para el año próximo, destacará la 
prensencia de cadetes de la Universidad de Virginia. Y es que, y en palabras 
de la vicerrectora del Campus de Toledo, «este proyecto es resultado de algu
nas de las ideas puestas sobre la mesa por el alcalde, que siempre nos ha 
apoyado». Así, otra de las novedades de este año es la posibilidad que tiénen 
los jóvenes para alojarse con familias a modo de intercambio. Este hecho be
neficiará a unos y otros, ya que «el intercambio cultural será importante para 
las dos partes», comenta.

Por último, hay que destacar que entre los más de cien universitarios que 
desde ayer están en Toledo, alrededor de doce pertenecen a ciudades herma
nadas con Toledo, como el caso de Corpus Christi, Agen o Toledo (Ohio).

disfrutar de una ciudad conocida 
por la tolerancia y la convivencia 
entre tres culturas», comentó 
Aranda.

Por su parte. Angela Palmer, de 
la Universidad de Ohio, tomó la 
palabra en nombre de todos sus 
compañeros para agradecer a José 
Manuel Molina que «nos haya 
abierto las puertas de Toledo». Un 
lugar donde se formará un «crisol 
de culturas y religiones en el que 
aprenderemos el idioma, la histo
ria y del resto de compañeros», 
afirmó la alumna. Sin duda, «será 
una corta experiencia pero que re

cordaremos toda la vida». Como 
anfitrión, José Manuel Molina 
enumeró a los jóvenes extranjeros 
algunos de los encantos de la Ciu
dad Imperial, así como la historia 
y monumentos que durante su es
tancia podrán visitar. «Espero que 
disfrutéis de la riqueza que ofrece 
nuestro Patrimonio y nuestras ca
lles». Por este motivo, el primer 
edil les pidió que se sintieran co
mo en su casa «porque nos gusta 
recibiros con los brazos abiertos» 
y porque «compartimos el espíritu 
de la ciudad en los tiempos de la 
Escuela de Traductores».

CRYSTAR GUTIÉRREZ

CORPUS CHRISTI (MÉXICO) 
«Allí hay plazas y edificios, pe
ro no castillos ni monumen
tos como los de aquí». Con es
tas palabras se refería la estu
diante Crystar a las diferencias 
entre su ciudad natal y Tole- 
do. «Son muy diferentes», 
subraya. Aunque es la primera 
vez que visita España se mues
tra encantada con la iniciativa 
que le permitirá intercambiar 
experiencias con compañeros 
de otros países y visitar «una 
ciudad tan antigua como es
ta».

Idioma
MARIE BOUTY
AGEN (FRANCIA)
Una de los aspectos que más 
ha llamado la atención a Ma
rie es el carácter de los espa
ñoles. «Son muy calurosos y 
simpáticos, nos han acogido 
muy bien», señala. Y es que 
este es uno de los motivos por 
los que esta joven francesa de
cidió aprender español. «Me 
gusta mucho la sonoridad del 
idioma, pero también me gus
ta aprender español para po
der entenderme con los espa
ñoles».

M.C.D.2022
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El CEU, sede de encuentros
La Universidad acogerá la próxima semana la primera Reunión Internacional sobre Etnografía y Educación, 

organizada por las Universidades Complutense y Autónoma de Madrid y la Universidad de Castilla-La Mancha

ESTHER DURÁN / TALAVERA

Desde el próximo lunes y hasta
el miércoles día 14, tendrá lu

gar la Primera Reunión Científica 
Internacional sobre Etnografía y 
Educación en el Centro de Estu
dios Universitarios de Talavera.

Este acto comenzó a organizar- 
se el pasado año, por personal de 
la Universidad Complutense de 
Madrid, la Universidad Autónoma 
y la de Castilla-La Mancha, que fi
nalmente decidieron que el mejor 
escenario para el evento era Tala- 
vera por su proximidad geográfica 
con la capital española, además 
de por ser una de las participantes 
en el Comité Organizador.

OBJETIVOS. Esta reunión conta
rá con la presencia de profesiona
les españoles y de otros países, que 
centran sus trabajos en abordar el 
estudio de la educación desde la 
etnografía, es decir, investigacio
nes en las que se han utilizado me
todologías basadas en permane
cer en el campo, por lo que ai tra
tarse de la educación, el estudio se 
realiza desde las universidades o 
colegios, e incluso desde el seno 
de la familia.

Al tratarse de la primera reu
nión de estas características, no 
tiene un área de interés específica, 
por lo que el abanico de las comu
nicaciones, que se pueden presen
tar, está abierto alos fenómenos 
educativos de cualqueir clase, 
siempre que se aborde desde la 
metodología etnográfica.

De este modo, algunos de los 
temas expuestos son las relacio
nes de poder y autoridad en la es
cuela, el choque de saberes, las re
laciones entre la familia y el cole
gio o el fracaso escolar, todos 
presentes en la ac
tualidad.

INVITADOS DE
HONOR. Desde el 
día 12 y hasta el 14 
de este mes, pasa
rán por el CEU 
profesionales del 
ámbito educativo 
de países como 
México, Argentina, 
Estados Unidos, 
Francia o Brasil, 
participando en los paneles infor
mativos que habrá simultanea- 
mente a lo largo de estas jomadas 
y realizándose un total de 140 co
municaciones.

Sin embargo, los protagonistas 
de esta reunión son los conferen
ciantes que expondrán a lo largo 
de los tres días.

El lunes se abrirán las jomadas 
con la conferencia de Bernard 
Lahire, que pertenece a la Escuela 
Normal Superior de Lyon, en Fran
cia y cuya exposición versará so

in vestigadores 
internacionales se 

reunirán para 
comparar 

estudios de los 
diferentes países

El Aula Magna del CEU se llenará en los próximos días de autores de muy diversos países que expondrán sus trabajos/R. viadero

bre el problema del fracaso esco
lar que viven muchos jóvenes en 
los diferentes países. El martes se

rán dos exposicio
nes las que reali
cen en el CEU, por 
parte de Elsie 
Rockwell, de la 
Universidad Na
cional Autónoma 
de México, que 
explicará las rela
ciones que se es
tablecen entre e 
material etnográ
fico y su análisis 
en la investiga

ción educativa, y de Myrna Mon
tenegro, del Insituto de las Comu
nidades Educativas de Portugal. 
Esta última ha centrado sus inves
tigaciones en cómo el contacto de 
los profesionales de la educación, 
con personas de etnia gitana, mo
difica su concepto sobre el proce
so de escolarización.

El miércoles, la última confe
rencia vendrá de la mano de un es
pañol, Ángel Díaz de la Rada, del 
Departamento de Antropología de 
la Universidad Nacional de Edu

Entrada a la Universidad.

Í^«Estos estudios pueden durar años »___
En un primer momento uno de los es
cenarios que se barajaron, antes de ele
gir el definitivo, fue Cuenca, sin embar
go tal y como confirmaba Beatriz Mar
tín del Campo, que pertenece al Comité 
Oiganizador, «decidimos que Talavera 
era mejor, porque está más cerca de 
Madrid y es más ftcil llegar aquí desde 
cualquier punto que ir a Cuenca».

Beatriz Martín destacaba también 
el hecho de que ésta sea la primera reu
nión de estas características que se rea
liza y explicaba que «va dirigida sobre 
todo a antropólogos, psicólogos, soció
logos, y en general es muy importante 
para todos aquellos que estén interesa
dos en el mundo de la educación» . Y

es que como ella misma narraba, la etnografía cuenta con la ventaja, en 
el plano de la investigación, de que el profesional se introduce durante un 
tiempo y de un modo continuado en el ámbito a estudiar, las aulas en es
te caso, de modo que los resultados que se obtienen responde a una vi
sión no momentánea, sino que están basados en una larga investigación 
que, como comentaba Beatriz Martín, «puede llegar a durar varios años y 
prolongarse mucho en el tiempo pero cuenta con la ventaja de que el in
vestigador se empapa del entorno y lo interpreta». El hecho de que Tala
vera se llene en los próximos días de grandes investigadores del ámbito 
internacional, era algo que también destacó Beatriz Martín, y es que se
gún ella «el objetivo es conocer los estudios de la educación desde la et
nografía teniendo en cuenta cómo se realiza en otros países». E. DURÁN

cación a Distancia (UNED), que 
entre otros temas tratará los pro
blemas existentes en el seno de la 
escuela, centrándose en tres.

VISITA CULTURAL. Tanto el co
mité científico, como los autores 
participantes en los paneles co
municativos que se desarrollarán, 
proceden de diferentes países, de 
modo y serán recibidos con un 
coctel de bienvenida el día previo 
al comienzo. Ya que para la mayo
ría de estos investigadores ésta se
rá su primera visita a la ciudad ta- 
laverana, dentro de la programa
ción organizada para los próximos 
días, está prevista una visita guia
da por Talavera, que se producirá 
tras finalizar las actividades pre
vistas del lunes y el martes.

La clausura de esta reunión 
cientffica tendrá lugar a las cuatro 
de la tarde del miércoles, corrien
do a cargo de autoridades de la 
Universidad de Castilla- La Man
cha y miembros de la Universidad 
Autónoma de Madrid.

Con esta reunión, el CEU se 
convertirá en pionero al acoger un 
evento de este tipo.

LaTribuna I lililí lí^ 
II II

T,

... nuestra ciudad, en tus páginas
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^ALMAGRO XXVII FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLASICO

►’OTHELLO’

Momento de la representación en el que Othello sufre un ataque de epilepsia provocado por sus celos. / paco romero lago (i) junto a Casio (d) al que convence de acercarse a Desdémona. / P. romero

Declan Donnellan da una 
clase de teatro en Almagro
Donnellan sigue demostrando su capacidad como director de vanguardia del teatro inglés 
con la ayuda de un vigoroso y joven Othello y un cruel y casi mefistofélico lago

• Las compañías extranje
ras siguen demostrando 
lo universal del lenguaje 
teatral, y la calidad de 
unos montajes que no 
pueden reducirse a dos 
funciones.

M. SIERRA / ALMAGRO

Hasta los astros quisieron conju
rarse en la noche del martes como 
presagio del trágico final de Des
démona, a manos de Othello, el 
moro.

Es curioso recuperar esa sen
sación casi inexplicable que te 
inunda el cuerpo cuando sales del 
teatro convencido de haber visto 
una buena obra, aunque ésta haya 
sido en inglés, y durante la repre
sentación más de uno se haya mal
decido hasta la saciedad por no 
haber puesto más interés en aque

llas apáticas clases de inglés. Suer
te que algunas veces el amor al tea
tro hace releer obras de la talla de 
Othello, hasta el punto de memo
rizarías, y eso salvó mi actuación 
como espectadora.

Y es que sobre la tabla del Mu
nicipal el pasado martes, podía 
asistirse a toda una clase de teatro 
dirigida por Declan Donnellan e 
interpretada por Jonny Phillips y 
un Nonso Anozie, muy acertados 
en sus respectivos papeles de lago 
y Othello, perfectamente arropa
dos en todo momento por un re
parto nada desdeñable.

Un espectáculo que ya se las 
prometía interesante desde los 
primeros minutos. Cuando el es
cenario del Municipal, para sor
presa de un aforo todavía confuso, 
se convertía en una imagen casi 
congelada en la que los persona
jes se movían atendiendo a las exi
gencias del papel y del desarrollo

de la trama. Fue entonces, en esos 
primeros minutos, cuando se des
cubre la capacidad de la compa
ñía para trasladar la representa
ción del escenario a cualquier 
punto de este Teatro Municipal. 
Algo llevado magistralmente por 
Phillips, que en su papel de lago, 
recorrió cual serpiente cualquier 
rincón que se lo permitía en favor 
de su interpretación, destacable 

ti Lo que nos queda por ver
Tal vez el esfuerzo económico que supone traer al Festival compañías de 
prestigio internacional como la Roya! Shakespeare Company, esté justifi
cado de cara a conseguir que Almagro llegue a convertirse en esa ‘ciu
dad del teatro' por la que tanto se viene abogando en estos últimos años, 
y más después de ver la calidad de un espectáculo como el que la Cheek 
by jowl presentó ayer en el Teatro Municipal de Almagro. Una versión de 
Othello en el que se respetó el texto, con una escenografía minimalista 
que se adaptaba a todas las necesidades del mismo. Un teatro-teatro, en 
el que la palabra y la interpretación se convierten en las únicas armas pa
ra defender un texto sobre un escenario y ante un público.

sin duda, con unos cortes textua
les muy acordes con su habilidad 
corporal y expresiva y al que 
acompañó en su réplica una Jaye 
Griffiths que bordó los últimos mi
nutos de la representación, en el 
momento en el que destrama lo 
ocurrido, llegando casi a la locura.

Pero en esta historia de celos, 
con un final shakesperiano casi ya 
preconcebido, no se puede pasar 

por alto la imagen del Othello, que 
de la mano de Nonso Anozie, nos 
acerca a un concepción muy hu
mana de este héroe trágico, más 
preocupado por cómo destruir a 
Desdémona que por su propio 
ataque de celos; un Othello ven
cido por sus miedos más que en
furecido por el supuesto engaño 
urdido por un racista lago.

Por último destacar el desarro
llo de la última escena, nueva
mente con todos los personajes 
sobre el escenario y dividida en 
distintos planos perfectamente 
engranados en interés del texto y 
del montaje.

En general, una representa
ción equilibrada, casi convertida 
en un thriller paranoico, provoca
do por los infundados engaños de 
Desdémona a Othello, en vez de 
una tragedia que invita al público 
a no aburrirse en las casi tres ho
ras que dura este espectáculo, al 
tiempo que pone muy alto el lis
tón para las compañías que toda
vía quedan por llegar.

El único punto oscuro de esta 
representación, el escaso esfuer
zo del público por aplaudir, y que 
con apenas diez minutos de 
aplausos quiso recompensar la 
actuación de este plantel de lujo.

Esta apuesta por el teatro in
glés con Declan Donnellan y su 
compañía Cheek by Jowl, nos in
vita a una pregunta una vez esta
mos a las puertas del Municipal 
¿Y después de esto, qué?.

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

t

QVI-
XOTE

Castilla-La Mancha
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FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLÁSICOXXVIIALMAGRO
►'CASTRUCHO'

Piano y el «escenario dentro del escenario» fueron los elementos más destacables de la puesta en escena. / Mariano Cieza Una de las mejores vedettes del espectáculo. / mariano cieza

El teatro clásico se convierte 
en un cabaré de los años 20
El Patio ele Fucarés asistió a un espectáculo ele varietés gracias a la obra 'El rufián 
Castrucho' de Lope de Vega y a la dramaturgia creada por la directora Laila Ripoll

• ‘Castrucho', una de las 
obras de menos categoría 
literaria de Lope, se con
vierte en un espectáculo 
de cabaré al son de jazz, 
coplas y tangos.

HILARIO L. MUÑOZ / CIUDAD REAL 

Cómo convertir un texto con un 
contenido literario mediocre en un 
gran espectáculo, es algo que el es
pectáculo Castrucho logró a la per
fección, Un resumen de lo que la 
obra muestra sería la historia de un 
sargento, un alférez y un capitán 
del ejército español que viajan a Ita
lia donde se enamoran de una 
prostituta que está en manos de un 
rufián llamado Castrucho. Pero en 
realidad es mucho más lo que se 
encuentra en el escenario: cancio
nes, bailes, chistes, ventriloquia, 
magia e incluso un corto de cine 
mudo. A lo que habría que añadir 
una gran complicidad con el pú
blico, ai que se le pide, por ejem
plo, que acompañe las canciones 
con palmas.

Se podría hablar de diversos 
momentos estelares, desde el prin

cipio de la obra con la aparición de 
los actores como si de un pelotón 
se tratara, 0 la primera vez en que 
el verso se detiene para que el per
sonaje presente sus problemas con 
una canción; pero cabe destacar 
tres que ejemplifican a la perfec
ción lo que supone la obra. El pri
mero de ellos es un pequeño corto 
de cinco minutos que en la mitad 
de la obra representa varias peleas 
de espada entre los protagonistas. 
En las imágenes, en la estética de 
estas, es donde mejor se puede 
apreciar la revisión de Valle-Inclán 
que la directora trataba de mostrar 
con el espectáculo, una batalla que 
podría pertenecer perfectamente a 
Luces de Bohemia 0 a Tirano Ban
deras.

Otro de los momentos más sor
prendentes suponen otras dos pa
radas en el ritmo de la obra, estos 
son cuando el transformista se ba
ja por el público y ai más estilo de 
vedette se empieza a insinuar a las 
obras, dando besos, repartiendo 
claveles y «poniendo celosas a las 
señoras» y el homenaje. Este segun
do estaba compuesto por un ho
menaje al himno y a la bandera ña-

Todos los personajes se vestían con ropa de los años 20. / MARIANO cieza

W

Cional, interpretado el primero con 
armónica tocada por la nariz y pla
tillos, y la segunda siendo extraída 
de la boca de un actor.

El último de los motivos expli
cativos de este espectáculo es el en
treacto con vino español. A prime
ra vista en el programa parecía una 
broma a tono con el espectáculo, 
hasta que en el descanso aparece 
un «mozo» vestido como a princi
pios de siglo con varios porrones 

que repartía a los espectadores.
Estos momentos serían los más 

remarcables pero aún faltarían mu
chos por contar como las bandas 
de jazz, el sexo presente en toda la 
obra,...

En cuanto a las interpretacio
nes son encantadoras todas, prin
cipalmente por la capacidad que 
tienen de ser capaces de aguantar 
durante más de dos horas una gran 
sonrisa en sus labios. Como si aún

EljlapitárLespecial
Un muñeco de ventrílocuo ves
tido con el traje de la Legión, 
tuerto y manco. Esta es fa des
cripción de uno de los persona
jes más importantes de la obra. 
No podía faltar en un buen es
pectáculo de varietés este ele
mento y en el que esta obra po
ne sobre el escenario tampoco. 
Es este elemento el que pone 
de manifiesto el antimilitaris
mo y esa visión que en el caba
ré o en los teatros del periodo 
de entreguerras se tenían de la 
guerra. Un estilo a la línea que 
se puede ver en fa película Ca
baret, con los chistes sobre 
Hitler, y que en este caso las 
bromas van dirigidas a dos fi
guras míticas de la disciplina 
castrense española como son 
Millán Astray y Franco. El pri
mero en el muñeco, parodia 
clara del creador de la Legión, 
y el segundo, en los tonos de 
voz de los personajes. Este an
timilitarismo no se queda aquí 
sino que llega al tiempo actual 
con el «Viva Honduras» de 
Trillo.

nos encontráramos en la Guerra 
Cvil o a principios de siglo y se tu
vieran que mostrar felices para que 
la gente del «pueblo» al que llega el 
espectáculo les pagara.

Un espectáculo brillante y rom
pedor, una estética bohemia y 
transgresora, sexo, prostitución, 
antimilitarismo, jazz, tango, copla, 
canción regional,... una infinidad 
de elementos que se unieron bajo 
el nombre de Castrucho.

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

QVI-
XOTE

Castilla-La Mancha
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►LA PUEBLA DE MONTALBÁN

Mejoran los 
tendidos 
para evitar 
la muerte 
de las aves
La Consejería de Medio Ambiente e Iberdrola 
acondicionan catorce apoyos de la red para 
reducir la mortalidad de la avifauna

• Rosario Arévalo acompa
ñó a varios responsables 
de Iberdrola hasta la zona 
del embalse de Castrejón 
para conocer los trabajos 
de aislamiento de tendi
dos eléctricos.

RAMÓN DEJUAN / LA PUEBLA 
La consejera de Medio Ambiente, 
Rosario Arévalo, acompañó ayer a 
varios responsables de Iberdrola 
en los trabajos de aislamiento de 
las instalaciones eléctricas de alta 
y media tensión cuyo fin es mini
mizar los riesgos de mortalidad de 
la avifauna por electrocución o co
lisión, en la zona del embalse de 
Castrejón. Esta medida es llevada 
a cabo por la Junta de Comunida
des e Iberdrola en estrecha cola
boración.

Las actuacio
nes que se llevan a 
cabo en esta zona 
consisten en la 
modificación de la 
parte posterior o 
cruceta de catorce 
apoyos de la línea 
considerados es
pecialmente críti
cos. Los trabajos 
terminarán en los 
próximos días.

La actuación se lleva a cabo 
porque la Dirección General de 
Medio Natural de Castilla-La Man
cha puso en antecedentes a 
Iberdrola de los elevados niveles 
de mortalidad de aves rapaces 
(águila perdicera y culebrera, ma
yoritariamente) que se han regis
trado en una parte del trazado de 
la línea de media tensión ‘La Pue
bla’.

El director de Distribución de 
Iberdrola, José María Grijalbo, ex
plicó en qué consisten las actua
ciones. «El apoyo que tenemos de
trás es de bóveda, en la que de los 
tres conductores, dos van por los 
laterales y el otro por la bóveda su
perior, mientras que la otra mo

El coste de las 
actuaciones 

asciende a 32.000 
euros, financiados 

entre ambas 
instituciones

dalidad de cruceta es la de tipo ‘t’. 
En esta última, el conductor su
perior está cerca de la punta de po
sada del ave -en la parte superior 
de la cruceta-, con el consiguiente 
riesgo de electrocución, ya que las 
aves suelen usar estos apoyos co
mo puntos más altos donde otear 
y descansar».

«El trabajo», continuó, «con
siste en sustituir los dos tipos de 
crucetas por un tercero, en el que 
el riesgo se basa en que las aves 
pequeñas tienden a posarse en el 
interior de la cruceta, con lo que el 
puente de la fase superior supone 
un riesgo, no cuando se posan, pe
ro sí cuando intentan meterse en 
el hueco que hay en medio».

Las nuevas crucetas, las defini
tivas, son rectas, de tal manera que 
el ave pueda posarse encima. «Pa
ra aumentar la seguridad de la avi
fauna lo que hacemos es alargar la 

distancia de aisla
miento, de tal for
ma que los con
ductores en ten
sión, con un 
suplemento de 
una alargadera a 
su vez aislada, se 
separan de la pro
pia cruceta. Todo 
esto hace que el 
peligro provocado 
por la posada del 

animal o el levantamiento de su 
vuelo, se minimiza», explicó el di
rectivo de Iberdrola.

EN TENSIÓN. La particularidad 
de esta actuación es que, debido a 
la gran necesidad de la misma -es 
la que alimenta a la Puebla de 
Montalbán-, se hacen los trabajos 
con la línea de servicio, esto es, los 
operarios trabajan en tensión, con 
lo que la forma de trabajar es más 
especializada y laboriosa.

La actuación consiste en cator
ce apoyos y una inversión de casi 
32.000 euros -financiados conjun
tamente entre la Consejería de 
Medio Ambiente e Iberdrola.

«Con actuaciones como esta

Los operarios tuvieron que trabajar en tensión, sin cortar la luz, para no dejar sin ella a La Puebla de Montalbán. / y. lancha

la
Este es el apoyo del tendido que fue transformado ayer. / yolanda lancha

intentamos poner en valor el de
sarrollo sostenible. Si la energía es 
fundamental para la vida, también 
lo es el mantenimiento del medio 
ambiente», afirmó la consejera Ro
sario Arévalo, quien destacó, para 
lograr este propósito, la colabora
ción de Iberdrola.

RESPETO AL MEDIO. «El Gobier
no regional intenta mantener los 
planes de conservación y el desa
rrollo, pero respetando el medio 
ambiente, ya que es fundamental 
para la calidad de vida de los ciu

dadanos. Mantener los ecosiste
mas es imprescindible para lograr 
una buena calidad de vida», insis
tió Arévalo, para quien «Castilla- 
La Mancha tiene la capacidad, la 
disponiblidad y la cooperación 
con las instituciones para llevar 
este propósito adelante».

Rosario Arévalo agradeció a 
Iberdrola la colaboración y no de
saprovechó la ocasión para pedir 
que sea aún «más estrecha».

Por su parte, el delegado de 
Iberdrola en Castilla La Mancha, 
Víctor Rodríguez, sostuvo que ac

tuaciones como la de ayer «de
muestran las buenas relaciones 
que existen actualmente entre la 
Consejería de Medio Ambiente e 
Iberdrola».

«SENSIBILIDAD». Para él, la cita
da empresa es «sensible con el me
dio ambiente». «Lo está demos
trando continuamente. En el caso 
que nos ocupa», continuó, «si
guiendo las indicaciones de la 
Consejería de Medio Ambiente de 
la Junta de Comunidades, nos he
mos puesto a realizar unos traba
jos que tenemos en varias líneas 
de la provincia de Toledo para pre
venir las posibles colisiones y de
sastres que se puede producir con 
la avifauna que existe en estos lu
gares».

Rodríguez reveló que la Con
sejería le venía pidiendo este tipo 
de actuaciones desde hacía tiem
po. «Ahora es cuando hemos con
seguido tiempo y presupuesto pa
ra hacerlo. Iberdrola, la Consejería 
de Medio Ambiente y nosotros he
mos tenido reuniones para orga
nizar el trabajo», manifestó.

Desde hace tiempo, el colecti
vo ‘Ecologistas en Acción’ mantie
ne que la firma Iberdrola «se preo
cupa por el medio ambiente, a di
ferencia de otras».

M.C.D.2022



Fu®

Legislación

La consejera se dirige a José María Grijalba. / YOLANDA lancha

Como recordó la consejera Rosarío Arévalo, desde 1999 Castilla-La Man
cha dispone de una legislación que regula y establece normas técnicas de 
seguridad para las instalaciones eléctricas de alta y media tensión, la cual 
es de obligado cumplimiento para los tendidos de nueva construcción y 
las obras de ampliación 0 modificación de instalaciones existentes antes 
de su entrada en vigor.

Por otro lado, la Consejería ha desarrollado un inventario de tendidos 
eléctricos peligrosos en la provincia de Toledo con un coste de 12.000 eu
ros y ha comenzado a realizar un estudio sobre el diseño de apoyos para 
evitar electrocuciones de aves en el Centro de Rapaces Ibéricas de Seville
ja de la Jara y en el centro de recuperación 'El Chaparrillo’ de Ciudad Real. 
En dicho estudio colaboran tanto Iberdrola como Unión Fenosa.

La titular de Medio Ambiente explicó que a estos trabajos se destina
ron durante 2003 un total de 152.000 euros, una cifra que ha aumentado 
este año hasta los 180.000 euros. Iberdrola cuenta con 608.287 clientes 
en Castilla-La Mancha. R. D.j.

Roberto Oliveros pide 
un diagnóstico de toda 
la ‘meseta cristalina’
El coordinador provincial de ‘Ecologistas' alerta de que en esta zona 
de los Montes hay más riesgo de colisión de aves contra el tendido

Oliveros (a la izda.) dijo: «Ya que hemos partido el melón...». / yolanda lancha

• «Estamos muy satisfe
chos por la transforma
ción del tendido al tratar
se de una demanda que 
reclamábamos desde ha
cía mucho tiempo», afir
ma el dirigente ecologista.

R. D. )./ LA PUEBLA DE MONTALBÁN 

El coordinador de ‘Ecologistas en 
Acción’ en la provincia de Toledo, 
Roberto Oliveros, apareció un po
co tarde a la cita, pero llegó. Y lo 
hizo a pie, surgiendo de repente 
de entre la maleza.

«Ecologistas en Acción’ valora 
muy positivamente la transfor
mación del tendido que se está 
haciendo hoy (por ayer). Estamos 
muy satisfechos, sobre todo por 
tratarse de una demanda que re
clamábamos desde hacía mu
chos años», empezó a decír.

realizando sin cortar ía corriente, 
para que los vecinos de la Puebla 
de Montalbán no se viesen afec
tados por los mismos.

AGRADECIMIENTOS. «También 
agradecemos sus esfuerzos, apo
yando incluso nuestra reivindi
cación, a la propia Consejería de 
Medio Ambiente y al Servicio Pro
vincial del Medio Natural de To
ledo, los organismos de la Adrni- 
nistración que más se han preo-

tl Precedente

cupado por la modificación, no 
sólo de este tendido, sino de otros 
de la zona».

Roberto Oliveros pidió más: 
«Una vez que hemos abierto el 
melón, como esta es una zona 
muy sensible en la problemática, 
se podría hacer lo mismo en otros 
tendidos antes de que se produz
can más percances», deseó.

En este sentido. Oliveros avan
zó cuáles serían esos otros sitios 
susceptibles de actuaciones se
mejantes a la de estos días en la 
inmediaciones de la Puebla de 
Montalbán.

«MUY NECESARIO». Especificó 
que la zona en la que se están lle
vando las actuaciones, en las in
mediaciones del Canal de Castre
jón. es uno de los lugares «de ma
yor dispersión para todo tipo de 
grandes rapaces», como el águila 
perdicera. el águila imperial y el 
águila real. Ello provocaba algu
nas muertes de estos animales, 
añadió Oliveros, para quien era 
muy necesario modificar el ten
dido.

Agradeció a Iberdrola «el es
fuerzo» y resaltó la circunstancia 
de que los trabajos se estuvieran

En diciembre de 2003 se reali
zó una actuación similar en la 
línea ‘Carrascosa’, de la esta
ción de Gálvez. En este caso la 
problemática era que un águila 
imperial tenía como zona de 
caza parte del trazado de la lí
nea, empleando los apoyos co
mo oteaderos. Se actuó sobre 
19 apoyos, con un coste de 
18.000 euros.

La problemática en este ca
so podía radicar en la gran en
vergadura del ave 0 en que la 
comida pudiese llegar a tocar 
la ^se central. Por otra parte, 
existían crucetas planas con 
paso del conductor por la par
te superior del apoyo. En ese 
caso, el peligro residió en el 
puente de la fase central.

Esta fue la primera de las 
dos actuaciones que Iberdrola 
ha llevado a cabo en las líneas 
eléctricas de la provincia.

Asi, toda la meseta cristalina 
de Toledo, «en especial en las zo
nas que se quedan en el margen 
izquierdo del río, donde además 
hay fincas con tendidos muy vie
jos, y que por tanto no han teni
do que adaptarse a la nueva le
gislación (afectan a tendidos de 
fincas pequeñas, muy bajos)», 
son las que entraría dentro de es
te tipo de actuaciones.

El coordinador de ‘Ecologistas 
en Acción’ en Toledo alertó de que 
precisamente en estos tendidos 
la posibilidad de colisión de las 
aves es mayor porque la distan
cia entre cables es menor. «Mu
chos de estos tendidos no depen
den de Iberdrola, otros sí, pero en 
cualquier caso, los que podemos 
hacer algo debemos ampliar es
tas actuaciones a toda la 'meseta 
cristalina’ de los Montes de Tole
do hasta el río Tajo, haciendo un 
diagnóstico de los tendidos con 
más muertes», concluyó.
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PANORAMA

VIVIENDA

La Junta da el visto bueno 
a 359 nuevas viviendas 
en diferentes municipios
L.T. /TOLEDO

La Comisión Provincial de Ur
banismo de Toledo ha dado el 
visto bueno a la construcción 
de 359 nuevas viviendas en las 
localidades de Argés, donde se 
construirán 190 viviendas: Ca
rranque, con 60 viviendas: Olías 
del Rey, 78 viviendas unifami
liares, y Villacañas con 31 vi
viendas. Todas estas actuacio
nes contarán con zonas verdes, 
parcelas de suelo dotacional y 
de infraestructuras para cen
tros de transformación de elec
tricidad o gas propano licuado, 
entre otros usos.

La Comisión Provincial de 
Urbanismo de Toledo, también 
informó favorablemente a la 
creación de 750.000 metros 
cuadrados de nuevos sectorés

urbanizables en el municipio 
de Nambroca, que servirán pa
ra la integración de los dos nú
cleos principales existentes, la 
urbanización 'Las Nieves’ y el 
propio núcleo urbano de Nam
broca, mediante el trazado de 
una vía que una a ambos nú
cleos y, que en lo sucesivo, pue
da cumplir el cometido de eje 
vertebrador del municipio.

Otra de las cuestiones que 
la CPU ha autorizado, es la mo
dificación de los parámetros 
urbanísticos de ocupación en 
planta y edificabilidad para un 
solar propiedad del Ayunta
miento de Cazalegas, posibili
tando así que se pueda llevar a 
cabo la construcción de una re
sidencia de mayores, como es 
pretensión del Consistorio.

►LA SAGRA

Fotografía de familia de los alcaides del PP en la comarca sagreña./ YOLANDA redondo

ib
ai

DIPUTACIÓN

*

Pai*aC3lcl3S p3r3 IUg3r« EIvicepresidente de la Dipu

tación, Luis Cabiedas, ha recibiao de manos del coronel de la Academia 
de Infantería, José Luis López Escudeiro, 50 paracaídas, ya en desuso, 
que el Ejército del Aire ha donado al programa ‘Horizontes Para el Em
pleo’. Los paracaídas, son uno de los instrumentos más atractivos para 
los niños, con los que desarrollan juegos como ‘el iglú' 0 ‘tira la pelota’.

La comisión de estudio del PP 
en la Sagra inicia los trabajos 
para solventar sus carencias
Los representantes políticos del Partido Popular en los consistorios 
sagreños se reunieron para debatir los problemas de la comarca

SUCESOS

Tres detenidos por 
un presunto delito 
de inducción a la 
prostitución

La Guardia Civil ha deteni
do a tres personas presun
tamente relacionadas con 
la denuncia efectuada el día 
5 por una súbdita rumana 
que manifestó haber llega
do a España con una amiga 
hace un mes y medio para 
trabajar en el campo, y que 
había sido engañada y obli
gada a ejercer la prostitu
ción. Los detenidos son: 
M.O.R., de 18 años, súbdito 
rumano y residente en la lo
calidad de Mora, detenido 
el día 5 como presunto au
tor de los delitos de amena-, 
zas, aborto en grado de ten
tativa, inducción a la pros
titución, lesiones, robo con 
violencia y detención ilegal; 
M.G.G, de 79 años, español, 
vecino de Mora, regente de 

un club en la provincia y 
detenido el pasado lunes 
día 5 por un presunto deli
to de inducción a la prosti
tución y contra los dere
chos de los trabajadores: y 
J.C.S.A., español, de 41 
años, vecino de la localidad 
de Añover de Tajo y regente 
de otro club en la provincia, 
detenido el martes día 6 co
mo presunto autor de los 
mismos delitos que el ante
rior. La joven, de nacionali
dad rumana, denunció ha
ber sido engañada por el 
primero de los detenidos, 
que además y según la de
nuncia, pretendía que 
abortase mediante pastillas 
que le suministraba, la pe
gaba, le quitó la documen
tación y el dinero que gana
ba y la retenía encerrada. 
Los presuntos delitos de los 
regentes de los locales es
tán relacionado con la in
ducción a la prostitución y 
tener a esta trabajadora en 
su local sin los permisos de 
trabajo y de residencia.

• El crecimiento urbanísti
co, el estado de las in
fraestructuras viarias y la 
carencia de agua son los 
principales problemas pa
ra los alcaldes del PP.

LA TRIBUNA / TOLEDO

Los alcaldes, presidentes y por
tavoces de las juntas locales del 
Partido Popular en la comarca de 
La Sagra -con el presidente pro
vincial César Benaya a la cabeza- 
se dieron cita en la sede provin
cial que esta agrupación política 
posee en la provincia de Toledo.

El objetivo fue dar a conocer 
la Comisión de Estudio y Acción 
Política mediante la cual el PP 
pretende analizar los problemas 
más candentes de la comarca, 
con la especulación urbanística y

►DIPUTACIÓN

Tofiño firma un convenio para
diez cursos de los sindicatos
LT. / TOLEDO

Los trabajadores de la Diputación y 
de las corporaciones locales de la 
Provincia de Toledo podrán partici
par en diez cursos sobre distintas 
disciplinas que se impartirán próxi
mamente, en virtud del acuerdo fir
mado por el presidente de la Dipu
tación, José Manuel Tofiño, y repre
sentantes de los sindicatos UGT, 
FOREM y CSI-CSIF. Dichos cursos 

los problemas con el agua como 
temas destacados.

Este tipo de encuentro entre 
los alcaldes, que habitualmente 
no posee una periodicidad pre
establecida, tuvo ayer la inten
ción -ahora que comienza la tem
porada estival- de recordar cues
tiones tan importantes como los 
desórdenes industriales, la orde
nación territorial, infraestructu
ras viarias, carencias en el sumi
nistro de agua y la gestión defi
ciente de servicios culturales y de 
índole sanitaria y social.

La Sagra, zona de enorme po
tencial agrícola desde la antigüe
dad, es para Benayas una comar
ca que debe seguir avanzando e 
investigando en la explotación de 
sus cultivos.

Para ello, son necesarias me
didas e instrumentos que contri
buyan al equilibrio de la comar

se coordinarán a través del Área de 
Asistencia a Municipios y Forma
ción que dirige Felisa Velasco como 
Diputada Delegada

Los diferentes cursos versarán 
sobre ’Motivación en el trabajo’, 
‘Riesgos laborales en centros so- 
cioasistenciales' y Atención al en
fermo geriátrico’, a cargo de UGT; 
Acoso sexual’, ‘Enfermedad de 
Alzheimer', ‘Drogodependencia y

ca, como la mejora de los traza
dos viarios y -fundamentalmen
te- acabar con los problemas de 
especulación urbanística.

No en vano, La Sagra ocupa 
una posición frontera con la Co
munidad de Madrid y adquiere 
un papel fundamental en las co
municaciones de la capital con el 
sur, por lo que localidades como 
Seseña, Yuncler o Illescas están 
necesitadas de una planificación 
especialmente definida a la hora 
de su crecimiento.

El incremento de habitantes, 
de hecho y de derecho (pues mu
chos acuden allí tan sólo a pasar 
sus vacaciones o los fines de se
mana), tiende a que repunte otra 
de las necesidades más acucian
tes de toda la provincia: el sumi
nistro de agua y los mecanismos 
adecuados para su sostenimien
to, especialmente en estos meses.

salud laboral’ y ‘Tecnología e higie
ne de los alimentos en el medio hos
pitalario’, por parte del FOREM: y 
Ansiedad, estrés y emociones en el 
trabajo'. Análisis de problemas y 
adopción de decisiones’ 0 ‘Técnicas 
de enfermería para auxiliares (úlce
ras por presión)’, a cargo del CSI- 
CSIF. La duración de estos cursos 
oscila entre las 20 y las 30 horas lec
tivas y se imparten la Diputación.

M.C.D.



LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 8 DE JULIO DE 2004

►OCIO

Al menos 150 niños participan en 
la 1 Semana del Niño en Madridejos
El programa ‘Horizontes para el Empleo’ organiza estas jornadas de juegos en las que 
todos los niños que lo deseen podrán desarrollar manualidades y actividades deportivas

• Se celebra en Madride
jos la ‘1 Semana del Niño’, 
los 7,8y9 de julio, con 
distintas actividades cul
turales y deportivas para 
los más pequeños de la 
provincia de Toledo.

C.S. CALAN / MADRIDEJOS

La 1 Semana del Niño arrancaba 
ayer miércoles en Madridejos con 
la participación de 150 niños del 
municipio que, durante los días 7, 
8 y 9 de julio, participarán en dis
tintas actividades organizadas por 
el programa ‘Horizontes para el 
Empleo’, que forma a técnicos en 
animación infantil y ludoteca gra
cias a la iniciativa de la Diputación 
Provincial de Toledo quien cuenta 
con la cofinanciación del Ministe
rio de Administraciones Públicas, 
el Fondo Social Europeo y el Ayun
tamiento madridejense.

Los niños se concentraban so
bre las 10.30 horas de la mañana 
en el recinto ferial, lugar elegido 
por los técnicos y alumnos del pro
grama para desarrollar las activi
dades.

Los quince alumnos de las lo
calidades de Madridejos, Consue
gra, Urda, Turleque y La Guardia 
que se forman en la sede madri
dejense aplicaban los conoci
mientos adquiridos en los tres úl
timos meses con estos niños.

Según informaron fuentes de 
los técnicos del programa ‘Hori
zontes para el Empleo’ en Madri-

►MADRIDEJOS

El Consistorio sacará a subasta la 
obra de ejecución de las sepulturas
C. S. GALÁN / MADRIDEJOS

El Ayuntamiento de Madridejos 
sacará a subasta la ejecución de 
las sepulturas para lo que ha pro
cedido a la modificación de la or
denanza fiscal número seis sobre 
tasa por prestación de servicio del 
cementerio municipal.

El objetivo es evitar que se pro
duzcan desniveles, inundaciones 
o cualquier otro perjuicio a con
secuencia de las obras que indivi

Algunos niños en una de las actividades programadas, /c. s.

y

^isBf

dejos el plazo de inscripción se
guía abierto para participar en los 
días que restan.

Los niños participarán en acti
vidades de todo tipo con las que se 
quiere dinamizar el ocio y tiempo 
libre de la infancia. La primera de 
esta actividades consistió en una 
gimkana de agua para la que se for
maron distintos grupos a los que 
se distinguía por colores que tuvie
ron que superar varias pruebas. 

dualmente pudiera hacer cual
quier concesionario.

Esta decisión conllevará un in
cremento del precio del túmulo 
que hasta ahora estaba fijado en 
ñinción del importe de las obras, 
en el que se incluirá el acerado. Las 
cantidades se han fijado según el 
estudio técnico realizado por el 
aparejador.

El Grupo municipal Popular no 
ha estado de acuerdo con esta de

Esta mañana se hará un taller 
de manualidades en el que se ha
rán marcos de fotos, títeres, ma
quillaje y tatuajes.

El viernes por la mañana de 
11.00 horas a 13.30 horas se reali
zará una gimkana popular con 
juegos como la carrera del sacos, 
además se hafán dinámicas con 
paracaídas. El Programa organiza
rá por la tarde una exposición con 
los trabajos que han realizado en 

cisión, llegada a través de una pro
puesta del Grupo de Gobierno so
cialista por no estar de acuerdo en 
el precio. Los ‘populares’ han ma
nifestado este desacuerdo al com
probar que el precio sube en tomo 
a un 25% más respecto al anterior, 
y por ello considera que la compra 
de un foso por un particular resul
tará caro.

El portavoz socialista, Antonio 
Rodríguez, manifestó que el pre

los talleres los niños que se ubica
rán en el propio recinto ferial, se 
dará un aperitivo a los niños que 
han participado y se les entrega
rán los diplomas.

La T Semana del Niño’, se desa
rrollará en un total de diez pueblos 
de la provincia: Cazalegas, La Pue
bla de Montalbán, Villafranca de los 
Caballeros, Madridejos, Segurilla, 
Navalcán, Orgaz, Mazarambroz, Ca
sarrubios del Monte y Fuensalida. 

cio se ha subido en función del ni
vel de vida, y que el precio que se 
cobrará es el resultante de aplicar 
los precios de coste, más el precio 
de los constructores, incluido im
puesto. Además entiende que el 
foso realizado por un particular no 
va a resultar más barato.

Los 'populares’ aún así dicen es
tar únicamente de acuerdo con 
que el Ayuntamiento haga los fosos 
con el fin de unificar el cementerio.

►MUJER

El Centro de la 
Mujer programa 
sus actividades 
para los meses 
de verano
C. S. GALÁN / MADRIDEJOS

El Centro de la Mujer de Ma
dridejos ha programado nue
vas actividades para los meses 
de verano con una novedad: 
un taller de diseño de proyec
tos sociales.

La oferta del Centro inclu
ye una vez más un curso de 
búsqueda de empleo por in
ternet que tendrá una dura
ción de veinte horas y se rea
lizará del 26 de julio al 6 de 
agosto de 10.00 a 12.00 horas 
de lunes a viernes. El curso se 
realizará en el Centro Social y 
la inscripción se abre el pró
ximo 12 de julio cerrándose el 
22 del mismo mes.

Aún está por determinar, 
en julio, la fecha de la charla 
sobre ‘Esclerosis múltiple’ que 
contará con un ponente de la 
Asociación de Esclerosis Múl
tiple.

El mes de agosto contará 
con un curso de informática 
y un taller de restauración. El 
curso de informática de 20 
horas se realizará del 30 de 
agosto al 10 de septiembre en 
horario de 17.00 a 19.00 ho
ras de lunes a viernes. El pe
riodo de inscripción para 
asistir a este curso que se ce
lebrará en el Centro de Inter
net de la Biblioteca Munici
pal, arranca el 16 de agosto y 
culmina el 25 del mismo mes.

Un nuevo taller de restau
ración, para el que existe una 
gran demanda de mujeres, se 
impartirá del 2 de agosto al 
23 de agosto de 18.30a21.30 
horas de martes a jueves en 
El Pretil. El periodo de ins
cripción comienza el 19 de ju
lio y acaba el 28.

Para septiembre un curso 
de cocina que se realizará del 
7 de septiembre al 9 de di
ciembre y para el que se or
ganizarán dos grupos que tra
bajarán martes y jueves, al
ternativamente, de 16.00 a 
20.00 horas en la casa de los 
maestros. La inscripción se 
abre el 23 de agosto y se cie
rra el 1 de septiembre.

Se prepara un taller donde 
se tratará ‘El trabajo con las 
emociones desde la filosofía’ 
que se impartirá en una úni
ca jornada el 11 de septiem
bre de 17.00 a 19.00 horas. La 
ponente será la Doctora en Fi
losofía. Mónica Cavallé.

La programación conclui
rá con un taUer de Diseño de 
Proyectos Sociales del 21 al 
30 de septiembre de 10.00 a 
12.30 horas, martes y jueves 
en el Centro Social.

OPORTUNIDAD
de negocio independiente en 
una de las empresas de mas 
rápido crecimiento mundial

SUSTANCIOSOS INGRESOS

¿Si le mostráramos una forma de 
obtener ingresos extras compatible 
con su ocupación actual, asistiría a 
una presentación de la actividad?

SATISFACCIÓN PERSONAL Y ECONÓMICA

Si tienes unas horas libres al día 

o a la semana y quieres obtener 

entre un 25 y un 50 % 
■■■■■■■■q| kde comisión

SE NECESITA

617371 220
Iwww.NegocioMuyRentabl^ón^

LLAME: 617 371 220 LLAME: 617 371 220
Iwww.NegocioMuyRGntable.corn] www.NegocioMuyRentable.com

ViGiLANTE DE SEGURIDAD O GUARDA 
PARTICULAR DE CAMPO Y CAZA 

para la provincia de Toledo

interesados llamar al tino. 926 27 32 85 

móvil 629 95 3321

Horario 9 a 14 horas de lunes a viernes

PRECISAMOS
OFICIALES DE 1» Y 2» 

PEONES ENCOFRADORES
INCORPORACIÓN INMEDIATA
Interesados _

LLAMAR AL 619 672 777
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La iglesia de la localidad de Portillo, cercana al edificio de la residencia./ n.n.

Concluyen la residencia de Portillo 
con una inversión de 900.000 euros
Los trabajos de albañilería y construcción finalizan un año después de iniciarse las obras, 
sufragadas con el apoyo de las instituciones y la colaboración de los vecinos del pueblo

• Para Rafael Pérez, párro
co de esta localidad, «no 
sólo son importantes los 
donativos económicos, si
no que es de justicia ala
bar el trabajo que han he
cho todos».

NURIA NIETO / TORRIJOS

La residencia de ancianos que se 
está edificando en la localidad de 
Portillo -bajo la iniciativa parro
quial-, avanza a muy buen ritmo y 
ya puede darse por finalizada la 
primera fase de la obra, la que re
flejaba la construcción del edifi
cio. Ahora que se dan por conclui
dos estos trabajos de albañilería y 
construcción, que han ocupado 
un año de dedicación, queda aún 
mucho por hacer, como es dotar 
ai centro del mobiliario y el equi
pamiento que precisa para que 
pueda funcionar con normalidad, 
algo que se prevé pueda suceder 
en el plazo aproximado de un año.

Entre la labor pendiente, aco
modar el interior, instalar mega
fonía, colocar la instalación eléc
trica, la calefacción y adquirir to
dos los muebles. Llegados a este 
punto, conviene volver la vista 
atrás para recapacitar sobre lo lo
grado hasta la fecha, y que puede 
verse como la materialización de 
la ilusión y la solidaridad de mu-.

Rafael Pérez, párroco de la localidad./ n.n.

chos ciudadanos, de Portillo y 
otros pueblos como Torrijos o 
Fuensalida.

Rafael Pérez, el sacerdote local, 
siempre agradece la colaboración 
prestada: «no sólo son importan
tes los donativos económicos, si
no que es de justicia alabar el tra
bajo que han hecho todos los sá
bados entre 35 y 47 personas, que 
gratuita y voluntariamente han 
ido a trabajar. De forma desinte
resada, han puesto mucho amor 
en la residencia. Nunca pensába
mos que en un año llegaríamos 
donde lo hemos hecho».

Este proyecto, que se viene ma- 
nejando desde hace años, se ha 

mostrado como un ejemplo co
marcal de la implicación de los ve
cinos del propio Portillo, así como 
de otros pueblos cercanos, que 
han aportado mucho para que es
to se convierta en realidad.

También han colaborado el ar
zobispado, organismos oficiales y 
Cáritas. Se trata de un proyecto ya 
antiguo -la idea se ha ido madu
rando desde 1993-, que surgió al 
terminar la construcción de una 
ermita; «fue levantada por el pue
blo, a golpe de corazón; al inau
guraría, pensamos completar el 
trabajo religioso con una obra so
cial», explica el párroco, que des
pués de 31 años en este puesto co

nocía las demandas y necesidades 
de los ancianos portillanos, y que 
contó con el apoyo del obispo au
xiliar de Toledo. A partír del año 
2001 se convirtió en un proyecto 
sólido y serio, que contaba con la 
experiencia previa de la ermita, y 
todo el proceso se puso en mar
cha.

La inversión efectuada hasta 
el momento ronda los 900.000 eu
ros, y la superficie construida se 
aproxima a los 4.000 metros cua
drados distribuidos en tres plan
tas. El coste total ascenderá a casi 
un millón y medio de euros. Allí 
serán atendidos, en una entidad 
concebida sin ánimo de lucro, se
gún se tiene previsto, a 50 inter
nos y a 25 usuarios del centro de 
día.

«El edificio no defrauda a na
die; es grande, porque no hemos 
querido lamentar falta de espacio. 
Miramos a largo plazo y con pers
pectiva de futuro, para así poder 
atender no únicamente las nece
sidades de Portillo», explica el pá
rroco, que también ha señalado 
que la colaboración se ha presta
do desde el principio. En su mo
mento, CCM les donó 3 millones 
de pesetas que se utilizaron en la 
compra de un solar, que, después, 
junto a otro terreno de la iglesia, 
fue permutado por el ayunta
miento por la tierra en la que hoy 
se levanta la residencia.

► TORRIJOS

Harry Potter en Torrijos.

Harry Potter 
llega al cine de 
verano dentro del 
programa ‘Esta 
noche toca../
N.N. / TORRIJOS 

Aprovechando que el vera
no supone para la gente jo
ven, por regla general, una 
época en la que se dispone 
de más tiempo libre y de 
más espacio para el ocio, el 
Centro de Información Juve
nil de Torrijos se ha puesto 
manos a la obra para orga
nizar, con la colaboración de 
diversas asociaciones loca
les, una completa progra
mación.

Las propuestas tendrán 
lugar dentro de la programa
ción de 'Esta noche toca... ’. 
Esta iniciativa se dirige a una 
población de lo más amplia, 
teniendo en cuenta que su 
perfil de edad, que además 
es muy flexible, se mueve 
entre los 14 y los 35 años.

Hoy, jueves, continuará 
la liga de verano de fútbol 
sala, que tiene su espacio de 
juego en el pabellón polide
portivo. Se desarrolla en ho
rario nocturno, de 21:00 a 
24:00, una vez superados los 
rigores del calor. Esta inicia
tiva, todos los martes y jue
ves, permitirá que los jóve
nes puedan ocupar la noche 
torrijeña en actividades de 
lo más saludables.

Sin embargo, también 
hay espacio para los juegos 
más actuales, en el campeo
nato de Piay Station que se 
disputa en la Casa de la Ju
ventud de 19:00 a21:00 ho
ras. Así los jóvenes podrán 
medirse en su dominio de la 
videoconsola.

CINE DE VERANO. Del mis
mo modo, habrá tiempo pa
ra acudir a las proyecciones 
del cine de verano. La prime
ra oferta arranca precisa
mente hoy con la película 
‘Harry Potter y la cámara se
creta’. Los espectadores po
drán disfrutar de las aventu
ras de este personaje, muy 
popular entre los jóvenes y 
los no tan jóvenes, y en un 
marco incomparable: el pa
tio trasero del Palacio de Pe
dro I.
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Religión, música, 
deportes y teatro 
en el programa de 
festejos de 2004
Las fiestas en honor a Nuestra Señora del 
Rosano van del 17 al 26 de este mes

• Ontígola celebra sus 
fiestas en honor a su pa
trona Nuestra Señora del 
Rosario en este mes de ju
lio con humoristas, actua
ciones musicales, ballet y 
atracciones juveniles.

ISRAEL VACAS / ONTÍGOLA

Actos litúrgicos, recitales musica
les, competiciones deportivas y 
mucho teatro son los brazos de ca
lamar gigante con los que el Ayun
tamiento de Ontígola quiere atra
par a vecinos y extraños en las fies
tas en honor a Nuestra Señora del 
Rosario.

Las celebraciones se extienden 
del 17 al 26 de julio y conjugan un 
año más una gran diversidad de 
entretenimientos. Sobre ellos so
bresalen la procesión y la ofrenda 
floral a la patrona del día 24, los 
tradicionales toros de friego de esa 
misma noche y el pregón del día

22 a cargo del consejero de Sani
dad, Roberto Sabrido.

El impecable auditorio de la lo
calidad se convierte en la Plaza 
Mayor que utilizan otros munici
pios para desarrollar sus parran
das. Allí, tanto los conciertos del 
grupo de folk ‘Espartos’ y de ‘El 
cuarto bolero’, éste último tras la 
coronación de la reina de esta edi
ción (Verónica Carpintero), como 
las discotecas móviles y orquestas 
del fin de semana empaparán los 
pasos de verbena, luz y sonido tre
pidantes.

Este holgado recinto también 
acoge teatro, mucho teatro: las co
medias 'Una casa de locos’ y ‘Paco 
Jones, detective privado’, el 19 y 21 
de julio respectivamente; y el do
mingo, un espectáculo de varie
dades en el que intervienen el fa
moso humorista Félix el Gato, Ma
ría José Béjar, Cristina Duval y el 
ballet ‘Fantasy Club’ . Después de 
estas risas y danzas, llega la que
ma de fuegos artificiales en el par-

Vista de la localidad de Ontígola./ i. v.

I

1

Debido a las 
continuadas 

lluvias de octubre 
las fiestas se 

cambiaron al mes 
de julio

que de los manantiales.
Y, además, hay bailes regiona

les, atracciones juveniles, tirada al 
plato y deportes a espuertas. Ma

ratones de fútbol sala, ajedrez y 
mus; partidos de fútbol ‘grande ’y 
una carrera popular en la que pue
den participar los atletas más fon
distas.

La concejala de Festejos, Car
miña Carvajal, comentó que el 
programa, en proceso de compo
sición desde el mes de marzo, «no 
difiere en demasía con respecto al 
de otros años, pero persigue el fin 
de que todo el mundo se divierta».

«Estas fiestas se hacían hace 
más de diez años en octubre, por 
el día de la patrona. Sin embargo, 
el Ayuntamiento, al ver que mu

chas cosas eran inviables de orga
nizar debido a las lluvias del oto
ño, decidió cambiarías a julio. 
Nuestra ilusión es que los lugare
ños de siempre las sientan como 
suyas y que los que han venido 
aquí sepan que, aunque viven en 
un pueblo pequeño, pueden pa
sárselo bien», explicó la edil.

Con el librote de actos ya en la 
imprenta y a falta de que vuele 
pronto de mano en mano. Carva
jal anima a que todos incorporen 
su felicidad henchida a estas fies
tas y participen en los numerosos 
actos que se han previsto.

►YEPES

El Ayuntamiento costea un 
nuevo vehículo para la Policía
ISRAEL VACAS / YEPES

La alcaldesa de Yepes, María Jesús 
de la Oliva, ha entregado un nue
vo vehículo a la Policía Local que 
ha supuesto una inversión de más 
de 30.000 euros con cargo al pre
supuesto de inversiones del pre
sente año.

Este coche permite una mejo
ra en el ejercicio de las labores po
liciales y refuerza el servicio de ca
ra a las demandas de los vecinos. 
«Con esta actuación cumplimos 

nuestra promesa electoral de in
tensificar y salvaguardar la seguri
dad ciudadana, para una mejora 
en la calidad de vida de vecinos y 
vecinas», aseguró la máxima res
ponsable.

Hay un firme compromiso mu
nicipal de mejorar la seguridad 
ciudadana en parques y calles y, 
para ello, «estamos convencidos 
de que la mejor inversión en se
guridad es reforzar los servicios 
municipales de vigilancia», mani

festó la alcaldesa.
Asimismo y con el objetivo de 

ampliar el cuerpo de policía, el 
Ayuntamiento de Yepes desea cu
brir dos plazas para nuevos agen
tes, necesidad publicada en una 
convocatoria de Oferta de Empleo 
Público para 2004.

Además se convoca una plaza 
de cabo de promoción interna. Los 
nuevos efectivos completan la ac
tual plantilla de cinco agentes con 
la que ya cuenta el municipio.

1

Miembros de la Corporación y agentes de la Policía, con el nuevo coche./ i. v.

1
•^:

RESTAURANTE MORA J

BAR MORA

Cocina Española 

Conejo al ajillo 
Sopa castellana

MENÚS ESPECIALES
COMIDAS PARA GRUPOS

ABIERTO 24 HORAS

Cocina Marroquí

Marera
Tallin yess

Ctra. Madrid - Cádiz Km 67,500



SM UM ¥ Lff\M22
LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 8 DE JULIO DE 2004

SUCESOS

W^M SJk
«iiüS. 614 2. 57 ■ 814 23 78 Fax. 814 24 íX MADnin

La plaza del Reloj presentaba este aspecto hacia el mediodía de ayer tras la actuación de los bomberos para sofocar el Incendio en la carga de un camión./A. carrillo

1*1

Un camión con carga 
inflamable se incendia en 
pleno centro de la ciudad
El suceso se produjo a las 12,30 de la mañana a la entrada de la calle San Francisco, 
saturada de público, y fue atajado con una espectacular intervención de los bomberos

• Los numerosos tran
seúntes en esta zona de la 
ciudad asistieron ayer bo
quiabiertos a la actuación 
de los bomberos, que se 
prolongó cerca de una ho
ra y media.

|. MORENO / TALAVERA

A las doce y media de la mañana 
la carga de un camión comenzó a 
arder ayer en la céntrica plaza del 
Reloj. Casi una hora y media más 
tarde, los bomberos conseguían 
sofocar el incendio del interior del 
vehículo mediante el uso de abun
dante cantidad de espuma que

provocó una espectacular ‘riada’ 
de esta sustancia hacia la calle Car
nicerías. El accidente no causó 
ningún daño personal, aunque se 
activaron las medidas de seguri
dad exigidas, como el acordona
miento de la zonay el corte del trá
fico, ante la posibilidad de explo
sión del material que transportaba 
el camión por una de las zonas 
más concurridas de la ciudad.

Tras la extinción del incendio a 
las 13:57 horas, el conductor diri
gió el camión hasta el Parque de 
Bomberos para que se procediera 
a examinar las razones que moti
varon el inicio del siniestro, según 
informaron fuentes de este servi
cio de emergencias, que apunta

ron un posible fallo del circuito 
eléctrico del camión como una de 
las posibilidades del origen del in
cendio.

ELECTRODOMÉSTICOS. El vehí
culo pertenecía a la empresa 
‘Transporte Fuenlabrada ’ y trans
portaba material para la tienda 
‘Expert’ en la calle San Francisco. 
En este sentido, contenía produc
tos electrónicos, electrodomésti
cos, como frigoríficos y folletos de 
publicidad del establecimiento. 
Asimismo, almacenaba botellas 
de aceite que, según los bombe
ros, han podido incrementar la vi
rulencia del siniestro. Según estas 
mismas fuentes, el vehículo está

El camión 
siniestrado 

transportaba 
botellas de aceite, 
publicaciones y 

electrodomésticos

autorizado para transitar por un 
núcleo urbano.

LOS NERVIOS DEL CONDUCTOR. 
Su conductor, un hombre de unos 
30 años muy nervioso y apesa
dumbrado por el accidente, fue 
alertado por los transeúntes de 
que de la carga de su vehículo sa
lía humo. Detuvo el camión sobre 
el paso de peatones que atraviesa 
la calle Carnicerías a la altura de la 
calle San Francisco, y pocos minu
tos después Uegaron los bombe
ros para sofocar el incendio.

Hasta el lugar de los hechos, se 
trasladó un efectivo de 10 bombe
ros con dos vehículos, una bomba 
pesada y otra más para proporcio
nar la espuma. Las tareas de extin
ción comenzaron en la parte tra
sera del vehículo con la propul
sión de agua, pero al taponar los 
distintos paneles que se encontra
ban en el interior la llegada del 
agua, los bomberos decidieron 
abrir mediante hachas la parte su
perior del camión.

Por los agujeros causados por 
los hachazos, los bomberos apro
vecharon para echar con mangue
ras muchos litros de espuma du
rante aproximadamente media 
hora, que extinguieron el incendio 
y motivaron un espectacular man
to de espuma que descendió por 
la calle Carnicerías. En esa vía, se 
originó un atasco, ya que se pro
cedió a tomar las medidas de se
guridad necesarias en estos casos 
de emergencia en un núcleo urba
no, se cortó la circulación y se des-

S'-DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La tribuna.

M.C.D.2022



ESPeligrosidad
El concejal de Tráfico y Seguri
dad Ciudadana, Ignacio Martí
nez, se mostró satisfecho por la 
actuación de los bomberos tan
to por la extinción del incendio 
en la plaza del Reloj como por 
las medidas adoptadas para 
asegurar la protección de los 
transeúntes.

Así, Martínez señaló que la 
utilización de la espuma para 
sofocar el incendio en la caiga 
del camión fue necesaria por
que el vehículo transportaba 
distintos materiales que podían 
ser peligrosos y se disminuían, 
de este modo, las posibilidades 
de que ocurriera una explosión. 
«Lo más peligroso era que esta
ba cargado de electrodomésti- . 
eos que contienen material po
siblemente de carácter inflama
ble», dijo.

En este sentido, respecto a 
las medidas de seguridad desti
nadas a los viandantes, mani
festó que se siguió el protocolo 
fijado para los casos de vehícu
los incendiados en el núcleo ur
bano.

Por eso, se acordonó la zo
na para evitar el acceso de cu
riosos a tas inmediaciones del 
camión siniestrado y, además, 
se cortó la circulación por la 
plaza del reloj. «Se desvió el trá
fico a las vías aledañas a la calle 
Carnicerías, aunque no se pu
dieron evitar los atascos», afir
mó Martínez, ya que el incendio 
y la extinción coincieron con 
horas de mucho tráfico.

«

Trios. 8^

^1

MA‘^ ,

vió el tráfico, además de acordo
nar la zona.

GRAN EXPECTACIÓN. Especta
culares fueron las circunstancias 
que rodearon este incendio, sobre 
todo, por su ubicación, y extraor
dinaria fue, además, la expecta
ción que despertó entre los comer
ciantes y transeúntes de esta con
currida zona de Talavera, que se 
acercaban hasta el camión sinies
trado sorprendidos y boquiabier
tos no tanto por el suceso, sino por 
el modo de sofocar el incendio.

Se formó en la calle una capa 
gruesa de espuma e, incluso, so
brevolaban por las calles aledañas 
restos de esta sustancia. Por eso, 
los cientos de curiosos que se agol
paron para ver la actuación de los 
bomberos, repuestos del susto, hi
cieron bromas sobre el estado de 
la calle Carnicerías y con frases co
mo «esto parece la fiesta de la es
puma» o «cuándo ha nevado en 
Talavera» quitaron hierro a este 
sorprendente suceso.

Los bomberos acabaron defi
nitivamente, en menos de una ho
ra y media, con la ‘riada ’ de espu
ma y tras ese tiempo, se restable
ció el tráfico.

V

1» Los bomberos sofocaron el incendio con espuma. 2. El camión pre- 
sentaba dificultades para acceder a la carga. ^^ El,conductor se mostró 
apesadumbrado por lo sucedido ^. La plaza del Reloj quedó invadida 
por la espuma. J* El incendio concluyó en una hora y media. / a. carrillo
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►SUCESOS

Fallece un joven 
atropellado 
cuando pedía 
ayuda tras sufrir 
un accidente .
LA TRIBUNA / TALAVERA

Un joven de 20 años, identifi
cado como J.A.R.S., falleció 
en la madrugada del martes 
al miércoles tras ser atrope- 
Uado por un vehículo en el ki
lómetro 47 de la carretera au
tonómica CM-4000, dentro 
del término municipal de la 
localidad de Cebolla, cuando 
el fallecido irrumpió en la cal
zada de la citada vía, después 
de haber sufrido un acciden
te con el turismo en el que 
viajaba, para pedir auxilio a 
otros conductores.

Según señalaron ayer 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha en una nota de prensa, 
los hechos tuvieron lugar al
rededor de las 22:00 horas en 
el citado punto kilométrico 
del término de Cebolla. Las 
mismas fuentes indicaron 
que el joven conducía un co
che por esa carretera y sufrió 
un accidente.

En ese momento, al regre
sar a la calzada a pie para pe
dir ayuda a los coches que 
transitaban por la vía, JAR.S. 
fue atropellado accidental
mente por otro conductor, y 
finalmente falleció más de 
cuatro horas más tarde por 
las heridas del impacto.

TRASLADO A TALAVERA. 
El conductor que atropelló al 
joven dé 20 años salió ileso 
del fuerte impacto, pero 
JAR.S. tuvo que ser traslada
do por la gravedad de sus he
ridas hasta el Hospital Nues
tra Señara del Prado de Tala- 
vera, donde murió más de 
cuatro horas después del si
niestro, concretamente a las 
2.25 horas de la madrugada 
de ayer.I

►ALCAUDETE DE LA jARA

El PSOE expulsa a la edil tránsfuga 
y espera que el PP haga lo mismo
Ángela González fue excluida del partido el mismo día en el que se aprobó la moción de 
censura que dio la Alcaldía de Alcaudete de la Jara al ‘popular’ Luis Antonio García

• El PP ha iniciado el pro
ceso de expulsión de sus 
cuatro concejales, pero 
antes les dará la oportuni
dad de expresar sus moti
vos ante un Comité el 
Conflictos y Garantías.

JONATAN LÓPEZ / TALAVERA 

Después de que se consumara la 
moción de censura presentada 
por el Grupo Municipal del PP en 
Alcaudete, con el apoyo de una 
concejal socialista tránsfuga, la 
Ejecutiva Provincial de los ‘popu
lares’ ha iniciado ya el proceso de 
e:q5ulsión de los cuatro ediles que 
han propiciado el cambio de Go
bierno en el municipio jareño al 
llevar a cabo una maniobra políti
ca que en ningún momento ha es
tado respaldada por el partido y 
que, además, quebranta el pacto 
antitransfuguismo suscrito entre 
el PSOE y el PE

Por su parte, desde la Ejecutiva 
Provincial socialista han preferido 
ser más drásticos al respecto y el 
mismo martes por la tarde deci
dieron expulsar de sus filas su edil 
desleal en Alcaudete, Ángela Gon
zález, ya que los estatutos del par
tido establecen que aquel militan
te que haya respaldado una mo
ción de censura que vaya en 
contra del propio partido debe 
abandonar el mismo «inmediata
mente», según explicó ayer a este 
diario el vicesecretario general de 
la Ejecutiva Provincial del PSOE. 
Jesús Fernández Vaquero.

Mientras tanto, el presidente 
provincial de los 'populares’, César

Desde el PSOE 
acusan a los 
ediles del PP ' 
«violentar la 

voluntad 
popular»

1^

A la izquierda, la edil tránsfuga del PSOE, junto con tos concejales del PP durante la moción de censura. / r. viadero

Gómez Benayas, declaró que lo 
que harán ahora desde el PP será 
nombrar a un instructor que se en
cargará de redactar un informe en 
el que quedará recogido todo lo 
ocurrido hasta el momento en re
lación con la moción de censura.

Una vez que todos esos datos 
estén recopilados, serán remitidos 
a un Comité de Conflictos y Ga
rantías en el que los ediles impli
cados tendrán la oportunidad de

ofrecer una explicación de los ocu
rrido, «se es que hay alguna razón 
que pueda explicarlo», apuntó ai 
respecto Benayas.

Sobre esta cuestión, desde la 
Ejecutiva Provincial del PSOE es
peran que el PP actúen con la mis
ma celeridad contra sus todavía 
militantes «por haber violado el 
pacto antitransfuguismo y por ha
ber violentado la voluntad popu
lar» de los vecinos de Alcaudete.

COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DELAVE

El PP afirma que el PSOE no aportó 
información nueva sobre el AVE

J. MORENO / TALAVERA

Una reunión tensa. Así calificaron 
los concejales del PSOE y el Parti
do Popular la primera cita de la co
misión municipal de seguimiento 
del AVE. Resoplando salieron ayer 
algunos de los participantes en es
ta reunión «bastante larga» que se 
prolongó por espacio de casi dos 
horas. Sin embargo, según los ‘po
pulares’, no han obtenido datos 
nuevos sobre el desarrollo de este 
proyecto, sino que la información 
es la misma que se dio a conocer 
tras la primera reunión de la co
misión tripartita en el mes de sep
tiembre.

El alcalde fijó esta reunión de 
la comisión municipal de segui
miento del AVE la semana pasada 
para informar de los resultados de

la comisión tripartita-Estado, Jun
ta y Ayuntamiento- del pasado 30 
de junio.

El portavoz del Equipo de go
bierno, Tirso Lumbreras, dijo que 
la reunión con los representares 
del PP estuvo marcada por «la es
trategia política» que los 'popula
res’ tratan de conseguir con este 
tema y precisó que el PSOE infor
mó ayer sobre la reunión de la co
misión tripartita que en 2010 está 
previsto que funcione la línea Ma- 
drid-Lisboa y la «voluntad» del 
Ayuntamiento de que el paso sea 
subterráneo.

POSTURA POPULAR. La presi
denta del PP en Talavera, Carmen 
Riolobos, consideró que la prime
ra reunión de la comisión de se bos representantes del PP y PSOE tuvieron una «tensa» reunión./R. viadero

guimiento fue «muy larga y bas
tante tensa». Asimismo, criticó que 
el PSOE no aportara datos nuevos 
sobre el proyecto y añadió que «la 
información ha sido la misma que 
la que trascendió a los medios».

En este sentido, apuntó que el 
alcalde hizo alusión a que el AVE 
empezaría a funcionar en 2010 pa
ra la línea Madrid-Talavera-Extre- 
madura, pero «exigimos que se 
cumpla el plazo de ejecución, en 
2007», declaró. Además, pidió que 
el soterramiento incluyera el tra
mo del barrio de Patrocinio, según 
una propuesta de la Federación de 
asociaciones de vecinos.

ENFADO DEL ALCALDE. Riolo
bos insistió en el carácter tenso de 
una reunión que, según la presi
denta del PR alteró al alcaide has
ta tal punto que «tuvo un cabreo 
impresionante» porque los ‘popu
lares’ pidieron concreción. Por úl
timo, aseguró que el Ministerio y 
la Junta dicen «milongas campe
ras» a Rivas, ya que no se ha avan
zado nada en los últimos meses.

M.C.D.
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►VALMOJADO

El Consistorio prevé la construcción 
de un cuartel de la Guardia Civil
Se ha aprobado un gasto de más de un millón de euros en varios proyectos entre los que 
también se encuentra la reforma de la red de aguas o el arreglo del Centro de Salud

• Un gran complejo de
portivo también entra en 
el desglose de inversiones 
en un Ayuntamiento que 
cuenta en 2004 con un 
presupuesto cercano a los 
2,5 millones de euros.

RUBÉN CAÑO / VALMOJADO
La aprobación en la localidad sa- 
greña de Valmojado del presu
puesto más alto de su historia va a 
suponer una serie de inversiones 
que tienen como finalidad resol
verías necesidades más latentes 
en la localidad. De este modo se 
hizo público desde el área de Ha
cienda del Consistorio presidido 
por Fernando Sánchez López 
cuando, en el mes de marzo, se 
aprobó un presupuesto general 
para 2004 de 2.323.848 euros, con 
un 29% de incremento respecto al 
del año anterior. De éste, aten
diendo a la necesidad de afrontar 
gastos necesarios e irrenunciables 
para la población, se emplearán 
1.157.171 euros en inversiones de, 
distinto perfil.

Ajustando a las necesidades 
reales de la localidad, el montan
te, como ha sido transmitido a los 
vecinos, se pretende emplear de 
forma razonable, equilibrada y 
realista en sus objetivos. Se han 
procurado corregir los desajustes 
económicos producidos en el últi
mo presupuesto, considerando el 
resultado de la liquidación del 
mismo y comprobado que se ha
bían registrado importantes des
fases en algunos capítulos en 
cuanto a las previsiones de ingre
sos definitivas y los derechos re
conocidos netos. En consecuencia 
y según partidas, se han minorado 
o aumentado éstas en base a la re
caudación efectiva del ejercicio 
2003.

INVERSIONES. El acerado y mo
dificación de la red de aguas, la re
organización urbanística, la habi
litación de vallado de seguridad, 
el arreglo de la zona del colegio y 
el Centro de Salud, la construcción 
de un cuartel de la Guardia Civil, 
una mayor inversión en Policía Lo
cal, la creación del nuevo Pabellón 
Polideportivo Municipal y la me
jora de instalaciones públicas, con 
remodelaciones en edificios loca
les, son las principales inversiones 
que se van a ejecutar desde las di
ferentes áreas del equipo de Go
bierno.

Por otra parte, también es des
tacable el proyecto de construc
ción y acondicionamiento del 
Complejo Deportivo Municipal, 
con la intención de habilitar un 
entorno apropiado para que los 
vecinos disfruten de las diferentes 
disciplinas. Según se ha hecho pú-

i«

El Ayuntamiento quiere emplear el presupuesto de forma razonable, equilibrada y realista. / R.C.

Entre los proyectos está remodelar edificios emblemáticos./RC

g Castos sociales

Casa de Cultura.

blico, este complejo se realizará 
en una superficie total de 10.819 
metros cuadrados y comprenderá 
el cerramiento de todo el entorno, 
la ampliación de zona verde para 
la Piscina Municipal, la remodela
ción del césped y la jardinería, la 
construcción de vestuarios, aseos 
y oficinas del Polideportivo Cu
bierto, cambios en la adaptación 
de las piscinas existentes según la 
normativa vigente, la construc
ción de una pista de ‘squas’,refor
mas en los vestuarios existentes, 
la ejecución de mejora en la red de 
saneamiento, incremento en las 
dotaciones con la construcción de 
dos pistas polideportivas múlti
ples, la proyección de una zona de 
aparcamientos y, por último, el 
arreglo del arbolado y alumbrado 
público.

Por otro lado, se ha querido 
conceder en el presupuesto una 

mayor relevancia a la inversión en 
educación y cultura. Por primera 
vez se incluye una partida de 3.000 
euros, financiada con recursos 
propios y destinada exclusiva- 
mente a aumentar los registros ac
tuales de la Biblioteca Municipal.

Asimismo, existe el compro
miso de subvencionar los libros de 
texto a todos los niños que, estan
do empadronados en la villa, cur
sen la educación infantil.

Con estos proyectos y con to
das estas medidas la localidad pre
senciará una modernización sin 
precedentes, una transformación 
de prácticamente la totalidad de 
sus infraestructuras que llevará a 
la villa a codearse con las locali
dades más avanzada®

Aún queda mucho por hacer, 
pero si estas propuestas se cum
plen y la gestión es buena los ve
cinos notarán las mejoras.

Respecto a los gastos sociales, 
según se refleja en el desglose 
de inversiones, se han incre
mentado las partidas, destinan
do a familias e instituciones sin 
fines de lucro un 162 % más 
que el año pasado, pasando de 
los 6.000 euros del presupues
to anterior a los 15.739,90 del 
actual, y la partida destinada a 
atenciones benéficas y asisten
ciales se incrementa en un 8 %, 
pasando de 800 euros a 
7-343.80-

El compromiso de realizar 
una mejor gestión de los recur
sos económicos disponibles en 
el ayuntamiento de Valmojado 
se va a afrontar desde el plan
teamiento de inversiones desti
nadas a solventar necesidades 
de todos los sectores de pobla
ción. Este municipio, ubicado 
en la zona norte de la provincia, 
ya supera los 3000 habitantes. 
RUBÉN CAÑO

►ILLESCAS

Arrogante 
explicó sus 
propuestas para 
la secretaría de
CCOO
RUBÉN CAÑO / ILLESCAS 
Antonio Arrogante, candida
to a la secretaría general de la 
Unión Provincial de CCOO de 
Toledo, ha iniciado ya el con
tacto con afiliados y delega
dos del conjunto de la provin
cia para explicarles sus pro
puestas y alternativas de cara 
al octavo Congreso del sindi
cato en Toledo, que se cele
brará el próximo otoño.

Antonio Arrogante ha visi
tado ya la Comarca de la Sa
gra, centrándose en Illescas, 
donde explicó a los presentes 
su decisión de optar a la se
cretaria provincial de CCOO 
al frente de una candidatura 
plural, con espíritu renovador 
y talante abierto. Al parecer, 
esta propuesta está concitan
do el interés de numerosos 
afiliados y afiliadas, tanto por 
la trayectoria sindical y la per
sonalidad del candidato co
mo por el carácter integrador 
del proyecto que encabeza, en 
el que colaboran sindicalistas 
«de todas las sensibilidad 
existentes en CCOO, pero que 
ante todo creen que lo impor
tante no es la adscripción a un 
grupo o a una corriente inter
na, sino la pertenencia a un 
CCOO».

Sonseca, Talavera 0 Villa- 
cañas han sido otras locali
dades de la provincia que for
man parte del itinerario de su 
campaña a la secretaría pro- 
vínica! de CCOO. Hoy tiene 
convocado un acto a las 8 de 
la tarde en la sede del sindi
cato en Torrijos.

► BOROX

El POM integrará 
una normativa 
de protección del 
casco histórico
RUBÉN CAÑO / BOROX
Según se ha hecho público 
desde el Ayuntamiento, enti
dad presidida por Luis Miguel 
Díaz Navarro, en la redacción 
riel nuevo Plan de Ordena
ción Municipal tendrá cabida 
una normativa para la protec
ción del casco histórico. Esta 
medida se está llevando a ca
bo para albergar nuevas com
petencias urbanísticas. El 
anuncio fue realizado por la 
Presidencia del Consistorio 
durante la celebración del 
Pleno extraordinario del pa
sado 24 de junio. El nuevo 
POM de Borox se encuentra 
en fase de tramitación y es 
consecuencia de las nume
rosas actuaciones que van a 
suponer un cambio en la es
tructura de la localidad. Pro
teger el casco histórico es el 
objetivo principal.
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ACONSEJO DE GOBIERNO

Las penas pedidas en el caso del Lino 
demuestran que no fue un montaje
Díaz-Cano anuncio que la Junta ha autorizado una inversión de 148 millones de euros para 
realizar obras en 20 colegios de la región, y la reforma de los Estatutos del Ivicam

• El portavoz del Ejecutivo 
afirmó que las peticiones 
del Fiscal en el caso del Li
no ponen de manifiesto 
que todavía queda ‘al
guien’ por asumir respon
sabilidades políticas.

SERGIO RAMIREZ / TOLEDO

El consejero de Presidencia y por
tavoz del Gobierno regional, Má
ximo Díaz-Cano, apuntó ayer que 
las penas solicitadas por la Fisca
lía Anticorrupción para los 19 im
putados por el supuesto fraude en 
el cobro de subvenciones euro
peas en el sector del lino, entre los 
que se encuentra el ex-director ge
neral del PEGA, Nicolás López de 
Coca, ponen de manifiesto que las 
denuncias realizadas por la Junta 
de CLM «no eran un montaje po
lítico como quiso hacer creer en 
esa época el Partido Popular».

Durante la rueda de prensa en 
la que informó de los acuerdos 
adoptados por el Consejo de Go
bierno, Díaz-Cano afirmó que to
davía queda «alguien pendiente 
de asumir responsabilidades polí
ticas por este asunto», haciendo 
referencia a la ex-ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, quien 
por entonces declaró que dimiti
ría de su cargo si se demostraba 
que había fraude en el cobro de las 
ayudas al lino.

El portavoz del Ejecutivo regio
nal, tras subrayar el «respeto es
crupuloso» de la Junta hacia las 
decisiones judiciales, manifestó 
que lo que queda claro en el escri-

Díaz-Cano afirma que 
el relevo de Valentín 
probablemente se 
producirá esta semana

La Junta está 
preocupada por la 
«actitud seguidista» 
del PP regional

S. RAMIREZ / TOLEDO

El portavoz del Gobierno de CLM, 
Máximo Díaz-Cano, anunció ayer 
con extrema cautela, ya que la de
cisión depende del presidente del 
Gobierno, José María Barreda, que 
probablemente el relevo de Matil
de Valentín en la Consejería de Ad
ministraciones Públicas se reali
zará a lo largo de esta semana «o 
como mucho durante la siguien
te».

Asimismo, señaló que todo 
apunta y es previsible que el su
cesor de Matilde Valentín será 
también una mujer con objeto de

EI consejero de Presidencia y portavoz del Gobierno, Máximo Díaz-Cano./ A. Ruiz

to que el fiscal ha remitido al juez 
Garzón es que «el Gobierno de 
CLM estableció normas rigurosas 
para controlar el cultivo del lino».

Prueba de ello, según Díaz-Ca
no, es que a uno de los implicados, 
López de Coca, se le imputa un 
delito de tráfico de influencias por 
la conversación que tuvo con el 
ex-consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, para «que se salta
se esos controles en beneficio de 
sus hijos».

Por último, señaló que espera
rán a la celebración del juicio aun
que «todo apunta a que hubo ex
alto cargos del Gobierno del PP 

cumplir el compromiso político 
de paridad en el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha.

En lo que no dudó Díaz-Cano 
fue en garantizar la continuidad 
de los proyectos políticos que el 
Gobierno tiene en materia de Ad
ministraciones Públicas, ya que 
aseguró que «los compromisos 
políticos están por delante de las 
personas que ocupan los cargos».

Así, explicó que el Pacto Local 
seguirá siendo una prioridad de la 
Consejería que dejará Valentín y 
por tanto « mantiene su conteni
do y las fechas», concluyó.

que se beneficiaron de su posición 
para cazar subvenciones y primas 
procedentes de la UE».

ACUERDOS DEL CONSEJO. En
tre los acuerdos adoptados por el 
Consejo de Gobierno, Díaz-Cano 
destacó la autorización a la Con
sejería de Educación para que sus
criba un convenio con la empresa 
pública Gicaman y realice obras 
de mejora en 20 centros educati
vos de Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y Guadalajara. En total, la 
Junta invertirá en este proyecto 
148 millones de euros que «ponen 
de manifiesto el especial empeño

S.RAMlREZ / TOLEDO

El consejero de Presidencia y 
portavoz del Gobierno regional, 
Máximo Díaz-Cano, expresó 
ayer la preocupación del Ejecu
tivo ante la «actitud seguidista y 
sin criterio crítico» del PP en la 
región ante los temas que les po
ne sobre la mesa su partido a ni
vel nacional.

Díaz-Cano mostró así su opi
nión sóftre las iniciativas que el 
PP ha presentado en el Congreso 
para que se cumplan las obras 
del PHN y del AVE en CLM. «Son 
capaces de suscribir y apoyar ini

del Gobierno regional en mejorar 
la enseñanza en CLM», como base 
para el desarrollo de la región, 
apuntó Díaz-Cano.

Asimismo, el portavoz explicó 
que otro de lo acuerdos fue la re
forma de los Estatutos del Ivicam 
para adaptar su organización y 
funcionamiento a la nueva Ley del 
Vino regional.

Los objetivos del Ivicam son 
‘ impulsar la investigación, la expe
rimentación y la aplicación de 
nuevas tecnologías en el sector así 
como controlar y fomentar la cali
dad de los caldos. La reforma de 
los estatutos ha sido consensuada 
con todas las organizaciones y 
asociaciones del sector que van a 
estar presentes en una serie de ór
ganos «participando» en las deci
siones que les afecten, «porque es 
un sector fundamental en la re
gión», dijo Díaz-Cano.

En este sentido, señaló que 
CLM, con sus 600.000 hectáreas 
de viñedo, produce el 50% del vi
no en el país y da 9 millones de jor
nales, que equivale a38.000 pues
tos de trabajo fijos en la región.

Además, el consejero informó 
de la aprobación de la cesión de 
los terrenos necesarios para que 
Gicaman construya 109 VPO en 
Toledo capital, con lo que ya son 
3.271 las viviendas protegidas que 
la Consejería de Vivienda está pro
moviendo en la capital regional.

Asimismo, la Junta destinará 
9,5 millones de euros, el 30% del 
total, a las actuaciones que la Con
sejería de Medio Ambiente y la 
CHT llevarán a cabo para restau
rar los máigenes del río Tajo.

ciativas, como la conexión del 
Talave con el Cenajo, que son da
ñinas para la región y que supo
nen, además de una ampliación 
y mejora del acueducto Tajo-Se
gura, un deterioro del río Mundo 
y un claro retroceso en los inte
reses hídricos de la comunidad».

En referencia a las infraes
tructuras del AVE a su paso por 
CLM, el consejero pidió al PP que 
«borre» la confrontación política 
en este asunto, porque «los he
chos van por delante de sus plan
teamientos» y el GIF «ya está tra
bajando con diligencia», dijo.

► AGRICULTURA

Moraleda, 
satisfecho por el 
informe de la 
Fiscalía sobre el 
fraude del lino

ÉFE / TOLEDO

EI.secretario general del mi
nisterio de Agricultura, Fer
nando Moraleda, mostró ayer 
su «satisfacción» por el infor
me que sobre el fraude del li
no ha elaborado la Fiscalía 
Anticorrupción, en el que se 
piden penas de cárcel para 19 
imputados, entre ellos el ex
director general del FEGA, Ni
colás López de Coca.

En declaraciones a RCM, 
Moraleda afirmó que se trata 
del informe sobre ayudas 
agrícolas más importante so
bre el que se pronuncia la Fis
calía Anticorrupción por la 
petición de responsabilida
des a altos cargos y dirigentes 
públicos y mostró su satisfac
ción porque en las diligencias 
se exima de culpa a miles de 
agricultores, lo que demues
tra -dijo- que la mayoría de 
los agricultores españoles 
que se beneficiaron de las 
ayudas no fueron responsa
bles de un delito.

Para Moraleda, ex-secre- 
tario general de la UPA, tras 
el escándalo del lino todas las 
administraciones públicas 
deben ser transparentes en la 
aplicación de las ayudas eu
ropeas y éstas deben aplicar
se para lo que están diseña
das, es decir, para el sosteni
miento de la actividad 
agraria.

El número dos del Minis
terio de Agricultura recordó 
que en aquel entonces el Go
bierno ‘popular' intentó, pri
mero, meter a todos los agri
cultores en el escándalo y 
atribuyó la responsabilidad a 
quién lo denunció: al Gobier
no de CLM.

Ahora, aseguró Moraleda, 
la fiscalía pone de manifiesto 
que están fuera de cualquier 
imputación todos los agricul
tores que cultivaban lino, a 
excepción de los imputados. 
»E1 tiempo ha dado y quitado 
razones y desde Agricultura 
miramos para adelante y tra
bajamos para que las institu
ciones sigan las leyes, para 
promover su cumplimiento y 
para que las ayudas sean 
transparentes y vayan a sus 
beneficiaros».

Tras la multa millonaria 
impuesta a España por la UE, 
el Ministerio de Agricultura 
«lo que pretende es que al 
erario publico español le 
cueste lo menos posible», ya 
que recordó que, aunque es
te fraude se produjo en la 
época del PP, es el Gobierno 
actual el que tendrá que ha
cer frente a esa situación.

Pero, «también hemos de 
ser claros en la denuncia de 
los hechos y no excusar a los 
responsables que dañaron la 
credibilidad de nuestro país 
en Europa».

M.C.D.2022
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►EDUCACIÓN Y CIENCIA

La Junta lía instalado unos 20.000 
ordenadores en centros educativos

► FUNCIÓN PÚBLICA

La Junta destaca el 
esfuerzo realizado 
para acercar la 
Administración 
al ciudadano

José Valverde explicó durante la Jornada Tecnológica para las Administraciones 
Autonómica y Local los distintos programas desarrollados, entre los que destaca el Althia

• Desde que se asumieron 
las competencias en ma
teria de Educación la jun
ta de Comunidades ha in
vertido más de 48 millo
nes de euros en nuevas 
tecnologías.

LA TRIBUNA / TOLEDO

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha instalado cerca de 
20.000 ordenadores en los centros 
educativos de la comunidad autó
noma de Castilla-La Mancha a lo 
largo de los últimos cuatro años, 
lo que ha supuesto una inversión 
en nuevas tecnologías de la infor
mación y la comunicación supe
rior a los 48 millones de euros.

Así lo destacó ayer el consejero 
de Educación y Ciencia, José Val- 
verde, durante la inauguración en 
Toledo de la IV Jornada Tecnológi
ca para la Administraciones Auto
nómica y Local que organiza la 
empresa Fujitsu Siemens, un foro 
donde reiteró el compromiso de 
su Departamento con las nuevas 
tecnologías, con el objetivo último 
de su plena integración en la prác
tica educativa de colegios e insti
tutos.

Un avance hacia el futuro que, 
según dijo Valverde, “apuesta por 
asegurar el acceso en igualdad de 
condiciones a las nuevas tecnolo
gías a todos los escolares de Casti
lla-La Mancha, esté donde esté su 
centro educativo”.

Recordó que ya desde el mis
mo momento de recibir las com
petencias de Educación la prime
ra actuación fue la instalación de 
líneas de datos con carácter uni
versal y gratuito en todos los cen-

El consejero de Educación entre la secretaria General Técnica de la Consejería y el director general de Fujitsu./ Y. lancha

tros, a través del denominado pro
grama Hermes.

PROGRAMA ALTHIA. De inme
diato se inició el desarrollo del 
programa Althia, con la instala
ción de aulas de medios de infor
mación y comunicación en todos 
los centros, una iniciativa que cul
minará este año, una vez que fi
nalice la instalación en algunos 
centros de Secundaria donde aún 
está pendiente.

El consejero de Educación y

Ciencia comentó también a los 
participantes en este encuentro la 
iniciativa pionera que Castilla-La 
Mancha desarrolló con la instala
ción del denominado “rincón del 
ordenador” en todas las aulas de 
Educación Infantil de los centros 
de la región.

En su opinión, la implantación 
de las nuevas tecnologías en el sis
tema educativo de Castilla-La 
Mancha tiene ahora tres retos im
portantes que afrontar: la forma
ción del profesorado, la integra

ción como recurso didáctico en los 
centros y su utilización en la ges
tión administrativa.

Sobre este último aspecto, se 
refirió a la implantación del pro
yecto Deiphos para la gestión aca
démica y administrativa de los 
centros y que como complemento 
traerá aparejado el desarrollo del 
programa Papa’s que posibilitará 
la comunicación vía web entre los 
centros y las familias de los estu
diantes d elos diferentes centros 
de la región.

C.S.R. / TOLEDO

El ‘Plan Funciona’, elaborado 
por la Consejería de Adminis
traciones Públicas para me
jorar la calidad de los servi
cios públicos, ha pasado el 
examen de los agentes socia
les. Ayer se reunió la Mesa de 
la Ciudadanía, presidida por 
el jefe de la Oficina de Cali
dad de los Servicios, Luis He
rrera, para valorar el informe 
sobre el desarrollo del Plan, 
puesto en marcha en 2001. La 
Mesa está formada por aso
ciaciones de consumidores y 
vecinales, sindicatos, empre
sarios y colectivos sociales.

A través de este Plan se 
han desarroUado actividades 
tales como la Ventanilla Úni
ca Empresarial, el Teléfono de 
Urgencias y Emergencias 1- 
1-2 o la Línea Pyme-Finan
zas. Respecto al objetivo de 
implantar sistemas de infor
mación para normalizar los 
procesos de gestión de la Ad
ministración, el informe des
taca los avances llevados a ca
bo en temas como la Firma 
Electrónica, el Registro Úni
co de Documentos o el Siste
ma de archivos de la Junta.

En cuanto a la mejora de 
la productividad y satisfac
ción del personal público, 
destaca la evolución del Plan 
de Formación, el manual de 
acogida que se entrega a los 
nuevos funcionarios y el pre
mio a la Calidad y Excelencia 
de los Servicios Públicos.

Dentro del objetivo de 
acercar la Administración a 
las personas se analizaron 
proyectos como el Teléfono 
Único de Atención al Consu
midor 012, el cumplimiento 
de las Carta de los Derechos 
de los Ciudadanos y el resul
tado de las encuestas sobre 

1políticas públicas.

Bono será designado presidente 
regional del Partido Socialista
El VIH congreso confirmará la paridad en la Ejecutiva de CLM

LA TRIBUNA / TOLEDO

El congreso que el PSOE de Casti
lla-La Mancha celebrará entre los 
días 16 y 18 del presente mes de 
julio se cerrará con la reelección 
de José María Barreda como secre
tario general de los socialistas en 
la comunidad y la proclamación 
de José Bono como presidente del 
partido en CLM.

Además, se confirmará la pari
dad en la ejecutiva regional, en la 
actualidad con mayor presencia 
masculina (19-12), aunque con
tando con los miembros natos (los 
secretarios provinciales y el res
ponsable de Juventudes Socialis
tas) aún serán más los varones.

A la espera de cerrar los peque
ños flecos pendientes a ocho días 
de la inauguración de este octavo 
congreso regional, del que saldrá 
elegido una nueva Ejecutiva que 
comandará a la formación política 
mayoritaria en CLM durante los 
próximos 4 años, el PSOE se en
cuentra inmerso en de los prepa
rativos congresuales y ha configu
rado la Ponencia Marco. Este do
cumento está dividido en cuatro 
capítulos: Introducción, Por el 
Progreso de CLM; Por la Igualdad 
de Oportunidades y Modelo de 
Partido.

Evidentemente, y siguiendo las 
pautas marcadas por el presidente

de la Junta y secretario regional del 
PSCM-PSOE, José María Barreda, 
se alcanzará la paridad entre hom
bre s y mujeres (15 y 15) y se re
conocerá el trabajo de Bono nom
brándole presidente regional. A 
estos 31 miembros se deben su
mar los natos (5 secretario provin
ciales y el responsables de JJSS en 
la comunidad).

Por otra parte, está por confir
mar qué miembros de la ejecutiva 
federal estarán en Toledo dentro 
de dos fines de semana. Están in
vitados, entre otros, José Luis Ro
dríguez Zapatero, todos los miem
bros del Gobierno central y la eje
cutiva federal al completo.

Empresarios de 15 
países iberoamericanos 
se empapan del avance 
económico de CLM
S. RAMÍREZ / TOLEE>O

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala- 
zar, se reunió ayer con 15 jóve
nes empresarios de otros tantos 
países iberoamericanos así co
mo con una delegación de AJE 
Confederación y AJE CLM, a los 
que les lanzó un mensaje de apo
yo y reconocimiento por su la
bor emprendedora.

Durante la reunión, el conse
jero les explicó las medidas lle
vadas a cabo en la región para 
convertir a CLM en la comuni
dad que más ha crecido econó

micamente en relación ai resto 
de España. En este sentido. Sala- 
zar afirmó que el secreto de la re
gión está en que «en CLM todos 
somos necesarios y, desde luego, 
si hay alguien necesario para ge
nerar riqueza y empleo son los 
empresarios. En esa medida, el 
Gobierno regional es su .aliado», 
concluyó.

Salazar, afirmó que este en
cuentro es un instrumento útil 
para compartir conocimientos y 
nuevas realidades, que después 
los empresarios iberoamerica
nos podrán poner en práctica.
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> SANIDAD ►CCOO

''Participar en la 
política 
farmacéutica es 
fundamental para 
CLM”, dice Sabrido

Mata encarga una auditoría para 
demostrar su gestión transparente

EFE / MADRID

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido dijo ayer que 
“es fundamental” para Casti
lla-La Mancha y el resto de 
comunidades participar en la 
política farmacéutica.

En declaraciones tras reu
nirse con la ministra de Sani
dad, Elena Salgado, Sabrido 
afirmó que es “un gran gesto” 
que el Ministerio permita 
participar a las comunidades 
en la política farmacéutica.

En el encuentro manteni
do ayer, el consejero manifes
tó a la ministra la “necesidad" 
de especialistas que tiene 
CLM y señaló que Salgado ex
presó su voluntad de discu
tirlo después-del verano.

El consejero explicó que 
este asunto “lo vamos a tratar 
utilizando la Comisión de re
cursos humanos” y anunció 
que será “uno de los puntos 
más importantes que abor
demos en el próximo Conse
jo Interterritorial porque es 
una preocupación común a 
todas las comunidades”.

El consejero aseguró que 
“hemos hablado de antiguos 
flecos transferenciales, de 
obras que se encuentran en 
marcha y que nosotros con
sideramos que no estaban en 
la financiación del acuerdo e 
hicimos frente a eUas, con un 
valor de 30 millones”.

Sabrido expresó la volun
tad del Gobierno de Castilla- 
La Mancha de no renunciar a 
ese tipo de flecos y añadió 
que la ministra se ha compro
metido a estudiarlo.

En relación con el copago, 
el consejero afirmó que “en 
CLM no estamos de acuerdo 
con esta fórmula” como so
lución a la financiación sani
taria y dijo que la ministra ha 
manifestado que tampoco 
cree en ella.

► CORTES REGIONALES

El líder de Comisiones en CLM presentará en el Congreso del 4 y 5 de noviembre esta 
revisión de la contabilidad de la organización para marcharse con la “conciencia tranquila”

• Su deseo es implantar 
como norma que todos los 
congresos de uniones y fe
deraciones del sindicato 
vayan acompañados de es
te rendimiento de cuentas 
como documento base.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El secretario general de CCOO en 
Castilla-La Mancha, Juan Antonio 
Mata, manifestó ayer su deseo de 
marcharse «con la conciencia 
tranquila» de haber rendido cuen
tas al sindicato no sólo desde den
tro, sino también desde fuera, una 
vez finalizado su actual mandato 
en noviembre de este año, al que 
no concurrirá a la reelección en el 
Congreso Regional fijado para el 4 
y 5 de ese mismo mes en Albacete.

Fundamentándose en esa pre
misa, se ha comprometido a pre
sentar como documento base pa
ra dicho Congreso una auditoría 
externa que encargará la Unión 
Regional del sindicato por deci
sión de su Ejecutiva, y que conten
drá datos no sólo de la gestión, si
no también del trabajo realizado y 
de la situación económica de la or
ganización «en todos sus frentes».

Sostiene Mata que esta será la 
prueba irrefutable de que este sin
dicato ha tenido los «bolsillos de 
cristal» no sólo en el pasado, sino 
también en el presente «y quiere 
continuar teniéndolos en el futu
ro». A su vez, desea que este tipo 
de auditorías externas sean mate
ria de ponencia en un futuro, den
tro del cierre de cualquier proceso 
congresual de la organización, por 
ser algo «bueno, útil y sano» para 
el sindicato y para la sociedad.

PONENCIA. El líder regional de 
CCOO, acompañado del secreta
rio general en la provincia de Ciu-

mló^ r^^9^^^l ^tí®
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Juan Antonio Mata (i) habló ayer sobre los preludios del VI Congreso regional junto a Jesús Camacho. / yolanda redondo

dad Real, Jesús Camacho, presen
tó ayer en Toledo las «ideas fuer
za» de la Ponencia que definirá los 
objetivos y estrategias del sindica
to para el periodo 2005-2008, y que 
será sometida a la aprobación del 
VI Congreso Regional. Ambos 
coincidieron en señalar que estas 
ideas suponen un desarrollo para 
CLM de los principios aprobados 
en el VIII Congreso Confederal de 
CCOO, y enlazan a su vez con las 
líneas maestras que emanaron del 
V Congreso Regional. Se resumen 
en la propuesta de un Pacto por 
los Servicios Públicos con el Go
bierno regional y la Federación de 
Municipios y Provincias, en el que 
se garanticen los derechos de los 
trabajadores públicos y los usua
rios en condiciones de igualdad: 

la exigencia al Ejecutivo autonó
mico de una tutela efectiva de los 
derechos de los trabajadores, y el 
abordaje de la negociación colec
tiva como elemento equilibrador 
frente a la temporalidad y la pre
cariedad; la reclamación de una 
mayor dotación de medios, que 
hagan del Sepecam un elemento 
equilibrador frente a la temporali
dad y la precariedad y la profun
dización del diálogo con la Fede
ración Regional de Empresarios 
(Cecam) en materias como em
pleo. formación, seguridad y salud 
y nuevos marcos contractuales.

En alusión a argumentos esbo
zados por el candidato a la secreta
ría general Jesús Mora, Mata asegu
ró que CCOO de CLM no tiene que 
encontrar sus señas de identidad.

Mata calificó ayer de «noticia 
importante» el sobreseimiento 
provisional y archivo de la causa 
interpuesta por Repsol contra 
los ocho miembros del comité 
de huelga que convocó los pa
ros de las contratas el pasado 
mes de octubre en Puertollano. 
En su opinión, esta resolución 
tiene que servir para que Repsol 
Petróleo reflexione «seriamen
te» sobre la necesidad de «otro 
tipo de políticas» que impliquen 
más diálogo y más inversión en 
prevención y seguridad y, sobre 
todo, una actitud «menos pre
potente» que la que la empresa 
petroquímica «ha mantenido» 
en los últimos tiempos.

López Carrasco, 
con los presidentes 
de la Asamblea de 
Regiones europeas
LA TRIBUNA / TOLEDO

El presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Fernan
do López Carrasco, asistirá 
hoy a la U Conferencia de pre
sidentes de las Asambleas de 
Regiones de Europa, que se 
celebrará en Arnhem (Holan
da).

La reunión se celebra den
tro del marco de la presiden
cia holandesa de la Unión Eu
ropea y es continuidad de la 
que tuvo lugar en Florencia el 
pasado año.

Los resultados de aquella 
I Conferencia han sido tras
ladados a la Carta de las Re
giones Europeas.

El PP pedirá responsabilidades si hubo 
quemados por la radioterapia de Albacete
El grupo parlamentario requiere información ante las Cortes sobre la auditoría del servicio

MARTA CANSECO / TOLEDO

El grupo parlamentario popular 
en las Cortes regionales pedirá que 
se depuren responsabilidades por 
daños y perjuicios, incluyendo al 
propio consejero de Sanidad, si la 
auditoría externa sobre el funcio
namiento de la unidad de radiote
rapia oncológica del Hospital Uni
versitario de Albacete demuestra 
que hubo personas quemadas al 
recibir este tratamiento.

El grupo registró ayer por la 
mañana en las Cortes una petición 

de información al Gobierno regio
nal sobre el contenido de dicha au
ditoría, que fue encargada por el 
anterior consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, para compro
bar si hubo anomalías en el servi
cio, a la vez que solicitó la compa
recencia del actual responsable 
del departamento, Roberto Sabri
do, para que explique esta cues
tión ante la Cámara.

La diputada popular Ana Gua
rinos advirtió de una posible «ne
gligencia» en este tema y, aunque

indicó que su grupo «no apresu
rará» las denuncias antes los me
dios de comunicación hasta cono
cer la información que aporte el 
consejero, sí señaló que hay «sos
pechas más que fundadas» de 
quemaduras a pacientes, cuyo nú
mero de casos fue incrementado 
entre el 10 de noviembre y el 19 de 
diciembre del año pasado.

Según expuso Guarinos, el Go
bierno regional «puede afirmar» 
que los hospitales castellano- 
manchegos son una referencia en

España, pero «difícilmente» se 
puede «prestigiar» a estos centros 
sanitarios cuando suceden este ti
po de ‘anomalías’. La parlamenta
ria aprovechó para solicitar a la 
Consejería de Sanidad una mayor 
intervención ante el Pleno y las Co
misiones de las Cortes para infor
mar a los grupos sobre cuestiones 
como ésta, al recordar que el año 
pasado sólo compareció el conse
jero en tres ocasiones, y dos de ellas 
fueron para dar cuenta de la polí
tica general de su Consejería.

M.C.D.
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►VISITA INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA A CIUDAD REAL

Barreda reitera que en Castilla-La 
Mancha "no sobra el agua"
El presidente regional señaló que “no estamos en condiciones de seguir aceptando que 
salga agua de nuestra tierra sin que antes se hagan las obras comprometidas”

• La Consejería de Agricul
tura ha subvencionado en 
Tomelloso con 1,8 millo
nes de euros una inver
sión total de 3,8 millones 
de euros para una superfi
cie de 758 hectáreas.

LA TRIBUNA / TOMELLOSO

El presidente de la Junta, José Ma
ría Barreda, aseguró ayer durante 
la inauguración de las obras de los 
nuevos regadíos de "Los Auriles” 
en Tomelloso que “en CLM no so
bra el agua. Es una tierra seca, in
cluso etiniológicamente”.

Añadió que “se puede decir 
más alto, pero no más claro, que la 
solidaridad de la que ha hecho ga
la desde hace muchos años CLM 
la va a seguir manteniendo siem
pre que sea necesaria, pero llegará 
un momento en que se haga ex
clusivamente para uso humano”.

En esta misma línea, incidió en 
que "no estamos en condiciones 
de seguir aceptando que salga 
agua de nuestra tierra sin que an
tes se hagan todas y cada una de 
las obras comprometidas en Cas
tilla-La Mancha para beneficiar- 
nos de este recurso, el agua, que 
es imprescindible”.

Barreda señaló que en la región 
estamos aprovechando de forma 
inteligente el agua y estamos reu
tilizando un recurso escaso y va
lioso para aumentar la productivi
dad de nuestras tierras, y puso co
mo ejemplo de ello a la 
comunidad de regantes “Los Auri
les” de Tomelloso.

"Esta es una obra emblemáti
ca, ejemplo del esfuerzo, la inteli
gencia y la perseverancia, un pro
yecto en el que la administración

“Hay que abaratar el 
precio del suelo para 
'lacer más asequible el 
acceso a una vivienda”

La Junta esgrimirá la 
fuerza de la razón 
para que Tomelloso 
tenga parada del AVE

LA TRIBUNA / MANZANARES

El presidente de CLM apostó en 
Manzanares por abaratar el precio 
del suelo ya que a su juicio “esta es 
la razón última y fundamental que 
está en la base del precio desorbi
tado de la vivienda en España”.

Añadió que "si tenemos suelo 
barato y accesible podremos cons
truir de forma más barata”, un reto 
que para esta Legislatura, aunque 
precisó que CLM es una de las re
giones donde es más fácil acceder 
a la vivienda cuya carestía, en ge
neral, calificó de “impresentable".

i

1

El presidente castellano-manchego junto a la consejera de Agricultura y autoridades de Tomelloso./nieves Sánchez

ha trabajado de forma ejemplar, 
pero en el que los verdaderos pro
tagonistas de esta transformación 
y de esta realidad son los agricul
tores y la comunidad de regantes 
que ha sabido organizarse y cris
talizar todo un eshierzo”.

No obstante. Barreda animó a 
esta comunidad a realizar una ac
tividad más dinámica y ofensiva, 
ya que no se trata sólo de ser re
sistentes, como hasta ahora han 
demostrado. De igual forma, valo
ró el hecho de que se haya apren
dido a utilizar el agua, lo que de
muestra, entre otras cosas, que es
ta comunidad sabe salir adelante, 
que “ya no estamos abandonados

Tomando como suyas las pala
bras del alcalde de Manzanares, 
que solicitó ser ágiles y rápidos en 
la adjudicación de viviendas pú
blicas, Barreda, manifestó que "no 
podemos dejar de mover papeles 
en la Administración y sobre todo 
cuando se trate de servicios bási
cos como la vivienda y dirigidos a 
colectivos como los jóvenes”.

Consideró que las viviendas 
entregadas en Manzanares son pa
trimonio de toda la sociedad ya 
que su construcción es conse
cuencia de un esfuerzo colectivo. 

gracias a instrumentos como las 
instituciones, y sobre todo, la so
ciedad. Antes éramos tierra de na
die porque nadie velaba por no
sotros ni defendía nuestros inte
reses ni solucionaba nuestros 
problemas y eso ha cambiado con 
la autonomía política”.

EXPERIENCIA PILOTO. El presi
dente, acompañado por la conse
jera de Agricultura, se mostró muy 
satisfecho al comprobar que esta 
primera experiencia de aprove
char agua procedente de una de
puradora para el riego agrícola, en 
este caso, para un cultivo social y 
estratégico como es el de la vid, es

LA TRIBUNA / TOMELLOSO 

Barreda aseguró que la Junta se
guirá luchando para lograr una 
parada de AVE en Tomelloso, y, a 
pesar de que reconoció que se 
trata de un asunto complicado y 
difícil, manifestó que "vamos a 
pelear como se hace en demo
cracia y en libertad: haciendo va
ler razones, explicándolas y tra
tando de convencer a aquellas 
instancias donde hubiera resis
tencias u otros planteamientos”.

Recordó todas las reivindica
ciones que se han hecho reali

una auténtica realidad.
La comunidad de regantes “Los 

Auriles" se constituyó en 1985 y, 
como recordaba su presidente, ha 
dedicado los últimos años a un 
proyecto de aprovechamiento pa
ra usos agrícolas del agua tratada 
en la depuradora de aguas resi
duales de Tomelloso.

En total, la Consejería de Agri
cultura ha subvencionado con 1,8 
millones de euros una inversión 
total de 3,8 millones para una su
perficie de 758 hectáreas, aunque 
la superficie regable puede ser am
pliada hasta las 844 hectáreas. Los 
nuevos regadíos beneficiarán a 
149 agricultores. 

dad en TomeUoso gracias al es
fuerzo de sus habitantes y al apo
yo institucional, como el hospi
tal, el auditorio, las autovías 0 la 
estación de ITV, y añadió que 
“ojalá más temprano que tarde 
logremos la alta velocidad. Esta
mos en la buena dirección”, dijo.

El presidente Barreda hizo es
tas declaraciones por la mañana 
en el municipio ciudadrealeño 
tras visitar la nueva zona de re
gadíos los Auriles e inaugurar la 
estación de Inspección Técnica 
de Vehículos, TTV.

►GUADALAJARA

IU solicita la 
dimisión de 
Román, Rosa 
Romero y Luis 
de Grandes

OLGA LAMBEA / GUADALAJARA 

Izquierda Unida pidió ayer la 
dimisión de los dirigentes re
gionales y provinciales del 
Partido Popular tras la sen
tencia emitida por el Juzgado 
de lo Contencioso-Adminis- 
trativo de Guadalajara que fa
lló a favor de Carlos Rodrí
guez de la Rosa, miembro del 
Consejo Político Regional de 
la colalición, en relación con 
las pintadas realizadas en la 
sede del PP en el mes de mar
zo de 2003 y en la que IU de
mandaba a la Subdelegación 
del Gobierno por vulnerar el 
artículo 24 de la Constitución 
española del derecho a la de
fensa ya que no permitieron 
a Carlos Rodríguez presentar 
una prueba en su defensa que 
resultó ser decisiva para de
mostrar su inocencia.

Carlos Rodríguez señaló 
que esta acusación, que el 
Partido Popular realizó «sin 
pruebas», no es otra cosa que 
una estrategia de despresti
gio hacia su persona y su par
tido de cara a las pasadas 
elecciones municipales y au
tonómicas.

Por ello, exigieron una dis
culpa tanto del presidente 
provincial del PR Antonio Ro
mán, como del eurodiputado 
Luis de Grandes y la secreta
ria regional del PP, Rosa Ro
mero.

Asimismo, están estu
diando pedir responsabilida
des a través de la vía judicial 
cuestión que conocerán en el 
plazo de 15 días.

Además, instarán a la Sub
delegación del Gobierno a 
que investigue si hubo mala 
intención en los hechos acae
cidos, fundamentalmente en 
relación con los agentes de 
Policía Nacional que acusa
ron a Carlos Rodríguez quien 
aseguró que eran afiliados al 
PP y uno de ellos había sido 
guardaespaldas de Antonio 
Román.

En este sentido, IU acusó 
al Partido Popular de utilizar 
el aparato policial con fines 
políticos.

MARZO DE 2003. Los he
chos relatados se remontan a 
marzo del pasado año 2003, 
durante las manifestaciones 
celebradas en toda España 
contra la guerra de Iraq.

Rodríguez ha sido absuel
to de la sanción administra
tiva de 90 euros, impuesta por 
la Subdelegación del Gobier
no ,por realizar pintadas en 
la sede del PP de la capital.

En una rueda de prensa. 
Rodríguez se mostró hoy sa
tisfecho con la sentencia ab
solutoria del Juzgado de lo 
Contencioso Administrativo 
número 1 de Guadalajara e 
insistió en que no existían 
pruebas para la sanción ad
ministrativa que se le quería 
imponer.
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^COMISIÓN PARLAMENTARIA DE INVESTIGACIÓN DE LOS ATENTADOS DEL n-M

De izda. a dcha., ‘los populares’, Jaime Ignacio del Burgo, Vicente Martínez Pujalte, Alicia Castro y Manuel Atienza, vocales de la comisión investigadora, /efe
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La Policía barajaba la pista islámica 
mientras Acebes aún insistía en ETA
El comisario jefe de la Unidad Central de Información Exterior de la Policía, Mariano 
Rayón, aseguró ante la comisión que dicha tesis era prioritaria ya en la mañana del día 13

• Una llamada oficial que 
hablaba erróneamente de 
Titadyne, explosivo que 
utiliza la banda terrorista, 
desvió la investigación de 
la Guardia Civil el día 11.

OTR-PRESS / MADRID

El comisario jefe de la Unidad 
Central de Información Exterior 
de la Policía. Mariano Rayón, ase
guró ayer ante la comisión de in
vestigación sobre el 11-M que la 
pista del terrorismo islámica era la 
prioritaria ya en la mañana del día 
13, a pesar de que pocas horas des
pués de estos hechos el entonces 
ministro del Interior, Ángel Ace
bes, seguía insistiendo en que la 
principal línea de investigación 
era la de ETA. El comisario jefe de 
los TEDAX de la Policía, Juan Jesús 
Sánchez Manzano, aseguró ade
más que su cuerpo no informó al 
Gobierno en ningún momento de 
que la dinamita utilizada era Ti
tadyne, uno de los argumentos en 
que se basó el Ejecutivo para 
apuntar a la banda terrorista. Sin 
embargo, una llamada oficial que 
decía que el explosivo era Titad
yne llevó a la Guardia Civil, sobre 
las 14.00 horas del 11, a priorizar 
la línea de investigación de ETA.

Sánchez Manzano explicó que 
a las 14.00 horas del día 11 se supo

que el explosivo utilizado en los 
átentados de Madrid era dinami
ta, y que hasta la madrugada del 
día siguiente no se conoció con 
certeza la sustancia concreta, Go
ma 2 Eco. El comisario jefe de los 
TEDAX aseguró que nunca trans
mitió al Gobierno que el explosivo 
utilizado fuera el habitual de ETA.

Según dijo, tras la inspección 
de los detonadores hallados en la 
furgoneta de Alcalá de Henares se 
consiguieron nuevos datos, pues
to que se pudo identificar al fabri
cante del explosivo, el que utilizan 
los TEDAX en sus prácticas. Esto 
ofreció datos indiciarios, que no la 
confirmación, de que era Goma 2 
Eco. Fue con la mochila que no lle
gó a estallár cuando se llegó a esa 
conclusión, bien entrada la ma
drugada del 11 al 12 de márzo.

Esto contrasta con la versión 
oficial que dio el Gobierno del PP 
en aquellas horas. Según la se
cuencia de hechos elaborada por 
la Oficina de Relaciones Informa
tivas del ministerio del Interior y 
la elaborada por el Ejecutivo po
pular, a las 12.00 horas se recibie
ron indicios de que la dinamita era 
la habitual de ETA. Para Sánchez 
Manzano, es posible que algún su
perior policid que no fuera exper
to en explosivos relacionara el da
to de la dinamita con la habitual 
marca etarra, Titadyne.

EI teniente coronel Faustino Ál
varez Sola, de la Unidad Central

Especial II de la Guardia Civil, en
cargada del terrorismo islámico, 
explicó que una pista falsa llevó a 
priorizar la pista de ETA. Esta pista 
falsa, según explicó, fue una lla
mada oficial a la Unidad Central 
Especial I, dedicada ai terrorismo 
etarra, informaba de que el explo
sivo utilizado era Titadyne. No fue 
hasta la mañana del sábado día 13 
cuando la unidad dedicada al te
rrorismo islámico recibió la orden 
de asumir el caso.

NADA ENTRE ETA Y AL QAEDA. 
Esto concuerda con lo explicado 
por Rayón, que asegura que ETA 
fue la primera impresión y que no 
fue hasta la mañana del día 13 
cuando su grupo asumió la inves
tigación. A pesar de los primeros 
indicios que apuntaban a Al Qae

Confundiría dinamita fue «un error»
Jesús de la Morena, comisario general de Información de la Policía en los 
ocho años de Gobierno del PP, admitió ayer que el dato recibido a media 
mañana del día ii de marzo, vinculando a ETA con el explosivo utilizado 
en los atentados de Atocha, fue un «error de apreciación». Según explicó 
ante la comisión, a las doce del mediodía del ii el secretario de Estado 
de Seguridad, entonces Ignacio Astarloa, los responsables de las Fuerzas 
de Seguridad se reunieron para intercambiar impresiones sobre los aten
tados y admitió que en aquella reunión aún no se tenía «clara» la auto
ría, pero «ETA se contemplaba porque hasta el lo de marzo era la prime
ra amenaza terrorista para España». Fue allí donde se recibió urja llama
da dando el dato de que el explosivo utilizado era ‘Titadyne’, el material 
habitual de ETA. La llamada procedía de la Comisaría General de Seguri
dad Ciudadana que dirigía Santiago Cuadro, aunque no lo sabe seguro.

da (la cinta con versículos del Co
rán y el comunicado reivindican
do el atentado el 12 al diario árabe 
Al Quds’J, el hecho que dio este gi
ro a la investigación fue el hallaz
go de que la tarjeta telefónica in
tervenida había sido vendida a un 
locutorio del barrio madrileño de 
Lavapiés, donde se produjeron las 
primeras detenciones, que Acebes 
anunció a las ocho de la tarde.

Rayón dejó claro que no hay 
contactos entre ETA y Al Qaeda. 
Ante la insistencia del PP, el res
ponsable de la unidad de Informa
ción Exterior, dedicada al terroris
mo islámico, aseguró. «No descar
to nada en esta vida, pero estoy 
convencido de que no ha habido 
presencia material o de otro tipo 
de ETA en los atentados de Ma
drid».

El comando tenía 
todo listo para 
volar el AVE entre 
Madrid y Sevilla 
el día 4 de abril
EUROPA PRESS / MADRID

El ex comisario general de In
formación de la Policía Jesús de 
la Morena reveló anoche ante 
la comisión de investigación 
del 11-M que el ‘comando’ te
rrorista islamista autor de la 
matanza de Atocha «tenía to
do puesto, menos el detona
dor» para volar el AVE Madrid- 
Sevilla el día 4 de abril.

Según argumentó, los terro
ristas sólo se habían reservado 
el detonador que pensaban co
locar el domingo día 4, porque 
ese día «a mediodía acababa la 
tregua» ofrecida por los terro
ristas en un comunicado. El ar
tefacto fue localizado y desac
tivado el 2 de abril en las vías 
férreas a la altura del término 
municipal de la localidad tole
dana de Mocejón.

De la Morena explicó que la 
investigación sobre los atenta- 
dos del 11-Mfue «cogiendo pe
so» y se creó un equipo de en
tre 180 y 200 funcionarios de 
cinco unidades, que, el 3 de 
abril, distribuidos en grupos 
de quince o veinte más diez 
agentes de cada Comisaría, ba
tieron pueblo por pueblo el sur 
de la comunidad de Madrid pa
ra detectar terroristas e impe
dir nuevos atentados.

Gracias a esta práctica se 
Uegó hasta el piso de Leganés, 

'donde siete terroristas se sui
cidaron al detectar la presencia 
policial. Cinco de ellos eran los 
presuntos autores materiales 
de los atentados de Madrid, 
uno, de la colocación del arte
facto del AVE y el séptimo ca
dáver aún no ha podido ser 
identificado.

La llamada de un 
socialista al 
portero de Alcalá 
desata la polémica
AGENCIAS / MADRID

No hay día en que la comisión 
no se vea convulsionada por 
asuntos más o menos colatera
les. La llamada del socialista, 
Ángel Martínez Sanjuán, vice
presidente de la comisión, al 
primer testigo, Luis Garrudo, el 
portero de finca de Alcalá de 
Henares, fue ayer la fuente de 
la polémica. Martínez Sanjuán 
llamó por teléfono al compa
reciente antes de que acudiera 
al Congreso. El presidente de 
la comisión, Paulino Rivero, 
restó importancia a este hecho, 
aunque dijo que él no dio ins
trucciones para hacer esa lla
mada. El PSOE asegura que no 
era más que para darle detalles 
de su comparecencia y acusa 
al PP de desviar la atención. 
Mientras, los populares exigen, 
que Sanjuán abandone la co
misión porque «ha mentido».
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Entrevista Manuel Escribano, que tomó la alternativa en ju
nio, afirma que prefiere ir poco a poco por el buen camino
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Sastre de 
toreros
Justo Algaba lleva más 
de 30 años vistiendo de 
luces a los toreros. Por 
su taller, ubicado en la 
madrileña calle de La 
Paz, han pasado las 
primeras figuras del 
mundo del toreo. Su 
ropa se ha vendido 
desde Bloomingdale 's 
en New York hasta 
Mitsukosi en japón. Ha 
efectuado bordados 
para varios diseñadores 
franceses e italianos, 
que luego se presentan 
en las pasarelas de París 
O Milán. Su color 
favorito, el azul.
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Justo Algaba, una vida 
dedicada a vestir sueños
El sastre manchego ha vestido a las principales figuras del toreo desde que en los años setenta se 
instalara en la madrileña calle de La Paz. Tiene, además, talleres en Sevilla y México.

Alvaro torres ¡spc)

Justo Algaba cree en el destino. Por 
eso, subraya que el suyo estaba es
crito. Fue el azar lo que en el año 
1961, cuando era un niño de ape
nas 12 años, le llevó a la plaza de 
toros de Albacete. Su sueño, ver 
torear a “El Cordobés’, ídolo de la 
época. «Fui con mi tío. Me dieron 
mil pesetas, que entonces eran 
una barbaridad y sobre todo para 
mí, que estaba acostumbrado a no 
tener ni un duro. La entrada cos
taba 750 pesetas -enJa reventa y no 
pude compraría porque no tenía 
ni para volver a casa. Me quedé en 
la puerta del patio de caballos llo
rando amargamente mientras ve
ía pasar a los toreros. ‘El Cordobés’ 
llevaba un vestido azul y me que
dé tan asombrado al verle que hi
ce un juramento: yo tengo que ser 
sastre de toreros».

Pero las circunstancias le man
tuvieron alejado de esa promesa 
durante seis años. Al acabar el ser
vicio militar buscó trabajo y fue a 
parar, casualidades de la vida, a 
una sastrería de toreros. «En mi ca
sa todos opinan distinto a mí. Les 
digo que el destino está escrito 100 
años antes de confígurarse el ser 
humano dentro del vientre de la 
madre».

No es el único que piensa así. 
La superstición, la suerte y la cre
encia en el sino son principios pro- 
fundamente arraigados en el to
reo. «En cierta ocasión le hice un 
vestido amarillo y plata a Jesulín 
de Ubrique, que estrenó en Valen
cia, donde obtuvo un éxito de tal 
magnitud que el público, con el 
calor y la pasión del momento, se 
lo destrozó en la salida a hombros 
hasta el punto de no tener arreglo. 
La corrida se retransmitió en Mé
xico y al acabar me llamó un tore
ro local y me pidió un traje exac
tamente igual porque tenía un 
presentimiento. Se lo hice y le ocu
rrió precisamente lo mismo. Ob
tuvo un éxito rotundo».

Pese a su estrecha relación con 
el mundo del toreo y a su afición 
por lo que sucede en los ruedos, 
Algaba confiesa que solo ha pre
senciado cinco corridas de toros 
enteras. «Cuando me viene la ins
piración y tengo una idea salgo co
rriendo a plasmaría. Siempre es
toy dándole vueltas a la cabeza, en 
la plaza de toros, en el metro, en 
casa». Tras más de 30 años vistien
do miedos, reconoce que aún no 
ha realizado el traje soñado, el ves
tido perfecto.

La nómina de figuras que han 
pasado por su taller, ubicado en la 
madrileña calle de La Paz a la som
bra de la Puerta del Sol y junto al 
Teatro Albéniz, es interminable. 
Algo que le Uena de orgullo. Su es
pina es no haber podido vestir a

Manolete ni a Paquirri.
Con sastrería en Sevilla y Mé

xico, Justo Algaba cuenta con un 
equipo de 50 personas para la ela- 
boración de la ropa de torear ytar- 
da unos 30 días en entregar un ves
tido desde que se lo encargan. «Los 
toreros me llaman casi siempre al 
principio de temporada, de cara a 
las ferias de Valencia, Sevilla, Ma
drid, Bilbao o Pamplona. Vienen y 
eligen los colores. Para ello hay que 
tenerjen cuenta los vestidos que 
les he realizado anteriormente, las 
hechuras del torero -si es más alto 
o más grueso- y el color de su piel. 
Una vez eligen el color, se hace el 
diseño». Aunque no cita nombres, 
afirma que unos toreros son más 
especiales que otros pero al final 
siempre llegan a un acuerdo en 
cuanto a los motivos a plasmar en 
el traje. «Siempre se dejan aconse
jar. Una vez iniciado el traje, vie
nen a probarse, se borda y se vuel
ven a probar. Se remata y se lo en
trego antes de 30 días. Después, 
que tengan suerte para cortar las 
orejas».

El traje de luces ha sufrido una 
evolución importantísima en dos 
aspectos. Primero, en la estética.

«Es triste ver una 
obra destrozada 
por un toro, pero lo 
que me duele de 
verdad es lo que va 
dentro. Eso es lo 
importante»

en la forma de estilizar a los tore
ros. De hecho, la ropa de torear ac
tual está marcando el momento 
más importante de toda la histo
ria del toreo. «Ahora parece que 
los toreros van planchados y almi
donados, no tienen una sola arru
ga». La segunda evolución es la de 
los materiales. «Antes, cuando un 
vestido se utilizaba en cinco o seis 
corridas de toros, quedaba hecho 
un trapo y estaba para tirarlo. Aho
ra un vestido puede aguantar per
fectamente 40 paseíllos».

Esta evolución ha ido en bene
ficio del torero. Las chaquetillas 
llevan seis o siete capas de entre
telas pegadas entre sí, que además 
de ayudar a mantener la forma ca
racterística, puede llegar a evitar 
cornadas muy graves. En este sen
tido, el sastre siente mucho dolor 
cuando recibe un traje desgarrado 
por un toro. «Es triste ver una obra 
destrozada, pero lo que me duele 
de verdad es lo que va dentro del 
vestido, eso es lo verdaderamente 
importante», concluye.

\

Justo Algaba junto a unos vestidos de luces ‘recien salidos del horno', listos para entregar a sus matadores. / j. matIas
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Los capotes de paseo con motivos bordados en oro son auténticas obras de arte que pueden llegar a alcanzar precios muy elevados. /FOTOS: jesús j. matías

‘Apretarse los machos’, frase acuñada por la sociedad con raíces taurinas.

Zapatillas de torear 0 'manoletinas’. Precioso bordado de una chaquetilla.

Las tonalidades de las telas para los vestidos son innumerables.

Vestidos que han marcado una dilatada carrera como sastre de toreros

Es un sastre a la antigua usanza. Nada de 
nuevas tecnologías para hacer patrones. Él 
prefiere jaboncillo de tiza sobre las telas, metro 
y tijeras. Por sus manos han pasado casi la 
totalidad de los toreros del escalafón. 
Entre los más caprichosos. Algaba afirma que 
Paco Ojeda ha sido el ‘no va más’. Y se siente 
más que orgulloso de haber vestido a Curro 
Romero, por su elegancia, aunque dice que la 
mayoría de los toreros son distinguidos. 
Rafael de Paula también está entre sus 
preferidos por su personalidad a la hora de 
lucir un traje.
Manuel Díaz ‘El Cordobés' es, según el

manchego, uno de los más delicados porque 
roza la perfección. «En el diseño, es el único 
que tiene que llevar las muletillas distintas y 
toques muy personales, pero jamás me ha 
hablado de precios».
En la lista de los antojadizos también se 
incluye Luis Francisco Esplá. «Todavía no le he 
oído decir Cuánto me va a costar un vestido, 
aunque me encargue cosas exclusivas. 
Precisamente Esplá estrenó el día 27 de junio 
en Alicante, uno de los trajes de los que más 
orgullosos me siento, una apuesta arriesgada 
que ha salido a la perfección, porque estaba 
inspirado en uno de 1780, sin oro y con un

bordado muy especial». Otro trabajo clave es 
que realizó para la inauguración de la Expo de 
Sevilla. «El de Curro Romero era de terciopelo, 
el de Paco Ojeda de los más bonitos que he 
realizado y el de Espartaco, negro y oro, fue 
considerado el más caro de la historia y tiene 
100 años de garantía». Pero si hay un vestido 
especial es el beige con marrón de Rafael de 
Paula que dio la vuelta al mundo. «Tenía la 
montera marrón y las medias marrones; María 
Lourdes Pérez Tabernero dijo al verlo una de 
las frases más sabias que he oído jamás: 'Deja 
que se me acostumbre la vista y luego te diré 
lo que me parece el traje'».

>Tejidos Los tejidos que se 
emplean en la elaboración de 
un vestido de torear son muy 
variados. En el exterior se uti
lizan unos rasos muy especia
les que ya casi ni se ensucian. 
Las entretelas de la chaqueti
lla son seis capas planchadas 
de una tela específica que sir
ve además como protección. 
El interior se confecciona con 
telas de algodón y fibras que 
resultan muy cómodas y evi
tan posibles alergias.

► Precios El precio medio de 
un traje de luces es de 2500 
euros. Puede ser más elevado 
si se encarga un tipo de bor
dado muy personalizado, de
pendiendo de la mano de obra 
y de los materiales emplea
dos. justo Algaba ha sacado 
unos vestidos de la misma ca
lidad, las mismas telas y los 
mismos bordados a mitad de 
precio. En vez de bordarse a 
mano, se hace a máquina y el 
precio se reduce a la mitad. La 
camisa de torear cuesta 90 eu
ros. Las medias 50 euros. Las 
zapatillas oscilan entre 24y 
too euros y las monteras en
tre 200, la sencilla, hasta 2000 
las elaboradas a base de mo
ntas. Un capote de paseo sen
cillo, de galones, tiene un pre
cio de 300 euros, pero si se 
hace con imágenes bordadas 
el precio arranca en 3000 eu
ros. Entre los trastos de torear, 
los capotes cuestan unos 265 
euros, las muletas entre 130 y 
160 euros y los estoques de 
300 a 500 euros.

> Pasión El estilo taurino tiene 
algo muy especial que levanta 
pasiones entre hombres y mu
jeres. Es un vestuario varonil, 
un vestuario de fuerza. No hay 
debilidad posible dentro de un 
vestido. «La persona puede 
ser débil, pero cuando un 
hombre se viste de luces, es 
un hombre fuerte, es un gla
diador. Esto es un arte y co
mo tal todo el mundo lo ad
mira. Hay muchísimos vesti
dos destrozados por la pasión 
de hombres y mujeres, que 
han arrancado machos y mu
letillas en salidas a hombros. 
Esa es la verdadera pasión».

> Colores Ya no existen colo
res. Son tonalidades y la can
tidad es innumerable, justo 
tiene el azul como preferen
cia. «Si fuese torero me vesti
ría siempre de azul, en sus di
ferentes tonalidades, porque 
es el color más dulce y menos 
agresivo, el color que mejor le 
va al 99% de toreros». En 
cuanto al azabache para un 
matador de toros, piensa que 
es muy original siempre que 
se sepa llevar. Sólo es cues
tión de darle un sentido, con 
chorrillos largos, chalecos en 
oro y con la riqueza que nece
sita.

t Moda Para el sastre manche
go. la moda no existe como 
tal, pero afirma que todos los 
años tiene que haber innova
ciones en el vestido de torear 
porque sin moda no hay futu
ro.
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^ENTREVISTA: MANUEL ESCRIBANOf

«Prefiero ir poco a poco por el buen camino 
ya que el toro no te permite el menor fallo»

Tomó la alternativa el pasado 20 de junio en Aranjuez y lo hizo a lo grande, cortando tres orejas y saliendo a 
hombros. Ahora sabe que comienza lo duro, pero confía en sí mismo para llegar a triunfar en este difícil mundo

JORGE CANCHO

Pasó días antes de su alternativa 
por el espacio Soly Sombm que 
se emite conjuntamente para Ca

nal 4 Castilla y León y Canal 6 Na
varra y ahora es el protagonista del 
suplemento Toros que publican los 
periódicos de los grupos Promecal 
yPromecam así como de la Edito
rial Independien te de Medios de Na
varra. Después de dos años como 
novillero ha dado el gran paso y ya 
empieza a darse cuenta de los sin
sabores de esta profesión.

¿Cómo fue ese día de la alter
nativa en Aranjuez?

Un día muy bonito en el que 
disfruté mucho. Era una tarde de 
mucha responsabilidad, pues este 
año había empezado un pelín 
complicado, pues me habían su
cedido muchas cosas adversas. Yo 
sabía que era una jomada impor
tante en la que pude demostrar las 
condiciones que atesoro así como 
las ganas que tengo de ser alguien 
en este mundo. Salí muy mentali
zado, muy centrado y disfruté mu
cho con los toros. Al final todo sa
lió a pedir de boca y siempre esta
rá en mi recuerdo.

¿Qué le dijo su padrino, Cana
les Rivera?

Los cuatro días previos había
mos estado juntos, pues mante
nemos una buena amistad, y él me 
comentó en la plaza que ya me ha
bía dicho casi todo. No obstante 
insistió en que era un día para mi, 
que lo tema que disfrutar al máxi
mo y que luchara por lo que quie
ra ser en esta vida.

Luego, tres orejas y por la 
Puerta Grande...

Corté una al primero y las dos 
al segundo. Salió todo como lo ha
bía soñado: a hombros en mi al
ternativa. De todo lo bueno que 
me sucedió me quedo con lo a 
gusto que me encontré delante de 
ambos toros, a los que lidié des
pacito. despacito.

¿Qué es más importante para 
dar este paso, estar preparado 
mental o Ifeicamente?

Son dos aspectos que han de ir 
unidos. Si es fundamental contar 
con una gran preparación física 
no lo es menos estar curtido men
talmente, ser un hombre y tener 
las ideas muy daras, pues son mu- 
días las dificultades.

Su etapa de novillero tuvo al
gún que otro altibajo ¿Por qué?

Mi primer año fue francamen
te bueno y había grandes expec
tativas puestas en mí. Toreé mu
cho y quedé triunfador de diferen
tes ferias. La siguiente temporada.

la pasada, todo el mundo me es
peraba con la escopeta cargada y 
creo que cumplí. Sin embargo, en 
2003 me hizo mucho daño mi pa
so por Sevilla y Madrid. Fueron 
dos días muy duros ya que toreé 
seguido en ambas plazas y las co
sas no salieron como yo quería. 
Esas dos tardes marcaron mi tem
porada y me hicieron daño. Ello 
no me hizo cambiar mi estilo y lo
gré triunfos importantes como 
Córdoba, El Puerto, Málaga y otras 
muchas ferias.

Alguno pudiera ver precipita-

«Ahora ya no hay 
excusas para ver si 
soy o no capaz de 
resolver los 
problemas delante 
de los toros»

«En mi etapa de 
novillero Madrid y 
Sevilla me hicieron 
mucho daño. Las 
cosas no salieron 
como yo esperaba»

ción en su decisión de adelantar 
la alternativa: 19 años, sólo dos 
como novillero...

Yo pienso que estaba más que 
pasado de novillero. Incluso mi 
pensamiento era haber tomado la 
alternativa a principios de tempo
rada. pues me encontraba muy 
hecho, muy pasado, muy fácil con 
el novillo. Y cuando esto sucede 
sales a la plaza con menos ilusión 
y eso es lo que no puede ser. Yo lle
vaba pidiendo toro desde hacía 
tiempo y el público también. Aho
ra ya no hay excusas, ni para lo 
bueno ni para lo malo, y es el mo
mento de demostrar si soy capaz 
o no de resolver los problemas an
te la cara de los toros.

¿Qué perspectivas se ha traza
do en este duro mundo?

Mi temporada se basará en los 
meses de agosto y septiembre. 
Tengo claro que toda mi trayecto
ria novilleril no va a contar para 
nada, pues desde el día de la alter
nativa no he vuelto a torear, pese a 
que ha habido fiestas en las que el 
año pasado conseguí grandes 
triunfos. Parto de cero y me espe
ra una papeleta gorda. Sin embar
go, tengo claro que las cosas hay

Manuel Escribano durante el programa ‘Sol y Sombra’. / César manso

«TI Jul¡\ Morante y Manolo Cortés son mis espejos favoritos»
Le han castigado 

bastante los novillos, 
¿tal vez se deba a su 
forma de concebir el 
toreo?

En dos años he re
cibido tres cornadas 
fuertes. Está claro 
que cuando te cogen 
los toros es por que tú 
estás entregado en la 
plaza. Yo cuando me 
pongo delante de la 
cara de un toro voy a darlo todo, 
con garra y empuje, pero tam
bién dentro de un toreo clásico y 
variado. Mi tauromaquia, día a

Mm

día se va perfeccionando a la vez 
que corrijo mis defectos.

Como sevillano que es ten
drá muchos espejos en que mi-

que irlas ganando poco a poco.
Vamos, que empieza a ver las 

dificultades de esta nueva etapa
Está claro. Uno se da cuenta 

desde el principio de lo complica
do que está esto. A parte de tener 
que dar la cara delante del toro, 
hay otros muchos estamentos con 
los que también tienes que lidiar 
como empresarios, apoderados, 
etc, etc. Son cosas que se salen de 
la faceta estricta del torero, pues lo 
mío es cortar orejas. Sucede que 
como era consciente de todos es
tos posibles problemas que iban a 
surgir, pues la alternativa la toma
ba con todas las consecuencias, 
uno está más mentalizado para 
afrontarlos y lograrlos vencer.

¿Mucha diferencia entre el to
ro y los novillos?

Máxima. Aunque había mata
do novilladas muy gordas, el com
portamiento del toro es comple
tamente distinto. Su mirada es 
otra, su lance es otro y hay que ha
cerle todo muy bien hecho, pues 
no te permite un fallo. También en 
los tendidos cambia la cosa y los 
aficionados dan mucha más im
portancia a todo cuanto tu haces 
delante de un toro. Por eso, cuan
do estás firme se te reconoce más 
el trabajo, pero siempre sabiendo 
que los astados no perdonan y que 
la afición tampoco.

¿Prefiere no marcarse objeti
vos a largo plazo?

Vamos a ver cómo van salien
do las cosas. Intentaré torear lo 
máximo posible, pero siempre co
sas buenas. No quiero precipitar
me y prefiero ir más poco a poco y 
que todo discurra por el buen ca
mino y sin fallos. Lo importante es 
dar siempre la cara, pero con ga
rantías, aunque ello suponga es
perar un poquillo más.

rarse
Nunca he tenido 

uno concreto. Me fijo 
en todas las figuras y 
de cada una extraigo 
lo que más va con mi 
forma de concebir el 
toreo. Aunque siem
pre tienes predilec
ción por alguien y yo 
admiro de manera 
especial a El Juli, a 
Morante y al maestro 

Manolo Cortés, quien desde 
siempre ha estado a mi lado y me 
está enseñando mucho en esta 
profesión.

No deje que su publicidad caiga en saco roto

íi/jundí^i1 líRiKuriá
M.C.D.2022
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► INFRAESTRUCTURAS 

Fomento prevé 
conectar todos 
los corredores 
del AVE con los 
aeropuertos 
OTR-PRESS / MADRID

El Ministerio de Fomento 
prevé que los distintos corre
dores ferroviarios de Alta Ve
locidad (AVE) que se constru
yan cuenten con una cone
xión con los aeropuertos de 
las capitales que enlacen es
tas nuevas líneas de ferroca
rril rápido.

La titular de Fomento ya 
señaló la semana pasada que 
este objetivo, así como el de 
mejorar el acceso ferroviario 
a los puertos, se enmarca en 
«su compromiso ppr facilitar 
la intermodalidad» entre los 
distintos medios de transpor
te con el fin último de garan
tizar la máxima eficiencia en 
la inversión en infraestruc
turas. Alvarez explicó que, si 
bien su intención es facilitar 
estas conexiones, deberán 
pasar después por el precep
tivo acuerdo con las admi
nistraciones autonómicas y 
locales por tratarse de reco
rridos urbanos. En el caso de 
Málaga, la conexión del AVE 
con el aeropuerto figura en 
el proyecto diseñado por la 
Junta.

La ministra Magdalena Al
varez también anunció la 
puesta en servicio de lanza
deras de trenes de Alta Velo
cidad entre Córdoba y Sevilla 
antes de que finalice el año. 
proyecto para el que ya se 
han iniciado las pruebas de 
material móvil.

► NACIONALISMO

El presidente del 
PNV se reúne con 
Otegi para analizar 
la situación vasca
EFE / BILBAO

El presidente del PNV, Josu 
Jon Imaz, y el portavoz de 
Sozialistak Abertzaleak, Ar
naldo Otegi, se entrevistaron 
ayer por la mañana en la se
de del PNV en Bilbao durante 
de tres horas, informaron los 
nacionalistas en un comuni
cado. En la reunión, que co
menzó a las 11 horas y finali
zó sobre las dos de la tarde, 
ambos dirigentes acordaron 
«continuar con los canales de 
comunicación precisos que 
aseguren la recíproca infor
mación».

En el encuentro, en el que 
se Uevó a cabo «un análisis de 
la situación política de Euskal 
Herria», según el comunica
do, tomaron parte también 
Pernando Barrena, de Sozia- 
lista Abertzaleak (antigua Ba
tasuna) y Josune Ariztondo, 
secretaria de la ejecutiva del, 
PNV

Ambas partes, según in
formó el PNV en un corto co- 
municado, acordaron «no ha
cer ninguna declaración pú
blica» sobre la reunión.

• El responsable del Ejérci- 
. to aseguró que la identifi

cación de los muertos se 
hizo «de forma precipita
da y errónea» y que hubo 
falta de cercanía con los 
familiares, a los que pidió 
disculpas.

AGENCIAS / MADRID

El ministro de Defensa, José Bono, 
denunció ayer, en su comparecen
cia en el Congreso sobre el sinies
tro delYakovlev-42, que se ignoró 
y posteriormente se ocultaron las 
quejas que se habían vertido so
bre los aviones y que hubo falta de 
diligencia, precipitación y error en 
las identificación de los cadáveres. 
Por eso, anunció que propondrá 
al Consejo de Ministros que «nin
gún responsable de error grave 
quedará en la cadena de mando». 
Los familiares de las víctimas ven 
con esta declaración «una nueva 
era; el principio para poder recor
dar a los suyos en otra intimidad».

Durante su comparecencia. 
Bono repasó la cadena de errores 
que a su juicio se han producido 
en torno al accidente del Yakovlev 
42. Así, se remitió a las quejas ini
ciales que se produjeron en torno 
al avión y denunció que no sólo se 
ignoraron, sino que incluso luego 
se produjeron afirmaciones ofi
ciales que no se correspondían 
con la realidad, como por ejemplo 
cuando se dijo que no hubo que
jas verbales ni escritas sobre los 
aviones ex soviéticos.

«Hubo advertencias sobre la 
seguridad que primero se ignora
ron y luego se ocultaron», afirmó, 
destacando que un mes antes del 
siniestro un informe del Ejército 
de Tierra alertó de los riesgos y que 
en Noruega, una queja parecida, 
sirvió para investigar las contrata
ciones de estos aparatos.

Bono denunció además que no 
se realizaron inspecciones técni
cas, que una de las cajas negras no 
funcionaba hace mes y medio y

AGENCIAS / MADRID

Mariano Rajoy replicó ayer al ex 
presidente del Gobierno y líder de 
los populares, José María Aznar. 
Lo hizo con brevedad, pero de for
ma rotunda. Según dijo, el ex pre
sidente del Gobierno tiene dere
cho a expresar sus opiniones, pe
ro recordó que es él, como líder 
del PP, quien marca la posición 
política del partido. Rajoy había 
recibido horas antes el respaldo 
del presidente de la Xunta de Ga
licia, Manuel Fraga, quien repro
chó a Aznar sus recientes decla

Todos los militares salpicados por el 
accidente del Yak dejarán su cargo
El ministro de Defensa, José Bono, afirmó ayer ante una comisión del Congreso que no 
puede «compartir ni la actuación ni procedimientos que en su día se llevaron a cabo»

Ei ministro de Defensa, José Bono, comparedó ayer ante el Congreso para informar sobre el acddente del Yak-42. / efe

La Asociación de
Víctimas se 

mostró satisfecha 
y aseguró que 
«empieza una 

nueva era»

que la tripulación estaba fatigada 
por exceso de actividad. En su opi
nión, también se puso de mani
fiesto la «falta de diligencia» cuan
do se «perdió» el seguro por cada 
pasajero en el tránsito de subcon
trataciones. Además denunció 
que la identificación de los muer
tos se hizo «de forma precipitada 
y errónea» y que hubo falta de cer
canía con los familiares. Por eso, 
explicó que propondrá al Consejo 
de Ministros que «ningún respon
sable de error grave permanezca 

Rajoy contesta a Aznar asegurando que 
él es quien marca la posición del PP

raciones sobre la reforma consti
tucional o la Constitución euro
pea puesto que, a su juicio, con
tradicen las opiniones políticas 
de Rajoy. De hecho, Fraga le recor
dó al ex presidente del Gobierno 
que cuando se produjo ese relevo, 
en 1990, el presidente de la Xunta 
rechazó tutelar los primeros pa
sos de Aznar al frente del PE

Rajoy recordó que las reflexio
nes de Aznar parten de alguien 
que «no está en la dirección de un 
partido». «Mantiene sus opinio
nes y tiene perfecto derecho a ha

en la cadena de mando». «No pue
do compartir ni la actuación ni 
procedimientos que en su día se 
llevare a cabo».

Refiriéndose a Trillo, Bono ase
guró que le cree cuando dice que 
actuó de buena fe y por lo mismo 
pidió que ahora le crean a él cuan
do traslada a la comisión los he
chos como cree que sucedieron.

Por otro lado, el ministro 
anunció que Defensa constituirá 
en el Estado Mayor un grupo de 
inspección sobre las contratacio
nes que afecte de manera priori
taria a lo referido a la seguridad 
de las personas.

Finalmente, afirmó que se da
rá apoyo y transparencia para cul
minar la identificación de falleci
dos e indicó que 18 familias más 
han pedido hacérselas. Por últi
mo, dio las gracias y pidió «per
dón» a los familiares» por el sufri
miento que desde el Ministerio, 
añadió, «hayamos podido evitar
les y no lo hayamos conseguido».

Tiras la declaración de Bono, la 
portavoz de la Asociación de Fa
milias Afectadas por la Catástrofe 
del Yakovlev 42, Curra Ripollés, 
afirmó que ahora «empieza una 
nueva era» para el Ejército, las fa
milias y sociedad española por
que se conoce «toda la verdad».

EL PP NO COMPARTE. Por su 
parte, el PP rechazó ayer «total
mente», en palabras de diputado 
Fernando López Amor, las con
clusiones expuestas por Bono, 
respecto al siniestro delYak-42 y 
destacó que las responsabilida
des políticas están «perfectamen
te satisfechas».

No obstante, en su interven
ción introdujo un matiz. «Me gus
taría decir que por parte de la an
terior administración de la Defen
sa siempre se actuó con 
veracidad, que no tiene por qué 
coincidir con la verdad», dijo, 
añadiendo que el equipo anterior 
dio la información verazmente. 

blar, pero yo soy el responsable 
del PP y tengo que fijar posición 
política y la he fijado», dijo el líder 
popular. Esta posición contradice 
lo afirmado por Aznar, puesto que 
el PP pedirá el voto a favor de la 
Constitución europea y participa
rá en el diálogo de la reforma de 
la Carta Magna.

Además no cree que Aznar tra
te de minimizar su liderado polí
tico al contradecir sus opiniones. 
«En absoluto lo creo», dijo. Es más, 
Rajoy señaló coincidencias entre 
su discurso y el de Aznar. Así, cree

que la negociación que hizo el Eje
cutivo de Zapatero sobre la Cons
titución europea provocó «una 
pérdida de poder para España». 
En todo caso, explicó que el he
cho de criticar la «muy mala ne
gociación» no implica que el PP 
deba rechazar la Carta Magna, 
«que es un paso muy importante 
para el futuro de Europa y tam
bién para España».

Del rechazo expreso a la refor
ma de la Constitución, Rajoy ase
guró que no se va a negar «a dia
logar nunca con nadie».



36ESPAÑA LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 8 DE JULIO DE 2004

Barón sustituirá a Borrell como 
portavoz en el Parlamento Europeo
La decisión se adoptó en la primera reunión de la nueva Ejecutiva socialista, celebrada en el 
mismo tono de cordialidad que caracterizó el Congreso celebrado el pasado fin de semana

Zapatero insistió en pedir 
a éste órgano que no sea 
el «altavoz» del Gobierno, 
no ejerza funciones «cló
nicas» a las del Ejecutivo y 
que se convierta en voz de 
la ciudadanía española.

AGENCIAS / MADRID

Ayer tuvo lugar la Primera reunión 
de la nueva Ejecutiva del PSOE y, 
continuando con la misma tónica 
de unanimidad del fin de semana, 
en ella se escucharon los mismos 
mensajes que salieron del XXXVI 
Congreso. El presidente del Go
bierno, José Luis Rodríguez Zapa
tero insistió en el papel que debe 
jugar el partido mientras esté en 
La Moncloa y el secretario de Or
ganización, José Blanco, aseguró 
que el cónclave no ha dejado he
ridas en el seno de la formación. 
Por lo que respecta al más que pro
bable futuro de Josep Borrell co
mo presidente del Parlamento Eu
ropeo, el PSOE ha decidido colo
car al frente de su delegación en 
Bruselas a Enrique Barón.

Blanco explicó al término de la 
primera reunión de la nueva di
rección del PSOE, que se extendió 
por espacio de una hora, que Ro
dríguez Zapatero pidió a su Ejecu
tiva que no sea el «altavoz» del Go
bierno, que no ejerza funciones 
«clónicas» a las del Ejecutivo y que 
sea en cambio la voz de la ciuda
danía.

La satisfacción entre los diri
gentes socialistas era evidente al 
hacerse la foto de familia. Cree la 
cúpula del partido que el Congre
so fue «müy democrático, trans
parente y abierto a la ciudadam'a». 
Blanco agregó que se resolvió sin 
dejar heridas, «debatiendo y vo
tando», y con el respaldo a la nue
va dirección y a los textos apro
bados en las comisiones de un 96 
por ciento.

Ni tan siquiera la formación de 
la Ejecutiva, con la polémica in
clusión del ministro de Industria y 
primer secretario del PSC, José

El Gobierno traslada al embajador inglés 
su preocupación por la escala del ‘Tireless’
EFE/MADRIO

El Gobierno expresó al embajador 
británico en España, Stephen 
Wright, su «profundo malestar» 
por la negativa del Reino Unido a 
cancelar una próxima escala del 
submarino nuclear ‘Tireless’ en 
Gibraltar y advirtió de que este he
cho marcará «un punto negativo» 
en las relaciones bilaterales.

El secretario de Estado de 
Asuntos Exteriores, Bernardino 
León, convocó ayer a Wright para

josé Luis Rodríguez Zapatero (c), junto al presidente, Manuel Chaves (d), y el secretario de Organización, José Blanco ./ efe

9

Montilla, ha dejado secuelas. Se 
da la circunstancia de que Monti
lla se siente muy cerca en la Eje
cutiva del presidente de la Junta 
de Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, otro de los nom
bres polémicos del reciente cón
clave. Consuelo Rumíles separa.

Para algunos 
esta era su primera 
reunión de la Eje
cutiva, e incluso se 
emocionaron por 
ello. Rodríguez 
Ibarra puso la nota 
de humor al ase
gurar que quiere 
estar emocionado 
dentro de cuatro 
años, cuanto ter
mine su mandato 
en la dirección socialista. Los nue
vos miembros recibieron como 
regalo de bienvenida una serigra
fía del 125 aniversario de la fun
dación del PSOE.

Pero no todo fueron felicitacio
nes, regalos y bienvenidas, ya que 

En los cuatro 
congresos 

regionales del fin 
de semana no 

habrá cambio de 
líderes

trassmitirle «el disgusto y el pro
fundo malestar del Gobierno» an
te la negativa del Reino Unido, que 
demuestra a su juicio una «falta de 
sensibilidad británica hacia la opi
nión pública española», en la que 
suscitó «un evidente rechazo» la 
anterior presencia del «Tireless» 
en el puérto de Gibraltar.

Además, I^ón solicitó a Wright 
que la escala prevista por el sub
marino «se acorte todo lo que sea 
posible» y «se efectúe con todas

había alguna decisión importante 
sobre la mesa, sobre todo con res
pecto a la delegación del PSOE en 
el Parlamento Europeo. De con
firmarse que Josep BorreU presidi
rá la Eurocámara, algo que, según 
Blanco, es prácticamente seguro, 
Enrique Barón le sustituirá al fren

te de los socialis
tas españoles en 
Estrasburgo.

La recién es
trenada Ejecutiva, 
como la anterior, 
mantendrá reu
niones plenarias 
cada quince días. 
La próxima ten
drá lugar el día 19 
y servirá para 
concretar un ca

lendario de prioridades, ya que la 
de ayer sirvió sobre todo para las 
presentaciones y para valorar el 
XXXVI Congreso. También se dio a 
conocer a los integrantes de la Eje
cutiva el calendario de los Congre
sos Regionales del próximo fin de

las garantías técnicas posibles de 
seguridad», según el Ministerio de 
Asuntos Exteriores. Fuentes diplo
máticas prefirieron no desvelar la 
fecha exacta de la llegada del «Ti
reless», aunque posteriormente la 
portavoz de la base naval británi
ca, Katherine Prudhoe, añadió que 
la llegada a Gibraltar esteá previs
ta el próximo viernes. La protavoz 
añadió que «será una visita de 
unos días, no para repararse».

En todo caso, el Ejecutivo ya ha

semana en Canarias, Baleares, 
Castilla y León y La Rioja. Blanco 
aseguró que en ninguno de ellos 
habrá cambio de liderazgo.

PROBLEMAS EN IU. Mientras, en 
fuerte contraste con la paz interna 
que reina entre los socialistas, ayer 
un grupo de militantes de IU apa
reció repentinamente en el Con
sejo Político Regional de lU-Co- 
munidad de Madrid cono una 
pancarta que rezaba: «escucha di
rección: Llamazares dimisión», lo 
que causó la incomodidad de los 
presentes y un retraso de cerca de 
una hora en la reunión del Conse
jo. Los siete militantes que soste
nían la pancarta permanecieron 
en silencio al fondo del salón, 
mostrándola de frente a los diri
gentes de IU, hasta que el secreta
rio de Organización, Ildefonso Fer
nández, les pidió que la guarda
ran, no sin antes manifestar sus 
dudas sobre si debía de someter a 
la votación del Consejo tal peti
ción. 

informado a la Junta de Andalucía 
y a los alcaldes del Campo de Gi
braltar sobre la llegada y ha trans
mitido a sus interlocutores «las ga
rantías del Gobierno británico so
bre las perfectas condiciones de 
seguridad y navegabilidad».

El Gobierno español fue infor
mado por el Ejecutivo británico el 
23 de junio sobre la visita y precisó 
que estaba «planificada desde ha
ce meses, dentro en un programa 
normal de operaciones».

► VISITA

Zapatero da 
«su palabra» 
de que ampliará 
las ayudas del 
Tian Galicia’
E. PRESS / CAMARIÑAS 
El presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
aseguró ayer en Camariñas {A 
Coruña) que compromete su 
«palabra y pleno apoyo al 
Plan Galicia», al que conside
ró un «objetivo prioritario» 
del Ejecutivo.

Así, aseguró que este plan 
se ejecutará «al mayor ritmo 
inversor posible que permita 
la administración». El presi
dente del Gobierno, que hizo 
estas declaraciones antes de 
mantenerVin encuentro con 
representantes del sector 
pesquero de Galicia y de los 
ayuntamientos del litoral ga
llego, indicó que el Ejecutivo 
ha ampliado los objetivos y 
recursos respectos a los que 
aparecían en el Plan Galicia 
originario.

Según dijo, en el primer 
acto que desarrolló en su vi
sita oficial a esta comunidad, 
el sector pesquero de Galicia 
«necesita modernización, 
ayudas y apoyo», por lo que 
recalcó: «Vamos a dar todo lo 
que esté a'nuestro alcance».

Zapatero añadió que, a 
partir de ahora, quiere que to
do lo.que vaya a acometer el 
Gobierno en Galicia, tanto 
para el sector pesquero en 
particular, como para su de
sarrollo económico en gene
ral, sea «concertado con la 
Xunta, trabajado conjunta
mente con la Xunta y con los 
ayuntamientos gallegos».

'PRESTI6E'. Como muestra 
de la voluntad de su gabinete 
para con Galicia, Rodríguez 
Zapatero recordó el «esfirer- 
zo» que quedó plasmado en 
el pasado Consejo de Minis
tros y que consiste en la au
torización de una partida de 
41.000 millones de pesetas 
para ayudas compensatorios 
por los daños del Prestige.

Asimismo avanzó Rodrí
guez Zapatero que en el pró
ximo Consejo de Ministros se 
aprobará una partida de 
1.600 millones de pesetas pa
ra la recuperación del litoral 
gallego afectado por el verti
do. «Quiero transmitirles un 
mensaje muy claro; el Go
bierno quiere que no se sien
tan ustedes solos, nunca 
más», resaltó el titular del Eje
cutivo nacional, quien acu
dió a la villa marinera radica
da en la Costa da Morte 
acompañado por la ministra 
de Agricultura, Pesca y Ali
mentación, Elena Espinosa; 
el delegado del Gobierno en 
Galicia, Manuel Ameijeiras; y 
el secretario general del 
PSdeG-PSOE, Emilio Pérez 
Touriño.

El presidente, que llegó en 
helicóptero al puerto de Ca
mariñas hacia las 17.30 ho
ras, media hora después de lo 
previsto, estuvo arropado por 
la presencia de cientos de ciu
dadanos.

M.C.D.
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> MURCIA

El joven que mató a 
la niña de 15 años 
ingresa en prisión 
y pide perdón a la 
familia de la víctima
EFE / MURCIA

Ramón M.M., el joven de 18 
años detenido por la Policía el 
pasado lunes como presunto 
autor de la muerte a golpes de 
la menor de 15 años con la que 
mantenía una relación senti
mental, ingresó ayer en prisión 
y pidió perdón a la familia de la 
víctima.

El letrado defensor, Antonio 
García, del turno de oficio, de
claró que el presunto autor del 
crimen reconoció los hechos y 
se ratificó en las declaraciones 
hechas a la Policía, según las 
cuales mantuvo retenida tres 
días a la chica, a la que le pro
pinó una serie de palizas que le 
causaron la muerte.

El detenido admitió haber 
golpeado a la menor con una 
barra de hierro, una cadena y 
un bote de conserva, y añadió 
que lo hizo al sentirse celoso 
porque la víctima le había co
mentado que con anterioridad 
a él había mantenido relacio
nes con otros hombres.

En sus manifestaciones, 
añadió la fuente, «se declaró 
muy arrepentido, y pidió que 
se le haga llegar a la familia de 
la chica su perdón por lo ocu
rrido». Asimismo, negó que sea 
consumidor habitual de dro
gas. Por otra parte, el joven 
mostró su preocupación por 
las agresiones de que puede ser 
víctima en la cárcel como una 
reacción de venganza.

En cuanto a la autopsia del 
cadáver de la menor, la misma 
señala que el fallecimiento pu
do producirse por un fuerte 
golpe propinado sobre la cabe
za, aunque añade que el cuer
po presentaba numerosas le
siones, muchas de ellas, inter
nas, también de gravedad.

►A BORDO DE UN BARCO

Dos históricos 
'capos’ gallegos caen 
con un alijo de dos 
toneladas de coca
EFE / SANTIAGO

Cuatro personas, dos de ellas 
históricos del narcotráfico, fue
ron detenidas ayer tras el apre
samiento en Togo de un barco 
con un alijo de cocama.

Los detenidos son Jacinto 
Santos Viñas y Eulogio Rodrí
guez Refojo, con antecedentes 
relacionados con la droga, y 
otras dos personas, que actua
rían a sus órdenes. Las más de 
dos toneladas de droga estaban 
repartidas en pequeños paque
tes y muy bien disimulada en 
las bodegas .

Jacinto Santos Viña, afinca
do en Vigo, es recordado por el 
Volga 1 con 35.000 kilos de ha
chís lo que le costó seis años 
de prisión. Mientras que Rodrí
guez Refojo ya fue detenido en 
1990 en la Operación Nécora.

ZARAGOZA

Hallan los cadáveres 
de una anciana de 95 
años y de su hijo de 
68r éste ahorcado
■ Los cadáveres de una an
ciana de 95 años y de su hi
jo de 68 años, que estaba 
ahorcado, fueron descu
biertos ayer por la Guardia 
Civil en una casa de campo 
del barrio zaragozano de Vi
llamayor. El cuerpo de An
gelina M. A. se encontraba 
en el porche, en una silla de 
ruedas sin señales aparen
tes de violencia, por lo que 
parece que su fallecimiento 
podría haberse producido 
por causas naturales. El ca
dáver de su hijo, Carlos T.M., 
de 68 años, estaba en el jar
dín de la parte posterior de 
la vivienda, colgado del cue
llo con una cuerda atada a 
la rama de un árbol, con lo 
que los primeros indicios 
apuntan al suicidio.

MADRID

El hospital La Paz ver
tió el lunes residuos 
radiactivos al alcanta
rillado
■ El Consejo de Seguridad 
Nuclear (CSN) informó ayer 
de que el pasado lunes se 
produjo en el hospital ma
drileño de La Paz un inci
dente con los residuos del 
tratamiento con Yodo-131 a 
pacientes oncológicos que, 
erróneamente, llegaron a la 
red de alcantarillado. Según 
señala el CSN se produjo un 
fallo en una válvula. La con
centración vertida está por 
debajo de los valores regla
mentarios establecidos pa
ra el público, según el CSN.

QUATRE CAMINS 

Destituido el subdi
rector médico acusa
do de malos tratos a 
presos
■ La Consellería de Justicia 
de la Generalitat ha desti
tuido al subdirector médi
co de la prisión de Quatre 
Camins, después de que va
rios presos lo identificaran 
como una de las personas 
que supuestamente les mal
trataron tras el motín del 
pasado 30 de abril, según 
declararon a la comisión de 
investigación. Según El Pe
riódico de Catalunya, los 
presos del centro barcelo
nés ejqílicaron que el direc
tor médico les vejó y golpeó 
tras el motín.

■ SIN PAPELES’ 

Interceptados seis in
migrantes que llega
ron a Ceuta a bordo 
de flotadores
■ La Policía Local de Ceuta 
detuvo el lunes a seis inmi
grantes, todos ellos de na
cionalidad marroquí, que 
habían conseguido desem
barcar en la playa en una 
barca de plástico y con va
rios flotadores. Además, 
ayer la Guardia Civil rescató 
dos pateras e interceptó una 
tercera cuando se aproxi
maban a la isla canaria de 
Fuerteventura con 106 in
migrantes, dos de ellos en 
estado de semiinconscien- 
cia, y tres patrones.

Cae una red de engorde de ganado. La Policía ha desarticulado una red de elabo
ración y distribución de sustancias ilegales para el engorde de ganado, con la detención de 7 personas por fabricar 
y vender los productos y 6 ganaderos por dar las hormonas al ganado. La red operaba en Barcelona, Huesca y 
Avila. Las sustancias se elaboraban en unos laboratorios de Reus dirigidos una misma familia. / foto; efe

Asesina a su mujer a los diez 
días de separarse porque no 
soportaba que ella trabajase
‘El Pinocho’, ele 49 años, asestó varias puñaladas a su esposa en el 
aparcamiento de una discoteca de Hostalets de Balenyá, en Barcelona

• A raíz de que Manoli en
contrase empleo en una 
residencia de ancianos la 
relación de pareja se fue 
deteriorando hasta culmi
nar en el trágico crimen.

EUROPA PRESS / BARCELONA

La mujer asesinada lá noche del 
martes a puñaladas por su ex ma
rido en Hostalets de Balenyá se ha
bía separado de su agresor hace 10 
días, después de que la relación de 
la pareja se deteriorara al no acep
tar el hombre que la víctima hu
biera empezado a trabajar recien
temente en una residencia de an
cianos, según dijeron los vecinos.

El crimen se produjo hacia las 
21:30 horas cuando la mujer, Ma

Un tren mata a dos hermanas 
de tres y cuatro años en Lérida
EFE / SANTIAGO DE COMPOSTELA 

Las dos menores que murieron 
ayer tarde arrolladas por un tren 
regional de Renfe cerca de un pa
so a nivel sin barreras situado en 
las afueras del núcleo urbano de 
Els Alamús (Lleida) son dos her
manas de 3 y 4 años, según infor
maron los Mossos d’Esquadra.

El atropello tuvo lugar poco an
tes de las siete de esta tarde cuan

noli, de 46 años, bajaba de un au
tobús que la traía de una localidad 
cercana y fue abordada por su ex 
marido, Antonio, conocido en el 
pueblo como El Pinocho, de 49 
años, que la agredió con una na
vaja, según informaron ayer los 
Mossos d’Esquadra.

El matrimonio, que no tenía hi- 
jos, se había separado reciente
mente después de que, según al
gunos conocidos de la pareja, el 
hombre no aceptara que su aún 
esposa empezara a trabajar en una 
residencia de ancianos del cerca
no municipio de Tona. A raíz de 
este hecho, las disputas fueron 
constantes y terminaron con su 
separación, tras la que la mujer se 
fue a vivir con su madre.

La agresión mortal se produjo 
en el aparcamiento de una disco

do las dos menores caminaban 
por la vía férrea, aunque todavía 
se desconoce si estaban cruzán
dola o si andaban por el lateral, 
aunque algunos testigos afirma
ron que podrían estar jugando con 
otros niños. Las dos niñas, que 
murieron en el acto, residían en 
un campamento gitano situado a 
unos cien metros del lugar donde 
ocurrió el atropello.

teca de Hostalets, donde tiene una 
parada el autocar en el que la mu
jer regresaba a su casa después de 
asistir a clases de conducir en una 
localidad cercana.

El hombre, que había estado 
minutos antes en un bar cercano, 
esperó al autobús de su ex mujer, 
que había decidido sacarse el car
né de conducir para poder trasla
darse con más comodidad a su 
nuevo trabajo. El hecho de que la 
mujer se sacara el carné también 
era mal visto por el Pinocho que, 
tras la separación, se quedó con el 
coche de la familia, a pesar de que, 
según algunas fuentes, le habían 
retirado el permiso de conducir.

Tras matar a su ex mujer, el 
hombre intentó autolesionarse, 
por lo que fue trasladado al Hos
pital General de Vic.

El accidente se produjo en un 
tramo de las vías situado a unos 
cien metros del polémico paso a 
nivel sin barreras que el ayunta
miento de esta localidad ha recla
mado repetidamente que sea su
primido. El maquinista del regio
nal que circulaba de Barcelona en 
dirección a Lleida aseguró que no 
ha visto a las niñas hasta que se 
produjo el atropello.
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►FINANZAS

La institución sostiene que España debe llevar nuevas fórmulas al mercado de trabajo./ luis López araico

La OCDE plantea a España 
una reforma laboral que 
permita crear más empleo
Esta institución aconseja un modelo del INEM que ayude a los 
solicitantes de trabajo e incentivos por contratar a desfavorecidos

BOLSA; La recuperación de los grandes valores provoca una subida 
del 0,51%. La Bolsa española subió ayer el 0,51% gracias a las ga
nancias de los grandes valores y de las plazas internacionales. Así, el 
principal indicador del mercado español, el lbex-35, avanzó 41 pun
tos, el 0,51%, hasta 8.063,80 puntos, y el índice general de la Bolsa 
de Madrid subió el 0.51%, mientras que el tecnológico Ibex Nuevo 
Mercado cayó el 0,19%. La Bolsa respondió con ganancias conside
rables a la caída de! martes, que le permitieron aproximarse al nivel 
de 8.100 puntos, aunque no pudo rebasarlo. La revalorización del 
euro, cuya cotización se acercó a 1.24 dólares frenó la recuperación 
de las plazas europeas, que se beneficiaban de la pequeña bajada del 
petróleo, que descendió de 37 dólares por barril y sirvió para asentar 
la subida de la bolsa. Los grandes valores, especialmente los bancos, 
fueron determinantes para consolidar el rebote de la Bolsa.

BANCO DE ESPAÑA: Criterios objetivos para definir la influencia 
significativa en las empresas participadas. El Banco de España esta
blecerá criterios «objetivos» para determinar cuándo una entidad fi
nanciera ejerce una influencia significativa en sus empresas partici
padas y puede, por tanto, consolidar su resultados, aunque controle 
menos del 20% de su capital, como exigirá la nueva contabilidad in
ternacional {NIC). Así lo indicó ayer el director general de regulación 
del Banco de España, José María Roldán, tras clausurar unas jorna
das sobre Basilea II y las NIC organizadas por Analistas Financieros 
Internacionales. Las nuevas reglas contables internacionales, que en
trarán en vigor el 1 de enero de 2005, impiden consolidar los resul
tados de empresas en las que se tenga menos del 20% de su capi
tal, frente al 3% establecido en la contabilidad española.

►ENERGÍA 

YUKOS: jodorkovski, fundador de la petrolera, ofrece sus acciones 
para evitar la quiebra. El fundador de Yukos, Mijail Jodorkovski. ofre
ció ayer ai Gobierno rusos sus títulos y los de los principales accio
nistas de la petrolera para salvaría de la quiebra, a pocas horas de 
que venza el plazo para pagar una multimillonaria deuda al fisco. La 
oferta de Jodorkovski, ex presidente de Yukos y el hombre más rico 
de Rusia, anunciada por su abogado Antón Drel, siguió al registro 
por agentes de la Fiscalía General de la empresa M-Reyester, que 
guarda la relación de títulos y accionistas de la petrolera. A mediano
che acabó el plazo para que Yukos, la mayor petrolera privada de

• El informe ‘Perspectivas 
de Empleo’ difundido ayer 
en París destaca que una 
tercera parte de los asala
riados españoles tiene un 
contrato temporal.

E. PRESS / PARÍS

España debería flexibilizar la le
gislación laboral para crear más y 
mejores puestos de trabajo. El in
forme 'Perspectivas de empleo’ 
publicado ayer por la Organiza
ción para la Cooperación y Desa
rrollo Económico (OCDE) indica 
que la alta tasa de temporalidad, 
junto con la protección del em
pleo permanente «ilustran la fuer
te dualidad que del mercado la
boral español, solo igualado por 
Corea del Sur». La organización 
considera que la tasa de creci
miento del empleo será del 2,8% 
por ciento los próximos años, aun
que insta a una mejora cualitativa 
del empleo a través, por ejemplo, 
de una mejora del funcionamien
to del INEM.

Aunque en los últimos años en 
España se han creado más de 4,5 
millones de puestos de trabajo, 
nuestro país tiene la tercera tasa 
desempleo más alta de los países 
que integran la organización con 
el 11,5%. Así, sólo el 60% de las 
personas en edad de trabajar tie
nen un empleo.

ALTA TEMPORALIDAD. La orga
nización también critica en su in
forme que una tercera parte de los 
asalariados en España tiene un 
contrato temporal mientras que 
aquellos que disfrutan de un con

trato permanente tienen un ele
vado nivel de protección legal con 
respecto al despido. En su opinión, 
esta fuerte dualidad del mercado 
laboral español podría ser corre
gida suavizando la legislación la
boral para facilitar la contratación 
permanente, «lo que mejoraría las 
perspectivas de empleo de grupos 
con dificultad de acceder al mer
cado de trabajo».

Para la organización, suavizar 
la legislación laboral facilitaría la

3 Objetivos sociales
La OCDE, que vaticinó un leve 
descenso del desempleo este 
año y en 2005 por el relanza
miento económico, instó a los 
gobiernos a modular su estrate
gia para el empleo en función 
de otros objetivos sociales.

En su informe, la OCDE, in
tegrada por 30 países industria
lizados, insiste en la necesidad 
de aumentar los niveles de em
pleo y de responder a las aspi
raciones de tos trabajadores en 
cuanto a su seguridad en el 
puesto de trabajo y el equilibrio 
entre vida profesional y privada.

El índice de paro, que creció 
en 0,2 puntos hasta el 7,1% de 
la población activa de la OCDE 
en 2003, se espera que baje al 
6,9% este año y al 6,7 en 
2oc^% cuando afectará a unos 
36 millones de personas, añade 
el informe, que refleja grandes 
disparidades entre países. La 
OCDE recomendó a los países 
que no adopten un enfoque 
«demasiado estrecho» en su 
lucha contra el paro.

contratación permanente, lo que 
mejoraría las perspectivas de em
pleo de grupos con dificultad para 
acceder al mercado de trabajo co
mo los jóvenes y las mujeres.

Como estas reformas «impli
carían una mayor inseguridad en 
el empleo y un riesgo de precarie
dad labora», éstas deberían ir 
acompañadas de una reforma del 
funcionamiento del INEM para 
ayudar de forma efectiva a los que 
buscan trabajo y dar incentivos a 
las empresas que contraten colec
tivos desfavorecidos. Según la OC
DE esto requiere una política de 
obligaciones recíprocas: los be
neficiarios de prestaciones por de
sempleo reciben apoyo en la bús
queda de trabajo por parte de per
sonal «competente y motivado» 
pero se debe buscar trabajo «de 
forma activa 0 mejorar sus califi
caciones y empleabilidad».

Con respecto a los salarios fija
dos por convenios que amparan 
al 80% de los trabajadores y que «a 
menudo no reflejan las condicio
nes de cada empresa», la OCDE 
aboga por fomentar la utilización 
de cláusulas de salvaguarda que 
permiten a empresas en dificultad 
no aplicar convenios del sector.

En 2003, la tasa de desempleo 
en España estaba en un 11,3% 
frente a un media del 7,1% en la 
OCDE, y según la proyecciones de 
esta organización bajará a un 
10,9% este año y a un 10,2% en 
2005, comparado con un 6,9% y 
un 6,7% en promedio en la OCDE.

La creación de puestos de tra
bajo también mejorará: así frente 
a una tasa del 2,7% en 2003, el ín
dice previsto es del 2,8% tanto en 
2004 como en 2005.

Sede central de la petrolera Yukos en la capital rusa./AP photo
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Rusia, con loo.ooo trabajadores y una producción similar a la de Li
bia. pague una deuda de 3.4OO millones de dólares por impuestos 
del año 2000. La firma, que tiene embargadas sus acciones en Rusia 
por orden judicial, no dispone de liquidez para pagar. Horas antes, la 
Fiscalía General rusa registró la empresa donde Yukos guarda la re
lación de sus accionistas. Tras anunciar el Ministerio de Justicia que 
se había incoado un caso por incumplimiento de orden de pago 
contra Yukos, agentes de la Fiscalía irrumpieron en la sede de la em
presa que guarda el registro de accionistas y títulos de la petrolera, 
según dijo su portavoz, Alexander Shadrin, a Interfax.

►EMPRESAS

RENFE: Licitado el concurso para contratar el suministro eléctrico a 
la red ferroviaria. Renfe licitó ayer el concurso restringido para con
tratar el suministro de electricidad a toda la red ferroviaria durante 
2005, el que supone el mayor contrato de electricidad de España, in
formaron en fuentes oficiales. Las cuatro grandes eléctricas -Endesa, 
Iberdrola, Hidrocantábrico y Unión Fenosa- además de Gas Natural 
y Viesgo son los actuales suministradores, dado que se repartieron el 
contrato de electricidad para 2004 por un importe de 136,98 millo
nes. El contrato para 2005 contempla la aportación de electricidad a 
449 puntos de suministro por toda la geografía nacional y que pre
sentan una consumo de 2.266.897 megavatios a la hora (MWh).

La información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com
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BOLSAS NACIONALES
Otan Dif. Dtf.%

Ibex 35 8.063,80 41.00 0,51
Ibex Financiero 8.148.90 87,90 1,09
Ibex Utilities 15.989,30 34,60 0.22
Nuevo Mercado 1.882,60 -3,60 -0,19
Madrid 850,20 4,34 0.51
Barcelona 687,10 3,61 0,53
Bilbao 1.445,31 6,55 0,46
Valencia 677,57 3,71 0,55
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Cotizaciones de Bolsa
- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

El Ibex se desmarca

Ayer vivimos una jomada de transición en las bolsas 
europeas después de las caídas de los últimos días. El 
alto nivel de sobrevenía alcanzado por los índices en 
jornadas anteriores junto a la caída del precio del 
petróleo, después de que el principal accionista de 
Yukos ofreciera parte de sus acciones para evitar la 
quiebra de la compañía, permitía parar las caídas. El 
único índice que se desmarcó de la tónica general fue 
el Ibex que subió un 0,51%. Por Europa tuvimos 
ligeros retrocesos. Así el Dax alemán cerró con una 
caída del 0,36%, el Cae francés terminaba plano, - 
0,01%, i el Footsie inglés bajaba un 0,28%. Los 
índices americanos se encontraban muy estables al 
cierre europeo, con una subida del 0,1% para el Dow 
y una insignificante subida del 0,02% para el Nasdaq.

Por sectores cabía destacar la subida del sector de 
retail tras la oferta por parte del millonario Philip 
Green por Marks & Spencer, que le llevaba a subir un 
2,9%. También empujaba al sector la recomendación 
positiva que hacía un banco de inversión sobre el 
sector. Destacaba la subida de Inditex del 2,2%. En 
lado negativo destacaba el sector de software tras los 
comentarios de PeopleSoft, al anunciar que los 
resultados del trimestre estarían por debajo de lo 
esperado. Ello se unía a los resultados negativos del 
día anterior de Veritas. Así SAP y Cap Gemini caían 
más de un 2%. En España tenía buen 
comportamiento el sector bancario con Popular, 
BBVA y Banesto subiendo por encima el 1%

A cierre presentan resultados Yahoo y Alcoa que muy 
probablemente marcarán la tónica de jueves.

El bono a 10 años alemán cerraba en el 4,18% y el 
americano cotizaba entorno a 4,45. El precio del brent 
bajaba a 36,26$ y el futuro West Texas cotizaba a 
39,15 con una caída del 1,26%. El euro seguía 
subiendo respecto al dólar cerrando a 1,2377 > con 
una subida del 0,76%.

SUBEN BAJAN
Valor cierre PH% Valor Cierre Dif%
Jazztel 0,28 3.70 Gamesa 11,66 -2,10
Nicolás Correa 2,93 3,53 Tecnocoin 6,26 -2,03
Inm.Colonial 21,70 3,19 Bayer 23,00 •1,96
Paternina 6,50 3,17 Pescanova 15.91 -1,61
Telepizza 1,65 2,48 Sniace 0,65 -1,52

BOLSAS INTERNACIONALESI
Cierre Dif. Dlf.%

Nueva York Dow Jones 10247,73 28.39 0.28
Londres FT SE100 4358,4 -12,3 -0.28
Frankfurt XETRA 3930.58 -14,3 -0.36
París CAC 40 3660.4 •0,28 •0.01
Milán MIB 30 27905 -43 -0,15

Brasil 21196,83 8,78 0,04
México 10067.07 -54.05 -0,53

I ____ VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

BBVA
Ultimo_____

13.54
_eíf%_.
1337

____Ato
_Máfc___
14.45 1247

BSCH_______________
C^meco Corp

10.61
58.37

10,48
5844

12.38
60.42

9,94 
4348

En^a 19.15 19,07 20.44* 17,28
Repsol 22.43 2? 25 22,54 1920
Telefónica 45.29 . 44,53 51.67 40,59

MERCADO CONTINUO

Títulos Clerr«(Euros) Dlf% VoKTítulos)
Día

Max. MlD. Max. Min.

Bienes de Cmmim
A. Domínquez 16,76 0,78 1.458 16,94 16.65 18,55 14,40

Aldeasa 25,ZS 1,41 109.452 25.25 24,90 25,70 20,00

Altadis 25,63 •0,97 1.832,711 25,90 25,56 26,74 22.24

Barón de Lev 31,81 -0,59 20.434 32,30 31,81 38,60 31,81

Bodegas Rioianas 8.56 2,27 750 8,58 8.25 9,39 7,80

Campofrío 11.9 0,85 17.511 11,90 11,78 12,30 9,72

Carrefour 14,95 ■0,07 7.344 14,95 14,93 15,79 13.63

Cortefiel 9,03 0,56 151.660 9,05 8.76 9,85 7,30

CVNE 10,74 279 10,74 10,74 11,90 9,80

Doqi Int. Fabrics S.A. 4,62 14.710 4,82 4,78 5,60 3,62

Ebro Puleva SA 9,87 0.41 515.497 9,89 9,77 10,23 8,99

Faes Farrna 12,45 •0,32 59.503 12,55 12,45 14,48 12,10

Inditex 19,65 2,29 2.446.327 19,79 19,26 19,65 15,39

Nafra 3.9 ■0,26 8.820 3.90 3,87 4,60 3,35

Natracéutical S.A. 0,74 •1,33 24.200 0,75 0,73 0,94 0,72

Paternina 6,5 3.17 1.750 6,50 6,30 7,20 5,65

Pescanova 15,91 ■1,61 . 5.947 16,15 15,91 16.80 12,65

Service Point Solutions 0,43 119.956 0,44 0,43 0,55 0,40

Puleva Biotech 2,72 1.12 39.582 2,73 2.67 3,24 2,64

SOS Cuétara 24,25 0,21 14.902 24,30 24.20 24,77 21,60

T. Algodonera 3,15 0,64 9.144 3.17 3.12 3,46 3,11

Vidrala 11,61 0,78 12.593 11,74 11.41 13,22 10,80
Viscofán 7.61 ■0,78 32.244 7.69 7,50 873 7,05

Zeltia 5,64 190.748 5.68 5,61 6,03 5,19

BImm de InvmWi i • IntenMdios
Acerinox 45,85 0,46 296.077 46.29 45,48 47,00 34,96
CIE AOIOMOTIVE 11,7 ■0,43 1.262 11,70 11,70 11,75 9,42

Arcelor S.A. 12.6 ■0.08 1.402.700 12,83 12.57 15,42 12,60

Azkoyen 6,14 0,82 49.283 6,14 6,02 6,18 4,34

C. Portland 48,7 •0,2 2.220 48,73 48,64 52.20 47,00

CAF 57,95 019 57,95 57,95 6Í6S 54,10

Duro Felguera 5,6 6.457 5,60 5,57 6,45 5.55

EADS 21,89 ■0,14 10.298 22,16 21,65 22,98 16,54

Ence 22,45 ■0,22 12.994 22,69 22,43 23.98 17,15

EPPIC 0,22 000 - 0,00 0,22 0,22'

Ercros 0.33 81.010 0,33 0,32 0,39 0,32
E.del Zinc 1.8 ■0,55 29.000 1.82 1,60 1.91 M7

Europac 3.61 0,28 21.877 3.63 3.57 3,91 3,21

Gamesa 11.66 ■2,1 1.696.133 11.99 11,65 37,75 11,66
Global Steel ' 1.9 3.200 1.90 1.90 2,00 1.65

Iberpapel 15.2 1,47 584 15.20 15,15 16,70 14,98
Lingotes 4.66 1,52 931 4.68 4,61 5,51 4.70

Mecalux 5,53 ■0,9 9.449 5.58 5,46 5.80 3,81

Miguel y Costas 42 0,17 1.645 42,00 41,99 42.00 33.50

N.Montaña 0.34 59.672 0,34 0,34 0.36 0,31

Nicolás Correa 2,93 3,53 3.260 2,93 2.83 3.37 2,80

Reno de MediccI 0.67 ■1,47 5.633 0,66 0,67 0.79 0.62

Seda Barna 1.98 - 417.657 2,00 1.98 2.17 1,81

Sniace 0,65 ■1,52 10.716 0,66 0,65 0.79 0.58

Tafisa 0,92 67.026 0,94 0.91 1.16 0,90

Tubacex 1.63 160.517 1,65 1,63 1.77 1,40

Tubos Reunidos 6,1 680 6,10 6.10 8.18 6.00

Tudor 5,98 •0.33 1.000 5,98 5,98 7,01 4,50

Uralita 3,12 2,3 484.318 3,13 3,05 9,33 2,89

Volkswagen 33.88 0,53 695 34,19 33,18 44.50 44,10

Zardoya Otis 15.95 -0.19 144.640 16.15 15.95 17.56 15,04

Cmmm. v Serv. Información
Antenas TV 43.29 0.37 73.632 43.90 43,05 44,71 34,05

Amper 3.94 ■0.51 22.108 3.97 3.93 4,75 3.66

Avanzit 2.35 000 0.00 2.35 2,35

Indra 10.4 ■0.76 976,663 10.59 10,40 11,43 9,90

Jazztel 0.28 3,7 8,471,827 0,28 0.26 0,38 0,25

Prisa 14.5 0,55 346,805 14,65 14,34 16,20 11.50

Recoletos 5.9 91.727 5,90 5,78 7,05 5,42

Sogecable 31,9 •0,31 594.418 32,20 31,75 38,99 27,66

Tele s 12,26 0,66 5.698.266 12,32 12,18 12.65 12,00
Telefónica 12,17 0,41 32.823.712 12,30 12.13 13,44 11.33
Telefónica Móviles 8,59 •0,12 1.387.551 8,69 8,57 9,51 8,27

Terra 4,83 141.592 4,87 4.82 5.22 4,80

TPI Pag Amar 5,45 •0,91 •1.397.026 5,50 5,45 6,54 4,35

Construcción
Acciona 52 50.663 52.35 51,80 53.85 48,10

ACS 13.89 0,65 1.226.210 13.99 13,75 42,89 13,50

FCC 30.16 0,2 92.195 30.28 30,00 31.08 27,60

Ferrovial 34,7 0.17 307.455 34.78 34.30 34,80 22.59

OHL 6,3 0.64 65.844 6.34 6.22 6.89 5,81

Enorofa
Bayer 23 ■1,96 800 23.00 23,00 25.80 19.30

Cepsa 27,35 ■0,83 19.375 27,68 27,35 28,49 25.62

Enagas S.A. 8,93 ■0,36 4.531.376 8,99 8,89 9.66 8,22

Endesa 15,36 ■0,32 13.994.935 15,61 15,36 16,18 14,01

Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Títulos Clerre(Euros) Dlf% VoKTÍtulosI
Día Ato

Max. Min. Max. Min,

Gas Natural 19.47 0.52 761.822 19,49 19,26 21.02 18,43

Hullas C.Cortés 10,1 010 10,15 10,10 11.00 10,02

Iberdrola 17 0,06 9.801,493 17,10 16,92 17.46 15,26

Red Eléctrica 13.69 255.156 13,75 13,62 14,07 12,82

Repsol 18,09 0,39 9.268.434 18,23 17,92 18,48 15,46

Unión Fenosa 17,38 -0.11 2.683.072 17,50 17.31 18.13 14.31

Servicios da Merendó
Abengoa 7,2 1,41 83.315 7,20 7,06 7,80 5,77

Abertis 14,48 0,77 864.211 14,65 14,36 14,52 11,99

Aguas Barna. 14,14 -0,07 73.926 14,19 14,00 14,23 11,83

Amadeus 5,47 3.940,032 5.48 5,39 5,72 4,31

Befesa 11,75 ■0,25 1217 11,75 11,65 13,12 11,67

Inm.Colonial 21.7 3,19 182.262 21,70 21.10 23,74 19,00

Elecnor 34.45 1,32 814 34,45 34.45 36,00 32,00

Europistas 4,94 1.23 33.701 4,95 4,85 5,18 4,70

Fadesa Inmobiliaria 11,56 -0,34 225.675 11.74 11,55 12,95 11,55

Funespaña 6,82 ■0.15 3.290 6.87 6,73 7.08 5,19

Iberia 2,31 -0,43 8.103.953 2,33 2,29 2,95 2,24

Inbesós 4.22 - 500 4,22 4.22 5,00 3,44
Indo Internac. ■ 7,3 -0.68 1.226 7,30 7,30 7,48 3,67

G. Inmocaral S.A. 2,58 91.658 2,60 2,55 3,00 2,19

Logista 26,54 0,15 21.958 27,10 26,44 27,35 24,49

Metrovacesa 32,26 0,22 211.264 32,33 32.01 32,45 27.15

NH Hoteles 9 1.12 418.147 9,10 8.92 9.95 8,43

Prosegur 13,14 ■0,83 117.293 13.28 13,07 ■ 15,11 12.46

Sacyr-Valle 11.56 1.23 750.832 11,64 11,41 13,91 11.25

Sol Meliá 7,11 0,99 103.879 7,14 7,05 7.80 5.71

Sotogrande 8 ■0,62 950 8.00 7,90 8,75 6.45

Telepizza 1.65 2.48 1.538.732 1,65 1,61 1,71 1.23

Testa Inmuebles 13,7 2.050 0,00 16.00 11,01

Transp. Azkar 5,97 0.34 9.378 5.97 5,91 6,00 5,18

Urbas 0,64 1.59 16.300 0,64 0,62 0,83 0,51

Urbls 9,03 0,33 44.730 9,08 9,00 9,88 7,85

Servicies Financieros
Alba 24.4 0,62 60.225 24,45 24,12 24,99 22,55

Andalucía 70,05 2,26 767 70.15 68,10 75,90 68,50

Atlántico 71.79 • 000 - 0,00 71,80 65.65

Galicia 20,7 - 051 20.70 20,50 20,90 17.30

Popular 46,5 1,97 7.271.608 46.54 45,62 49,90 44,84

Bañe Sabadell 17,43 •0.23 539.787 17.50 17,43 19,02 15,42

Valencia 17,14 0,06 19.in 17.23 17,13 18,25 14,55

Banesto 9.73 1,04 715.379 9.74- 9,60 10,52 9,50

Bankinter 30,61 ■0.75 234.943 31.08 30.56 34,15 30,09

BBVA n 1,48 148.357.823 11.08 10,86 11,42 10,22

Castilla 16,74 1.45 285 16,74 16,30 18,10 14.20

C. Occidente 28,99 ■0.34 tm 29,50 28,72 29,14 24,44

Corp. Mapire 9,8 ■1,51 765.302 10.02 9,76 12,34 8.93

Cto. Balear 19,1 463 19,10 19.10 21.89 18,00

Dinamia 14.38 0,63 18.051 14.38 14,28 14,39 12,50

Fastibex 0,45 000 0.00 0,62 0,45

Gral. Inversión 1,38 6.860 1,3B 1,38 1,40 U8

Guipuzcoano 21,73 •0,05 4.554 21,80 21,52 23,20 19,80

GulpuzcoanoA 22.9 000 0,00 23,90 19.20

Pastor 24.8 0,4 6.278 24,85 24,65 26,40 23,85

SAN 8,57 0.94 30.695.360 8.59 8,48 9,61 8,30
Tecnocom 6,26 -2,03 26.753 6.36 6,25 7,69 4,71

Unlpapel 15,6 ■0,32 1.130 15,61 15,60 15,85 13,70

11,7 025 11,70 11.70 12,80 9,36
LlIlHl

Día Ato
Títulos Clorro(Euros) DII% VoKTítulos) Max. Min. Max. Min.

América Móvil 29.2 •1.68 4.300 29,25 29,20 33.30 21.56
Arac Celul B 2.63 •1.87 16.000 2.64 2,63 ?,2T • 2,42
B. Río Plata B 0.9 000 0.90 (185
Banco Bradesco 37.91 -0.26 1.358 37.98 37.91 41.67 3,71
Banco de Chile 24.63 •1.24 .1.000 24.63 24.52 26.28 21.33
Banco Francés 2.9 000 2.90 2.15
BBVA Bancomer 16.99 - •1.500 16.99 16.99 17.95 13.73
Bradesoar Ord. 13.73 2.567 13.73 13.66 14.16 2.68
Bradesnar Pref. 13.86 •1.49 13.86 13.79 14.83 2.79
Brasken. S.A. 15,5 0.26 .1293 15,50 15.42 ¿1.63 10.66
Cemiq Preierence 13.01 • 4.523 13.03 12.97 15.67 967
Copel PrefB 2.67 4.836 2,69 2.67 3.79
Corp. UBS Int. 2.1 0,48 9.545 2.10 2.09 2,16 2.07
DjJ_________________ 11.8 •1,83 1.000 11,85 11.80 17.15 11,32
Electrobras 4 000 6.65 4.00
Eledrobras Pref. 4.25 11.000 4.25 4.20 6.20 3.30
Endesa Chile 9.97 -1,09 S.012 10.00 9.97 11.46 9.32
Enersis 4,71 10.577 4.71 4.70 5,90 4./I
Gerdau Preíerenles 10.09 0,2 1.000 10.15 10.09 19,95 7.21
Gomo Alfa A 27 ■0,92 3.500 27.00 27.00 33,20 24.75
NetS. Comunicacao 1.79 ■1,65 4.áJ5 1.84 1.79 2,94 1,57
Pekobras Ordinarv 22.13 ■2,25 3.925 22.25 22,01 29,79 211 4?
Petrobras Preference 19,96 4.940 20,38 19,96 25,87 17,86
Santan. PtoRico 19,52 -1,51 4.800 19.52 19.52 26,85 19,42
Suzano 2.8 000 3,04 2,60
Suzano Petroa,SA Pr. 0.15 000 0,18 0,15
Telmex 26.35 ■0,45 2.626 26.56 26,35 30.56 26.35
Vale Do RIo doce Ord. 38.05 -0.73 7.324 38.05 37.30 49,53 35.26
Vale Rio doce 31.75 ■0,31 5.050 31.75 31,30 43,20 30,65
Volean C.M. 2.26 2.800 2,26 2.26 3,50 1,38
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Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64 H
DIVISAS RESPECTO AL EURO

Fondo Voc V.Lkl. R.S«m% R.Mes% RjXfto% Fondo Voc V. Liq. R.Sem% R.Mes% R.AftO% Fondo Voc V. Lfq.. R.Seni% R.Mes% RAño% EURO = X DIVISAS 

Dólar EE UU 'AHORRO CORPORACIÓN BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 7.47 0,01 0.05 0,37 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18.78 0.02 0,17 1.236
BBVA Gar. Flexible III GRV 925.58 0.01 0,15 0,58 Foncaixa Ahorro 31 2,33 0,01 •0.11

AC Australasia 3.91 7.32
HFL 0,43 Jbra esterlina 0,668RV ■1,65 -6,94 BBVA M¡xto25 MRF 9.76 0.01 ■0,10 -0,03 Foncaixa Ahorra 34 RFC 9,61 0,01 0.25 0,81 Yen japonés 133 960

AC Bienestar KV 6,10 -0,89 •4,88 •0,63 BBVA Plan Renta GRF 1.045.10 0.04 0.15 1.41 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,20 0,01 0.12 0.46 'raneo suizo 1,519
AC Cuenta FT D 1.311,58 0.18 0,50 BBVA Renove ll! ■6rv 7.18 -0,01 0.26 Foncaixa Ahorro 7 RFC 16,46 0,01 0.24 0,79 borona sueca 9,181
AC Deuda FT RIC 13,77 -0,01 0.08 0,55 BBVA RF Corto RFC 16,25 0.01 0.11 0,35 Foncaixa Bolsa 33 RV 23.14 0,27 -0,07 4,99 Corona danesa 7,435
AC Dinero D 1.325.54 0.23 0.70 Foncaixa Cooperación 5V 4,79 -0,19 •1,59 0,57 Corona norueqa 8,441
AC Divisa BBVA PRIVANZA7,04 ■0,98 -3.60 0,87 Foncaixa Dinero 12 r) 1.469,89 0,01 0,19 055 )ólar canadiense 1,632
AC Emergentes RV 4,24 ■0.84 •8,07 •0,97 Privanza Bolsa RV 12.23 3.20 Foncaixa Internacional 1 RFC 0,35 1,32 )ólar australiano 1,713
AC Euroacciones RV 4,30 -0,04 0,29 0,45 Privanza Dinero D 6.470,69 0,01 0.21 0,61 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,36 0,01 -0,38 0,11 Dólar neozelandés 1,887
AC Eurofondo RV 5,12 -0.39 ■2.TI 5,06 Foncaixa Mixto 28 MRF 7,36 0,01 ■0,37 013 Esloti polaco 4,522
AC Euromix MRV 5,68 •0.02 0,28 1,03 BETA WEESPIEHSQW Foncaixa Patrimonio 16 MRF 850 003 017 Forínto húnciaro 250,700
AC Fondtesoro Plus RFC 7,53 0,04 0,06 1,27 Beta Acciones RV 113,78 0,31 •0,96 4,50 Corona eslovaca 39,747
AC Iberoamérica RV 5.61 ■0,89 0,19 1,54 Beta Dinero n 1.471,89 0,01 0.22 0,60 MAPFRE Corona checa • 31,528
AC Largo n RF 11.26 -0.02 0.16 0,84 Beta Valor MRV 14.46 ■0,37 1,73 4,76 Fondmapfre Bolsa_________ MRV 18,63 -0,35 41,06 3,17 Libra chipriota 0,582
AC Muitiestrellas Selec. 20 MRF 10.20 -0.10 0,10 1,73

BNP PAMBAS
Fondmapfre Bolsa America RV 5,08 -0,07 4)91 5 23

Corona estona 15,650
AC MuftiestreJlas Selec 35 MRV 9.69 •0,33 •0,33 2.33 Fondmapfre Bolsa Gar. GRV 11.08 0,02 0,12 054
AC Muitiestrellas Selec. 50 MRV 9.29 -0,57 •0,57 2.95 BNPAhorro RF 10.78 0,15 Fondmapfre Dinero D 1298,18 0,01 0,18 0,51 CAMBIO FIIO DEL EURO I
AC Muitiestrellas Selec 65 MRV 8^7 •0,81 •0,81 3.45 BNP Bolsa RV 15.95 3,70 Fondmapfre Oiversificac. MRV 9,85 -0,32 41.39 2.55 Divisa EurosInvercaja 31 prr 7.85 -0,03 0.11 0.80 BNP GIobal15-85 MRF 8,87 0,03 0.21 0,69 Fondmapfre FT RFC 12,80 0,09 0,12 0.63 Peseta 166,386BNPGIobal 50-50__________ MRV 10,98 -0,63 •1,34 2,16 Fondmapfre Rta. .^ RFCBANCO ATLANTICO 14,53 0,14 0,14 0.88 Marco alemán 1,95583
Atlántico Mixto MRV 7.28 0,16 0.50 3,61

BNP GÍ0baÍ7(r30__________ MRV 6,79 ■0,90 •1,27 3,52

MORGAN STANLEY Franco francés 6,55957
CAJA MADRID Franco beiqa 40,3399

Atlántico Plus 2 8.78 0.04 0,82GRF CARTESIO X-VALORYD 1.014,83 •0,19 41,18 1.48 ibra irlandesa 0787564
Bolsatlantico RV 10.50 0,30 0,34 5,12 Dinermadrid FT D 1.282,84 0,02 0,16 0,48 CARTESIO Y-ACCIONES 1.015.66 -0,45 ■0,70 1,57 .ira italiana 1936,27
Dineratlantico D 1.470.24 0,01 0,16 0.49 Fondmadrid D 1.537,44 0,01 0.17 0,53 MS Ahorro RFC 18.27 0.03 0,12 0,91 ianco luxemburgués 40,3399
Fondoatlantico RFC 17,31 0,01 0,06 0,40 Madrid Bolsa RV 12,10 ■0,44 •0,91 3,75 MSBolsa RV 21.23 -0.21 41,10 3,89 Horín holandés 2,20371

BANCO COOPERATIVO
Madrid Bolsa Activa GRV 6,67 0,04 0,08 0,53 MS Bolsa Internacional RV 7,34 ■2.05 -3,28 0.17 Chelín austriaco 13,7603
Madrid Bolsa Extra GRV 6,46 0,05 0.45 0,93 MS Bolsaplus W 1644 ■074 -194 307 .scudo 200,482

Credicoop Renta RFC 86,82 0,65 Madrid Crecimientoll GRF 7,53 0.01 0,14 0,58 MS Corp. Qualily Plus 10,12 0.02 0,11 115 Marco finlandés 5,94573
Oinercoop D 1.120.75 0,01 0,19 0,59 Madrid Premiere RFC 12.71 0.19 0.27 1,42 MS Divisa RFC 8,48 -0,47 -0,44 0,59
Rural Ahorro II GRV 722,14 -0,19 0,17 1,04 Madrid Sect.Financ.Global RV 5,71 ■0,08 -1.68 2,81 MS Euro Acciones RV 6,35 -0,79 ■1,55 3,79 TIPOS DE INTERÉS ZMIRDRlI
Rural Deuda GRF 800,78 . 0,10 0,17 1,35 Plusmadrid MRV 17,28 -0,29 ■0,41 2,84 MSEuro Deuda RF 7,83 0,08 0,36 1,57
Rural Dinero D 7.463,03 0,02 0,19 0,62. MS Euro Global MRV 7,39 ■0,25 -0,43 186 Plazo Tipo Medio
Rural Emergentes RV RV 403,49 0,61 -3,99 5.80 CUAJA BEL WEPITERRAWEO)

MS Euro Indice RV 5.48 ■0,71 -1,88 1,98 Mibor a l Año 2,37
Rural Euro Renta Variable HV 393,52 -U,64 0,71 2.48 CAM Bolsa! GRV 10,87 0,02 0,20 0,86 MS Euro Selección RV 7.38 -1.03 ■124 5.63 Mibor a1 Día 2,077
Rural Euroindice GRV 693.64 -0,09 •0,80 •0.30 CAM Bolsa Europa RV 4,83 0,02 0,98 1,74 MS Fiva MRF 16,61 ■0.15 ■0,34 067 Mibor a 1 Mes 2,1
Rural indice RV 468,98 -0,20 •2,02 3,84 CAM Bolsa Gar.3 GRV 9,10 •0,14 ■0,33 2,69 MSFondo RFC 23.57 0,03 0,13 109 Mibor ai Semana 2,087
Rural Mixto 25 MRF 658,78 •0,01 •0,16 1,47 CAM Bolsa Indice RV 5,76 0,25 -0,36 4,88 MS Fondo19 MRIZ 1698 ■040 ■079 185 Mibor a 2 Meses 2,117
Rural Mixto 50 MRV 1.082,54 0,05 0,52 2,20 CAM Bonos! RFC 14.81 0,13 0,89 MS Fondo 25 D 878 38 001 002 070 Mibor a 2 Semanas 2,087
Rural Renta Fija 5 Plus RF 1.032,28 0,08 0,22 1,54 CAM Dinero! D 1.177,26 0,19 0,56 MS Fondtesoro RFC 13 98 007 020 1176

Mibor a 3 Meses 2,137
Rural RF Internacional RFC 570,76 0,12 •1,62 1,65 CAM Dinero Ahorro D 731,99 0,20 0,56 MS Gran Selección II PI 254 ■045 ■057 -131

Mibor a 6 Meses 2,2
Rural RV Internac. RV 357.19 •0,34 •2,06 4.28 CAM Europa Convergente RV 8,33 0,09 1,50 16,66 MS Latinoamérica pi 453 ■012 001 1QA

Mibor a 9 Meses 2,267
RuralToledo1 RFC 71,53 0,08 0.24 CAM Europa Pymes RV 5,34 -0,33 1,73 8,88 MS Multigestión Agresivo BV 15,01 -1,22 -1,30 3,73 Bono Español 10 anos 4,25

CAM Mixto 25 3
BANCO POPULAR

MRF 559,26 0,08 •0,16 1,44 MS Multígestión Conservado 
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► POSGUERRA IRAQUÍ

La ley de seguridad otorga amplios 
poderes policiales al Gobierno iraquí

► SRi L^NKA

La muerte de 
cuatro policías en 
un atentado hace 
temer una nueva 
guerra civil

La normativa, que estará en vigor hasta la celebración de elecciones, permite a Iyad 
Alawi recurrir a la ayuda de la Fuerza Multinacional y establecer el Estado de Emergencia

• Horas antes, los insur
gentes saludaron la nueva 
normativa con un atenta
do cerca de la casa del pri
mer ministro y una batalla 
campal con la Policía en el 
centro de Bagdad.

EFE / BAGDAD

El ministro iraquí de Justicia, Ma
lik Dohan al Hasan, presentó ayer 
la nueva ley de Seguridad Nacio
nal, que dotará de amplios pode
res policiales al Gobierno del pri
mer ministro interino, Iyad Alawi, 
y le permitirá recurrir a la ayuda 
militar de la Fuerza Multinacional.

El acto de presentación de la 
esperada normativa fue precedida 
por una oleada de violencia en los 
alrededores de la sala de prensa, 
que costó la vida a al menos dos 
agentes de Policía, y heridas a más 
de una decena de personas.

La ley, que estará en vigor has
ta la celebración de elecciones, 
permitirá adoptar medidas excep
cionales para restablecer la segu
ridad en el país, tales como la im
posición del Estado de Emergen
cia o el toque de queda en diversas 
partes de Iraq, explicó el ministro 
en una conferencia de prensa en 
Bagdad. Reveló, asimismo, que un 
total de 29 ciudadanos extranjeros 
fueron detenidos en diferentes 
áreas de Iraq por participar en ac
ciones de la insurgencia.

MAYOR PROTECCIÓN. En la con
ferencia de prensa participó tam
bién el ministro de Derechos Hu
manos, Bujtiar Amin, quien pun
tualizó que el principal objetivo 
de esta ley es «proteger a los ciu
dadanos iraquíes de los terroris
tas, de los asesinos que amenazan 
la seguridad del país».

«La vida de los civiles iraquíes 
está en peligro por culpa de algu-

La comisión del ii-S niega el contacto 
entre Al Qaeda e Iraq antes de los ataques
EFE / WASHINGTON

La comisión que investiga los 
atentados del 11 de septiembre de 
2001 volvió a contradecir al Go
bierno de EEUU al insistir en que 
el contacto entre Iraq y Al Qaeda 
era escaso antes de la acción te
rrorista cometida en territorio nor
teamericano.

Esos contactos, así como los de 
una presunta existencia de armas 
de destrucción masiva en Iraq, for
maron parte de las principales jus

Varios agentes iraquíes evacúan ef cuerpo sin vida de uno de sus compañeros que falleció ayer en Bagdad. / o. c. {AP)

nos terroristas, fuerzas del mal, 
asesinos y bandas organizadas», 
continuó Amin.

«Y durante estos 15 meses Iraq 
ha sido testigo de innumerables 

3 Alawi asistirá a la cumbre de la UE_____
Ei primer ministro iraquí, Iyad Alawi, aceptó ayer la invitación de la presi
dencia holandesa de ia Unión Europea para asistir a la próxima reunión 
de ministros de Asuntos Exteriores de los Veinticinco y estará presente el 
lunes en Bruselas.

La presidencia holandesa de la Unión Europea, que asumió sus fun
ciones el pasado t de julio, invitó a finales de junio a Alawi y su ministro 
de Asuntos Exteriores, Hoshyar Zebari, a participar en esta reunión, tras 
entregar la invitación a este último durante la cumbre de la OTAN en Es
tambul [Turquía). Ese mismo día, Alawi juró su cargo en Bagdad como 
primer ministro tras la entrega de la soberanía por parte de la Autoridad 
Provisional de ia Coalición. El objetivo de la presidencia holandesa es que

* los Veinticinco discutan con Alawi modalidades de cooperación y ayuda 
común con Iraq.

tificaciones del gobierno estadou
nidense para preparar y lanzar la 
intervención militar en Iraq.

Las presuntas armas de des
trucción masiva siguen sin hallar
ías los expertos de EEUU que lle
garon tras el derrocamiento de Sa
dam Husein.

El tema volvió al tapete en ple
na campaña para las elecciones de 
noviembre, después de que The 
Neto York Times afirmase que la 
CIA no informó al presidente Bush

actos violentos. Por eso tuvimos 
que preparar esta Ley para defen
der la vida», justificó.

El ministro de Derechos Hu
manos resaltó que en la nueva 

de lo que sabía acerca de esas ar- 
m^. En una declaración de un pá
rrafo, el panel investigador afirmó 
que el vicepresidente Dick Cheney 
no tiene más datos que los reco
pilados por la comisión como pa
ra hacer afirmaciones de que exis
tía una relación estrecha entre el 
grupo dirigido por Osama ben La- 
den y el régimen del derrocado go
bernante Sadam Husein.

«La comisión del 11-S cree que 
ha tenido acceso a la misma infor

normativa no se han incluido las 
cláusulas para una «amnistía» a 
ciertos insurgentes, porque toda
vía «está bajo discusión».

Horas antes de la rueda de 
prensa, los insurgentes saludaron 
la nueva normativa con un aten
tado cerca de la casa del primer 
ministro, Iyad Alawi, y una batalla 
campal con la Policía en un cén
trica calle de la capital.

Al menos dos agentes iraquíes 
murieron y una decena resultaron 
heridos en combates librados en 
la céntrica calle Haifa entre gru
pos de insurgentes, fuerzas de la 
seguridad iraquíes y soldados del 
Ejército de Estados Unidos.

Horas antes, ocho personas re
sultaron heridas cuando tres obu
ses de mortero cayeron en el inte
rior de la Zona Verde de Bagdad.

mación que el vicepresidente ha 
visto respecto de los contactos en
tre Al Qaeda e Iraq antes de los 
atentados», señaló el comunicado

En declaraciones a un canal de 
televisión, el vicepresidente Che*- 
ney había señalado el pasado fin 
de semana que «probablemente» 
existía información sobre los vín
culos terroristas de Iraq que la co
misión no había llegado a conocer 
durante sus catorce meses de in
vestigación.

EFE / COLOMBO

El atentado suicida atribuido 
a los Tigres Tamiles, en el que 
ayer murieron al menos cua
tro policías y la autora del ata
que en Colombo, hace temer 
la reanudación de la guerra 
civil en Sri Lanka, tras casi dos 
años y medio de alto el fuego.

Al menos cuatro policías 
resultaron muertos y otros 
diez heridos en el primer 
atentado llevado a cabo por 
una terrorista suicida, su
puesta miembro de los Tigres 
Tamiles, desde que esa orga
nización acordó una tregua 
con el Gobierno de Sri Lanka 
en febrero de 2002.

La presunta componente 
de los Tigres de Liberación de 
la Patria Tamil detonó la 
bomba que Uevaba adherida 
al cuerpo cuando iba a ser re
gistrada por una agente en 
una comisaria situada junto 
a la residencia oficial del pri
mer ministro de Sri Lanka, 
cerca de embajadas de EEUU 
y el Remo Unido.

La mujer, que había mos
trado un «comportamiento 
sospechoso», fue detenida 
cuando intentaba entrar en 
las oficinas del ministro de 
Desarrollo del Norte y Asun
tos Hindúes, Douglas Deva- 
nanda, líder del partido tamil 
opuesto al ITTE y aliado de la 
presidenta ceilanesa, Chan- 
drika Kumaratunga.

NEPAL

24 muertos en 
un combate 
entre militares 
y maoístas
EFE / KATMANDÚ

Al menos 11 militares, un po
licía y 12 guerrilleros maoís
tas resultaron muertos en el 
enfrentamiento que mantu
vieron el martes en el distrito 
de Salyan, en el suroeste de 
Nepal, donde siguen desapa
recidos una decena de solda
dos que participaron en los 
combates, según informó 
ayer una fuente del Ejército.

Según la fuente, además 
de los fallecidos, «más de una 
docena de miembros de las 
fuerzas de seguridad están 
heridos y al menos una vein
tena de maoístas sufrieron le
siones graves» en el inciden
te.

El enfrentamiento se ini
ció la tarde del martes, cuan
do un numeroso grupo de re
beldes atacó a una patrulla de 
soldados en la zona boscosa 
de Kalchi, del distrito de 
Salyan, unos 350 kilómetros 
al oeste de Katmandú.
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EN EL MUNDOI!
AUSTRIA

El pueblo se despide 
de su presidente, 
Thomas Klestil ■ Miles 
de austríacos acudieron 
ayer en Viena a la capilla ar
diente del presidente fede
ral Thomas Klestil, quien 
murió el martes por la no
che a los 71 años de edad y 
a tan sólo 36 horas del acto 
de traspaso de poder a su 
sucesor, Heinz Fischer. La 
capilla ardiente se instaló 
en la cancillería de la Presi
dencia, donde se despidie
ron del fallecido los miem- 

. bros del Gobierno y desta
cadas personalidades de la 
vida política. El funeral se 
celebrará el sábado.

¥
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Kerry y Edwards se comprometen a 
restablecer los «valores» de EEUU
Los futuros csndidstos demóerstss a la presidencia y vicepresidencia del país ofrecen 
su primer acto político conjunto en una plaza de Cleveland, rodeados por sus familiares

SUDAN
Francia califica la cri
sis de Darfur como la 
más grave del mundo 
■ La terrible crisis de la re
gión sudanesa de Darfur es 
la «más grave del mundo», 
aseguró ayer el secretario 
de Estado francés de Exte
riores, Renaud Muselier,, 
tras una visita al país afri
cano, donde se entrevistó 
con el presidente, Omar 
Hasam el Bachir. «Estamos 
en vísperas de un drama es
pantoso» en Darfur, donde 
las milicias árabes han cau
sado miles de muertos y el 
desplazamiento interno de 
un millón de sudaneses, así 
como de 150.000 refugiados 
en el Chad», declaró.

AUSTRALIA

Desalojan una termi
nal del aeropuerto de 
Sydney por riesgo te
rrorista ■ Las autorida
des del aeropuerto de 
Sydney desalojaron ayer la 
terminal internacional al 
descubrirse a un pasajero a 
punto de subir sin su tarje
ta de embarque a un avión 
que se dirigía a Estados 
Unidos. La Policía se llevó 
para interrogar al pasajero, 
que iba a tomar el vuelo 
QF149 de Qantas con des
tino a Los Ángeles (EEUU).

PANAMÁ

Al menos 684 perso
nas detenidas en la 
operación 'Mano Du
ra' ■ Al menos 684 perso
nas fueron detenidas en Pa
namá con motivo de la 
puesta en marcha de la 
operación Mano Dura con
tra la delincuencia. Las au
toridades dijeron además 
que han detectado relación 
de pandillas armadas y 
bandas criminales de otros 
países de Centroamérica 
con grupos de Panamá, pe
ro descartaron la presencia 
de cabeciUas extranjeros de 
«maras» o pandillas juveni
les. El ministro de Justicia, 
Arnulfo Escalona, dijo que 
los detenidos fueron cap
turados «para fines de in
vestigación».

• La selección de Edwards 
como hombre fuerte del 
aspirante a presidente 
norteamericano, aumenta 
las posibilidades de Kerry 
de obligar a Bush a mu
darse de la Casa Blanca.

EFE / WASHINGTON

En SU primer acto electoral con
junto, John Kerry y John Edwards, 
los futuros candidatos demócra
tas a la presidencia y vicepresiden
cia, respectivamente, prometie
ron restablecer los «valores» de 
EEUU y ganarse el respeto del 
mundo.

Los candidatos hablaron en 
una plaza pública de Cleveland,

Israel confiesa ante El Baradei que Irán 
podría estar fabricando la bomba atómica

EFE / JERUSALÉN

El director de la Agencia Interna
cional de Energía Atómica (AJEA), 
Mohamed El Baradei, declaró que 
Israel ha manifestado su preocu
pación acerca de que Irán pueda 
fabricar armas nucleares y em
plearías en su contra.

«Los israelíes han expresado su 
preocupación sobre Irán», mani
festó El Baradei, poco después de 
entrevistarse ayer con el director 
de la Comisión de Energía Atómi

en Ohio, rodeados por sus fami
lias y flanqueados por una inmen
sa bandera de Estados Unidos.

No fue Edwards quien presen
tó a Kerry, sino al contrario, por
que el senador de Carolina del 
Norte fue la estrella ayer, el primer 
día que hizo campaña con su an
tiguo rival de las elecciones pri
marias del partido demócrata.

Kerry mencionó que Cleveland 
fue la primera localidad del país 
en instalar alumbrado público 
(1879), y añadió que «hoy vais a ser 
la primera ciudad en EEUU que va 
a tener una clase diferente de elec
tricidad, llamada John Edwards». 
A continuación, el público coreó 
el nombre del senador sureño co
mo si se tratase de una estrella de 
rock.

ca de Israel, Gideón Frank, tam
bién ex jefe de los servicios secre
tos israelíes en el extranjero.

El Baradei se hallaba de visita 
en Israel, cuyas autoridades nun
ca han admitido poseer armas nu
cleares. Expertos internacionales 
estiman que Israel cuenta con en
tre 150 y 200 cabezas nucleares, 
según cálculos sobre la cantidad 
de plutonio que habría sido pro
ducida por sus reactores.

El director de la AIEA realizó

Desde esta primera aparición 
conjunta, el vigor y el entusiasmo 
de Edwards, que es un gran ora
dor, parecieron contagiar a Kerry, 
que a menudo es descrito como 
una figura «de madera», por el so
por que causan sus discursos.

«Tenemos una mejor visión, 
mejores ideas, planes reales y una 
impresión mejor de lo que pasa en 
Estados Unidos, y tenemos mejor 
pelo», señaló Kerry, mostrando las 
frondosas cabelleras de las que 
disfrutan tanto él como Edwards.

Un Edwards sonriente tomó la 
palabra para enfatizar algo men
cionado también por su compa
ñero: su intención de rescatar los 
valores típicos estadounidenses.

El senador de Carolina del Nor
te dijo que éstos son los que están 

ayer una «visita de rutina» en este 
país, a donde acudió con el objeto 
de promover una «desnucleariza
ción» de Medio Oriente, aunque 
adelantó que no tiene «poderes 
para presionar» a Israel.

HOJA DE RUTA. El primer minis
tro palestino, Abu Alá, pidió ayer 
al Cuarteto de Madrid que no se 
olvide del plan de paz conocido 
como Hoja de Ruta y que la pre
vista retirada de Israel de Gaza no 

presentes en la pequeña ciudad 
donde se crió: fe, familia, oportu
nidad y responsabilidad, y descri
bió a Kerry como la personifica
ción de estas cualidades.

«Es un hombre que tiene la for
taleza, la valentía, la visión, la de
terminación y el corazón para ser 
un gran presidente de Estados 
Unidos. Llevará este país hasta el 
lugar donde puede llegar», señaló. 
«Siempre dirá la verdad al pueblo 
estadounidense», añadió.

La selección de Edwards como 
candidato a la vicepresidencia au
menta las oportunidades de Kerry 
de ganar en algunos estados del 
sur y el medio oeste, lo que nece
sita para obligar al actual presi
dente, George Bush, a mudarse de 
la Casa Blanca.

lo desplace. «Hablamos acerca de 
la retirada unilateral de Israel y del 
plan de desconexión, y de que és
te debe formar parte de la Hoja de 
ruta», afirmó el primer ministro 
Abu Alá tras reunirse ayer en Ra- 
mala con el Cuarteto de Madrid.

En su intervención, Abu Alá 
puso al tanto al Cuarteto de la úl
tima escalada de violencia en la 
zona, de la que acusó a Israel y a 
su política de expansión de asen
tamientos y asesinatos selectivos.

M.C.D.
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DEPORTES^
El ex 'colchonero' Balbino se
perfila como último refuerzo
El zaguero quiere «dar el máximo de mi juego y contribuir al retorno a Segunda B»
ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

El Último refuerzo del CD Toledo 
ya tiene nombre y apellidos: An
tonio Martín Aguilera 'Balbino’. 
Cuando las primeras negociacio
nes apuntaban al futbolista del 
Aranjuez Cacharra, la situación 
dio ayer un giro de 180 grados con 
el ofrecimiento del ex jugador del 
Atlético Aviación.

Todos los informes recibidos 
sobre Balbino recomiendan su fi
chaje, que se presenta como una 
‘ocasión de oro’ para firmar a un 
futbolista de una enorme proyec
ción. El malagueño tiene tan sólo 
21 años y ha militado las últimas 
cinco temporadas en el seno del 
club de la ribera del Manzanares. 
La directiva verdiblanca está dis
puesta a apostar por el joven va
lor, como se demuestra en la in
tención de cerrar un contrato por 
dos temporadas.

El jugador pertenece a la últi
ma gran generación que ha dado 
la cantera rojiblanca. Así, Balbino 
fue central indiscutible en el ‘do
blete’ del Juvenil en el que había 
nombres de la talla de Toché, Mo
linero -ambos acaban de dar el sal
to al primer equipo- o Brenes. To
dos ellos, al servicio de una figura 
en ciernes: Femando Torres.

El central comenzó la campa
ña en el tercer equipo jugando to
dos los encuentros, pero un ino
portuno accidente de tráfico cortó 
su progresión en Navidades.

En la mañana de ayer, Manuel 
Torres Astilleros y el propio juga
dor mantuvieron los primeros 
contactos. Tras los mismos, am
bas partes se muestran optimistas 
en cerrar el acuerdo el próximo 
jueves, fecha en la que el jugador 
retoma de vacaciones.

El dirigente toledano se mues
tra convencido de conseguir «un 
fichaje que pondría la guinda al 
buen equipo que se está confec
cionando. El conjunto tiene una 
cualidad muy importante: ilusión 
por hacerlo bien. Además, es un 
bloque muy joven».

PRIMERA OPCIÓN. Natural de la 
localidad malagueña de Archido
na, Balbino se muestra ilusionado 
con la oferta toledana: «Mi idea 
inicial era firmar por un equipo de 
Segunda División B, pero la oferta 
del Toledo es muy atractiva. Tengo 
amigos que me han hablado muy 
bien de la ciudad y del equipo que

Manuel Torres Astilleros informó anoche al técnico |avier Rosado sobre la opción de Balbino. / david Pérez

se está haciendo. Ahora mismo es 
mi primera opción y sólo queda 
esperar a que la semana que viene 
se rubrique el acuerdo».

El ex colchonero se define co
mo un defensa «que aporta tran
quilidad en la zaga y que va bien 
tanto por alto -ronda el 1’85- co
mo con el balón a ras de césped. 
Se quiere devolver a la entidad a 
Segunda División ‘B’ y espero dar 
el máximo de mi juego para con

Cacharra, en la recámara
Durante la rueda de prensa de ayer, Manuel Carda Astilleros reconocía 
el interés por lograr el pase del jugador del Aranjuez Cacharra. No obs
tante, la posibilidad de contratar al ex futbolista del Atlético de Madrid 
Balbino ha hecho que la Junta Directiva verdiblanca se replantee la si
tuación. Así, el fichaje del defensa de Villaconejos ha pasado a estar en 
la 'recámara’. El principal hándicap con el que cuenta el ex ribereño es 
que, desde el entorno toledano, se valora en gran medida la enorme 
proyección que tiene Balbino. El madrileño estaba a un paso de com
prometerse con el equipo de la Ciudad Imperial, pero todo ha quedado 
paralizado con la entrada en juego del joven zaguero malagueño. Para 
Manuel Torres Astilleros, este aspecto no hace sino reafirmar la idea de 
que «todos los futbolistas quieren vestir la camiseta del CD Toledo. Sa
ben que el bloque que se ha conformado es importante y que las opcio
nes de dar el salto a Segunda División 'B' son reales. Además, la juven
tud y las ganas de las caras nuevas son algo fundamental para alcanzar 
los objetivos que nos hemos marcado a final de la temporada». Aún 
con la ‘resaca' de la presentación ante los medios de Encinar latente, el 
directivo destacó detalles como el de Óscar Martín que acudió ayer al 
Salto del Caballo para saludar a su ex compañero en el Leganés. José Luis Fernández Cacharra.

tribuir en el reto del retorno a la 
División de Bronce».

Antes de entrar en el Atlético de 
Madrid -tres años en el juvenil y dos 
en elAviación-, Balbino militó dos 
campañas en su Archidona natal y 
otra en el Puerto Malagueño.

ESPERANDO AL GETAFE. Con
trataciones aparte, la Directiva si
gue tramitando el rival al que se 
enfrentará en el Trofeo de Ferias.

1í■ 
*1 1

En este sentido, Manuel Torres 
Astilleros considera que el viernes 
puede quedar cerrada la visita del 
Getafe, un conjunto «repleto de 
atractivos: es el equipo de moda, 
está cerca y puede atraer a gente 
de la localidad a Toledo y, además, 
tiene el ‘tirón’ de un Primera para 
el público». En caso de no concre
tarse el acuerdo, una mezcla de los 
dos primeros equipos del Sporting 
de Gijón sería el contendiente».

Los hermanos 
Ferrer ya 
pertenecen 
al Talavera
RAQUEL IIMÉNEZ / TALAVERA 

El Talavera presentó ayer a sus 
dos primeros fichajes para la 
próxima temporada: los her
manos Israel y Juli Ferrer que, 
por cierto, jugarán por prime
ra vez juntos en el mismo equi
po-

Ambos son de Talavera y se 
formaron en las categorías in
feriores del club blanquiazul 
para recorrer después distin
tos equipos y coincidir en el To
ledo, donde solamente entre
naron juntos: sus carreras de
portivas volvieron a separarse: 
Israel para fichar por el Getafe, 
en Segunda División, y el Ba
dajoz, su último equipo, don
de por cierto ha jugado esta 
temporada 38 encuentros, in
cluida la promoción de ascen
so a Segunda División; por su 
parte, Juli Ferrer del Toledo pa
só al Torpedo 66 donde militó 
la pasada temporada.

Las primeras palabras de Is
rael Ferrer fueron para dejar 
claro que «este día es muy im
portante y especial para mí, ya 
que tengo la oportunidad de 
volver a vestir la camiseta que 
tuve a los cinco años».

Junto a esto, destacó las 
«ganas e ilusión» de la actual 
directiva en su contratación y, 
además, «el proyecto deporti
vo con el que vamos a soñar es
ta temporada y, a ver si pode
mos llevar al Talavera a Segun
da División que, por equipo y 
habitantes, se lo merece hace 
años».

Por cierto, el futbolista es 
de la opinión que si el equipo 
consiguiera el ascenso otros ju
gadores talaveranos seguirían 
el mismo camino que ellos, es 
decir, militar en el conjunto de 
su ciudad: «Yo creo que harían 
el esfuerzo de venir porque el 
estar en tu casa te da mucha vi
talidad».

En otro orden de cosas, es 
indudable que su hermano Juli 
Ferrer también ha influido mu
cho en la decisión de Israel, al 
que pretendían varios equipos, 
entre ellos, el Rayo Vallecano: 
«Mi hermano me ha dado mu
chas alas para venir para acá 
porque me hacía mucha ilu
sión jugar junto a él, ya que en 
el Toledo entrenábamos todos 
los días juntos, pero no llega
mos a coincidir en ningún par
tido».

Con todo, los dos jugadores 
defenderán por una tempora
da los colores de la camiseta 
blanquiazul.
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REAL MADRID

La era de Camacho echa a andar
«Tengo las cosas bien estructuradas y sé dónde debemos reforzamos, pero no hay que tener prisa»

EFE / MADRID

José Antonio Camacho, entrena
dor del Real Madrid, declaró ayer 
que sabe dónde debe reforzarse el 
conjunto con vistas a la próxima 
temporada, pero que no hay prisa 
por cerrar contrataciones.

«Las necesidades de cada equi
po son distintas. Tengo las cosas 
bien estructuradas y sé dónde nos 
debemos reforzar. No hay que te
ner prisa. Queremos tenerlo todo 
como es debido y hacer las cosas 
con tranquilidad. Ya hemos ficha
do a Walter Samuel y buscaremos 
lo que nos haga falta», declaró Ca
macho tras el primer entrena
miento de la pretemporada en la 
Ciudad del Fútbol situada en las 
Rozas.

«Cada futbolista tiene su estilo. 
Nosotros ficharemos lo que nece
sitemos, pero no me gusta hablar 
de nombres», agregó el técnico 
madridista.

ESTADO ANÍMICO. A Camacho 
no le preocupa el estado anímico 
de los jugadores tras la mala tem
porada pasada y los resultados en 
la última Eurocopa. «No me preo
cupa. Los futbolistas son profesio
nales acostumbrados a ganar, a 
perder y a cambiar de estado aní
mico según los resultados. Lo que 
me preocupa es el estado físico 
porque descansarán muy poco. 
Necesitaban más de un mes de 
descanso y no lo van a tener».

Camacho no quiso pronun
ciarse sobre las elecciones del pró
ximo 11 de julio a la presidencia 
del Real Madrid. «No voy a estar 
en el medio. Soy muy claro, a par
tir del lunes, si tienen alguna in
quietud en fichar jugadores, ha
blamos. Está claro que no es una 
situación cómoda. Yo sólo he ha
blado con Florentino. A partir del

José Antonio Camacho dirigió ayer su primer entrenamiento como técnico madridista. / efe

domingo hablaremos tranquila
mente con quién salga elegido».

Sobre Femando Morientes, fue 
claro. También se refirió al came
runés Samuel Eto’o. «Morientes 
ahora está aquí. Cuando él tome 
la decisión, actuaremos en conse
cuencia. De momento, cuento con 

él. Existe una normativa que no
sotros cumplimos con Samuel, 
Ronaldo y Roberto Carlos. Si Ca
macho quiere a Eto’o tendría que 
darle la baja a uno».

GIRA ASIÁTICA. Al entrenador 
merengue no le preocupa la gira

asiática que el conjunto blanco 
realizará. «El año pasado se estuvo 
mucho tiempo hiera y este año 
son sólo dos partidos. Él club tie
ne una dimensión mundial y es
tos encuentros no entorpecen mu
cho la preparación. Ahora, la ma
yoría de los equipos buscan mayor

Comenzó el 
trabajo con 

trece efectivos
Ayer, José Antonio Camacho di
rigió su primer entrenamiento. 
Se dieron cita en la Ciudad del 
fútbol de Las Rozas trece juga
dores, que se sometieron en pri
mer lugar a un reconocimiento 
médico y posteriormente se ejer
citaron a las ódenes del nuevo 
entrenador blanco, estos eran 
los guardametas César Sánchez, 
Diego López y Carlos Sánchez, 
los defensas Óscar Miñambres, 
Francisco Pavón y Rubén Gon
zález, los medios Albert Celades, 
Santiago Solari, José María Gu
tiérrez «Cutí», Núñez, Borja Fer
nández, y los delanteros Javier 
Portillo y David Aganzo.
A lo largo del mes de junio se 
irán incorporando leí resto de la 
plantilla, tras cumplir con sus 
compromisos internacionales. 
El último jugador en incorporar
se a la concentración será el por
tugués Luis Figo, que disputó el 
pasado domingo la final de la 
Eurocopa. «Me dijo que lo tu
viera en cuenta. Acabó un poco 
tocado la final y hemos conside
rado que necesitamos a Figo en 
su estado natural, como es. Me 
gustaría que el 10 estuviera có
mo ha estado esta temporada».

resonancia con estos encuentros, 
hoy en día no se vive sólo del ta- 
quillaje».

Por último, fue claro sobre re
forzar o no el puesto de guarda
meta. «En la portería no tengo nin
gún problema, así que no me lo 
voy a buscar yo».

LA CARRERA ELECTORAL

Florentino Pérez presenta 
las cuatro claves de su proyecto
EFE / MADRID/OPORTO

Los cuatro puntos claves en el fu
turo del Real Madrid para Floren
tino Pérez, candidato a la presi
dencia, en caso de ser elegido 
presidente en las elecciones del 
próximo domingo 11 de julio son 
los siguientes:

1. Seguir fichando a los mejo
res futbolistas del mundo.

2. Convertir el Santiago Ber
nabéu en el mejor estadio del 
mundo.

3. Hacer realidad el proyecto 
de la Ciudad Deportiva.

4. Garantizar de por vida que 
el club será de sus socios.

«Para estas cuatro cosas ne
cesitamos mucha inversión. De
bemos tener a los mejores futbo
listas y eso es algo anual. El esta
dio lo mejoraremos año a año. 
Nos hemos gastado casi 17.000 
miUones de pesetas en estos cua
tro años. Si no inviertes todos los 
años, se deteriora».

Florentino Pérez

Florentino aseguró que el «el 
Madrid era un club en el que se 
ingresaba poco y se gastaba mu
cho. Los ingresos ordinarios, an
tes 20 millones de euros, ahora 
son de 50 millones de euros y los 

gastos son muy inferiores. Ese es 
el cambio radical».

Declaró que los ingresos por 
mercadotecnia del Real Madrid 
«serán casi el cincuenta por cien
to. El Real Madrid es el mejor club 
del mundo. Todas las firmas co
merciales quieren asociar su 
nombre al de este club. Nuestros 
ingresos son cerca de 23.500 mi
llones de pesetas».

CARVALHO Y COSTINHA. Flo
rentino Pérez viajó ayer a Portu
gal para hablar con el presidente 
del Oporto Pinto de la Costa, so
bre Ricardo Carvalho y Costinha, 
según el portal de internet «Mais- 
futebol».

El candidato madridista pre
tende atar a los dos jugadores del 
Oporto con vistas a temporada 
2004/05.

En el aeropuerto le esperaba 
el agente de los dos jugadores, 
Jorge Mendes.

Baldasano considera 
prioritario reactivar la 
sección de baloncesto
EFE / MADRID

Arturo Baldasano, candidato a la 
presidencia del Real Madrid, dijo 
ayer en rueda de prensa que el 
equipo actual de baloncesto «es 
una ruina, un equipo perdedor al 
que nadie respeta». Para solucio
nar el problema, quiere crear, si 
gana, una comisión deportiva de 
tres miembros de los cuales uno 
sería Lolo Sáinz. En cuanto al en
trenador Bozidar Maljkovic afirmó 
que «se trata de un fichaje electo
ral de Florentino Pérez».

«Además», indicó, «no hay ni 
cantera ni equipo, no tenemos 
ningún jugador en la selección. No 
hay referentes ni nadie que sienta 
los colores. Ni siquiera tenemos 
cancha».

También criticó la política de 
Florentino Pérez respecto al ba
loncesto: «hemos perdido la im-

Arturo Baldasano.

portancia en los organismos inter
nacionales». Le acusó de que «el 
baloncesto no le interesa nada. Si 
Don Santiago Bernabéu levantara 
la cabeza se volvería a morir».

M.C.D.
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Floro: «La competición 
española es muy dura»
El técnico firmó con el Mallorca por un año con opción a otro

BREVES

Carlos Reina Aranda.

EFE / PALMA DE MALLORCA

El entrenador asturiano Benito 
Floro afirmó ayer en su presenta
ción como nuevo responsable téc
nico del Mallorca, que el primer 
objetivo del equipo «es ganar cada 
partido que se dispute», e hizo hin
capié, asimismo, en que la próxi
ma Liga «será muy difícil y com
plicada para todos».

Floro protagonizó una multi
tudinaria rueda de prensa en el es
tadio Son Moix, y fue presentado 
por el presidente del Mallorca Ma
teo Alemany, como «un entrena
dor de prestigio acreditado y con 
el que fue muy fácil y un placer lle
gar a un acuerdo».

«Hemos tenido una sensación 
cómoda al elegir el candidato tras 
la marcha de Luis Aragonés a la se
lección española», dijo Alemany, 
quien confirmó que el acuerdo es 
por un año, pero que podría am
pliarse a otro más.

«Desde el principio tuvimos 
claro que el candidato ideal era Be
nito Floro. Tras una larga conver
sación el lunes por la noche sali
mos de todas las dudas en seis ho
ras. Pude percibir que su prestigio 
en el futbol está acreditado. No ha
blaré de su trayectoria, pero ha es
tado más de una temporada en los 
clubes con los que se ha compro
metido», indicó.

Floro, ex técnico del Albacete. 
Real Madrid, Sporting de Gijón y 
Villarreal, además de sus incursio
nes en el fútbol japonés y mexica
no, inició su intervención saludan
do a los presentes y a la afición del 
Real Mallorca: «Agradezco la con
fianza que Mateo Alemany y el 
consejo administración han teni
do en mí. Prometo trabajo, ilusión, 
muchas ganas, pero sobre todo se-

El Barcelona busca cerrar su 
plantilla con tres nuevos fichajes
Interesan un ‘9’ goleador, un central zurdo y un medio defensivo

EFE / BARCELONA

EI presidente del Barcelona, Joan 
Laporta, confirmó ayer que la 
prioridades del equipo azulgrana 
para completar su plantilla son las 
de incorporar a otro ‘9’ goleador, a 
un medio defensivo que supla a 
Edgar Davids y a un central zurdo.

En el caso del delantero, Lapor
ta reconoció que entre los jugado
res que interesan se encuentran el 
brasileño del Sao Paulo Luis Fabia
no, el checo del Liverpool Milan 
Baros y el valencianista Mista.

En el caso de los dos últimos 
aseguró que «no se han iniciado 
conversaciones formales con nin
guno de los dos clubes que son 
propietarios de sus derechos, ni 
tampoco con los jugadores».

De Fabiano, Laporta dijo no sa

Floro, durante la rueda de prensa de su presentación. / montserrat t, dIez (EFE)

renidad para una situación que se 
presenta difícil».

Para el entrenador asturiano, 
«la competición española es muy 
dura: el hecho de que bajen tres 
equipos en una temporada es 
complicado, difícil. Por ello, hay 

ber si ha fichado por el Betis, pero 
remarcó que «Luis Fabiano siem
pre ha mostrado su volüntad y su 
ilusión de venir».

En cuanto a la posición de cen
trocampista defensivo, Laporta 
admitió que un jugador de las ca
racterísticas del portugués Tiago 
«podría ser interesante», pero que 
«sabemos que hay varios clubes 
que le quieren», entre ellos el Chel
sea, «Por otro lado, el Benfica tam
poco muestra predisposición a 
desprenderse de él», señaló.

Para la posición de central, La
porta reconoció que uno de los ju
gadores interesantes es el zarago
cista Milito, pero el presidente 
azulgrana aseguró que «no hemos 
llegado a ningún acuerdo» con el 
club maño y subrayó que antes de

que hacer un esfuerzo grande, más 
aquí, donde el equipo tiene que 
hacer una pequeña transforma
ción en su plantilla. Eso requiere 
un esfuerzo mayor, paciencia y 
tranquilidad tanto en el análisis 
como en el trabajo». 

conversar con Milito el Barcelona 
lo haría con el Zaragoza, con el que 
dijo «tenemos buena relación».

Segtin Laporta, «desde el Zara
goza nos han dicho que (Milito) 
tiene una cláusula y que no tienen 
intención de desprenderse de él».

Por ello dijo que, por lo que res
pecta a Milito, «no hay nada en es
tos momentos, más allá de que no
sotros estamos con la intención de 
incorporar a algún central zurdo, 
pero esto tampoco es en estos mo
mentos una prioridad perentoria».

Aunque dio prioridad a la ne
cesidad del Barcelona en las cita
das posiciones, Laporta tampoco 
descartó a ningún otro jugador 
que haya sido del interés del Bar
celona, incluidos los centrocam
pistas ofensivos Ballack y Baptista.

SEVILLA

Aranda, satisfecho 
«por venir a crecer 
a un gran club»
■ El delantero malagueño Car
los Reina Aranda mostró su 
«satisfacción por venir a cre
cer a un gran club como el Se
villa, que va a disputar compe
tición europea» en su presen
tación como nuevo jugador del 
Sevilla para las próximas tres 
temporadas. El jugador que es
tá a punto de cumplir 24 años 
llega al Sevilla después de los 
hispalenses le hayan pagado 
al Villarreal 800.000 euros en 
concepto de traspaso. Aranda 
subrayó entre las metas del Se
villa que «nuestro objetivo pa
ra la temporada que empieza 
debe ser, como mínimo, igua
lar lo que se hizo el año pasa
do».

Dani renueva por 
cuatro temporadas
■ El defensa canterano Daniel 
Bautista Pina 'Dani’ ha reno
vado su contrato con el Sevilla 
FC por cuatro temporadas más 
y con opción a una quinta, por 
lo que se vincula a la entidad 
sevillista hasta 2008. El juga
dor, de 23 años, jugó cedido la 
pasada campaña en el Eibar, 
de Segunda, con el que dispu
tó un total de 29 partidos.

BARCELONA

Gerard negocia 
con el Florentina
■ El centrocampista español 
Gerard López, aún con una 
campaña más de contrato con 
el Barcelona, se encuentra en 
negociaciones con el Fiorenti- 
na, ascendido a la Primera di
visión italiana de fútbol. «Es 
verdad que me gustaría jugar 
en Italia y sé que existen ias 
negociaciones. Pero todo de
pende de muchas cosas, de 
muchísimas», ha comentado 
Gerard.

CLASIFICACIÓN FIFA 

España, en la 
tercera plaza
■ Brasil, Francia y España se 
mantienen como las tres me
jores selecciones del mundo 
en la clasificación mensual de 
la FIFA. A pesar de los malos' 
resultados cosechados por[ 
franceses y españoles en la Eu
rocopa de Portugal, lograron 
mantener sus puestos en la 
clasificación. La República 
Checa, que logró llegar hasta 
las semifinales de la Eurocopa, 
se encaramó hasta la cuarta 
plaza. Portugal, finalista del 
torneo, subió diez puestos y 
Grecia, inesperada campeona, 
ascendió hasta la 14 posición.

MONTAÑISMO

Dos montañeros 
españoles 
mueren en los 
Alpes suizos

EFE / GINEBRA (SUIZA)

Dos montañeros españoles de 
48 y 55 años perdieron la vida 
al sufrir una caída en los Alpes 
suizos, cerca de la localidad de 
Zermatt, informó la policía.

La caída mortal se produjo 
entre los picos de Dufour y de 
Grenzgipfel, en el cantón de 
Valais, suroeste del país.

Sus cuerpos fueron trans
portados hasta el valle por la 
compañía Air Zermatt, que no 
dio más detalles.

Los dos alpinista habían sa
lido el lunes de una cabaña de 
montaña, y al ver que no regre
saban, el responsable alertó a 
los servicios de socorro, que di
visaron los cuerpos desde el ai
re ai pie del glaciar Grenzglets- 
cher.

Al menos 21 personas han 
perdido la vida desde comien
zos de año en Suiza en acci
dentes de montaña

UN HERIDO EN HUESCA. Un 
joven danés resultó herido gra
ve tras sufrir una caída cuando 
practicaba montañismo en el 
Collado de Barana, en elmu- 
nicipio pirenaico de Sallent de 
Gállego (Huesca). La víctima, 
de 21 años, fue evacuado a la 
localidad de Panticosa (Hues
ca) con una herida grave en el 
hombro izquierdo.

POLIDEPORTIVO

Piden en el 
Parlament 
respeto a las 
federaciones

EFE / BARCELONA

PSC-CpC, ERG, ICV-EUiA y 
CiU presentaron ayer en el Par
lament una proposición no de 
ley conjunta en la que piden ai 
Gobierno «respeto» a las fede
raciones deportivas catalanas 
que se federen internacional- 
mente y a los deportistas que 
deseen participar en ellas, así 
como la retirada del recurso de 
inconstitucionalidad contra la 
ley de apoyo a estas seleccio
nes. La proposición no de ley 
pactada, que previsiblemente 
será votada y aprobada en oto
ño en la Comisión de Cultura, 
expresa la voluntad de los gru
pos de la izquierda y de CiU de 
hacer frente común en Catalu
ña en defensa de las seleccio
nes deportivas catalanas.

En concreto, la propuesta 
pactada, valorada satisfacto
riamente por todos los parti
dos, insta al gobierno catalán a 
«promover un acuerdo con el 
Gobierno para respetar el libre 
derecho de asociación entre 
entidades privadas deportivas 
y el libre derecho de participa
ción por parte de los deportis
tas».
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Arsmtrong, en el centro de la imagen, se situó líder gracias a la victoria de su equipo en la contrarreloj por equipos./ efe
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La dictadura del US Postal
La victoria de los hombres de Johan Bruynell sitúa a Lance Armstrong como nuevo líder

FELIPE RECUERO / ARRAS (FRANCIA) 

El estadounidense Lance Arms
trong (Us Postal) dio un paso más 
para conseguir su objetivo y lograr 
Io que no ha conseguido ningún 
otro cicüsta, deshacer el empate a 
cinco victorias que tiene en el Tour 
de Francia con el español Miguel 
Indurain, el belga Eddy Merckx y 
los franceses Bernard Hinault y 
Jacques Anquetil y aunar éxitos en 
seis rondas galas.

Armstrong y sus compañeros 
fueron los más regulares en la con
trarreloj por equipos, entre las lo
calidades de Cambrai y Arras, de 
64,5 kilómetros, completamente 
llanos y considerada la crono más 
suave y sencilla de los últimos 
años. Es arriesgado adelantarse a 
los acontecimientos y la Uuvia, en 
algunos momentos torrencial, se 
encargó de poner el grano de pi
mienta y darle emoción.
,^ Us Postal, que el pasado año 

realizó una jugada similar al ganar 
la crono pero colocó líder al co
lombiano Peña, invirtió en el viaje 
1 horas, 12 minutos y 3 segundos. 
La segunda posición para ela Pho- 
nak suizo a 1:07, tercero Illes Ba
lears (ESP) a 1:15, luego el t. Mo- 
bile (ALE) a 1.19; el CSC (DIN) a 
1.46. Liberty Seguros fue séptimo 

a 2:25 y el Euskaltel Euskadi octa
vo a 2:35 minutos.

Ahora la general queda con 
Armstrong al frente seguido de sus 
compatriotas y compañeros Hin
capié y Landis a 10 y 16 segundos 
respectivamente, el portugués 
Azevedo a 22 y el español Rubiera 
a a 24, ambos compañeros de 
Armstrong. Sexto es el español Gu
tiérrez (Phonak) a 27, seguido del 
estadounidense Hamilton (Pho
nak) a 36. Óscar Sevilla se retrasa a 
44, el alemán Jan Ullrich se va los 
55 y Francisco Mancebo a 1:01.

Un día más Armstrong, y eso 
no es quitarle méritos a sus com
pañeros ni a él, tuvo la suerte de 
los campeones, pues mientras que 
el resto de los veinte equipos par
ticipantes los pinchazos, averías y 
caídas fueron numerosas, ellos sa
lieron indemnes.

Especialmente en el Phonak 
suizo que dirige Álvaro Pino. Pues 
los pinchazos se cegaron con ellos, 
nada más y nada menos que cua
tro, al margen de los problemas 
mecánicos del francés Nicolas Ja- 
labert. A pesar de todas esas difi
cultades el conjunto helvético ha
cía segundo Uegando con lo justo, 
con cinco corredores.

Tampoco le fueron bien las co

sas el T.Mobile de Jan Ullrich, pues 
uno de los encargados de marcar 
los relevos largos, el italiano Giu
seppe Guerini en dos ocasiones 
tuvo que bajarse de la bicicleta por 
avería y, además, perdía a las pri
meras de cambio al ruso Ivanov.

En el resto de los equipos, es-

El equipo 
norteamericano fue 

el único que no sufrió 
percance alguno a lo 
largo del recorrido

pecialmente en los que partían 
con aspiraciones a poner fin ai rei
nado del Us Postal, los españoles 
Liberty e Illes Balears que durante 
muchos minutos marcó el mejor 
registro; los daneses CSC que tu
vieron que frenar y arrancar debi
do a una caída de Sorensen y los 
pinchazos de Basso y Voigt o el 
Fassa Bortolo que también tuvo 
que frenar el ritmo debido a per
cances similares, entre ellos el su
frido por Aitor González.

Una contrarreloj que, a pesar 
de todos esos percances, esas di

ferencias en la general deja a los 
grandes en un pañuelo debido al 
nuevo porcentaje aplicado por los 
organizadores en esta prueba. Es 
decir, que el segundo no pierde 
más de 20 segundos, el tercero 30 
y así sucesivamente. En el peor de 
los casos tres minutos.

Al margen de esa nueva inno
vación, la clave de todo lo sucedi
do la tuvo la climatología. Cambió 
por completo la contrarreloj y con 
ello el planteamiento de muchos 
equipos.

Fueron muchos los que prefi
rieron conservar, acogerse al «ba
remo» del Tour y no arriesgar para 
evitar así accidentes que les dejen 
o mermen las opciones como le 
paso en la jornada anterior al es
pañol Iban Mayo que, con su caí
da, deja al Tour un poco huérfano 
y mas en bandeja para que Arms
trong logre su objetivo: su sexto.

Así una crono en la que no hu
bo sorpresas al cumplirse los pro
nósticos, que apuntaban al equi
po de Armstrong como gran favo
rito. Se cumplieron a rajatabla y el 
americano, el ganador de las cin
co últimas ediciones de la carrera, 
con esta nueva camiseta empata a 
60 camisetas amarillas con el es
pañol Miguel Indurain.

IJLAS DECLARACIONES

►LANCE ARMSTRONG 

«No merece la 
pena defender 
el maillot de 

líder hasta los 
Pirineos»

►EUSEBIO UNZÚE 

«Estoy 
satisfecho con 

la entrega y 
rendimiento de 
mis corredores»

►MANOLO SAIZ 

«Nos faltó 
coger ritmo y 

tampoco hubo 
acoplamiento 

a la hora de dar 
los relevos»
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Rubiera (al fondo), levanta el puño para celebrar con Armstrong y sus compañeros la victoria de ayer. / EFE
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Tres españoles en la 
corte del rey Armstrong

José Luis Rubiera, Manuel Beltrán y Benjamín Noval forman parte 
del equipo US Postal que ayer ganó la crono por equipos

EFE / ARRAS (FRANCIA)

res ciclistas españoles, José
Luis Rubiera, Manuel Beltrán y 

Benjamín Noval, componen parte 
del equipo US Postal que ayer die
ron una demostración contun
dente en la contrarreloj por equi
pos del Tour, en la que Armstrong 
volvió a vestirse de amarillo.

El estadounidense Lance 
Armstrong, dominador del Tour 
desde hace cinco años, ha repeti
do insistentemente que confía en 
su equipo, hecho a su medida, 
mientras que el director del US 
Postal fue más lejos y aseguró que 
«es el mejor» que ha tenido el te- 
xano en su vida.

En la contrarreloj por equipos 
del Tour disputada entre Cambrai 
y Arras, de 64,5 kms, Armstrong y 
sus hombres han vuelto a dejar 
claro que son los mejores de la es
pecialidad, y en la montaña, las 
expectativas son altas. En la jor
nada de pavés los hombres de azul 
también dieron un curso táctico 
de colocación y control, el día de 
la caída y posterior hundimiento 
de Iban Mayo. Un equipo inexpug

nable donde también se habla es
pañol.

José Luis Rubiera, Manuel 'Tri- 
qui’ Beltrán y Benjamín Noval son 
tres piezas claves en el proyecto 
del sexto Tour del americano. Ro
berto Heras, el mejor ayudante del 
americano en la montaña, decidió 
asumir la condición de líder y pa
ra ello hubo de cambiar de aires, 
por lo que fichó por el Liberty de 
Manolo Saiz.

El asturiano Chechu Rubiera 
es algo más que un hombre de 
confianza. «Es el verdadero cere
bro del equipo y tiene una clase 
increíble, tanto en su faceta per
sonal como en la deportiva», se
gún el líder. Tiene 31 años y parti
cipa en su cuarto Tour. Es pieza 
ftindamental en el equipo y en su 
palmarés tiene dos etapas en el Gi
ro.

Si se habla de montaña hay que 
referirse a Manuel Beltrán, un es
calador nacido en Jaén hace 33 
años. Es su sexta participación y 
llegó hace un año después de ha
berle solicitado Armstrong tras la 
desaparición del Team Coast por 

problemas económicos. El texano 
no dudó en ordenar su contrata
ción.

Benjamín Noval cierra el trío 
español. Es el más joven del equi
po y fue fichado procedente del 
modesto equipo Relax Fuenlabra
da, donde militó tres temporadas. 
El asturiano se defiende bien en 
montaña y es solvente en contra
rreloj, ingredientes que junto a la 
ilusión y la confianza que ha de
positado Armstrong en el pueden 
resultar vitales para el desarrollo 
de la carrera.

El estadounidense George Hin
capié, 31 años y octava participa
ción, es amigo de Armstrong, 
quien dice de su compatriota «que 
moriría por el equipo». Ambos Ue- 
van juntos toda la vida y son veci
nos en Gerona, donde pasan tem
poradas. Es un especialista en clá
sicas y hombre rápido al esprint. 
En 2001 ganó la Gante Wevelgem 
y fue cuarto en la París Roubaix.

El abuelo del grupo y del pelo
tón, con 38 años, es el ruso Viat
cheslav Ekimov, campeón olímpi
co contrarreloj.

B PEDALADAS

►No se aparta de Arms
trong. La cantante Sheryl 
Crow, compañera de Lance 
Armstrong desde hace unos 
meses, sigue el Tour al lado del 
pentacampeón y aunque esqui
va a la prensa, el manager del 
equipo Us Postal Jim Ochowicz 
ha comentado que esta vivien
do un experiencia fabulosa, que 
el Tour es algo grandioso, el ci
clismo un deporte excitante y 
duro y que espera que Arms
trong haga historia ganando el 
sexto consecutivo.

►San Fermín estuvo pre
sente. El liles Balears no se ol
vido de San Fermín. Como 
años anteriores y van muchos, 
los componentes del llies Ba
lears (antes iBanesto.com y ha
ce varios años Reynolds) no se 
olvidaron del patrón de la tierra, 
de Pamplona, que fue donde se 
formo el equipo y por ello que 
todos los miembros de la plan
tilla luciera el tradicional pañue
lo rojo.

►Euskaltel, protagonista.
El Euskaltel sigue acaparando la 
atención. Cuando no es una es 
otra, lo cierto es que el conjun
to Euskaltel Euskadi es noticia 
desde los prolegómenos de 1a 
carrera. Primero la tasa alta de 
hematocrito de Gorka Gonzá
lez, después por los comenta
rios al respecto del patrón Mi
guel Madariaga, más tarde por 
la caída de Iban Mayo, uno de 
los candidatos al podio final pe
ro que se dejo la totalidad de 
sus opciones al ceder casi cua
tro minutos y ahora por los co
mentarios de los colegas del 
técnico del equipo Julián Coros- 
pe, pues son muchos los que 
creen que se equivocó al dejar a 
todo el equipo con Mayor y no 
dejar que se marchara Zubel
dia.

►6o maillots. Armstrong lo
gro su amarillo número 6o e 
iguala con Indurain. El estadou
nidense camina con paso firme, 
hasta el momento, hacía su ob
jetivo de conseguir el sexto 
Tour y así convertirse en el pri
mer corredor en lograrlo. De 
momento se encuentra iguala
do a cinco triunfo con el espa
ñol Miguel Indurain (6o días de 
amarillo), los franceses Bernard 
Hinault (79) y Jacques Anquetil 
(37) y el belga Eddy Mercia 
(115). La camiseta de líder se 
instauro en la edición del año 
1919-

CLASIFICACIONES
ETAPA

1. US Postal (USA) 1:121)3
2, Phonak (SUI) aM7
3.1lles Ba1ears (ESP) 3115
4. T-Mobile (GER) 3 119
5. Team CSC (DEN) a 1:45
6, Rabobank (HOL) atS3
7. Liberty Seguros (ESP) a225
8. Euskaltel - Euskadi (ESP) 8235
9. Saeco (ITA) a 235
10. Alessio - Bianci (ITA) a 257
11, Ouickstep-Davitamon (BEL) 3329
12, Crédit Agricole (FRA) 3332

13, AG2R Prevoyance (FRA) 341)5
14. Brioches La Boulangére (FRA) 34:17
15. Domina Vacanze (ITA) 3422
16. Gerolsteine (GER) 34:36
17. Lotto (BEL) 3519
IB.CofidislFRAJ a 533
19. RAGT Sémences MG Rover (FRA) 3537

20. FDJeux.com (FRA) . 3725

GENERAL

.1. ARMSTRONG Lance {USA-üSPJ ___ 14:54:53 
..2. hTnCAPIE George (USA-USP) a 10 

-1 LANDÍS F¡oyd (USA-USP)________________ a 16

..4, AZEVEDO JosélPOR-USP)’ a 22

..5. RUBIERA José Luis (ESP-USP) a 24

..6. GUTIERREZ José Enrique (ESP-PHO) a 27,

..7, EKIMOV Viatcesjav (RUSJISPJl _ a» 

..8JlAMILÍ0N_TYler (ÚSA-PHOL_ a 36 

..9. GONZALEZ Sanios (K^PHO) '¿37

.10. GRA8SCH Bert (GER-PHO) a 41

.1).VOIGT Jens (GER-CSC) i«

.12. SEVILLA Oscar (ESP-PHO) a 44

.13. BELTRAN Manuel (ESP-USP) a 47 

.14. ZABa Érik (6ERiMÓL__nii- 

.15. PRADERA Mikel (ESHBB) a 55

■16. ULLRICH Jan (GER-TMO) nü. 

J7,KLpAEN André3slGERTMQL_A» 
.18. JULICH Bobby (ÚSA-CSC) a 1:00

.19. MANCEBO Francisco (ESPJBB) a 1:01 

.20. ARVESEN Kurt-Asle (NOR-CSC)' a1;04 

.2L LEIPHEIMER Levi (ÜSA-RAB) “atO8

.22. NARDELLO DanieleJITA-TMOL a 1:11

23. KESSLER Matthias (GER-TMO) _________ ^ a 114 
.24. DE GROOT Brain (NED-RAB) ’ mí 

25. BARTOU Michele (ITA-CSO" ___________am 

26JA^iyanilTAOSC), mí

27. BÓOGERD MichaeliNED-RAB) a 125

28. NIERMANN Gri5cha (GER-RAB) a 1:27
29. GONZALEZ GAUJEAHO Igor(ESP-LST) a129 
.30,HRUSKA Jan (CZE-Í¿^ _a123

.31. LOTZ Marc (NED-RAB) a 137

.32. BAfiANOWSKI DarLusz (POL-LST) ___ a MO

.33. RASMUSSEN Mickael (OEN-RAB) a 1:42

MHERAS Itoberto ff^iSl)_________ aM5

J5._PETR0V Evgeni (JUS-SAD. a 2:00

36, SASTRE Garios (ESP-CSO aZíC

37.BDQNEN Tom (BEL-QSD)mi 

38, NAZON Jean-Patrirt (FRA-A2Q. _____  
^. BERTOLINI Alessandro UTA^ALB) a 210 

■4b.CAÍlCCHlÓLÍPietro (nA-ALB)a 2:15 

.41. NOE ' Andrea (ITA-ALB)_________________a 2:19

.42. OUFAUX Laurent (SUI-0S01_ a 221 

.43. SORENSEN Nicki (DE1H^_ ______

.44. CANCELIÁRA Fabian (SUI-fAS) a 225

.45. GAROA ACOSTA «cente (ESHB8) a 226 

.46J«RS!PUy J,3m(£ST^l  ^227 

.47. MC EWEN ReMÍe (AUSLOT) a 229

.48. SCANLON MarkJRL-AZR) a 230
49 BR0CHARD Laurent (FRA-A2R)1_ _m¿

50. ASTAJIOZA Mikel (ESP-AZR) a 239

,51. VIRENOUE Richard (FRA-OSO) in.t
.^.PlHEAUJérornetFRA-BLB)___’’”’m.t
53. HONDO Ówiio ¿GER-GST) 32:41

.M.CHAVANEL Sylvain (FBA-BLB) a 2:45
55.SCÁRP0NI MjdKle (ITÁ-Dyp_’ 32:47

GENERAL POR PUNTOS
.L MC EWENR^.(AUS-L0T)_93jwnt«
2- NAZON Jean-Patrick (FRA-A2R) '85 puntos

3, KIRSIPIIU Jaan (EST-AÍS) 74pimíos

.4 HONDO OanitolGER-GSTl _ 74 puntos
5. HUSHOVD Thor (ÑOR-CA) 70 puntos

GEIOAL MONTAÑA
LBETÍtNI Paolo (ITA-QSO) 19 puntos 

2.T0MBAK Janeck tESTjCOO _ _Hpuntos 
IVOIGT JefsJGLRlSC) _ *9punlK 

.4. K GROOT Bram (NED RÁB) /puntos 

S-WNEAU JéromelFRA-Bie) 3puntos

Quinta etapa. Entre las 
ciudades de Amiens y Chartres, 
200,5 kilómetros, vuelve a ser el te
rreno ideal para los esprinters y 
aventureros, en esta ocasión con 
más ventaja que en ocasiones an
teriores al ser las diferencias más 
amplias tras los resultados de la 
crono por equipos. Otra etapa larga 
que apunta a llegada masiva. Los 
esprinters no perdonan y aunque 
las escapadas se han producido día 
tras día no terminan de cuajar. La 
Aminta etapa reúne los mismos re- 
Auisitos y más si se tiene en cuenta 
Aue esprinters de la categoría de 
Petacchi, Cipollini y Zabel aún no 
han conseguido victoria.

isS»
AMIENS 
96 m.

y ETAPA: AMIENS-CHARTRES (200,5 km)

15:15 
horas

tVE

Mont des Fourches 
248 m. CHARTRES

168 m.Beauvais 
79 m.

Boubiers 
129 m.

Orvilliers 
148 m.

Maintenon 
142 m.

0km 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200,5

Elaborsdón Crifla / Infografls DO

GENERAL HEJOII JOVEN
L KESSLER Matthias (GER-TMO) ______1456®
2. B00ÑtM lom {B£L-O»J346 

J CANCELUARA Faljian (SU ITAS)  8 til 

.4. SCANLON Mark (IRL-AZR) afcl6

¿AnARLOZA IBd íES^AZR),a125 
.6. PINEAU Jéfome_(fRA-«LB) mi

.7,CHAVA«L Sylvain (FRA-flLB) _ ara

A. SCARPONI Michele (ITA-WQ _ a 133
.9^VOECKLER Thomas (FRA-AB) at46

W. POZZATO FH^ (íTA-fASÍ ____________aj^

GENERAL POR EOUTOS
.1. US POSTAL - BERRY FLOOR USP 422059

2. PHONAX HEARING SYSTEMS PHO 8113

3.T-M06ILE TEAM TM0 at44
.ÁTEAM CSC CSC at52

5.LUS BALEARS -S.SAMTANOaW 8154

5. RABOBANK RAB a 234

.7. UBERTY SEGUROS LST a 254

A. ALESSA-BIANCHI ALB 8353

.9. Otra STEP - DAVITAMON OSO 8 420

K).AG2R PR£V0YANCE A2R a440
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FUTBOL SALA DÍVISIÚN DE PLATA

«Es prácticamente seguro que el 
Bargas jugará en División de Plata»
El presidente de la Territorial, Antonio Escribano, afirma que la Ley está de su lado

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 

«Es prácticamente seguro que el 
Bargas jugará en División de Plata 
la próxima temporada». Así de 
contundente se muestra el presi
dente de la Federación de Fútbol 
de Castilla-La Mancha, Antonio 
Escribano, en relación a la read
misión del conjunto toledano en 
la segunda máxima categoría del 
fútbol sala nacional.

«Lo contrario sería un sorpre- 
són», apunta el dirigente de la Te
rritorial, que considera que los ar
gumentos esgrimidos por el club 
toledano son «irrefutables» para 
que la Asamblea de Clubes de la 
Liga Nacional de Fútbol Sala 
(LNFS) reconsidere su vuelta a la 
competición, puesto que «hay ele
mentos jurídicos que demuestran 
que el Bargas cumplió con los re- 

' quisitos».
De esta forma, para Escribano, 

la reunión mantenida en la maña
na del martes en el Consejo Supe
rior de Deportes (CDS), fue dese
quilibrante para dar la razón al 
Bargas, puesto que la presentación 
del convenio firmado entre la Jun
ta y el Ayuntamiento de la locali
dad para las obras de ampliación 
y reforma del pabellón, así como 
la licitación de las obras publicada 
en el BOE, rebaten sin ápice de du
da que el conjunto bargueño ha
bía puesto los medios para cum
plir los requisitos de aforo que exi
gía la Liga.

El propio Escribano, junto a 
Francisco Javier Martín del Bur-

Escribano considera que la coordinación de todas las instituciones ha sido clave para ayudar al Bargas. / Roberto Viadero

gos, viceconsejero de Deportes de 
Castilla-La Mancha y el Alcalde de 
Bargas, Gustavo Figueroa, se die
ron cita en el CSD con la directora 
general de Deportes e Infraestruc
turas, Inmaculada Martín Caro, el 
subdirector general del Deporte 
Profesional, Ramón Barba, y San
tiago Márquez, director general de 
la LNFS, para plantear los corres
pondientes recursos a la expulsión 

«El presentar el 
convenio firmado 
para remodelar el 

pabellón y la 
licitación de la obras 
publicada en el BOE 
ha sido definitivo»

del Bargas, una reacción de todas 
las instituciones que el presidente 
de la territorial califica como «cla
ve» para dar marcha atrás al des
censo del equipo.

«El presentar el convenio fir
mado y la licitación de obras pu
blicada en el BOE ha sido definiti
vo, sobre todo porque estábamos 
dentro del plazo legal para presen
tar alegaciones. Ha sido una suma

No habrá 
cambio de

grupos
El presidente de la Federación 
de Fútbol de Castilla-La Man
cha, Antonio Escribano, confía 
en que, toda vez que se produz
ca una nueva reunión extraordi
naria de la Asamblea de Clubes 
de la Liga Nacional Fútbol Sala 
para estudiar la readmisión del 
Saigas y el resto de equipos que 
se encuentran en su misma te
situra, la composición de los 
grupos no sufra ninguna varia
ción. junto al Bargas Inmobilia
ria Siglo XXI, son 5 los clubes 
que tienen todo a su favor para 
ser readmitidos en División de 
Plata, algo que, sumado a otros 
tantos conjuntos que tienen de
recho al ascenso, conformaría 
los diez clubes que son necesa
rios para mantener los 3 grupos 
que existían la temporada pasa
da en la segunda máxima cate
goría del fútbol sala nacional. 
De esta forma, lo más seguro es 
que Bargas, Ocaña, Talavera y 
Olías -los cuatro representantes 
de la provincia en la competi
ción- queden entablados en el 
mismo cuadro tal y como suce
dió en la última campaña, algo 
que aliviará los gastos de des
plazamientos del último de los 
clubes, que ahora mismo debe
ría jugar en el grupo norte.

de la colaboración de las institu
ciones», señala el mandatario de 
la Territorial, que tan solo espera 
ahora que se vuelva a reunir la 
Asamblea para que se apruebe la 
readmisión del Bargas.

Aunque aún no hay fecha fija
da para la reunión de los clubes, el 
‘retorno’ del conjunto 'rojillo’ a la 
División de Plata podría cerrarse a 
finales del presente mes.

ATLETISMO [CLUB ATLETISMO TOLEDO
CICLISMO |XV TROFEO SAN CRISTOBAL

CCM y el CAT seguirán de la 
mano durante el próximo año
La entidad continuará siendo su principal patrocinador

Orgaz ultima la 
preparación de su 
XV Trofeo de Fiestas

j. MARIO LOECHES / TOLEDO

El Club Atletismo Toledo y Caja 
Castilla La Mancha renuevan hoy 
el convenio de patrocinio y cola
boración por un año más. La enti
dad bancaria, fiel a su política de 
patrocinio, ha decidió ser una 
campaña más el esponsor del má
ximo representante del atletismo 
de la Ciudad Imperial.

La firma, que se llevará a cabo 
durante la mañana en la Sede Cen
tral de la Caja, prolonga un acuer
do que, ambas partes, mantienen 
desde hace ya 14 años.

El ex presidente del club, Enri
que Lázaro, quería dejar atados va
rios asuntos antes de dejar la pre
sidencia. El hecho de que CCM y 
el Club Atletismo Toledo sigan de 
la mano un año más. satisface es
tas pretensiones, pero desde la en
tidad deportiva, se muestran sor
prendidos por el hecho de que la

Después de 14 años 
el Club Atletismo
Toledo seguirá 
luciendo en su 

elástica la imagen 
de la entidad 

bancaria
Diputación de Toledo aún no haya 
hecho efectiva la subvención acor
dada para el año 2003. Según fuen
tes del CAT, se argumentan moti
vos políticos por el cambio de go
bierno y aseguran que ningún 
club de Toledo ha recibido esa ayu
da.

PERÍODO ELECTORAL. Mientras, 
el plazo de presentación de candi
daturas a la presidencia sigue 

abierto hasta el próximo día 16 de 
julio, aunque la votación se llevará 
a cabo el día 23 del mismo mes.

Aún no hay ninguna propuesta 
presentada oficialmente, pero se 
barajan varios nombres. Uno que 
suena mucho es el de Julián Mar
tín, hombre de confianza de la en
tidad. Además hay varios hom
bres a los que se les está propo
niendo presentar su petición para 
convertirse en máximo dirigente 
del CAT. Entre ellos están Carlos 
Vega, Juan Miguel Alonso y Epifa
nio Gutiérrez, socio del club y pre
sidente de la Asociación Amigos 
del Atletismo. Por último, se habla 
de Aurelio Gómez, uno de los fun
dadores del club toledano.

Lo que sí se sabe es que ningu
no de ellos, en el caso de salir, se
guiría la línea continuista marca
da por el presidente saliente, En
rique Lázaro.

'San Cristóbal'
LT / TOLEDO

La localidad toledana de Orgaz 
ultima los detalles para acoger el 
próximo sábado, a partir de las 
17:00 horas, la XV edición del 
Trofeo de Ferias ‘San Cristóbal’, 
una prueba ciclista que está or
ganizada por la Club Peña Ciclis
ta Bahamontes con el apoyo del 
consistorio orgaceño.

La prueba, de categoría ju
nior y carácter nacional, tendrá 
salida y llegada en Orgaz, reco
rriendo un total de 86 kilómetros 
por las localidades de Mora, 
Manzaneque, Los Yébenes. Vi
llaminaya, Mascaraque, Aristo- 
gas y Marjaliza.

La organización ha estable
cido premios para los 10 prime
ros particip.arítes..atí)rgando al 

vencedor final de la prueba 120 
euros y su correspondiente tro
feo. Para el segundo y tercer cla
sificado la cuantía del premio as
cenderá a 90 y 60 euros, respec
tivamente. Además, habrá tres 
premios para la clasificación de 
Montaña, así como dos por Equi
pos.

DIFICULTAD. La principal difi
cultad del recorrido recaerá un 
año más en el Alto de Los Yébe
nes y el de Marjaliza, dos puer
tos que pondrán a prueba la re
sistencia y habilidad de los co
rredores.

Las inscripciones para el XV 
Trofeo 'San Cristóbal’ pueden 
realizarse en el Bar La Ponderosa 
de la localidad ríe Orgaz.
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Andrés, Jorge y Nano, nuevas 
incorporaciones del CD Torrijos
Tras la llegada de los nuevos fichajes, el club espera la contratación de un centrocampista
J. MARIO LOECHES / TOLEDO

Es tiempo de fichajes y bajas, el 
mercado estival sigue abierto y el 
CD Torrijos empieza a reforzarse 
para la próxima campaña en Ter
cera División. Tras la marcha del 
guardameta Carlos a sus vecinos 
del Torpedo 66, se ha Uegado a un 
acuerdo con tres nuevos jugado
res para vestir la elástica rojiblan
ca durante la próxima temporada.

El presidente de la entidad, Jo
sé Luis Martín Mateos, ya había 
declarado que estaban buscando 
a cuatro 0 cinco jugadores que 
apuntalaran la plantilla, después 
de que ya son cuatro los que han 
causado baja en el equipo desde 
que se cerró la última competición 
liguera.

En primer lugar se ha cerrado 
la contratación del portero Jorge, 
que llega procedente del Albacete 
de División de Honor. La zaga, en 
su zona central, se verá reforzada 
con el aterrizaje de Nano, jugador 
perteneciente a la disciplina de 
Los Yébenes. Y, el último hombre 
en dar el sí al club torrijeño, es el 
de lantero Andrés, que hasta aho
ra militaba en las filas del Sango
nera de Murcia.

No obstante, desde el cuerpo 
técnico y la Directiva, no se da por 
cerrado el cuadro rojiblanco. Mar
tín Mateos afirma que «buscamos 
un medio centro de carácter ofen
sivo para completar el grupo».

El conjunto torrijeño iniciará la pretemporada el próximo 26 de julio. / DAVID Pérez
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Además, el máximo dirigente de 
los torrijeños, también asegura 
que «si sale algún jugador más po
dríamos fichar a algún otro hom
bre para la banda derecha».

PRETEMPORADA. La plantilla se 
pondrá a trabajar el próximo 26 de 
julio con el objetivo de conseguir 

de nuevo la salvación, esta vez sin 
tantos apuros como el pasado año. 
A partir de ahí será el momento de 
fijarse cotas más altas para los pró
ximos años.

Para ello, además de contar con 
gente de fuera de la casa, el entre
nador, David Rodríguez, podrá 
contar durante la pretemporada 

con varios chavales del Juvenil Na
cional, que tendrán la oportuni
dad de demostrar al nuevo técni
co que tienen un hueco en el pri
mer equipo para la temporada 
2004-2005. Los agraciados serán: 
el guardameta Álvaro, los defensas 
Lucho y Jorge López, y el delante
ro Carmena.

El municipal 
San Francisco 
tendrá césped 
próximamente
NURIA NIETO / TORRIJOS

La alcaldesa de Torrijos, Mer
cedes Giner, ha anunciado que 
la intención de su equipo de 
gobierno es realizar la inver
sión necesaria para dotar al 
campo de fútbol municipal San 
Francisco, de cubierta de cés
ped, antes de que termine la le
gislatura. En este 2004 esta in
tervención no viene reflejada 
en los presupuestos, poi lo que 
sería como pronto el año que 
viene. La alcaldesa ha indicado 
que ya adoptó este compromi
so ante los aficionados y demás 
asistentes a la última cena de 
gala del CD Torrijos.

GRAN DESEMBOLSO. «El res
paldo no es sólo económico, 
pues hemos duplicado la sub
vención a este club, sino que a 
parte nos hemos interesado de 
que las instalaciones fueran 
dignas», señala la regidora mu
nicipal, que expone las actua
ciones ya ejecutadas previa
mente en el recinto, comen
zando por la construcción de 
un nuevo graderío y la renova
ción total de los vestuarios, 
una inversión cercana a los 60 
millones de pesetas. A eso se 
suma la nueva iluminación y el 
cerramiento de las instalacio
nes, sustituyendo un viejo mu
ro por uno más seguro y firme, 
que se llevó a cabo a lo largo del 
año pasado y que costó apro
ximadamente 15 millones de 
pesetas.

POLIDEPORTIVO llUECOS OLÍMPICOS

Gema Hassen-Bey 
pasea la antorcha 
olímpica por Toledo
La esgrimista homenajeó así la labor 
del Hospital Nacional de Parapléjicos

EFE / TOLEDO

La esgrimista paralímpica Gema 
Hassen-Bey, una de las treinta re
levistas que portaron la Antorcha 
Olímpica a su paso por Madrid, el 
pasado 27 de junio, 'paseó' esa An
torcha por el Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo (H.N.P.), en 
homenaje a todos los que, dijo, 
«me han ayudado a dar mis pri
meros pasos».

Hassen-Bey, que estuvo acom
pañada por Fernando Romay, 
miembro de la Fundación Cultura 
y Deporte de Castilla-La Mancha, 
recalcó en rueda de prensa poste
rior que «quería compartir la An
torcha Olímpica con el Hospital, 
con todos los que me ayudaron a 
superar mi lesión medular, por
que he estado aquí desde peque
ña».

La tiradora de espada y florete, 
que logró dos medallas de bronce 
en Barcelona 92 y una en Atlanta, 
dijo que «aquí esta la base, las pri
meras pruebas para superar luego 
las barreras que luego te llegan, y 
por eso lo he querido compartir 
con todos mis compañeros».

«Cuando me ofrecieron llevar 
la antorcha fue para mi un honor 
y por ello el compartirlo con todos 
¡os que están en el H.N.E», agregó 
Gema, quien animó a seguir lu
chando «porque se pueden hacer 
muchas cosas y la fuerza está den
tro de uno mismo».

Hassen-Bey, que señaló a su 
cabeza y a su corazón, «no a las 
piernas», para refrendar su espíri
tu de lucha y los que como eUa su
fren una lesión similar, se congra
tuló de que el Hospital haya crea-

Hassen-Bey, junto a Fernando Romay, en las instalaciones del centro Nacional de Parapléjicos. / yolanda lancha

f

do una Fundación «para fomentar 
aún más el deporte».

Gema Hassen-Bey explicó, asi
mismo, que sufre una pequeña le
sión «y por eso llamé al Hospital 
para que me ayudaran a superar
ía, precisamente por la práctica 
del esgrima, para ponerme a pun
to para poder acudir a mis cuartos

Juegos Paralímpicos y al instante 
encontré toda la ayuda necesaria».

Tanto Gema Hassen-Bey como 
Fernando Romay giraron la visita 
por el H.N.R acompañados por su 
Gerente, Miguel Angel Carrasco, 
que habló del decidido apoyo que 
«existe para potenciar el deporte» 
y que sustentó al lanzar «un men

saje positivo con la remodelación 
del Hospital, nuevos edificios y 
con ello la consiguiente amplia
ción de las aulas deportivas».

Carrasco valoró especialmente 
que Gema fuera una de las porta
doras de la Antorcha Olímpica en 
Madrid como un «evidente ele
mento de integración».
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^COOPERACIÓN INTERNACIONAL 2004

El programa de becas Erasmus, 
premio Príncipe de Asturias
Esta concesión animará a la Comisión 
Europea a solicitar más dinero a los 
ministros de Educación de la UE- Servirá de 
gran ayuda a los estudiantes europeos

• La iniciativa Erasmus 
fue puesta en marcha por 
Bruselas en 1987, con ob
jeto de brindar una opor
tunidad a los universita
rios de la Unión Europea 
para salir al extranjero.

AGENCIAS / ASTURIAS

El Programa Erasmus de inter
cambio de universitarios en la 
Unión Europea ha sido galardo
nado con el Premio Príncipe de As
turias de Cooperación Internacio
nal 2004, fallado ayer en Oviedo 
por un jurado presidido por el ex 
jefe del Gobierno Leopoldo Calvo 
Sotelo.

La candidatura, que recibió el 
respaldo unánime de los miem
bros del jurado, fue 
planteada por el sa
cerdote y escritor 
José María Martín 
Patino y el presi
dente de la Funda
ción Círculo de Lec
tores, Hans Meinke. 
En el acta del jura
do, hecha pública a 
mediodía de ayer 
por Calvo Sotelo, se 
destaca que el Pro

Los estudiantes 
son ayudados 

para poder 
estudiar su 

carrera en el 
extranjero

grama Erasmus es «uno de los más 
importantes proyectos de coope
ración internacional en la historia 
de la Humanidad».

Hasta la fecha, esta iniciativa 
ha permitido que cerca de dos mi
llones de estudiantes de dos mil 
universidades hayan elevado su 
nivel formativo y enriquecido su 
conocimiento de los valores que 
comparten los pueblos de Europa, 
así como su diversidad cultural, 
«contribuyendo de manera eficaz 
a la creación de la ciudadanía eu
ropea», según el jurado.

En el fallo también se alude a 
«la nueva y esperanzadora etapa 
que la extraordinaria iniciativa que 
significa el Erasmus ha abierto re
cientemente al permitir que jóve
nes de todos los países del mundo 
se beneficien del nuevo programa 
Erasmus Mundus».

Entre las quince propuestas 
presentadas al galardón también 
figuraban el Tribunal Europeo de 
Derechos Humanos, la Fundación 
Nuevo Periodismo Iberoamerica
no, el ex presidente de Estados 
Unidos Jimmy Carter y los diez 
países nuevos miembros de la UE.

El Programa Erasmus fue crea
do por la Unión Europea el 15 de 
junio de 1987 con la idea de po

tenciar una Europa unida a través 
de los intercambios de alumnos 
entre las universidades de los dis
tintos países miembros y recibió 
este nombre en homenaje al hu
manista del Renacimiento Eras
mo de Rotterdam (1469-1536) que, 
impulsado por la búsqueda del co
nocimiento, vivió en diversas par
tes del Viejo Continente.

EL JURADO Formaron parte del 
jurado el presidente de la Agencia 
EFE, Alex Grijelmo; los diplomáti
cos Ricardo Martí Fluxá, Emilio 
Cassinello y Yago Pico de Coaña; 
el ex ministro de Educación Gus
tavo Suárez Pertierra; el presiden
te en España del Alto Comisiona
do de Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR), Antonio Ga
rrigues; el vicepresidente de Vo

cento, José María 
Bergareche, y el ex 
presidente de la SE- 
PI Ignacio Ruiz-Ja- 
rabo.

La relación de 
miembros del jura
do se completa con 
el ex diputado de IU 
Nicolás Sartorius: el 
eurodiputado Enri
que Barón; el presi
dente de la Agencia 

Francesa de Turismo, Manuel Dí
az Ron; el presidente de Telefónica 
Móviles, Luis Lada: el director de 
proyectos de la NASA en España, 
Luis Ruiz de Gopegui; el abogado 
Luis Sánchez Merlo y el ex rector 
de la Universidad de Oviedo Teo
doro López Cuesta.

El presidente de Brasil, Luiz 
Inácio Lula da Silva, obtuvo en

Fundación
Príncipe de Asturias

PREMIOS 
PRÍNCIPE 
DE ASTURIAS 
PRINCE OF ASTURIAS AWARDS 
PRIX PRINCE DES ASTURIES 
PR1NZ.VON.ASTURIEN-PREISE 
PRÉMIOS PRÍNCIPE DE ASTÚBIAS 

2 0 0 4

Leopoldo Calvo Sotelo (c), presidente del jurado, dio a conocer el premio./ efe

2003 este galardón, que fue con
cedido en años anteriores al Co
mité Científico para la Investiga
ción en la Antártida, la Estación 
Espacial Internacional, a políticos 
como Femando Henrique Cardo-

so, Helmut Kohl, Mario Soares, Isa
ac Rabín y Yaser Arafat, y a causas 
como la de los Cascos Azules de 
las Naciones Unidas en la antigua 
Yugoslavia 0 la defensa de la dig
nificación de la mujer.

3 España, principal destino de los universitarios europeos

Logotipo del programa de becas Erasmus.

España fue el principal país elegido como destino de 
los estudiantes universitarios del programa europeo 
Erasmus durante el curso 2002-2003, seguida por 
otros países europeos como Francia, el Reino Unido, 
Alemania e Italia.

Erasmus obtuvo ayer el Premio Príncipe de Asturias 
de Cooperación Internacional como «uno de los más 
importantes programas de intercambio cultural de la 
historia de la Humanidad», según la consideración del 
jurado.

En concreto, 21.302 de los 123.957 estudiantes aco
gidos al programa entre 2002 y 2003 (6.723 sin beca de 
gastos) cursaron formación complementaria en Espa
ña. En Francia fueron 18.833; en el Reino Unido, 16.994; 
en Alemania, 16.106; y en Italia, 10.982.
Los alumnos que estudiaron en España procedieron 
mayoritariamente de Italia (4.826), Francia (4.470) y 
Alemania (3.892).

A su vez, 18.258 estudiantes universitarios españo
les (59,09 por ciento de mujeres) cursaron formación 
complementaria en Italia (3.493), Francia (3.121) y el 
Reino Unido (3.053) principalmente. La mayoría de és
tos eran estudiantes universitarios de Ciencias Empre
sariales (2.883), Ingeniería y Tecnología (2.646) y Lin
güística y Filología (2.577).

Olas declaraciones

►JUAN VÁZQUEZ
PTE. DE CONFERENCIA 

DE RECTORES 

«Ha logrado 
romper barreras 

y formar 
ciudadanos 
europeos»

►J. DELORSOMBRE
EX PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN EUROPEA 

«Ha sido un 
gran éxito entre 
los estudiantes 

europeos»

►VIVIANE REDINCMBRE 
COMISARÍA EUROPEA DE 

EDUCACIÓN

«Los 
estudiantes 

tienden a buscar 
los países con 

calidad de vida»

►MARÍA JESÚS ALVAREZ
PTA. JUNTA GENERAL 

DEL PRINCIPADO 

«Es la mejor 
forma de 

superar las 
fronteras y 

barreras entre 
los países de la 

UE»

►LEOPOLDO C. SOTELO 
PTE. JURADO

«Un importante 
proyecto de 
cooperación 

internacional»

►M. J. SAN SECUNDO 
MTRA. EDUCACIÓN Y

CIENCIA

«Instrumento 
de movilidad 

geográfica por 
Europa»

M.C.D.202:
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► SALUD

Sanidad anuncia 
una posible 
financiación de 
los tratamientos 
antitabaco
EFE/ MADRID

La ministra de Sanidad, Elena 
Salgado, afirmó ayer en el Foro 
de la Nueva Economía que en 
un futuro, y si el Consejo Inter
territorial lo considera oportu
no, podría ser incorporada la 
financiación parcial de los tra
tamientos antitabaco para al
gunos colectivos.

Estos colectivos podrían 
ser, según la ministra, los pro
fesionales de la enseñanza, 
aunque no fumen en las aulas, 
o los sanitarios o aquellos fu
madores que ya sufren los efec
tos del tabaco.

Salgado afirmó que dejar 
de fumar es una cuestión de 
voluntad y que «el vicio o adic
ción al tabaco hay que erradi
carlo» porque cada año mue
ren en España 60.000 españo
les por esta causa y 700 
fallecieron el año pasado a 
consecuencia directa del hu
mo de otros por ser fumadores 
pasivos.

Explicó que los españoles 
que fuman gastan una media 
de cien euros al mes y que con 
tres meses que dejaran el taba
co financiarían su tratamiento 
antitabáquico.

Respecto a un pacto con la 
industria farmacéutica y a la fi
nanciación de la investigación 
biomédica dijo que en el siste
ma actual una parte de la in
vestigación no se financia di
rectamente con el precio de los 
medicamentos, sino por el ex
ceso de gasto.

* DESARROLLO

400 estudiosos 
analizan las' 
exigencias del 
mundo rural
EFE/ ZARAGOZA

Unos cuatrocientos investiga
dores y estudiosos proceden
tes de 20 países se reúnen, des
de ayer y hasta el 9 de julio en 
Zaragoza, para asistir al Con
greso Internacional «Desarro
llo social, rural y comarcal» con 
el objetivo de crear un foro 
abierto para reflexionar sobre 
la situación del mundo rural.

El director del encuentro, 
Enrique Gastón, explicó tras 
inaugurar el congreso, que hay 
varios grupos de trabajo es
tructurados en cuatro bloques, 
que profundizarán en cuestio
nes tan diversas como proble
mas sociales, derecho agrario, 
economía agraria, agua, cultu
ra, iniciativas para el medio ru
ral y de servicios sociales en el 
mundo rural.

«En la actualidad siguen 
creciendo las ciudades y sobre 
todo las grandes ciudades a 
Qosta de la población rural», se
ñaló Gastón en la conferencia 
inaugural celebrada ayer del 
Congreso.

CULTURA

Fallece el periodista 
Ramón María Aller
■ Ramón María Aller falle
ció el pasado domingo en 
Madrid en la Clínica El Ro
sario a la edad de 61 años. 
Licenciado en Derecho, el 
periodista ha combinado 
sus actividades y experien
cias como editorialista y co
lumnista con sus trabajos 
en ediciones, comercio ex
terior o la Exposición Uni
versal Sevilla 92.

SANIDAD

Contabilizadas 
276 negligencias me
dicas en España en
tre enero y junio
■ La Asociación El Defen
sor del Paciente (ADERA) ha 
contabilizado un total de 
276 fallecimientos por pre
suntas negligencias médi
cas cometidas en los hos
pitales españoles en los pri
meros seis meses de 2004, 
según la presidenta de la 
entidad, Carmen Flores. Se
gún los datos de ADEPA, de 
esas muertes, 13 se produ
jeron en el transcurso o en 
el postoperatorio de inter
venciones de reducción de 
estómago en pacientes que 
adolecían de obesidad mór
bida, mientras que en 21 de 
los casos el óbito se produjo 
tras adquirir los afectados 
alguna infección hospitala
ria.

FORUM 2004

Lideres religiosos 
apoyan a la religión 
como solución a los 
desafios del mundo
■ La Asamblea que se cele
bró en Montserrat y el Par
lamento de las Religiones 
que se inauguró ayere en el 
marco del Fórum de las Cul
turas han de servir «para re
cordar a todo el mundo y re
cordamos a nosotros mis
mos que las religiones 
pueden ser parte de las so
luciones a los desafíos del 
mundo de hoy». A su juicio, 
se trata «de un evento his
tórico que no solamente 
reúne al movimiento inte
rreligioso», mientras que el 
imán Omar Rashid ha des
tacado que estas jornadas 
tienen lugar «en un mo
mento clave de la humani
dad».

MEDIO AMBIENTE 

Reducción de emisio
nes contaminantes
■ El Plan Nacional de Asig
nación de Derechos de 
Emisión hecho público 
por el Gobierno es, según 
los ministros José Montilla 
y Cristina Narbona, «am
bicioso pero realista», y se 
mostraron convencidos de 
que permitirá reducir las 
emisiones contaminantes 
hasta cumplir los objetivos 
del Protocolo de Kioto. Los 
ministros de Industria y de 
Medio Ambiente descarta
ron que vaya a conllevar 
una subida de la tarifa 
eléctrica a corto plazo, pe
ro sí la dificultad de prede
cír cómo se comportará 
esa tarifa dentro de una 
década.

Cote
Los modelos europeos de 
integración musulmana 
no tienen cabida en España
Un estudio patrocinado por la fundación La Caixa busca soluciones 
para evitar cometer los mismos errores que en otros países

• Esta investigación com
para las experiencias fran
cesa / alemana con los 
inmigrantes argelinos y 
turcos respectivamente, 
con la inmigración ma
rroquí en España.

EFE/MADRID

El fracaso del modelo de integra
ción de los musulmanes en Ale
mania y Francia debe servir a Es
paña para evitar cometer los mis
mos errores y buscar una fórmula 
de convivencia razonable entre 
ambas comunidades, según un es
tudio presentado ayer, que descar
ta una mayor animadversión ha
cia los árabes tras el 11-M.

El estudio «La inmigración mu
sulmana en Europa. Turcos en Ale
mania, argelinos en Francia y ma
rroquíes en España» expone la si
tuación y las tendencias 
dominantes de estas comunida
des en Io que se refiere a la demo
grafía, la economía, la sociedad, la 
política y la cultura, explicaron, 
Víctor Pérez-Díaz y Elisa Chuliá.

Patrocinado por la Fundación 
«La Caixa», la investigación refleja 
que pese a las notables diferencias 

de trato institucional hacia los in
migrantes en Alemania, Francia y 
España, los sentimientos de dis
criminación que albergan turcos, 
argelinos y marroquíes «no pare
cen muy diferentes en calidad ni 
intensidad».

«Francia ha jugado la carta de 
la asimilación, Alemania la de la 
segregación y España parece ha
berse inclinado espontáneamente 
por una combinación de ambas», 
añade.

En el caso español, coincidie
ron el catedrático Pérez-Díaz y la 
profesora Chulía, llama la aten
ción el acelerado proceso de lle

El Repercusión-de! n-M ______ __
Ni Alemania ni Francia, adonde llegaron turcos y argelinos hace 50 años, 
se plantearon ese debate porque «pensaron que era algo provisional. En 
España la composición demográfica marroquí está comenzando: son va
rones, muchos son solteros y sus redes familiales son primos, herma
nos...», dijo la profesora, quien dijo que la educación es una de las claves. 
Agregó que la experiencia de estos dos países europeos, que «infravalo
raron la apuesta por la educación», no resulta muy aleccionadora, «sólo 
podemos aprender lo que no se debe hacer».

Sobre la repercusión de los atentados del 11-M, la profesora universi
taria explicó que no hay datos objetivos acerca de si ha empeorado la per
cepción hacia los magrebíes: «conocer que entre los autores del 11-M hu
bo marroquíes no se ha traducido en venganza 0 búsqueda de culpables 
aunque ellos sí sienten más precaución por parte de los españoles».

El Rey, con 
las nuevas 
tecnologías
El Rey don juan Carlos 
urgió ayer en la Asam
blea anual de la Fun
dación COTICE a «lo
grar un fuerte creci
miento» del «sistema 
de innovación» espa
ñol y animó a que se re
doblen los esfuerzos 
«para contribuir a que 
España innove con tec
nología propia y pueda 
alcanzar mayores ni
veles de competitivi
dad y prosperidad». El 
Monarca señaló que 
«las empresas españo
las pueden y deben im
plicarse decididamente 
en la creación de tec
nología, consolidando 
así el valor añadido que 
aportan al sistema pro
ductivo» El impulso a 
la innovación que pro
pone la fundación se 
justifica también en la 
entrada de nuevos paí
ses a la Unión Euro
pea. El informe Cotec 
advierte de que «el ac
tual modelo económi
co español no garanti
za el crecimiento futu
ro» /FOTO: I- M ESPINOSA 

gada de inmigrantes marroquíes a 
España en los últimos tres 0 cua
tro años, frente a un «ritmo extre
madamente lento y barroco del 
debate político y social».

En lo político todavía «no está 
claro que haya diferencias ideoló
gicas o de partidos, ellos están na
vegando, viendo por dónde van los 
sentimientos de la sociedad», 
mientras que desde el punto de 
vista social «se da por hecho que 
los marroquíes vienen para que
darse aquí, lo que no está claro. 
Por ejemplo ahí está el ejemplo de 
los turcos en Alemania», explicó 
Pérez-Díaz.
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SANFERMINES DÍA GRANDE DE LA FIESTAS

r

Mercaderes. La manada realizó totalmente compacta la mayor 
parte del recorrido como se ve en esta escena en Mercaderes.

Cuesta Santo Domingo. El mozo caído fue trasladado al 
Hospital de Navarra con contusión dorsal, ¿foto: fotos la estafeta

Curva de la Estafeta. Los mozos con singula
res gorritos tienen reservado su hueco en el encierro.

IT

Al final de la calle Mercaderes y antes de la curva de Estafeta dos jóvenes llaman la atención de los morlacos, observados a la derecha por un grupo que prefiere esperar y quedar a la cola de los astados. /FOTOS: la estafeta

PRIMER ENCIERRO 

Limpio 

y rápido
A pesar del temor a la ganadería gaditana, 
los ‘Torrestrella’ protagonizan una jornada 

sin excesivas complicaciones, que no dejó a 
ningún mozo herido de gravedad

GUILLERMO NAGORE (LA ESTAFETA)

/ PAMPLONA

n tan sólo 2 minutos y medio, 
los cinco «Torrestrella» prota

gonizaron ayer un encierro limpio 
y sin excesivas complicaciones, a 
pesar del temor a la ganadería ga
ditana por sus antecedentes, y por 
la tromba de agua que había caído 
durante toda la noche sobre Pam
plona.

La manada encaró la Cuesta de 
Santo Domingo totalmente her
manada y el único momento de 
peligro se producía con los derro
tes de uno de los morlacos sobre 
la acera izquierda del recorrido a 
la altura del Hospital Militar, que 
sin llegar a subirse a la acera, gol
peó, al menos, a dos mozos que tu
vieron que ser traslados con dife
rentes contusiones.

Fue en la Plaza del Ayuntamien
to donde se produjo otro momento 
de tensión al «aparecer», en la mitad 

de la calzada, un «supuesto» corre
dor que desconocía en esos mo
mentos si se encontraba en el reco
rrido del encierro de Pamplona o en 
una verbena de Móstoles. Afortuna
damente, ayer era San Fermín y la 
manada no se tomó la molestia si
quiera de mirarie.

Los «Torrestrella» continuaban 
su carrera sin fijarse en los mozos 
y a velocidad de crucero, obser
vando cómo numerosos corredo
res caían debido a lo resbaladizo 
del firme. A pesar de ello, la cama- 
da gaditana Uegó compacta a mi
tad de la calle Estafeta con un toro 
colorado abriendo manada y sus 
cuatro hermanos arropados per
fectamente por los mansos.

Antes de llegar a la Bajada de 
Javier, el toro colorado resbaló y 
volvió a producirse otro momento 
complicado, al tropezar con él 
morlaco un mozo que llegaba co
rriendo por detrás. El mozo cayó. Dennis Rodman, ayer en Pamplona.

2022
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TOREROS
Eduardo Dávila Miura, estocada caída 
(silencio): v metisaca, tres pinchazos y 

estocada (silencio tras un aviso).

David Fandila 'El Fandi', media tendida y 
descabello (silencio); y estocada caída y 

tendida (una oreja).
Serafín Marín, estocada baja y perpendicular 
y descabello (silencio); y estocada (una 
oreja).

NOVILLOS
Se lidiaron cinco toros de 'Torrestrella', 
bajos de raza, pero manejables en general. 
El primero, de 'Los Millares', blando y 
deslucido.

Serafln Marín es volteado por uno de los astados. /Valdivielso (la estsfeta)

pero el Torrestrella no hizo nada N¡ngÚn ingresó

ETA

F^

ajla- 

TO.

Callejón. A pesar de las apreturas, se pudieron ver bonitas carre
ras en la zona del callejón.

David Fandila 'El Fandt’ recibe a uno de los toros de su lote. /VALDIVIELSO (LA estafeta)

El Fandi’ y Serafín 
Marín cortan orejas de 
escaso peso en Pamplona
En la plaza hubo una diversión un poco forzada, pues ni toros 
ni toreros dieron la talla, aunque la fiesta en el tendido fue total

A partir de ese instante, la ma
ñana se partió en tres grupos con 
un toro encabezando junto a dos 
mansos, otros tres por detrás con 
el resto de la «mansada», y el toro 
colorado, diez metros por detrás, 
pero sin fijarse en los muchos co
rredores que se agolpan en el tra
mo final del recorrido.

Por una vez, los «Torrestrella» 
demostraron nobleza en una ca
rrera limpia, sin complicaciones, 
sin muchos corredores y con tan 
sólo ocho heridos leves traslada
dos.

La anécdota la puso Dennis 
Rodrnan, alias El gusano, penta- 
campeón de la NBA, que se dejó 
ver por las calles, tras una medio- 
cre juerga hasta las tres de la ma
ñana. Aunque el extravesti y ex de 
Madonna, se quedó con las ganas 
de montar el show.

El primer encierro de los San
fermines no dejó heridos de 
gravedad, aunque ocho mozos 
sufrieron diversos traumatis
mos y contusiones de carácter 
leve. Al Hospital de Navarra 
fueron conducidos Cuillermo 
Cuillén Ancela, contusionado 
en la rodilla; José María Pérez 
Erce, con contusión en el he- 
motórax derecho; José Carlos 
Da Silva Marramaque.con trau
matismo craneal banal; Brett 
Hopkins, con contusión toráci
ca; y Roberts Rich, también con 
traumatismo torácico. En el 
Hospital Virgen del Camino, 
fueron atendidos August 
Welsh, con una contusión en la 
rodilla izquierda; M.J.B., poli- 
contusionado; y David Michael 
Barret, con una contusión en el 
pie derecho. / SON IA VALERO

EFE / PAMPLONA

Se equivocaron los meteorólo 
gos, menos mal y al final fue una 
jornada festiva espléndida. En la 
plaza hubo una diversión un po
co forzada, pues ni toros ni tore
ros dieron la talla y ello a pesar de 
las sendas orejas que cortaron El 
Fandi y Seraíín Marín en los dos 
últimos. Lo importante es que la 
fiesta en el tendido fue total.

Parece mentira que actores 
que en otros escenarios se sobre
ponen a peores circunstancias, 
aquí les vencen lo que un perso
naje del fútbol llamó en cierta 
ocasión el miedo escénico. Las 
peñas del «sol», a lo suyo, en ese 
particular jolgorio que caracteri
za su presencia en la plaza, no 
molestaron lo más mínimo, sin 
censurar a toros ni a toreros.

La clave del «triunfo» del Fan
di estuvo en su acostumbrada va
riedad, pese a que la mayoría de 
las suertes le salieron trompica
das, y fundamentalmente contó 
a favor el hecho de matar a la pri
mera. El Fandi no atacó en su pri-

mero lo suficiente con la muleta, 
aunque se había prodigado mu
cho y bien tanto con capote co
mo con banderillas.

En cambio, en el quinto, en el 
que puso su original par del «dos 
en uno», que dicho sea de paso 
no le salió nada lucido, con la mu
leta se lo trabajó a media altura 
dado que el toro no terminaba de 
humillar, aunque eso si repetía 
incansablemente.

La faena tomó consistencia en 
el epílogo con tres molinetes de 
rodillas y un par de circulares in
vertidos. Dicho está que por ma
tar bien y aun con escasos pañue
los, hubo oreja.

PRECAVIDO. DávUa anduvo de
masiado precavido con el blando 
y destazado «remiendo» de Los 
Millares, un mulo con cuernos, 
que se frenó mucho. Sirvió mu

cho el cuarto, que aunque soso, 
embestía con temple.

Dávila no terminó de ponerse 
de verdad, quitándole la muleta 
de la cara entre pase y pase para 
no verse agobiado, evitando tam
bién así la continuidad.

Serafín Marín, por su parte, 
decepcioón en su primero de la 
tarde, que con tanta fama de va
liente, esta vez no pisó la frontera 
del riesgo.

Siempre fuera del toro, al hilo 
del pitón, la mayoría de los mu- 
letazos le salieron trompicados, y 
eso que el toro, aunque frenán
dose en ocasiones, hutniUó mu
cho.

Repitió más y mejor el sexto, 
con el que Marín no terminó de 
templarse en una faena en la que 
destacó más la actitud que la ap
titud, pues estuvo valiente, eso si, 
pero dejándose tropezar mucho.

E2



54SOCIEDAD/CLJLTURA
LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 8 DE JULIO DE 2004

BREVES

La GXalt3CIOn de Iss 3rt6S en S3ntl3?O. obras de Pablo Picasso, Eduardo Chillida, El Greco o Van Dyck componen 
las 88 obras que integran la muestra La exaltación de las artes, que se abre hoy al público en la Iglesia de la Universidad de Santiago y da un repaso por las 
principales manifestaciones artísticas producidas entre el Siglo XV y el XX. La muestra, está organizada por el Xacobeo 2004 y la Fundación Santander 
Central Hispano, y permanecerá en la citada iglesia entre el 7 de julio y el 19 de septiembre. / foto: lavandeirajr.(efe) ’’

El español supera al francés 
e iguala al alemán en Suecia
El Anuario del Instituto Cervantes señala que la demanda de nuestra lengua ha crecido en 
los últimos años en los países nórdicos • En septiembre inaugurará un centro en Budapest

• César Antonio Molina 
aseguró que el español es
tá alcanzando «una posi
ción privilegiada» en es
tos países después de la 
materna y el inglés.

EFE / MADRID

La demanda del español en los 
países nórdicos ha crecido en los 
últimos años y empieza a «ganarle 
terreno» al alemán y al francés en 
las enseñanzas secundaria y uni
versitaria, y en países como Suecia 
los estudiantes de la lengua de 
Cervantes se han multiplicado por 
tres en los últimos seis años.

Esta es una de las conclusiones

‘Joven sentada al virginal’, de Vermeer, 
se subasta por 30 millones de dólares

EFE / LONDRES

El primer ‘Vermeer’ subastado en 
más de 80 años, un pequeño cua
dro de dudoso pasado que retrata 
a una joven tocando música, se 
vendió ayer en Londres por 30 mi
llones de dólares (24,2 millones de 
euros) en una apasionante subas
ta en Sotheby’s.

Con esta cantidad. Joven sen
tada al virginal (alrededor de 

que se extraen del Anuario de Ins
tituto Cervantes 2004, que ayer 
presentó el director de esta insti
tución, César Antonio Molina.

Como ya hiciera el día de su to
ma de posesión, Molina hizo hin
capié en que una de sus preocu
paciones es abrir los centros del 
Cervantes a la enseñanza del ca
talán, euskera y gallego y a la difu
sión de la cultura en estas lenguas, 
si bien se darán clases en función 
«de la demanda» que haya en ca
da país. «Será a la carta».

En Suecia, donde en 2002 ha
bía algo más de 100.000 inmigran
tes hispanohablantes, en la ense
ñanza obligatoria los estudiantes 
de español se han multiplicado 
por tres en los últimos seis años,

1670), se coloca entre las cinco 
obras de pintura antigua más ca
ras en una subasta, la tercera si se 
tiene en cuenta su cotización en 
dólares, detrás de obras de Rubens 
y Pontormo.

El óleo, el único cuadro en ma
nos privadas del popular pintor 
holandés Johannes Vermeer, su
peró con creces el precio de sali
da, 3,6 millones de euros, y se ad-

hasta igualar al alemán y superar 
al francés.

En Noruega, donde en la ense
ñanza primaria este curso ha ha
bido un 90 por ciento más de 
alumnos que en el anterior y en la 
secundaria ha duplicado su pre
sencia en pocos años, la demanda 
del español va a mejorar porque 
se acaba de aprobar la introduc
ción de una segunda lengua obli
gatoria en la secundaria inferior y 
los alumnos podrán elegir entre 
alemán, francés y español.

El francés se ha visto desplaza
do por el español en la enseñanza 
secundaria superior danesa, con 
unos 32.000 alumnos, y en la uni
versitaria supera al alemán y al 
francés, mientras que en Islandia

judicó a un comprador no identi
ficado que pujó por teléfono.

En una abarrotada sala, y entre 
una enorme expectación, el cua
dro de Vermeer pasó en pocos mi
nutos de varios millones de libras 
y, en un determinado momento, 
los potenciales compradores lle
garon a pujar de millón en millón, 
entre la admiración del público.

El cuadro, de apenas 25,2 por 

los alumnos de español en el ba
chillerato crecieron el 46 por cien
to entre 1999 y 2001.

El director del Cervantes dijo 
que el español está alcanzando 
«una posición privilegiada» en es
tos países, «después de la lengua 
materna de cada uno y del inglés» 
dejó claro que el Instituto no plan
tea «una guerra de lenguas».

El Cervantes inaugurará en 
septiembre un nuevo centro en 
Budapest y luego le llegará el tur
no a Praga, Belgrado y Estocolmo.

Con motivo del cuarto cente
nario de la publicación de la pri
mera parte del Quijote en 2005, el 
instituto realizará numerosas acti
vidades como tres congresos en 
Nueva York, Madrid y Rabat.

20 centímetros, es uno de los 36 
que se conservan en el mundo 
atribuidos al maestro de Deft, aun
que su pasado es dudoso.

La última venta de una obra de 
Vermeer en subasta se produjo en 
1921, cuando un inversor privado 
adquirió La pequeña calle por 
unas 150.000 libras y posterior
mente la donó al museo Rijksmu- 
seum de Amsterdam.

ARTE

La colección Thyssen 
de Pedralbes se tras
lada al MNAC
■ La colección Thyssen que 
hasta ahora se exhibía en el 
Monasterio de Pedralbes de 
Barcelona se trasladará a un 
espacio propio en el Museo 
Nacional de Arte de Catalu
ña (MÑAC), tras el convenio 
firmado ayer por ambas ins
tituciones. El conjunto, que 
se comenzará a instalar en 
el museo en los próximos 
meses, reúne 62 pinturas y 
dos esculturas que ofrecen 
«una visión global del arte 
europeo, desde el gótico 
hasta el rococó». Para el pre
sidente del patronato del 
MNAC, Narcís Serra, «este 
conjunto de obras refleja los 
gustos de la familia Thyssen, 
así como los vínculos entre 
corrientes artísticos medie
vales de Cataluña e Italia».

MÚSICA

Anastacia recibe cua
tro discos de platino 
en Madrid
■ Anastacia recibió ayer en 
Madrid cuatro discos de 
platino por los 400.000 
ejemplares de sus tres álbu
mes vendidos en España, 
Not that kind, Freak ofna- 
tureyAnastacia. Después de 
su tercer disco, titulado co
mo ella, Anastacia, la can
tante y compositora norte
americana confiesa «no sin 
vergüenza» que no escucha 
nada de música, ya que así 
ha sido desde su infancia. 
«Quizás por dedicar tanto 
tiempo a la música, prefiero 
aprovechar el tiempo libre 
en otros aspectos».

CINE

Moore publica las 
fuentes de su película 
contra Bush
■ El director del polémico 
documental Fahrenheit 
9/11, Michael Moore, dijo 
ayer que «a partir de maña
na 0 pasado mañana» pon
drá a disposición de quie
nes visiten su página web la 
información que avala las 
afirmaciones que hace en la 
película. «Cada hecho que 
se muestra en la película es 
cierto, y desafío a cualquie
ra a encontrar algo que esté 
en la cinta y que no sea ver
dad», dijo Moore durante 
una conferencia con la 
prensa.

BIBLIOTECA NACIONAL 

Rosa Regás quiere 
abriría al público «en 
breve»
■ La directora de la Biblio
teca Nacional, Rosa Regás, 
dijo ayer que su objetivo fi
nal es abrir la biblioteca al 
público en general «a muy 
corto plazo», aunque para 
ello será necesario la ade
cuación de la institución, 
«necesitada de más perso
nal» que atienda las solici
tudes que se planten. Regás, 
que participó en dos cursos 
de El Escorial, dijo que, 
cuando llegue, los estudian
tes y los jubilados accede
rán con sus carnés y al resto 
de visitantes se les facilitará 
uno a la entrada.

M.C.D.202
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HORIZONTALES.- 1: Decaimiento, desánimo.- 2: Conjunto de 
cosas de lance, o de poco precio, que están de venta en lugar 
público.- 3: Símbolo quimico. Cantidad muy grande, pero inde
finida (PI).- 4: Nota musical. Al revés, en Germanías, saya o 
basquiña.- 5: Al revés, enemistada. Ópalo noble.- 6: Al revés, 
caballo de mala traza. Preposición. Simblo químico.- 7: Al 
revés, superficie del rostro humano. Al revés. Juego de nai
pes.- 8: Al revés, en arquitectura, coronamiento compuesto de 
molduras que sirve de remate a otro. Rabia.- 9: Al reves, cam
bian una cosa de forma, propiedad o estado. Terminación ver
bal.- 10: Al revés, uno, coaligo. Otorga.- 11: Dios griego. Al 
revés, provincia y ciudad de Perú.

VERTICALES.- 1: Lanzarse, arrojarse.- 2: De poca importancia 
(PI).- 3: Terminación verbal. Semejante a un pez.- 4: Tan gran
de o tan pequeño. Símbolo químico.- 5: Ruta que se sigue para 
llegar a un lugar.- 6: Observar. Metal.- 7: Al revés, diminutivo 
de nombre de mujer. Escalera de mano.- 8: Al revés, infúnde
le vigor. En Murcia, acequia ppr donde discurren las aguas 
sucias de una población.- 9: Al revés, gas noble radiactivo. 
Conjunción.- 10: Turbada el ánimo con algún pesar o desazón.- 
11: Percibís. Al revés, capital americana.

SCOPO

BeroglIfico

Practique algún deporte. En esta Jomada su sentido ahorrativo actuará inte: 

ligentemente. No abuse de la confianza que su pareja tiene depositada en usted.

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud bastante regular. Apúntese a la espera de un concurso en el que 

destacará. En esta jornada su pareja estará encantada con usted.

Gemlnis. Del 22/05 al 21/06
Salud estable. La suerte no será su aliada a lo largo de toda la jornada.

En el terreno del amor quizás consiga reparar una ruptura.

.9

.©

LaTribuna

Equilibrio físico y psíquico. Hay un proyecto que se le resiste y que en 

esta jornada tampoco tendrá vía de solución. Armonía en el hogar.

HLeo. Del 24/07 al 23/08
Salud muy buena. No desconfíe de las apariencias y busque una relación 

amena con sus compañeros de trabajo. Jomada poco favorable para el amor.

rj Virgo. Del 24/08 al 23/09
Salud regular. Se mantendrá bien económicamente, aunque podría ser

víctima de alguna tarifa abusiva. Jornada gratificante en el terreno amoroso.

MET O

¿ Te hizo una oferta ?

B^OBLEMA NUMÉRICO"
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos
a dos de las letras.

Z V Q P 
Y U R T 
PZ V T 
U V S P 
RU S Z 
21 23 24 19 

Letras clave

X = 24
S = 21
T = 20
Y = 27
T = 22 
27 = 114
U= 3;Y = 6

Puede que hoy le llegue la información que estaba necesitando, 
póngase manos a la obra con sus gestiones. Posible chasco en el amor.

1'ly Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Salud excelente. Aproveche todas las oportunidades que le ofrece ta 

vida social y las autenticas amistades. Jornada baja para el amor.

B Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Cuidado con los accidentes domésticos. Revise su contabilidad, puede 

haber pequeños errores. Jornada de gran potencial sexual.

V Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Posible dolencia lumbar. Jornada idónea para comenzar nuevas

empresas o colocaciones. Felicidad completa en el amor.

Salud muy buena. En esta jomada logrará buenos resultados laborales y se 

sentirá satisfecho. Tenga cuidado con la persona que está saliendo actualmente,

Piscis. Del 20/02 ai 20/03
Problemas intestinales. Luche por las equiparaciones salariales, si no 

se encontrará con un gran desventaja, tenga paciencia con su pareja.
X
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PicONhLRENClAS ^JUEGOS DE ESTRATEGIA }JACTUACION ES

y’oo El viento y la energía
Continuando con las ponencias de ‘Energía 
Eólica en Castilla-La Mancha’, hoy se presenta 
‘Los pioneros de la energía eólica en España’ 
de manos de Pep Prats, director de Ecotecnia. 
Para seguir con ‘La energía eólica en la red 
eléctrica’ a cargo de Alberto Ceña Lázaro. La

SAN PEDRO jornada terminará en Noblejas con una visita 
MÁRTIR a la fábrica de aerogeneradores.

1 O’oo ‘Warhammer 40.000’
Desde las 10 de la mañana se va a celebrar el 
torneo de ‘Warhammer 40.000’, un juego de 
habilidades estratégicas en el que los partici
pantes pondrán a prueba sus aptitudes de lu
cha y conquista sobre el escenario de juego. 
Pueden participar personas de cualquier edad, 
el único requisito es ser un apasionado del COMERCIAL , I, .

Z0C0’£üR0PA w3rn3mmfir. Colsbora Midgrad.

22’oo Canción Española
Con motivo de las fiestas que ha organizado 
la Asociación de Vecinos Puerta del Vado-La 
Muralla para el barrio, esta noche se presenta 
la actuación de ‘Luisita de Huelva’ y a conti
nuación de ‘Perico de La Mancha’. Dos artis
tas con los que se podrá disfrutar de buena 

TERRAZAS música y estupendas voces para amenizar la 
DE SAFONT noche junto al Río Tajo.

AGENDA56 HOY

EXPOSICIONES

‘Guinea Bissau*
Unicef Castilla-La Mancha ofrece una exposi
ción fotográfica para posibilitar un mayor co
nocimiento de las realidades sociales del con
tinente africano y del trabajo desarrollado por 
la organización en varios campos de acción 
humanitaria. Obra del fotógrafo Giacomo Pi- 
rozzi, las instantáneas presentadas muestran 
la gran esperanza que la interacción entre con
tinentes puede despertar. Hasta el próximo 
día 15 de julio la Biblioteca regional acoge la 
exposición en horario de lunes a viernes de 
9,00 a 21,00 horas, los sábados de 9,00 a 
14,00 horas.
BÍBfl0fEQTÁSTÍürÁ<AliíÁÑCHA

MÚSICA CLÁSICA

Guillermo Pérez Villalta
La Real Fundación de Toledo muestra -hasta 
el 15 de septiembre- una serie de obras, la ma
yoría de gran formato, del pintor Guillermo 
Pérez Villalta, Premio Nacional de Artes Plás
ticas en 1985. El horario de visita es de lunes a 
sábado de 10,00 a 19,00 horas, los domingos 
de 10,00 a 15,00 horas.
WIaZADEVÍCTORÍO MACHOTE

08
Faltan 178 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Abundio, Agresto, Alberto. Ali
cio. Ampelio. Priscila, Benedic
ta, Abdas, Quiliano, Colomano.

Tonano. Pamerio, mártires; 
Adrián, Eugenio III, papas; Ite- 
rio. Auspicio, Heraclio, obispos; 
Disibodo, Iluminado, eremitas.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos ele futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 
domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
CENTRO CULTURAL SAN MARCOS

Carlos Ortega
El ceramista toledano expone treinta cuadros 
realizados centrados en las calles, plazas y 
edificios del Toledo más antiguo. La muestra, ÍV 
que podrá contemplarse hasta el i8 de julio, 
demuestra que la cerámica ofrece un amplio 
campo de trabajo. De 11,00 a 14,00 y de 18,00 
a 20,00 horas, los domingos y festivos de 11,00 
a 14,00. Lunes cerrado.
ARCHÍV0WSTÓRÍCÓ

Irina Maldonado
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta 
hasta el 17 de julio la exposición de pintura, 
instalaciones y estructuras con las obras de 
Santiago Elena, Ruth Contreras Farelo y Grupo 
Riada. La muestra trata de mostrar las nuevas 
tendencias por las que camina el arte contem
poráneo mediante la exhibición de tres ejem
plos claros del arte actual.
CÁÍ.LÉTA~PLAfA?t3"'~Í

‘El misticismo de Vicente Vela’ *
El creador Vicente Vela muestra, hasta el 18 de 
julio, sus particulares interpretaciones pictóri
cas, en la Galería de Arte Dali, mediante pie
zas cuya modernidad sorprenden en entornos 
originales e independientes a ias alternables 
tendencias de moda en el globalizado mundo 
del arte. Toda una muestra de lenguaje propio 
que ha marcado un antes y un después en el

Sonata para flauta y piano• Con motivo del XI Festival Internacional de 
Música de Quintanar de la Orden, hoy en el Centro Príncipe de Asturias a las 22.00 horas, Ma
da Antonia Rodríguez, flauta solista de la orquesta sinfónica de RTVE y Aurora López, profesora 
de piano del cuerpo de profesores de Música y Artes Escénicas del Ministerio de Educación, 
actuarán en directo. Desde entonces han desarrollado una intensa actividad de conciertos cuyo 
repertorio abarca desde el Barroco hasta el siglo XXL Ambas colaboran con numerosas institu
ciones como la Fundación March, en la que, en el año 2000, realizaron el estreno de la versión 
para flauta, piano y orquesta de la obra de Consuelo Díez ‘Verde y negro’, /lt.

panorama creativo. El horario es de 10,00 a 
14,00 horas y de 17,00 a 20,30 horas.
GALERIA DALTCALIE COLOMBIA, iZ

San Ildefonso
El Centro Cultural San Ildefonso. El horario 
de martes a sábado es de 17,00 a 21,00 ho
ras y los domingos de 11,00 a 14.00 horas. 
PASEO DE LOS CANÓNIGOSTS/N.

CONVOCATORIAS

Concurso para jóvenes arquitectos
El Certamen Nacional de Ideas 2004 para 
jóvenes Arquitectos está convocado por el 
Departamento de juventud del Ayuntamien
to de Madrid, con una dotación de hasta 
3.000 euros. El plazo de solicitud finaliza el 
30 de septiembre de 2004. Más informa
ción en wivw.munimadrid.es/principal/aYun- 
tamiento.
AVENIDA MONFORTE PE LEMOS,40,

Premios de Narrativa y Ensayo Caja Madrid 
Podrán participar los autores españoles y 
extranjeros residentes en España, nacidos a 
partir de 1969. La fecha de admisión será 
del 1 al 24 de septiembre y serán enviados a 
la calle Fernando Poo, 3. 28045 Madrid.
CAJÁMADRID ~

Convocatoria estatua de Cervantes
El Ayuntamiento ha aprobado 1.500 euros 
para el concurso de realización de una esta
tua de Miguel de Cervantes, con motivo de 
la conmemoración del cuarto centenario de 
la publicación. Residentes en España; la obra 
será concebida en el material definitivo; las

inscripciones en la Concejalía de Cultura has
ta el 10 de septiembre. Un único premio, de 
1.500 euros, que cubre el Ayuntamiento de 
Toledo el emplazamiento de la obra estará en 
torno a la calle Cervantes.
CONCEJALÍA DE CULTURÁ..........................................................................

VI Bienal de Artes Plásticas
El Ayuntamiento de Albacete convoca la VI 
Bienal de Artes Plásticas ‘Ciudad de Albacete', 
dotada con 15.000 euros, más un fondo de 
20.000 euros para adquisición de obra. Más 
información en el Museo Municipal de Alba
cete, en la plaza de Altozano, s/n. 02001. Y en 
los teléfonos: 967 60 61 01 y 967 21 03 05.
AYÚNTAMÍENTÓ DE ALBACETE

XIII Premio de Fotografía
El Premio Hispanoamericano de Fotografía 
'Diego de Losada' está gestado por la Asocia
ción Diego de Losada y su plazo de inscrip
ción finaliza el 1 de agosto de 2004. Para más 
información dirigirse al Ayuntamiento de Rio
negro del Puente, Zamora -49326. Web: car- 
balleda.com/fotograjia.pdf.
CALLE ALFONSO XH,~24.. .........................................

RUTAS

‘¿Por qué no de noche?’
El Ayuntamiento ofrece a turistas y residentes 
una serie de rutas -‘Judería toledana’, ‘Ruta de 
los Templarios',- con guías oficiales, entrada 
de monumentos y auriculares inalámbricos 
individuales. Información y reservas, para tu
ristas, en los teléfonos 628 268 471 y 628 268 
472; para residentes, en cada distrito.
WWI^É 'ARTECH-SÍ^ ‘EMSC0Ír’~;-

ONCE

M1ÉRC0LES07/07/2004 30.836

Martes 06/07/2004 67.734

Lunes 05/07/2004 80.883 

Viernes 02/07/2004 04,967

Jueves 01/07/2004 51.216 

M1ÉRC0LES30/06/2004 99.208 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 04/07/2004 23.649 
Reintegro 9
Serie 026

IS Lotería Primitiva

SÁBADO 03/07/2004 
6-7-14-26-29-36 

C: 17 R:6

Jueves 01/07/2004 
6-11-19-22-34-48 

C: 18 R: 1

SÁBADO 26/06/2004 
5-23-29-30-3643 

C:3 R:5

K Bono Loto

MIERCOLES 07/07/2004 
9 14 23 24 25 41 

C: 27 R: 5
Martes 06/07/2004 

2 10 21 23 28 43 
C: 32 R: 7

Lunes 05 /07/2004 
1 2 18 20 32 46 

C: 14 R: 7

Viernes 02/07/2004 
2 18 30 31 40 49 

C: 22 R: 2

[^Cordo de la Primitiva

Domingo, 04/07/2004 
1-2-4-8-28-36

C:30 R:5

L®I Lotería Nacional
Sábado 03/07/2004
Primer Premio 23.966
Reintegros 0,6,9
Jueves 01/07/2004
Primer Premio 48-567
Reintegros 5,6,7

M.C.D
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AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Merluza con lentejas
Ingredientes

i kgr. de merluza en lomos,200 gr. de lentejas cocida,loogr. 

de verduras: zanahorias y calabacín, 1 copa de vino blanco, 

medio litro de caldo de pescado, una ramita de romero, sal y 

pimienta. 

Preparación

Cortamos la merluza en 4 lomos y las salpimentamos. 

Preparamos una salsa cociendo el caldo de pescado, el vino 

y las verduras (en tiras finas), junto con el romero. Cuando 

estén cocidas las verduras y reducida la salsa incorporamos 

los lomos, dejar cocer todo junto unos 3 minutos. Las 

lentejas se rehogan con un poco de caldo de la cocción de la 

merluza. Servimos cada lomo con lentejas y unas verduras.

FARMACIAS

TOLEDO
►Mercedes González Clemente
Hombre de Palo,i
925 22 21 03 (Abierto hasta las diez)

►Elena Castro Sierra
C/ Barcelona, 1'
925 22 80 98 (Abierto las 24 horas)

►Pérez Pirez, C.B.
C/ Alberche, 25
925 23 00 01 (Polígono/Abierto las 24-horas)

IBI CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Anjelica Huston - 
actriz- 53, Kevin Bacon 
-actor- 44, Beck (foto) 
-músico- 34, Carlos 
Herrera -periodista- 
48, Virna Lisi -actriz- 
67, juanito Navarro 
-actor cómico- 78, 

joaquim Verissimo 
-historiador- 79

^CONSEJO

VIDA SOCIAL

Al son de la musica. EI programa de Televisión Castilla-La Mancha 'Arra
sando’ tiene, en esta ocasión, sabor toledano. Y es que, desde hace unos días, se en
cuentra en Puebla de Montalbán con el objetivo de seleccionar a los artistas que parti
ciparán en la semifinal y final que se celebrará en fechas próximas en el municipio du- 
dadrealeño de Almagro. Esperamos que los artistas locales hayan ‘dado’ la nota. /lt.

DISEÑADOR

Comple
mentos 
masculinos

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Sin sen/icio

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Parrillasde
Veladade
Gamonal 
El Casar de Talavera

9:30 3 10:30 horas 
11:00 3 12:30 horas
de 13:00 a 13:45 
de 14:00 3 14:15

Para esta próxima tempora
da de otoño-invierno, los 
zapatos en ante y boxcalf harán 

las delicias del hombre que 
busca la exclusividad. Disponi
bles en negro, marrón y marrón 
oscuro, tienen la particularidad 
de ser un instrumento de ele
gancia y sofisticación.

Los cinturones buscan la inspi
ración en las armaduras y yel
mos de la Edad Media. Los 
guantes los hay de dos tipos: los 
adornados con anillas de me
tal, que se presentan en azul, 
nickel y bronce y que, debido a 
su diseño ponen la nota más 
moderna y vanguardista, y los 
de conducir sin forrar, en ante y 
con un tacto muy suave coor
dinados con los abrigos y cha
quetones.

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 
familia?,

¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?,
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 

sus compañeros de promoción del 65?, 
¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la dudad lo sepa?

HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL WFELICITAMOS A../

Localidad

DATOS DEL FELICITADO
Nombre y.Apellidos _ ___

DATOS DEL FELICITANTE
Nombre y Apellidos

Fecha nac. DNI
Coieaio Teléfono
-----------------------------------------------------------Docnicilio____________________

N° de suscriptor (si lo esl

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta-sección destinada a felicitar, principalmente, 
^ó^  ̂edades comprendidas entre 1 y 12 años, Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo. junto a una 
to^opia del DNI. a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001

ToHo lo que ocurre en Toledo

. 
* I

 ^^
 TO

LE
D

O

La
Tr

ib
un

a

ningun 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección “Vida Social'*:

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna
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Ei sol sale a las 06:56 y se 
pone a las 21:47

La luna sale a las 01:497 
se pone a las 13:39

EN ESPAÑA ■SOLEADO ■ CLAROS ■CUBIERTO ■chubascos ■ LLUVIA ■ tormehta

EN CASTILLA LA MANCHA

TEMPERATURAHOY

PRESION: 971 mb^^S

VIENTO:W ’ 

LUAHfe^L/Ma i/^^

AYER EN 
TALAVERA

^11máxima

HOY
Más soleado. La influencia de la masa 
de aire frío se notará solo en el Cantábrico y 
Pirineos, donde seguirán llegando nubes. 
Nubes que podrán dejar precipitaciones en 
forma de chubascos. En el resto de la 
península predominarán los cielos práctica
mente despejados. En cuanto a las tempera
turas, se notará un claro descenso en todo el 
país.

MAÑANA
Ligero ascenso térmico.
Llegarán menos nubes al Cantábrico y 
Pirineos, con lo que disminuirá el riesgo de 
precipitaciones. Cielos soleados en el resto
del país. Las temperaturas subirán ligeramen
te en todo el país, aunque se notará más.en el 
sur y centro de la Península. No será hasta el 
sábado cuando éste ascenso sea más claro.

■ NIEBLA ■GRANIZO ■NIEVE

Tiempo soleado. Para hoy ya se 
espera un claro dominio de sol en toda la 
Comunidad. Crecerán algunas nubes en las 
zonas de sierra, pero no serán destacables. 
Las temperaturas no cambiarán mucho, 
aunque continúa la tendencia a la baja, lo que 
hará que el ambiente quede fresco.

uadalajara 
23/10

Cuenca
20/10

Talavera de
Tbleflca Reina
24/1124/10

P
Abaceta

Ciudad Real
25/12

Puertollano 
26/12

P t

METEQSAT. imagen tomada a las i6»o horas cmt oe ayer

NIVELES DE LOS PANTANOS

U« Mterlor 7 Km*

Datos del 22 de Junio el 29 de Junio del 2004

P t

PRESION: 966 mb|

^VIENTO: W

PLUVIA: -L/M2

VIERNES

25/13

EN TOLEDO

Tiempo estable. 
Tras la inestabilidad de los úl
timos días en la región, hoy 

ya se espera una jorna
da totalmente tranqui
la en la provincia. Cie

los prácticamen
te despejados 
desde primeras 
horas en todas las 

comarcas. En cuanto a 
las temperaturas, no 
cambiarán mucho, por 
lo que el ambiente conti
nuará suave.

Allo anterior: 40 Nm'

^ LaTribuna

Sin grandes cambios. De nuevo el sol dominará la 
jornada en toda la Comunidad. Tan sólo crecerán algunas nubes 
durante la tarde en las sierras del este, pero que no serán destaca
bles. Las temperaturas empezarán una tendencia al alza, aunque de 
momento no se notará demasiado.

SÁBADO
Subirán las temperaturas. El fin de semana empezará 

sin grandes cambios. Continuará dominando el tiempo soleado en 
la Comunidad. Lo más destacable de la jornada será el ascenso de 
las temperaturas en todas las comarcas, por lo que el ambiente‘ 
quedará más caluroso.

o ^
ARo anterlor;l6Hiii'

g
15

F
I

4
— — Embalse 

de Picadas

0
15 Hm'

PRECIPITACIONES

LLUVIA
EH EL PCRIOOO

LLUVIA 
MEDIA

POBCINTAJE 
SDBRt LA MECIA

Albacete 2,0 7,8 25,8
Ciudad Real 0,0 6,7 0,0
Talavera R. 0,0 6,0 0,0
Cuenca 0,0 11.0 0,0
Guadalajara 0.0 6,9 0,0
Toledo 0.0 6,0 0,0
Puertollano 0,0 6,7 0,0

Mos plinlonittricos en mm del periodo 21/06/04 el 27/06/04

queremos reflejar tu realidad

CASniLA LA MANCHA Máx.Mín.

11 HOY EN...

Albacete 25 13

Ciudad Real 25 12

Talavera de la Reina 24 10

Cuenca 20 10

Guadalajara 10

Toledo 24 11

Puertollano 26 12

ESPAÑA Máx. Min.

Coruña 19 13

Lugo 19 9

Orense 23 12

Pontevedra 20 '13“

Santiago 16 9

Oviedo 15 9

Santander 16 ’3

Bilbao ’3

San Sebastián 20 13

Vitoria ’9 10

Pamplona 22 12

Huesca 26 13

Teruel 24 11

Zaragoza 27 15

Logroño 20 70

Barcelona 25 22

Lleida 28 15

Girona 28 17

Tarragona 27 20
Ávila~

21 "9

Burgos 20 8

León 21 6

Palencia ' 23

Salamanca 22 9

Segovia 22 10

Soria 21 9

Valladolid 21 9

Zamora 23' . 9

Cáceres 27 M

Badajoz 29 16

Madrid 26 13

Alicante 32 20

Castellón 31 • 20 ,

Valencia 32 22

Murcia 30 22

Almería 29 21

Cádiz 26 21

Córdoba 29 15

Huelva 28 17

Granada 29 15

jaén 27 M

Málaga 36 23
Sevilla 28 15

P. de Mallorca 31 24

Las Palmas G.C. 25 22

Sta. Cruz Tfe. 30 22

Ceuta 26 22

Melilla 34 23

MUNDO Máx. Mln.

Atenas 36 26

Bruselas 16

Amsterdam 17 13

Copenhague ’9 M

Berlín 23 17

Estocolmo 19 11

Ginebra 19 13

Moscú 21 13 ’

Lisboa 26 16

Londres 16 12

Zurich 18 13

Miami 33 26

Nueva York 28 21

Oslo 17 71

París 18 72

Praga 23 76

Roma 28 22

Viena 27 19

™^TkJ
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Guía 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina r^onal. Amplio menú del día a un 

excelente predo.

P-A2A SAN NICOLÁS. 3. TEL 925-251140.

CASÓN ,
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO,!. TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Espedalidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA, 10 .TEL 925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y buei queso

PASEO DE LA ROSA.132. TEL 925-216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento dásico con sabor toledano en el centro de la 

dudad

PLAZA ZOCODOVER,  n TEL925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 

chicharrones con queso y pimientos.

CALLE SILLERÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMBGUERÍA, C. TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Espedalidad en mollejas, ensala
dilla rosa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRO REY. L TEL 925-227906 Y 646489700.

^ BAR-RESTAURANTE SELLER II

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa

CALLE JARAMA. 96 TEL 925-234302.

CASA AURELIO
Codna regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO, 4. TEL 925 227716 SINOGOGA, 1 TEL 925-221392.

SINOGOGA. 6 TEL 925-222097. 

BAR
TRIVIÑO
Espedalidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAVERA, 6 .TEL925-250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Codna casera. Espedalidad en asados. 

PASEO DE LA ROSA. 2.(FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925-220088.

FAX. 925-220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓUC0S.7. TEL925-214658

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ.17. TEL925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLASA TEL 925-250202

RESTAURANTE 
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am- 
filio salón privado, ideal para celebrar acontedmientos.

CALLE HQMgg DE PALO. 9. TEL 925-223809

S^SAy^ANTE
CERCADO LARGO
CTRA DE LAYOS, 36 ARGES TEL925-376646

MESÓN LA ORZA
9*^-£ DESCALZOS, S. TEL 925-223011

C/HERNISA INDUSTRIAL, 6. TEL 925 234 226. 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE 
CASA MARTINA
AVDA. MÁS DE RIVERO.B.TEL 925'255678,

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

RDA. BUENAVISTA. 23. TEL 925-257312.

RESTAURANTE 
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica fa<t». 
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509

WWW.VENTADEAIRES.COM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE 1 TEL 925-220094.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE DE PALO. 13. TEL 925-2046

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en marisojs, pescados y arroces.

CALLE DUBLfN,6TEL925-223749.

RESTAURANTE 
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdiz a la tole

dana. Cordero asado.

CALLE AIROSAS, 1.TEL 925-253134.

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 

peso.

CTRA. NAVALENO, 1(JJNT0 A PUENTE S. MARTÍN). TEL 925-253006

HOSTAL DEL 
CARDENAL
PASEO X RECADERO, 24. TEL 925-220862 FAX 925-251680

H0STCARDENAL®RETEMALES

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. CTRA.DE ÁV!-A KM,22OO.TEL925-?578?5

RESTAURANTE 
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-mandiega. Cachas, migas, sopa cas
tellana. Espedalidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE ANDALUCÍA, KM70, DOS BARRHDS, TEL 925-122129.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSOX EL SABO,3. TEL 925-223497.

PASEO CIRCO ROMANO, 33. TEL 925-212862

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los mejores platos típicos de la comida castellano-manchega. 

Menús variados.

PLAZA RLIPINAS. 3. TEL. 925-211753.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 

Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL. 5-TEL 925-220373

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en cocina regional. Platos elaborados de forma 

tradicional.SIXTO ramón parro, 5. tel 925-223782.________________

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Horno de asar y barba

coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.

CRTA. NAOONAL V.KM, 139. TEL 925-846332

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA, 45. TEL 925-258032

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISA IbOUSTRIAL,6.TEL 925-234226

45007 - POLIGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA. 9. TEL 925-250016

45006-TOLEDO
RESTAURANTE 
LA MONTERÍA
BAJADA CASTLLA LA MANCHA. ^ TEL 925-220337. RESTAURANTE

LA TOSCANA
Menús diarios, polbs asados ycomidas para llevar.

C/ ALBERCHE. 44. TEL 925-250016 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE 
EL CHIPIRON
CALLE HERNISA. 1 NAVE16 TEL 925-234216 POLÍGONO INDUSTRUI

BAR : RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta

sas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA10. TEL 925-256131

RESTAURANTE
EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL9-11 TEL 925-2(0640.

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSIMA CONCEPCtóN S/N. TEL 925-216135. SANTA BÁRBARA

ASADOR 
PALENCIA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 

asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-215556.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALL£ DIPUTACtóN,6.TEL925-2540e9.
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H TODO EL CINE

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

TOLEDO

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 Teléfono información: 925 256 688 CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

Sala A

¿dónde: ESTARÁS?

EL DÍA 
DE MAÑANA

zs.a5.nA

Sala C

feMORIESor MORDER

Sala D Sala z Sala 3 Sala 4
íá V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:30-21:15

Sala B
Sy V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J
18:30-22:00

íy V-S-D-Mi
16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:30-22:00

fy V-S-D-Mi
16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:30-22:00

CINES VEGA

SALA i
V-S-D-L-M-Mi-J
17:30-20:00-22:30

leverano

SALAS 
V-S-D-L-M-Mi-J 
17:30-20:00-22:30

SALA 6

Mi-J
22:30

», V-S-D-L 
’® Ma-Mi-J

17:45-20:10

V-S-D-L-M- jy 
Mi-l 

17:45-20:10

miM

Teléfono información: m^ 2^1 267

SALA 8

MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12

SALA 7

TORRIJOS

£9 V-S-D-L-Ma-Mi-J
19:00-22:30

C/ Bruselas, s/n

SALA i

í^ 17:30-20:15-23:00

aíms»».;.

►CINES BENIDORM
Sin horarios
Sin horarios

MADRID SUR

¿DÓNDE ESTARÁS?

EL DÍA 
DE MAÑANA

23.05.04

^^SSBiSHS^fiSB^^^^^Si
SALA 4
KI 17:30-20:15-23:00

SALA Z

S0 17:30 - 20:15 - 23:00

SALAS
ñ! 17:30-20:15-23:00

20:15-23:00

22:00
ai 45

SALA 3

ífl 17:30 -20:15 -23:00

lYKILLERS

SALA 6

LEGANÉS
►CIN ESA PARQUESUR
Ctra. de Toledo, Km ' Tel.
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE V.S.D.L.M.X. 16:00 ; D?F. 12.15 
LADY KILLERS L.M.X.J. 18:15-20:30-22:45 ; V.S.VISP.F. oi.oo'
TROYA V.S.D.L.M. 16.00-19.05-22.10: D.F. 12.00
EL DÍA DE MAÑANA 17.00-19.45-22.20; V.S.VIS.FEST. 01.00; D.F. 12.OO.
BLUEBERRY, LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.LM^ 16.00; D.F. 12.00
CIRO INESPERADO V.S.D-L.M, 18.20-20.30-22.40V.S. VIS.FEST. 01,00 
SHREK 2 16.00-16.30-17.00-18.00-18.30-19.00-20.00-20.30-21.00-22.00-

22.30-23.00; V.S.VIS.FEST. 00.00-00.30-01.00; D.F. 12.00-12.30. 
HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN 16.00-16.30-19.00-19.30- 
______________________ 22.oo-22.3o;V.S.VIS. FEST. 01.00; D.F. 12.00 
HERMANO OSO____________________________________2:f^I?.i5 
F.B.I. J.LM _XJ.i6.oo-i8.io-2O.io-22.io: V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.30 
SCOOBY-POO 2. MONSTRUO DESÁTADÓ.............. D.F. 12.30 
VENGANZA CIEGA J.LM..j. 16.00-18.00-20.00-22.00; D.F. 12.00 
EL CASTIGADOR________ 16.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.00

GETAFE
►CINE CIN ESA BULEBAR
EL DÍA DE MAÑANA _________ 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS.FEST. 00.40 
SHREK 2 16.15-18.15-20.15-22.30; V.S.VIS.FEST.00.50 
F.B.I.16.15-18.15-20,20-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.40 
TROYA 16.00-19.05-22.10; V.S.VISP.FEST 16.30-20.15-00.30
HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN

16.00-19.00-22.00; V.S.VIS.S FEST. 01.00 
BLUEBERRY.LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.L.M. 16.30-19.15-22.00 
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE X.J.L,M.X.J.i6.io-i8.io 
QUIERO SER FAMOSA X.J.L.M.X.J. 20.20-22.25
VACACIONES EN FAMILIA V.S.D.L.M. J16.05-18.15-20.25-22.30;

V.S.VIS.FEST. 00.50

M.C.D.
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Niles se siente 
frustrado, en Trasier’

Canal + emite a las 22,00 horas 
una nueva entrega de Frasier. 
En el capítulo Autor, autor, Ni
les se siente frustrado ai darse 
cuenta de que sus ideas para 
sacar un libro de psiquiatría ya 
se ha llevado a cabo. Tratando 
de contentar a su editor, Niles 
decide quedar con él y presen
tarle a su hermano Frasier. Los ganadores, Juanma y David.

Reunión de los chicos 
de 'La casa de tu vida’

Aunque el concurso La casa de 
tu vida ha finalizado en Tele- 
cinco. Hoy a las 22,00 horas, 
Jordi González se reunirá con 
las parejas que han concursa
do en el concurso, que fue su
biendo de audiencia conforme 
las cosas se salían de madre y 
comenzaba la batalla entre al
gunos.

'Lo + Plus’ se despide 
por esta temporada
El magazine de Canal +, Lo + 
Plus, que se emite a mediodía 
en la programación no codifi
cada, se despide hoy por esta 
temporada de la mano de Car
los Latre y Lucrecia, que char
larán con los presentadores del 
espacio, Ana García Siñeriz, 
Fernando Schwartz y Ramón 
Arangüena.

'Siniestro total’, en 
concierto en La 2
La 2 ofrece entre la 1,15 y las 
2,30 horas. El gran Show Medi
cina, desde Sarriá (Lugo), que 
tendrá como protagonista al 
grupo vigués Siniestro Total. 
Esta banda, que lleva 20 años 
dándole a los instrumentos y 
recorriendo escenarios, es una 
de las supervivientes de la 
«movida» de los años 80.

TELEVlSIONói

La anarquía sigue reinando 
en el hogar de los Alcántara
La Primera emite esta noche un nuevo capítulo de 'Cuéntame cómo pasó’, en el que 
Mercedes y Herminia siguen en Sagrillas y Antonio pasa cada día más tiempo con Elisa

• En el episodio de hoy in
terviene Asier Etxeandia, 
reconocido como actor re
velación por la unión de 
actores por su papel co- / 
mo maestro de ceremo
nias en ‘Cabaret’.

EUROPA PRESS /MADRID

La Primera de TVE emite, a las 
22,00 horas, una nueva entrega de 
la serie protagonizada por Ana 
Duato e Imanol Arias, Cuéntame 
cómo pasó, titulada Cuando ca
lienta el sol, en la que interviene 
Asier Etxeandia, actor revelación 
por la unión de actores por su pa
pel como maestro de ceremonias 
en el musical Cabaret.

En este capítulo, sigue reinan
do la anarquía en el hogar de los 
Alcántara. Con Herminia y Merce
des en Sagrillas, los demás miem
bros de la familia ya ni siquiera co
men en casa, y es que cada uno tie
ne la mente en otro sitio. Antonio, 
que ahora puede campar a sus an
chas. cada vez pasa más tiempo 
con Elisa.

El fin de semana está a la vuel
ta de la esquina y se tiene que in
ventar una excusa para no ir al 
pueblo, en contra de lo que había 
prometido a Mercedes. Por si fue
ra poco, en Exposov anda todo 
manga por hombro ya que don Pa
blo parece haber enloquecido y no 
piensa más que en asuntos de fal
das. En el pueblo, Herminia cada

Imagen de grupo de los protagonistas de la serie ‘Cuéntame cómo pasó'. / tve

vez tiene más ganas de volver a 
Madrid, porque la abuela de los 
Alcántara sabe que algo pasa. Ade
más, para su desesperación, los 
rumores acerca de ella y de Mer
cedes se disparan, y no está dis
puesta a que se ponga en entredi
cho la reputación de su familia.

Por otro lado Tony, empeñado 
en hacer justicia por la muerte de

Mateo, ya ha sido citado en el juz
gado para declarar. Sus compañe
ros ven peligrar sus puestos de tra
bajo y discuten con él, ya que pre
fieren que la viuda cobre una 
indemnización y no meterse en 
más problemas. Además, las ame
nazas por parte de la empresa no 
tardan en aparecer. Mientras, to
davía conmocionada por la con

fesión de Mateo, Paquita sigue 
descuidando sus obligaciones tan
to en casa como en el restaurante 
de Tinín.

Pili urde un plan para Paquita, 
ya que, según cree ella, Mateo sólo 
necesita un empujoncito para vol
ver a ser el de antes. Además, Car
los y Josete siguen decididos a no 
volver al colegio.

► ANTENAS

La cadena 
privada adquiere 
los derechos de 
tres películas 
españolas
EFE / MADRID

En su estrategia de apoyo ai 
cine español. Antena 3 infor
mó ayer de que ha adquirido 
los derechos de los largome
trajes El penalti más largo del 
mundo, Seres queridos y Un 
rey en la Habana.

De esta manera, la cade
na participa en estas tres pe
lículas protagonizadas, entre 
otros, por actores como Fer
nando Tejero, Norma Alean- 
dro y Alexis Valdés.

El penalti más largo del 
mundo, producción de Tor
nasol Films y Ensueño Films, 
narra la historia de la semana 
en la que Fernando, un tipo 
gris y sin ambiciones, se con
vierte en un auténtico héroe 
cuando de él depende el as
censo de división del equipo 
de futbol de su barrio.

El próximo 9 de julio, Se
res queridos se estrena en Es
paña y en este caso la produc
ción de Tornasol Films Espa
ña, Green Point Productions, 
Pantagonik y Mandragora 
Producción de filmes, cuenta 
en clave de humor las prime
ras reacciones de un matri
monio judío al enterarse de 
que el prometido de su hija 
es un j oven palestino.

Por último. Un rey en La 
Habana supone el debut de 
Alexis Valdés. Esta produc
ción de Iroko Films e Infínity 
Films, relata las hazañas de 
Papito, un cubano con mu
cha cara, que viaja a España y 
se hace pasar por un difunto 
que no era tan rico como to
dos creían.

RADIOS

^^■5. 919/ 92.9 94.2 97.4 98.3 1008 103.9
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SERIE

'Soborno a la vista\ 
nueva entrega de 'La sopa boba’

En el nuevo capítulo de la comedia de enredo La sopa boba, titula
do Soborno a la vista, Nicoletta, Genaro / Agustín deciden contara la 
plantilla que son un trío y que Nicoletta vivirá a partir de ese momento 
con ellos en el Hotel. Un pequeño grupo, encabezado por doña 
Leonor, intentará que Julia no permita esa relación en el hotel.
Antena 3.15,45 horas

INFANTIL

Kosmi club, 
en CMT

Los más pequeños de la casa tienen 
su espacio en las mañanas de CMT con 
nuevos episodios de las series de ani
mación The Hoobs, La abeja Maya, Bill 
Body...
CMT. 07,00 HORAS

06:00

07:30

10:15
11:15

TVE 1
CANAL 24 HORAS
Espacio informativo que repasa 
todos los acontecimientos de la 
actualidad, tanto del ámbito nacio
nal como internacional 
TELEDIARIO MATINAL
Informativo en el que se recogen 
las principales noticias de la jorna
da y los temas que marcarán la 
actualidad del día que comienza. 
Presentado por Antonio Parreño y 
M^ José Molina.
Ut VERDAD DE LAURA
POR LA MAÑANA
Magazine conducido por Inés 
Ballester con espacio dedicado a 
los sucesos de la mano de Manuel 
Giménez. Incluye:
-La cocina de Karlos Arguiñano

07:30

09:35

10:00
11:00
12:00

LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS ■ CMT TELES

LOS LUNNIS
Los cantantes Lucrecia y Álex 
desde la Tierra, en conexión con la 
Luna en la que habitan la pícara 
Lupita, el independiente Lublu, el 
dicharachero Lucho, la mimosa 
Lulila, la bruja Lubina, el sabio pro
fesor Lutecio, el hada Lula y Lulo y 
el artista rapero, son los compañe
ros de los más pequeños. Incluye: 
■Tweenies
■Aventuras en panales
-Arthur
-Los Picapiedra
EL JOVEN HÉRCULES
Serie
DAWSON CRECE
POPULAR
LOS VIGILANTES DE LA PLAYA

06:00
07:00

0815

11:00
13:00

REPETICIÓN DE PROGRAMAS 
LAS NOTICIAS DE LA MAÑANA 
Espacio informativo con las princi
pales noticias de primera hora y 
un avance de lo previsto para la 
jornada. Incluye un resumen de los 
deportes.
MEGATRIX
Espacio infantil. Incluye nuevos 
capítulos de las series de anima-

07:00 KOSMI CLUB 
Espacio infantil para los más

ción favoritas de los 
pequeños de la casa; 
■Perros al rescate 
■Thomberrys 
■Futurama
■Alex Mack
•Sabrina
MIRANDO ALMAR 
EL PRÍNCIPE DE BEL AIR

más

11:45

12:10

pequeños de la casa. Incluye 
siguientes series:
■The Hoobs
Serie
•La abeja Maya
Serie
■Bill Body
Serie
■Garfield
Serie
■Doraemon
Serie
■Shin Chan
Serie
EMBRUJADA
Serie
LOS ÁNGELES DE CHARLIE

las

06:30 INFORMATIVOS TELECINCO
MATINAL
Espacio informativo con las. noti
cias más relevantes de primera 
hora de la mañana y un avance de 
lo previsto para el día. Presentado 
'por Ana Rodríguez y Rafael 
iFernández.

09:05 CARIÑO HE ENCOGIDO A LOS NIÑOS 
10:10 EL CLUB DE LOS LUNES
10:35 DEGRASSI: LA NUEVA GENERACIÓN 
11:00 DÍA A DÍA VERANO

Magazine matinal conducido por 
Carolina Ferre y Óscar Martínez. 
Incluye diferentes secciones de 
entretenimiento, tertulias de 
sociedad y una sección de testimo
nios.

! 14:30 INFORMATIVOS TELECINCO

14:00 INFORMATIVO C-LM
Espacio que ofrece la última hora 
de las principales noticias de nues
tra Comunidad Autónoma

14:30 CORAZÓN DE VERANO
Espacio dedicado a la crónica | 
social y a los personajes que la j 
componen presentado por Anne
Igartiburu.

15:00 TELEDIARIO 1
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional

15:55 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

16:00 REBECA
Teleserie

17:15 ANA Y LOS SIETE
Serie protagonizada por Ana 
García obregón

191» SMALLVILLE
Serie que narra las aventuras de 
un joven Clark Kent que no contro
la todavía sus poderes de 
Superman.

20:00 GENTE

Serie
13:00 LOS LUNNIS

Espacio infantil.
Incluye:
■Flipper
■Marcelino Pan y Vino
■Caillou

1415 EL RIVAL MÁS DÉBIL
Concurso

15:15 TOUR DE FRANCIA
Amien-Chartres

1730 LOS LUNNIS
Espacio infantil.
Incluye:
■Arthur
Serie
■Grandullón y Robotín
Serie
■Digimos Tamers
Serie

1915 PADRES EN APUROS
Espacio dedicado a la educación 
de los niños

1930 DECOGARDEN
Presentan: Jacinto Legarda, Íñigo
Segurola y Antxi Olano

20:00 INFORMATIVO CLM

Serie
14:00 LOS SIMPSON

Serie de animación creada por 
Matt Groening en la que se retrata 
a una familia de clase media norte
americana.

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica

15:45 SOPA BOBA
Serie protagonizada por Lolita 
Flores

1615 SABOR A TI
Magazine. Incluye una tertulia 
sobre temas del corazón con 
diversos colaboradores y el testi
monio de distintos invitados al 
plató. Presentado por Ana Rosa 
Quintana y Antonio Hidalgo.

1830 EL DIARIO DE PATRICIA
Programa de testimonios con invi
tados en directo. Presentado por 
Patricia Gaztañaga.

20:00 PASAPALABRA

Serie
13:00 CALOR TROPICAL
13:50 ENCIERROS DE SAN FERMÍN
14:00 CMT NOTICIAS!

Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de ia jornada, 
con especial interés a lo aconte
cido en nuestra Comunidad. 
Presentan; José Francisco 
Martínez y Ana Isabel Albares

15:00 TODO DEPORTES
Con Julián Cano

1520 EL TIEMPO!
1530 MATRÍCULA

Concurso
16:00 IRMA DE TARDE

Magazine presentado por Irma 
Soriano.

17:55 KOSMI CLUB
Espacio infantil que ofrece las 
series de animación preferidas por 
los más pequeños de la casa.
Incluye:
■X^Ducs
■Pokémon
■Pacific blue

2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 

v largo de ia jornada, tanto en el 
ámbito nacional como internacio
nal. Presentado por Hilario Pino y 
Carme Chaparro. Incluye la infor
mación deportiva y la previsión 
meteorológica.

1530 AQUÍ HAY TOMATE
Programa dedicado a analizar las 
últimas noticias sobre el mundo de 
los famosos y resumir la crónica 
rosa. Para ello cuentan con envia
dos-especiales al lugar de la noti
cia y entrevista vía telefónica a 
personajes destacados del colorín. 
Presentado por Jorge Javier 
Vázquez y Carmen Alcayde.

1630 ATURDO
Magazine que cuenta con una ani
mada tertulia en la que participan 
diversos colaboradores y con el 
testimonio de invitados sobre un 
tema concreto.

1935 lALLÁ TÚJ
Concurso

2030 INFORMATIVOS TELECINCO

Talleres Bonilla www.talleresbonilla.com
TeIf: 925 245439 Toledo *

Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por Sonia Ferrer y
Pepa Bueno.

21:00 TELEDIARIO 2
2155 EL TIEMPO
221» CUÉNTAME CÓMO PASÓ
2330 ÉSTA ES MI HISTORIA
0130 TELEDIARIOS

Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como interna
cional. Incluye la información 
deportiva y la previsión meteo
rológica

01:45 DEP0RTE.es
Con África de Miguel y Rogeli¡ 
Vázquez|

02:15 ECONOMÍA
Espacio dirigido y presentado por' 
Pedro Carreño.■

0220 LEYES DE FAMILIA ।
0330 CANAL 24 HORAS

2030 LOS BELTRÁN
Serie

211» TODO VA SOBRE RUEDAS
Serie

2130 ACADEMIA EUROJUNIOR
21:55 SORTEO DE Ut LOTERÍA PRIMITIVA Y 

LOTERÍA NACIONAL
22:00 Ut 2 NOTICIAS

Espacio informativo con la actuali
dad más destacada de la jornada

2230 EL TIEMPO
2235 EN SERIE

■Las chicas Cilmore
■El ala Oeste de la Casa Blanca

01:15 CONCIERTO XACOBEO 2004
03:15 CULTURA CON Ñ

Espacio cultural
03:45 CINE

Su última oportunidad
05:15 TELEDEPORTE

Juegos Olímpicos: Historia de ia
Antorcha

Concurso. Presentado por Silvia 
Jalo.

21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional

21:45 CINE
ia boda de mi mejor amigo. EEUU. 
1997. 100 minutos. Dirección: P. J.
Hogan. Intérpretes: Julia Roberts. 
Dermot Mulroney. Cameron Diaz. 
Rupert Everett.

0030 7 DÍAS, 7 NOCHES
02:00 ANTENA 3 NOTICIAS 3

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica

0220 SOUTH PARK
02:40 TELEVENTA
05:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo con toda ia 
actualidad de la jornada presen
tado por José Antonio Gavira y 
Mariló Leal que incluye las princi
pales noticias de nuestra comuni
dad.

21:15 EL TIEMPO
Previsión meteorológica para los 
próximos días

2130 ARRASANDO
Concurso

22:00 SUPERCINE
El sastre de Panamá

0030 FIÍTBOL COPA AMÉRICA
Costa Pica-Paraguay

0225 CINE DE NOCHE
El brazo de la justicia

0420 PASADOS DE VUELTAS
Serie

051» LINGO
05:45 MATRÍCULA
0620 ARRASANDO'(R)

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día. Presentado por 
Ángels Barceló y Agustín 
Hernández.

21:30 PECADO ORIGINAL
Espacio en clave de humor sobre la 
actualidad social

22:00 LA CASA DE TU VIDA
Espacio de telerrealidad

00:15 CRÓNICAS MARCIANAS
02:00 INFORMATIVOS TELECINCO

Espacio informativo en el que se 
recogen las noticias más destaca
das de la jornada, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica. 
Presentado por Maxim Huerta.

i 02:30 INFOCOMERCIALES
¡ 05:30 LA LÍNEA DE LA VIDA
! 06:00 NOCTURNOS

M.C.D.2022
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DEPORTE

Golf + embocará
en Escocia y Estados Unidos

Colf + continúa volcándose en su oferta deportiva con la emi
sión de dos torneos de uno de los deportes que más adeptos está 
ganando en los últimos tiempos en nuestro país: el golf. Las com
peticiones que se retransmitirán son los prestigiosos torneos John 
Deere Classic y el Barclays Scottish Open.
Golf +

‘EL ABOGADO’

‘Nublado con posibles 
chubascos’

En el nuevo capítulo de la serie nortea
mericana El abogado, titulado Nublado con 
posibles chubascos, Bobby usa todos sus 
trucos para intentar manterner al Dr. Wins- 
low fuera de la cárcel.
CANAL +.20,30 HORAS

CANAL +
07:55 TRANSWORLD SPORT
08:45 NOTICIAS CNN +

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes acontecidas a 
primera hora y un avance de lo 
previsto para el día.

09:10 LO + PLUS
Magazine

10:00 CINE
El único. EEUU. 2001. Dirección: 
James Wong. Intérpretes: Jet Li, 
Carla Bruno, Richard Steimetz, 
Steve Rankin.

1124 CINE
Nunca juegues con extraños. 
EEUU. 2001. Dirección: John Dahl. 
Intérpretes: Steve Zahn, Paul 
Walker, Leelee Sobieski.

13:00 DOCUMENTAL NATURALEZA

.LaTribuna
Especial caminando con dinosau
rios: Monstruos del océano 11

1330 LOS 40 PRINCIPALES
Espacio musical

1425 NOTICIAS CNN+
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada, tanto en el 
ámbito nacional como internacio
nal

14:30 TELESERIE
Buffy, cazavampiros

15:30 LO + PLUS
16:30 CINE: American outlaws
18:02 CINE DOCUMENTAL

La pelota vasca, la piel contra la 
piedra

20fl0 ZAP. ZAP, ZAPIN
2030 SERIE

El abogado
2130 NOTICIAS CNN+
21:50 WS NOTICIAS DEL GUIÑOL
22:00 SERIE: Frasier
22:30 CINE

La familia Addams: la tradición 
continúa

00:04 CWL Residen! Evil

LaTribuna
01:41 CINE

Éxito por los pelos
03:08 CINE: El embrujo de Shanghai
05:03 CINE: Juego de patriotas
06:56 DOCUMENTAL NATURALEZA

Cachorros del Serengueti

TELEMADRID
07:00 TELENOTICIAS
07:30 AQUELLOS MARAVILLOSOS AÑOS

Serie
07:55 CYBERCLUB

Espacio infantil presentado por la 
sideral e inclasificable Cybercelia 
y su compañero Rocko Alicates 
en el que se reúnen las series de 
animación que prefieren los más 
pequeños de la casa.

09:00 BUENOS DÍAS, MADRID
Magazine informativo presentado 
por Alipio Gutiérrez, Begoña Tormo 
y Chus Galán en la información 
deportiva

1025 CONTANTE Y SONANTE
10:30 CYBERCLUB
11:30 COSAS DE CASA
12^0 ABIERTO POR LA MAÑANA

el mejor soporte 
^^ para su publicidad

Magazine presentado por Belinda 
Washington

13:30 ALTO Y CURO
Debate moderado por Curry 
Valenzuela

14:00 TELENOTICIAS
Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada, tanto en 
el ámbito nacional como interna
cional. Presentan: Víctor Arribas y 
Susana Pfingsten

15:00 DEPORTES
15:30 GRAN VÍA DE MADRID
18:15 MADRID DIRECTO

Programa informativo de reporta
jes y conexiones en directo. Con 
Inmaculada Galván

19:30 MADRID RETA
20:30 TELENOTICIAS
21:30 iOJO OUE NOS VEN!

Presentado por Patricia Pérez 
Luis Miguel Torrecillas

22:00 SENDEROS MISTERIOSOS
Fénix

23:00 SUCEDIÓ EN MADRID
00:00 TELENOTICIAS ÚLTIMA EDICIÓN
00:30 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL

otra puerta a

la información
Costa Rica-Paraguay

02:45 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL
Brasil-Chile

04:35 PROGRAMACIÓN WOTRA
0630 INFORMACIÓN CULTURAL

DE LA CAM

Canal + 11:24

NUNCA JUEGUES CON EXTRAÑOS 

★
Título original: "Joy Ride". EEUU. ZOO!. Dirección: 

John Dahl. Intérpretes: Steve Zahn, Paul Walker, 

Leelee Sobieski, Jessica Bowman. 9Z m.

Han empezado las vacaciones y 
y Lewis Thomas emprende un viaje 

con Venna, la chica de sus sueños. 
Sus planes, sin embargo, se ven trun
cados cuando tiene que desviarse 
para recoger a Fuller, su hermano 
mayor, famoso por meterse en líos. 
Inesperadamente, se verá involucra
do en un peligroso juego radiofónico.

Canal + 16:30

AMERICAN OUTLAWS
★★

Titulo original: "American Outlaws". EEUU. 2001. 
Dirección: Les Mayíield. Intérpretes: Colin Farrell,

Scott Caan, Ali Larter, Gabriel Macht. 90 m.

Un grupo de soldados del bando 
perdedor de la guerra civil america
na regresa a su pueblo natal, Liberty, 
para continuar con sus vidas de 
granjeros. El lugar, sin embargo, ha

LAS PELÍCULAS DE HOY

La mejor del día
TVE1 18:00

DALIAS, CIUDAD FRONTERIZA 
★★★

Titulo original: "Dallas". EE.LIU. 1950. Dirección: Stuart Heisler. Intérpretes: Gary Cooper, Ruth Roman, Steve 

Cochran. 91 m.

)ulia Roberts, la mejor amiga del novio en esta comedia.

Mucho más que amigos

Nueve años atrás, Julianne Potter y Michael O’Neal pasaron de ser 
pareja a ser simplemente amigos. Entonces hicieron un pacto: se 
casarían el uno con el otro al cumplir los veintiocho años si ninguno 
había pasado antes por el altar. Cuando llegan a esa edad, ella recibe 
una invitación para asistir a la boda de su amigo y convencida de que 
él es el hombre de su vida, hará lo que sea para recuperarlo. Divertida 
comedia romántica en la que destaca, además de un delirante Rupert 
Everett, la siempre agradecida presencia de Julia Roberts.

sido tomado por las tropas federales 
y por la compañía del ferrocarril 
Rock Island, que obliga a los granje
ros a vender sus tierras. Además, el 
sheriff local ayuda a los ferroviarios 
declarando fuera de la ley a todos los 
ciudadanos que se rebelan contra 
ellos.

'La familia Addams: la tradición continúa’, estreno de esta noche en Canal +.

Canal + 22:30

LA FAMILIA ADDAMS: 
LA TRADICIÓN CONTINÚA 

★
Tftulo original: "Addams Family Valúes". EEUU. 1993.

Dirección: Barry Sonnenfeld. Intérpretes: Anjelica

Huston, Raúl Julia, Christopher Lloyd. 90 m.

Morticia y Gómez Addams aca
ban de tener un bebé que va a col
mar de alegría a la familia, excepto al 
primogénito y a Miércoles, que ven 
en él a un firme adversario. En vista 
de la nueva situación deciden con
tratar a una niñera que resulta ser 
una psicópata. Una mala secuela de 
un filme no demasiado afortunado.

Canal + 00:04

RESIDENT ÉVIL 

★
Título original: "Resident Evil". EEUU, 2002.

Dirección: Paul W.S. Anderson. Intérpretes: Milla 

Jovovich, Michelle Rodríguez, Eric Mabius, Martin

Crewes, James Purefoy. 96 m.

Algo terrible acecha en la 
Colmena, un centro de investigación 
genética subterráneo dirigido por 
Umbrella Corporation, un consorcio 
biogenético sin rostro. Se produce 
un brote vírico y, en respuesta, la 
Reina Roja, el superordenador que 
controla la Colmena, sella toda la 
instalación para contener la fuga y 
mata a todos los empleados. El reali
zador Paul Anderson dirige su quin
ta película y adapta el famoso video- 
juego.

___________ LA2 03:00

SU ÚLTIMA OPORTUNIDAD 

★
Título original: "Her Last Chance". EEUU. 1996.

Dirección: Richard Colla. Intérpretes: Kellie Martin, 

Jonathan Brandis, Tony Lucca, 88 m.

Alex, una adolescente de 17 
años, se encuentra inmersa en el 
mundo de la droga. Influida por las 
malas compañías del instituto y de 
su novio, vive un continuo desenfre
no que pronto la lleva a un callejón 
sin salida.

•Mala ★ Regular ★★Interesante ★★★ Buena ★★★★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO LOCALiA TELE TOLEDO
07:00 ARGUMENTOS HÍK) EXPANSIÓN

OBÍH) PALABRA DE VID 1730 TRIS, TRAS Y VERÁS

08:05 EXPANSIÓ 19.00 EL CHAVO DEL8
0830 POPULAR TV NOTICIAS 1930 SANTA MISA
09:10 CINE CLJlSICO 2ftOO POPUWR TV NOTICIAS

PIEL DE SERPIETE 2030 DOCUMENTAL
12:00 ÁNGELUS NO PIERDAS EL TREN
12:05 DOCUMENTAL 21X10 SUPERAGENTE 86
13:00 SUPEfi COCHES 21:40 SÉ LO QUE HICISTEIS
1401 POPULAR TV NOTICIAS EL ÚLTIMO VERANO
14:30 DOCUMENTALES PLANETA 23X)5 DEBATE POPUWR
15:00 OCTAVA DIES 00:05 POPULAR TV NOTICIAS
1535 CINE 0035 CINE CUÍSICO

LA REINA DE NUEVA YORK LA ESCALERA DE CARACOL

0730 SPORT WOMANÍREP.) 1430 NOTICIAS LOCALIA.
08:00 ANIMACIÓN 1500 DOCUMENTAL

‘ ''CALIMERO Y VALERIANO" 1530 TELENOVELA
0830 ANIMACIÓN "PEDRO EL ESCAMOSO"

"LOS MISTERIOS DE ARCHIE" 1630 TARDE DE CINE

OWM) A TODO DEPORTE 1830 SERIE INFANTIL

0930 LUNA LIENA 1930 SERIE INFANTIL

1030 CONCURSO INFANTIL 2030 NOTICIAS LOCALIA

11:00 TELEN0VEUt: "lA INTRUSA" 2100 NOTICIAS TOLEDO

12:00 TELENOVELA 2130 A TODO DEPORTE

"MARÍA EMILIA. QUERIDA" 2200 CÓDIGO ROJO

13XK) "Ul COCINA DE LOCALIA 2300 NOTICIAS TOLEDO

1330 "HECHO POR ELUl" 2330 NOCHE DE CINE CLÁSICO

14:00 LO MEJOR DE LUNA LLENA 18:00 SOBRE RUEDAS

08:00 INFORMATIVO NACIONAL

0830 TELETIENDA

1830 CASTILLON EN COMPAÑIA

19:45 RECETAS JJ CASTILLO
09:00 DOCUMENTALES Y MÚSICA 20X10 VIDEOS MUSICALES

0930 TELETIENDA 2030 SOBRE RUEDAS

1030 INFOR MATIVO MATINAL 21:00 TOLEDO AL DÍA

110O TELENOVELA 22:00 A CAMPO ABIERTO
12:00 MUNDO ASTROLÓGICO 2230 PROCESIÓN CORPUS

1330 RECETAS DE J.J. CASTILLO 24:00 TOLEDO AL DÍA

14:00 LA SALUD Y LA VIDA 2430 TONI ROVIRA

15X10 CAMPO REGATAS
1530 TOLEDO AL OÍA

16XW TELENOVELA

17:00 COCKTAIL DE TARDE

02XXISOBRE RUEDAS
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II PARA NO PERDERSE

SUPER RATONES
Son uno de los grandes grupos de rock argentinos, 
aunque en España todavía no hayan alcanzado la po
pularidad de otros artistas procedentes de aquel país. 
Esta noche, a las 23,00 horas, presentarán su música 
en la sede del Círculo de Arte. Su trabajo es sesentero 
y muy bien producido, manejando el pop adulto de los 
Beatles y la psicodelia arropadora.

€xv^£SAD0<5

C

MONIGOTES / ANTONIO j

PATRIMONIO LEYENDAS DE TOLEDO

Una roca llamada Tarpeya

NUESTRO PATRIMONIO

EPÍCARIS

ADOLFO DE MINGO /TOLEDO

Una vieja tradición latina 
cuenta cómo una mujer lla
mada Tarpeya traicionó al pue

blo de Roma y entregó a los sa
binos la primitiva capital de Ita
lia. Como pago, los invasores la 
asesinaron arrojándola desde 
una roca del monte Capitolio, 
que tomó su nombre a partir de 
entonces. Corría el siglo VIH a.C. 
y la gran ciudad apenas iniciaba 
su andadura.

Mucho después, a imagen de 
lo sucedido en Roma -símbolo 
de identidad histórica, artística y 
cultural durante el Renacimien
to-, muchas ciudades europeas 
asimilaron a su propia realidad 
leyendas de este tipo. Era nece
sario que las capitales de los im
perios modernos -Londres, París 
0 Madrid- cobrasen así una jus
tificación mitológica y entronca
sen con las grandes dinastías de 
la antigüedad.

Una de estas ciudades, Tole
do, inventó así su propia Roca 
Tarpeya. Como en el caso de Ro
ma, se dio a este lugar una signi
ficación macabra: se creía que 
desde allí eran arrojados ai río, 
en época romana, los reos de di
versos delitos.

Cuesta imaginar que la Tar
peya toledana fuera el escenario 
de hechos como éstos. En la ac
tualidad, al menos, es sólo un pe- 

* queño risco en la zona más oc
cidental del Casco Histórico, jun
to al Baño de la Cava y el puente 
de San Martín, precisamente de
bajo de la Casa-Museo Victorio 
Macho.

La tradición local cuenta que

DAVID PÉREZ

A

hubo aquí una cárcel romana 
con su correspondiente guar
dián. Su hija Paula estaba ena
morada del cristiano Cleonio, 
que fue encarcelado y ajusticia
do, por lo que ella murió de me
lancolía. Al preparar el sudario, 
su padre encontró entre sus ma
nos una pequeña cruz, por lo 
que comprendió el motivo de su 
muerte y él mismo se convirtió 
al Cristianismo.

Los cronistas de la ciudad da
tan estos acontecimientos en la 
época del pretor romano Dacia
no, a finales del siglo III. No es de 
extrañar, ya que multitud de le
yendas aprovecharon la existen
cia de este personaje para atri
buirle las mayores persecuciones 
realizadas en Toledo contra los 
cristianos. En una de ellas, hace 
exactamente 1.600 años, murió la 
mártir Santa Leocadia.

Este tema, popular aunque 
no tan reproducido como otros, 
fue incluido por Juan Moraleda y 
Esteban en su recopilación de 
tradiciones toledanas. Un año 
antes de publicarse su libro -en 
1887-, el propietario de los terre
nos de Roca Tarpeya encontró 
allí treinta fosas y siete cisternas, 
porló que el viejo relato pudo co
brar cierta justificación, al me
nos simbólica.

Doña Matilde 
Revuelta

Si la semana pasada dedicábamos 
este espacio a una persona que 
destaca en la defensa del patrimonio 

toledano, hoy lo hacemos cumplida 
y obligadamente a una mujer que de
dicó toda su vida a ello, y que nos ha 
dejado hace poco, tan discretamente 
como había transcurrido su queha
cer profesional.

Matilde Revuelta, directora del 
Museo de Santa Cruz, llegó a Toledo 
en una época llena de dificultades pa
ra su objetivo: un Museo diezmado por 
la guerra civil, el trasiego de directores 
y la falta de recursos humanos y ma
teriales. Con su tesón característico lo
gró organizar y actualizar los inventa
rios de los fondos del Museo, y cola
boró activamente en la organización 
de la nunca olvidada muestra que so
bre Carlos V se instaló en el crucero del 
edificio, destinado desde entonces a 
mostrar los fondos de Bellas Artes del 
Museo. Posteriormente, pondría en 
marcha las filiales del Toboso -Casa de 
Dulcinea-, como museo etnográfico: 
Museo Taller del Moro, dedicado al ar
te musulmán y mudéjar; San Román, 
destinado a las piezas visigóticas y el 
Museo de Arte Contemporáneo, en la 
Calle de las Cadenas. Además de me
jorar la administración del Museo con 
más medios personales y de espacio, 
pondría en uso la Biblioteca y Archivo 
del Museo, que desde la muerte de 
Francisco de Borja San Román no se 
habían tocado y comenzaría las labo
res de restauración de las piezas del 
Museo dentro del propio recinto.

Además de su importante labor 
investigadora y de divulgación del 
patrimonio histórico-artístico. Doña 
Matilde tuvo un protagonismo de 
primer orden en la Comisión Provin
cial de Monumentos, temido órgano 
protector de restos arqueológicos, 
antigüedades y de aplicación de las 
Leyes de protección del Conjunto 
Histórico de Toledo. Bien es cierto 
que la falta de medios y los fuertes 
intereses del momento hiciesen que 
estas últimas fueran violentadas una 
y otra vez ante la impotencia de nues
tra recordada directora.

Si nuestra briosa juventud dio más 
de un quebradero de cabeza a Doña 
Matilde urgiéndola decisiones o criti
cando alguna actuación, el paso del 
tiempo en nuestra percepción de 
aquella época y de su obra, nos llevan 
hoy a dedicaría esta sentida necrológi
ca que creo compartirán sus colabora
dores, amigos y cuantos amamos la ri
queza patrimonial de nuestra ciudad. ■

srampre ha^ otra manera 
de estar informados!

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladfes, ludios y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos 1 convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTriburia


